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Cien personas se
manifiestan contra el *' 
aborto frente a la Catedral
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Diario Independiente 1 euro

Patrimonio solicita 
^la declaración de BIC de la 

escultura de Eduardo Chillida

El reloj que formarán los molinos 
de Consuegra en Nochevieja 
luchará por entrar en el Cuinness

LA MANCHA 719

►OPOSICIONES AL CUERPO JURÍDICO DE LA JUNTA SOLICITA L/ \SUSPENSIÓN DEL PROCESO Y ADEMÁS...

La Fiscalía pide al juzgado 
que abra diligencias penales 
al apreciar tres delitos
►Halla indicios de infedílidad en custodia de documentos, revelación de secretos y su aprovechamiento 
por particulares ►Pide que declaren como imputados los presuntos responsables CLM23

>CASC0 HISTÓRICO

El Consorcio 
dispone de 
8,7 millones 
en cuentas 
corrientes
Si a los 8,7 millones de euros de 
fondos líquidos de los que dis
pone el Consorcio se suma la 
aportación anual del Estado, 
Junta, Diputación y Ayunta
miento, el presupuesto se dis
para a 13 millones de euros, 
tres millones más del presu
puesto estándar. TOLEDO4

kSECURIDAD

‘Parque de Nara’ 
y ‘El Tajo’ piden 
un mayor control 
sobre los grupos 
juveniles violentos

La Policía Nacional expli
ca que una unidad está 
realizando un «control 
exhaustivo» toledou

HOY CON LA TRIBUNA

RESUMEN
DEL AÑO

►La Tribuna de Toledo ofrece a sus 
lectores un completo resumen de 

____ lo acontecido, 
tanto en la capitaí 

como en la pro
vincia, durante el 

año que ahora 
acaba.

SUPLEMENTO CENTRAL 

32 PÁGINAS
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SAN PEDRO ELVERDE

Ruiz asegura 
que la valla de la 
urbanización de 
Vega Baja será 
retranqueada
La concejala de Urbanismo, 
María Paz Ruiz, aseguró que la 
valla que delimita el entorno 
de actuación en la urbaniza
ción de la Vega Baja será retran
queada para favorecer la acti
vidad normal de los vecinos y 
comerciantes del barrio duran
te el tiempo que duren las 
obras. Ruiz quiso defender 
también la «buena fe» de FCC, 
«ya que la empresa no ha que
rido ocasionar problemas» a 
los vecinos de San Pedro el Ver
de.

TOLEDO5

CONSORCIO BOMBEROS
El parque de Santa 
Olalla empezará a 
funcionar a mediados 
de febrero provinciai6

PAÍS VASCO
El TSJ archiva la querella 
contra Atutxa por no 
disolver el grupo de 
Batasuna españa26

>FÚTBOL

PP y PSOE dispuestos a 
estudiar con «cautela» la 
propuesta de cesión de los 
bajos del Salto del Caballo

Los representantes de otros 
equipos de la ciudad piden 

que se trate a todos por igual

►La Comisión de Patrimonio inicia el expediente para declarar 
conjunto histórico a la ‘cuna ’ de Dulcinea FOTO:DAVfD PÉREZ VIVIR TOLEDO13

►FÚTBOL SALA

El técnico del Bargas, 
Julián Herrero, destituido 
por «no cumplír las 
expectativas» del equipo

Para que tu futuro 
no dependa de tus hijos
En Caja Castilla La Mancha tenemos un Pbn a tu medkJe. pan que 
puedas elegir el Upo de inversión que más se ajuste a tus 

nece^dades. Y asi, te Mwo, aOa 4ap«n4srS de ti.

Acércate a nuestras oficinas y. sin ningún compromiso, pide una 
simulación personalizada de tu Han.

Además, si trasladas tu Ptan de Pensiones a CCM, 
te llevaras fantásticos regalos.

www.ccm.es
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CORREDURÍA DE SEGUROS

TENEMOS los fondos de PENSIONES más RENTABLES
Nueva oficina en Toledo 

C/ Alberche, 3 {Polígono Industrial)
TIL 925 234 833

EL MEJOR SEGURO AL MEJOR PRECIO
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PICOTAZOS

Se llevan grandes, pero no 
tanto

Es muy conocida en la provincia por ser la locali
dad que más número de molinos en buen estado 
conserva, pero Consuegra podría trascender las 
fronteras provinciales dado que con un poco de 
suerte puede incluirse en el libro de los Récord 
Guiness. El reloj imaginario previsto para las 12 
campanadas de fin de año podría proporcionar a 
la localidad manchega la gloria. El espectáculo de 
luz preparado promete hacer las delicias de los 
asistentes y de los televidentes. No olvidemos que 
entre el primer molino y el último distan dos ki
lómetros. Y aunque hoy en día los relojes de pul
sera se Uevan grandes, gracias a Enrique Iglesias o 
David Bisbal, entre otros, dos kilómetros son mu
chos centúnetros.

¿Cómo vivir en el desierto?
Seguro que esta pregunta se la han hecho en mu
chas ocasiones los vecinos de La Legua, Valparaí
so y Vistahermosa, en vista del aislamiento que 
en muchas ocasiones tienen que sufrir. Después 
de pasar durante los últimos años sin ‘celebracio
nes’ navideñas, éste están de enhorabuena, ya 
que se ha incluido el barrio en el programa de ac
tividades infantiles itinerantes organizadas para 
estas fechas. Sin embargo, aún quedan nuevos 
quebraderos de cabeza. Los últimos son la peti
ción denegada de un nuevo buzón de correo, y la 
demanda ignorada de una cabina telefónica -sin 
mencionar la eterna lucha contra el vertedero-. 
¿Vivirán en el desierto?

Inocentada navideña
Los medios de comunicación suelen conceder 
entre sus informaciones del 28 de diciembre al
guna información falsa para dar una saludable 
inocentada a los lectores. En esta ocasión, sin em
bargo, produce bastante inquietud que personas 
relacionadas con la urbanización de la Vega Baja 
hayan creído que las catas arqueológicas arrojan 
a la luz una basílica paleocristiana, «la más gran
de de toda la Meseta». Saben que se trata de una 
zona que puede ser rica en hallazgos arqueológi
cos y le han conferido la trascendental responsa
bilidad de acoger la expansión de la ciudad. Hay 
ocasiones en las que la arqueología sólo es digna 
de tenerse en cuenta por los ayuntamientos si 
hay coronas, grandes estatuas o monedas de por 
medio. O descubrimientos ‘de relumbrón’. Por 
desgracia, parece que los cimientos, tejas o restos 
de capiteles no tienen nada que decir, y así ha su
cedido constantemente en esta ciudad. En defi
nitiva, está demasiado presente la mentalidad de 
aventureros y saqueadores de tumbas. No saldrá 
una basílica única, pero aparezca lo que aparez
ca, que se tenga en cuenta.

Cuatro gatos
Son cuatro y están perfectamente identificados. 
Los jóvenes violentos que están protagonizando 
incidentes durante el último mes son por toda su 
generación conocidos en sus barrios. De lo que se 
quejan los demás es de lo difícil que es conven
cerles y también de que estén echando esta fama 
a los jóvenes. Se hace imprescindible un control 
policial, pero también, y quizás sea más impor
tante, una labor de prevención, que puede em
pezar por las familias.
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Unos presupuestos 
inconsistentes

E
l Ayuntamiento de Toledo está al borde de 
colapso financiero, ahogado por un déficit 
desbocado y por unos gastos que no ter
minan de controlarse. O al menos eso parece des

prenderse tanto de los informes elaborados por 
el economista y el interventor municipal con mo
tivo de los presupuestos municipales de 2005, 
que el pasado jueves fueron aprobados con los 
votos del equipo de Gobierno, que desoyó las re
comendaciones de la oposición para que fueran 
retirados.

Durante los días al Pleno tanto PSOE como IU 
coincidieron en señalar que las nuevas cuentas 
municipales para 2005 no son creíbles, ya que se 
han inflado determinadas previsiones de ingresos, 
especialmente por la vía de los impuestos. Por po
ner un ejemplo, el proyecto de presupuestos in
cluye entre los ingresos por el IBI el de 2.500 vi
viendas que ni están construidas ni cuentan toda
vía con la preceptiva licencia municipal de obras.

MONIGOTES / ANTONIOJ

SIEMPRE HE blCHOi
LO QUE NO ARREGLE

EN NAVIbAbES
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Este argumento se unía al ya reiterado en ejercicios 
anteriores en los que ya se denunciaba que los pre
supuestos vulneran la Ley del Suelo al financiar 
buena parte de las inversiones con la venta de sue
lo de titularidad municipal. Sin embargo, la crítica 
política parece no estar sustentada en el mero des
gaste del equipo de Gobierno, ya que esta vez son 
PSOE e IU los que hacen suyas y verbalizan ante la 
opinión pública los reparos de dos los funcionarios 
de más alto rango del Ayuntamiento, a los que na
die en su sano juicio puede acusar de ser sospe
chosos de nada. Y por si esto fuera poco, el propio 
Plan de Saneamiento Económico, encargado por el 
Ayuntamiento, advierte de los mismos excesos y de 
las mismas carencias.

Ante este panorama sin duda apabullante por la 
fuerza de los argumentos, sorprende aún más si 
cabe la reacción del concejal de Hacienda, Lam
berto García-Pineda, que aseguró ante el Pleno que 
las afirmaciones de los técnicos municipales son 
meras «opiniones» y defendió a capa y espada unos 
presupuestos que como los del año anterior se vuel
ven a situar en la barrera de los 70 millones de eu
ros. En todo caso, se podría colegir que las ‘opinio
nes’ del economista y del interventor no tienen 
porque ser menos válidas que su propia ‘opinión’. 
Eso sí, con una diferencia: el concejal está defen
diendo una posición partidista -la del equipo de 
Gobierno-, mientras que lo único que pueden estar 
haciendo los funcionarios es salvaguardar el inte
rés del Ayuntamiento y, por ende, de los vecinos.

Los presupuestos de 2005, que el jueves fue
ron aprobados inicialmente, no merecen si quie
ra el calificativo de continuistas, máxime si se 
analiza el capítulo de las inversiones previstas, 
que caen la friolera de 2,4 millones de euros, un 
recorte similar al realizado por el Ministerio de 
Hacienda en el Consorcio de Toledo y que no ha 
levantado tanto revuelo ni tanta polémica. Y es 
que en esta ocasión al alcalde de Toledo parece 
que no le queda otra que mirar para otro lado.

UNOS VINITOS CON 
JAMÓN y MAZAPAN

Excelencia turística
Ya b hizo el Greco: Invirtió la ciudad y situó la Ca
tedral al este que el Alcázar. El Plan de Excelenda 
Turística no es que haya emulado a tan genial ve
cino, sino que ha puesto unos planos confusos 
para k>s visitantes. El turista que mira el plano que 
hay en las cuatro calles tiene a su derecha Zoco- 
dover y a su izquierda la Catedral. El problema es 
que en el plano que está estudiando ambos apare
cen a la inversa. Sí aparece allí que el norte está 
abajo y el sur arriba, pero muy avispado tiene que 
ser el turista, y muy desconfiado, para darse cuen
ta de que el plano está invertido, según b mira.

Se dice
que

■.■l3S COmidss duran mss C|ue los Consejos. Eso, es ai menos, lo que su
cedió con el Consejo de Administración del Consorcio. La inmensa mayoría de los conse
jeros acudieron a comer a los Cuatro Tiempos. Allí tampoco se habló de dinero ni de los 
problemas de los toledanos, sino de lo bueno que estaba todo. ¿Quién pagó la factura? Es 
de suponer que el Consorcio, que para eso tiene ocho millones sin utilizar en los bancos.

pora su información LaTribuna
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Vivos do 
milagro

RAFAEL TORRES

Cualquiera de nosotros 
está vivo de milagro: la 
ola que podría devoramos 

es también invisible y silen
ciosa hasta que emerge de 
súbito. Cuarenta, o cincuen
ta, o sesenta mil personas 
hallaron su ola letal, la mis
ma para todas, cuando na
da pronosticaba ese brutal 
acabamiento de agua tur
bia. Unos recogían conchas 
en la playa, otros comían 
helados entre las palmeras, 
aquellos gozaban sus vaca
ciones en hoteles paradisía
cos, había quienes cocina
ban la comida o quienes, 
simplemente, iban por la 
calle camino del trabajo.

El día era radiante, suave 
la brisa y digna de ser vivi
da, pese a todo, la vida, pero 
toda ese gente de Ceylan, de 
India 0 de Indonesia estaba, 
sin saberlo, viva de milagro, 
como los madrileños de los 
trenes de cercanías al ma
drugar aquel día de marzo, 
como los iraníes de Bahn 
hace justo un año, como sus 
vecinos iraquíes que oyen 
llegar la ola postrera, el tsu
nami fatal, aunque lo pre
sienten a cada instante.

Como todos ellos, com
pañeros en este viaje de la 
vida, estamos vivos de mi
lagro, por mucho que nues
tra pertenencia al Primer 
Mundo nos haga suponer 
que nos hallamos a resguar
do de los maremotos y las 
desgracias que se ensañan 
con los pobres. Vivos de mi
lagro y, me da la impresión, 
ingratos con el don maravi
lloso de la vida, ora relacio
nándonos de manera caini
ta, ora codiciando lo que na
da vale, ora encolerizados 
por una noche bajo la nieve.■

Ultimamente, en este país, nación 
de naciones o lo que sea o lo que 
vaya a ser, parece como si nos hubié

ramos vuelto tontos o ineptos, así, de 
repente. Lo digo, esta vez, al hilo del 
monumental fiasco del regreso por ca
rretera del fin de semana de Navidad. 
Lo de tontos lo digo por los ciudada
nos, que es lo que quieren hacemos 
creer, y lo de ineptos por la Adminis
tración. que es lo que creo firmemen- 
te.

Ahora resulta que es el ciudadano, 
no ‘de a pie’, sino 'de a coche’, el culpa
ble de utilizar su vehículo para viajar, 
irresponsablemente, ante la extraña 
circunstancia de que nieve en diciem
bre y en los puertos de montaña. No 
basta ya con pagar impuestos que fi
nancian la construcción de carreteras 
y pagan los sueldos de quienes tienen 
Qtie gestionar su mantenimiento y 
buen funcionamiento, sino que ade
más debemos tener la previsión de no 
hacer uso de ellas cuando caen dos co
pos de nieve.

La palabra 'indignación’ es la más 
suave que se me ocurre. Podría aña
diría el alcalde de Madrid a su exótica

LA IMAGEN DEL DÍA

CRÓNICAS DE HOY

EEUU llora a Susan Sontag
La escritora, periodista y directora de cine estadounidense Susan Sontag murió 
ayer a los 71 años en un hospital de Nueva York. Reconocida internacionalmente 
como una de las intelectuales más comprometidas, conocidas y polémicas de Es
tados Unidos, una voz crítica y mordaz que analizó con brillantez las paradojas de 
la cultura y la sociedad contemporáneas, deja una extensa obra traducida a 26 
idiomas. Entre sus innumerables reconocimientos a su trabajo, destaca el premio 
Príncipe de Asturias, con el que fue galardonada en 2003. (AP photo)

Atasco cerebral
UNA MIRADA

CARMEN TOMÁS

**

iluminación navideña junto al polémi
co ‘estupro’.

Las preguntas que te asaltan du
rante once horas y media de viaje in
fernal para recorrer 400 kilómetros son 
tan variadas como obvias. ¿Dónde es
tán los 8.000 agentes? ¿Dónde están las 
máquinas quitanieves? ¿Dónde están 
los avisos de lo que vamos a encontrar
nos en la carretera? ¿Dónde está el di
nero de mis impuestos? ¿Dónde está el 
cerebro de los administradores?

Pensaba yo también en medio de 
aquel caos: menos mal que casi todos 
llevábamos cadenas, que sí, que las lle

MPROTACONI^TA DEL DÍA

Atutxa 
no infringe 

la ley 
El polémico presi

dente del Parla
mento vasco, el peneu
vista Juan María 
Atutxa, fue noticia por 
partida doble. Por un 
lado, se confirmaba el 
archivo por el Tribunal
Superior de Justicia del País Vasco de la causa 
abierta contra él y otros cinco diputados por su 
negativa a disolver al grupo Sozialista Abertzaleak 
en la Cámara. La instructora considera que «los 
hechos imputados no son constitutivos de in
fracción penal», por lo que dicta el archivo de la 
causa. En otro ámbito, el Parlamento vasco apro
bó por sorpresa la ley de presupuestos del Go
bierno para 2005, tras no votar por un fallo una 
parlamentaria socialista. Según el PSE-EE, un fa
llo técnico impidió el voto. Atutxa, que se negó a 
repetir la votación, cree que el error fue humano.

vábamos. Quien no las llevara segura
mente sería por la deficiente o nula in
formación, pero es que además no le 
dejaban pasar.

Menos mal que los coches respon
den y ya no se quedan tirados en las 
cunetas. Y más reflexiones: en los ac
cesos al túpel de Guadarrama, donde 
me tiré más de tres horas para recorrer 
15 kilómetros, nevaba, pero poco. Si 
nieva un poco más y todos los que es
tamos allí tenemos que parar a poner 
cadenas, en medio de la noche, el frío, 
la ventisca... no quiero ni imaginarme 
lo que podría haber sido.

Eso sí, los peajes nos Fo cobraron al 
principio. Por si acaso estábamos muy 
cabreados al llegar al final y se nos ocu
rría pasar de largo, que es lo que te pe
día el cuerpo. Y los agentes: ‘missing’, 
claro. Y. ¿quién es el culpable de toda 
esta imprevisión? La ciudadanía, por 
supuesto.

Yya empieza una a hartarse de que 
la llamen imbécil cada vez que simple
mente intenta hacer uso de sus dere
chos. Van a tener razón los que dicen 
que esta Administración no tiene ni ta
lante ni talento.

¡Qué vienen 
las rebajas!

ROSA VILLACASTÍN

Qué pena, ver como van desapareciendo poco a 
poco escenas como aquellas que tenían lugar 
en enero y julio, en las que un grupo numeroso de 

personas esperaban horas a las puertas de unos 
grandes almacenes, para cuando estos abrían sus 
puertas, entrar en tromba en busca de una oportu
nidad. En busca de esa prenda que apenas tres días 
antes costaba el doble de lo que le va a costar aho
ra. De ahí las prisas, las carreras, la angustia por lle
gar la primera al stand donde se encontraban esa 
'ganga’. Y digo que desaparecerán porque las cos
tumbres de los españoles han cambiado a una ve
locidad de vértigo, debido a una moda que se va 
imponiendo en todo el mundo y que a nuestro país 
impuso como seUo de la casa, la cadena Zara.

Comprar «ropa de usar y tirar» fue durante mu
cho tiempo lo que contribuyó al éxito de Zara. Amén 
de los precios de la cadena gallega que, fue pionera 
también en cambiar de mercancía dos días por se
mana. Un método muy novedoso que les permitía 
exhibir en sus escaparates el último traje que había 
lucido Carolina de Mónaco en la fiesta de la rosa, a 
un precio irrisorio. Esta forma tan novedosa de ven
der ropa para gente joven es hoy la que se impone 
en todo el mundo. La que ha obligado a algunos 
negocios familiares a cambiar su estilo de negocio 
para adaptarse al de Zara, Mango o Máximo Dutti.

Consecuencia de esta moda es que ya no hay un 
tiempo específico para las rebajas. Hoy, durante to
do el año, hay rebajas. Empiezan poniendo a prin
cipio de temporada el cartel de ‘rebajas del 20%’, y 
acaban llegando al 50% una semana después por
que el cliente es cada vez más exigente y requiere 
cambios constantes. Como no siempre el anuncio 
atrae a los clientes es tanta la oferta que no sé como 
no nos volvemos locos al comprar unos pantalones 
o un simple jersey-, hay algunos muy cucos que se 
han inventado eso de ‘últimos días de rebajas por 
cese o traspaso del negocio’.

Una triquiñuela más para acaparar la atención 
del supuesto comprador. Este año la crisis se ha 
agudizado dicen que a causa de los atentados del 
11-M. Puede que esta sea la razón por la que se con
sume menos, pero atrevería a decir que por fin he
mos tomado conciencia que con la llegada del euro 
la subida de los precios ha sido escandalosa, de ahí 
que muchos se planteen si es necesario tener en el 
armario diez camisas o si no sería más lógico tener 
cuatro de quita y pon.



►Las asociaciones de vecinos piden más control sobre los grupos juveniles violentos, paginah

►POLÍGONO Juventud destinará 12.020 euros a un Punto de Información Juvenil. PÁGINA7

►OONCENTRACiÓN Un centenar de personas se manifiesta frente a la Catedral contra el aborto. página6

►LAS CUENTAS DEL CONSORCIO DE LA CIUDAD

Los asistentes portaban 
pancartas con el lema 

‘Enamórate de la Vida'

El Consorcio 
sobrevivirá 
con el dinero 
acumulado y 
los morosos
Con esas ‘aportaciones' el dinero disponible 
para la rehabilitación durante 2005 asciende a 13 
millones, 3 más que el presupuesto normal

^Í

.3

>3!

El recorte de 3 millones en la aportación del Estado no mermará la capacidad rehabilitadora del Consorcio. / david Pérez

• Una vez que se ha de
mostrado que no hay pro
blemas de dinero a corto 
plazo, el Consorcio tendrá 
que demostrar ahora que 
es capaz de cumplir con 
su trabajo.

F.F. / TOLEDO
¿Cuánto dinero va a tener el Con
sorcio de Toledo para ocuparse de 
la rehabilitación del casco antiguo 
de la ciudad durante el año 2005? 
La respuesta, según los datos del 
propio organismo a los que ha te
nido acceso este diario, se sitúa en 
tomo a los 13 millones de euros.

Así se desprende del «cálculo 
de remanente líquido de tesore
ría» que se entregó en la Comisión 
Ejecutiva del lunes. Allí figura que 
en este momento hay 8,7 millones 
de euros en «fondos líquidos» in
gresados en cuentas corrientes, 
otros 5,4 millones pendientes de 
recibir de las aportaciones de la 
Junta y el Ayuntamiento y otro me
dio millón de acreedores.

Esto hace que, en dinero con
tante, haya una reserva de 13,6 
millones. Pero de esa cantidad hay 
que restar los 7,6 millones que el 
Consorcio tiene comprometidos 
para 2005 y, a continuación, hay 
que sumar los 7 millones de euros 
que las cuatro administraciones

(Estado, Junta, Ayuntamiento y 
Diputación) tienen que poner en 
cumplimiento de sus compromi
sos (que serían 10 sin el recorte 
del Ministerio de Hacienda).

LISTA NEGRA. Con estos prece
dentes el documento justifica, en 
parte, el ‘enfado’ que ha llevado al 
Ministerio de Hacienda a reducir 
su participación económica ya 
que este departamento es el úni
co que hace el ingreso de sus apor
taciones al comienzo de cada ejer
cicio. De tal forma que en la ‘lista 
negra’ sobre «derechos pendien
tes de cobro» figuran la Junta de 
Comunidades con 3 millones de 
euros (que pagará en los próximos

El Consorcio 
dispone de 

8,7 millones de 
euros ingresados 

en cuentas 
corrientes

días), el Ayuntamiento con 1,7 mi
llones, y la Diputación con 
600.000 euros.

Por lo tanto, contando con que 
desde ahora todas las partes cum
plan puntualmente, el Consorcio 
de la Ciudad tiene a su disposición 
13 millones de euros. Pero, sobre 
todo, debe afrontar el reto de gas
tarlos para demostrar que es ca
paz de gestionar los recursos que 
se ponen a su disposición. Hay que 
tener en cuenta que, a falta de ce
rrar las cuentas definitivas, el ejer
cicio 2004 partía de un presupues
to de 14 millones de los que sólo 
han pasado al «estado de ejecu
ción» 7,4 millones.

Esto conduce al apartado de la

El objetivo es recibir cada ario más ayudas del Fstado 3-Una reserva de dinero similar al déficit municipal

Mari Paz Ruiz.

La concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Toledo, Ma
ri Paz Ruiz, da por buenas las conclusiones del Consejo de 
Administración del Consorcio, entre ellas la de acometer el 
año 2005 c^n el recorte de tres millones de euros prove
nientes dei Estado. Pero lo hace con una condición: que es
ta nueva situación financiera -«no se eternice por los siglos 
de siglos», que a partir de 2006 se recupere la totalidad de 
la aportación del Estado y que en años sucesivos vaya incre
mentándose el dinero que se recibe para la rehabilitación 
del Casco en la misma medida que demande el Consorcio.

Ruiz, que además representa al equipo de Gobierno mu
nicipal en el Consorcio, afirma que sigue en desacuerdo con 
que los Presupuesto Generales del Estado rebajen las parti
das que tienen como destino Castilla-La Mancha. En este 
sentido recuerda que el Consorcio ha hecho una importante 
labor desde su creación -tanto en la recuperación de monu-
mentos como en la de viviendas particulares- que se ha tra

ducido en una aumento de población en el Casco. Asimismo defiende el trabajo que hace su 
departamento desde el que este año se han tramitado 800 licencias de obras («muchas de 
ellas para el Casco»).

Por último, expresa su deseo de que los acuerdos adoptados el lunes no se utilicen de for
ma partidista y reafirma su inconformismo con la situación, si bien se pone como meta emu
lar al Consorcio de Santiago de Compostela «que cada año recibe más ayudas». F.F.

El concejal del PSOE Rafael Perezagua indicó ayer que el 
Consorcio dispondrá en 2005 del presupuesto «más gran
de» que ha tenido desde que se creó: más de 13 millones de 
euros, al incorporarse a la aportación de unos 7 millones de 
euros que harán Ayuntamiento, Diputación, junta y Estado, 
un remanente de tesorería de más de 7 millones de euros.

Así, señala que el remanente líquido a 31 de diciembre 
de 2004 será de 13,6 millones de euros, importe parecido al 
déficit que tiene el Ayuntamiento de Toledo, algo que consi
deró que «no es de recibo», por lo que cree necesario «me
jorar la gestión económica y el funcionamiento del Consor
cio».

Ra^el Perezagua cree que ha quedado claro que «hay 
dinero más que suficiente» para gestionar los proyectos 
que tiene en cartera el Consorcio. El concejal socialista se- 

Rafael Perezagua. ñaió que esto fue admitido hasta por el alcalde de Toledo y
presidente del Consorcio, José Manuel Molina, quien en la 

reunión de ayer «no pidió a la subsecretaria del Ministerio de Hacienda», Juana María Lázaro, 
la restitución de los 3 millones de euros en que ha reducido su aportación el Estado para 
2005. Perezagua dijo que se ha demostrado que la polémica en torno a esta cuestión «ha sido
artificial, un montaje de Molina», y calificó de «innecesaria e injusta» la reprobación del presi
dente del Grupo Municipal Socialista y diputado nacional por Toledo, Alejandro Alonso, apro
bada por el pleno dei Consistorio toledano, a solicitud del Grupo popular. EFE
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AL DÍA
AHORA, A GESTIONAR. Las du 
das sobre cuánto dinero tendré dis
ponible para poder afrontar e! próxi

mo año ya se han disipado en el seno del Consorcio 
de la Ciudad de Toledo. Serán unos 13 millones de 
euros el presupuesto del que dispondrá para llevar a 
cabo los proyectos, una cantidad que supera, curio

samente, en tres millones al presupuesto habitual, 
esos tres millones que se han detraído por el recorte 
de! Ministerio de Hacienda. Otro dato curioso, cuan
do menos, es que la partida económica se asimila al 
déficit que tienen las arcas municipales y además 
que representa el presupuesto más grande que des
de su creación haya tenido el Consorcio. Ahora, lle

ga el turno de gestionar, y de gestionar bien, que es 
a lo que se han comprometido 0, al menos, eso 
se deduce del acuerdo de «reestructurar la ges
tión económica-finandera para conseguir una
mayor efectividad en las acciones». Esperemos que 
no gestionen tan a ranlentí como las informaciones 
que hacen llegar a la prensa.

Condusiones ____ .

La nota Informativa emitida por 
el Consejo de Administración 
del Consorcio de la Ciudad, en
cargado de la rehabilitación del 
Casco, indica que en la reunión 
del lunes se llegó a tres conclu
siones:

-Constatar que se garanti
zan los compromisos asumidos 
por el Consorcio para 2005.

-Reestructurar la gestión 
económica-finandera para con
seguir una mayor efectividad en 
las acciones.

-Asegurar que el análisis de 
la situación económica y el 
compromiso conjunto de las 
cuatro administraciones con- 
sorciadas permite plantear el 
futuro del Consorcio de Toledo 
con optimismo.

Por otro lado, el Consorcio 
informa -con 18 horas de retra
so respecto al final de la reu
nión de la que hablan- que los 
presupuestos de este oiganis- 
mo serán estudiados en la se
sión ordinaria que su Consejo 
de Administración celebrará el 
próximo 24 de enero.

►URBANIZACIÓN DE LA VEGA BAJA

Una de las dínicas afectadas por el vallado, a la altura del camino de San Pedro el Verde./ y.l.

documentación relativo al «estado 
actual de las inversiones iniciadas» 
en que se da la paradoja de que 
hay más dinero comprometido 
para 2005 (7,6 millones) del que 
figura en los gastos de 2004 (6,3 
millones), a pesar de que en este 
año son mucho más numerosos 
los proyectos que cuentan con fi
nanciación.

OBRAS MILLONARIAS. Este ca
pítulo contiene la lista de los pro
yectos aprobados y la cuantía eco
nómica que se les asigna. Para 
2005 destacan las obras de facha
das y cubiertas de Pozo Amargo 
(1,6 millones) y de la calle del Bar
co (1,2 millones), así como los 
724.000 euros que se destinan a la 
nueva sede del propio Consorcio.

Figuran también en los pro
yectos de gasto para 2005 con can
tidades importantes para la torre 
de San Bartolomé, las fachadas de 
la calle Sillería, las áreas de reha
bilitación (sin especificar más), el 
acondicionamiento del Pasaje del 
Barco, los jardines del Tránsito y el 
Paseo del Carmen. Pero lo más im
portante, después de la incerti
dumbre por la que ha pasado el 
Consorcio, es que los responsables 
políticos, económicos y sus gesto
res han dicho que todo está en or
den y que hay margen para au
mentar la cartera de proyectos del 
año que viene hasta esos 13 mi
llones que hay disponibles. Esta 
cuestión beneficia principalmen
te a los particulares ya que en caso 
contrario, y según alertaba un in
forme fechado en septiembre de 
este año, era la rehabilitación de 
viviendas la que sufriría más la fal
ta de dinero.

Ruiz afirma que retirarán la 
valla de San Pedro el Verde
La concejal delegada de Urbanismo mantendrá una reunión el próximo lo de enero con la 
dirección de obra y el nuevo gerente de la Vega Baja, Eduardo Aragoneses

• Paz Ruiz declaró que 
hubiese sido preferible 
instalar un dispositivo 
móvil que no afectara al 
funcionamiento de mar
quesinas de autobús y 
contenedores.

A. DE MINGO / LA TRIBUNA

La concejal delegada de Urbanis
mo, Paz Ruiz, declaró a La Tribu
na de Toledo que la valla que pro
tege la explanada en las obras de 
urbanización de la Vega Baja será 
retranqueada para favorecer la 
actividad normal de los habitan
tes del barrio durante el tiempo 
que dure el desarrollo de esta in
tervención.

Ruiz destacó en todo momen
to la «buena fe» de la empresa res
ponsable, Fomento de Construc
ciones y Contratas, que en nin
gún momento quiso ocasionar 
problemas a los vecinos de San 
Pedro el Verde. «Esto es algo que 
hace cualquier constructora para 
proteger sus obras», continuó la

Los vecinos se han visto obligados a abrir nuevos boquetes./ y.l.

concejal, que vio personalmente 
lo que los vecinos ya habían co
menzado a bautizar como la ‘valla 
de la vergüenza’. A las 18,00 horas 
se había incrementado el tráfico 
de automóviles y personas. De he
cho, un nuevo boquete abría paso 
a varios turismos y vehículos de 
empresa, que no habían tenido 
más remedio que aparcar en el in
terior del recinto.

Sin embargo, pese a defender 
las buenas intenciones de FCC, la 
concejal reconoció que «fue un 
error» el hecho de que la marque
sina del autobús municipal y va
rios contenedores hubiesen que
dado cercados por el vallado, sin 
la posibilidad de que los vecinos 
hicieran uso de ellos. «Lo mejor 
hubiera sido que instalasen una 
valla movible, para no crear ma

yores problemas», indicó a este 
diario.

PRÓXIMOS DÍAS. Ante las que
jas de los vecinos, que habían ma
nifestado no tener información 
municipal sobre el vallado de la 
explanada y las obras, Ruiz afir
mó que todas estas personas se
rán debidamente informadas de 
aspectos como las entradas, sali
das y todo lo referente a la inter
vención. Precisamente el día 10 
de enero la concejal de Urbanis
mo mantendrá una reunión con 
los responsables de la dirección 
de obra y el nuevo gerente de la 
Vega Baja, Eduardo Aragoneses. 
Los vecinos de San Pedro el Verde 
-así como los comerciantes de la 
zona y la dirección de las clínicas 
de Mapfre y Solimat, además del 
taller ocupacional de Apañas- se
rán entonces «debidamente in
formados de la situación».

Por otra parte, fuentes cerca
nas a la constructora declararon a 
este diario que las obras de urba
nización darán comienzo «en tor
no al diez o al once de enero».
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FEDETO

La Bolsa de Trabajo facilita 
el acceso a un empleo a 
más de 400 personas
LT. /TOLEDO

Unas 400 personas han accedi
do a un empleo en 2004 gracias 
a la Bolsa de Trabajo de la Fe
deración Empresarial Toledana 
{Fedeto). Para cada selección, 
las empresas han tenido a su 
disposición aproximadamente 
diez Curriculum Vitae.

Durante el año 2004, según 
informa Fedeto, algo más de 
4.000 personas de la provincia 
de Toledo han facilitado su Cu
rriculum a la Bolsa de Trabajo 
de la Federación con el obj eti- 
vo de acceder a una oferta de 
empleo privado.

Los perfiles profesionales de 
estos demandantes correspon
den en su mayor parte a perso
nas en desempleo, aunque 
también hay trabajadores tole

danos interesados en promo
cionar profesionalmente en 
otras empresas que han facili
tado su perfil profesional para 
optar a nuevos trabajos.

Los puestos más demanda
dos por las empresas de la pro
vincia han sido cuatro, el pri
mero corresponde al de Admi
nistrativo y Contable, seguido 
de licenciados 0 diplomados en 
Empresariales.

El trabajo de Comercial si
gue siendo uno de los puestos 
de trabajo que más solicitan las 
empresas toledanas, y los em
presarios de los sectores de la 
Industria y la Construcción tie
nen interés en contratar peo
nes, dependientes de comer
cio, conductores y personal de 
almacén.

^CONCENTRACIÓN CIUDADANA

Cada persona llevó una vela que depositó encendida en las escaleras del Palacio Arzobispal./ YOLANDA lancha
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El pldnO invertido» El nuevo plano del Casco que el Plan 
de Excelencia Turística ha colocado en las Cuatro Calles está causando 
la confusión entre ¡os turistas. La situación de los distintos monumen
tos que refleja es la inversa a la real para quien lo mira de frente. El pla
no está orientado al norte y tiene el sur arriba. Hay otros dos carteles en 
las estaciones, y se van a situar otros nueve en la ciudad. / y. lancha

Un centenar de personas 
se manifiesta frente a la 
Catedral contra el aborto
El acto, organizado por Acción Católica de Toledo, forma parte 
de la campaña ‘Enamórate de la Vida’ que están desarrollando

FIESTAS

Juegos infantiles 
en Zoco-Europa 
y Federico García 
Lorca

Los colchones neumáticos, 
castillos, toboganes y el tre
necito llegan hoy en su peri
plo por los barrios de la ciu
dad con motivo de las fiestas

de Navidad a la plaza de Zo
co-Europa y Federico García 
Lorca. Así, los más pequeños 
de la casa podrán disfrutar 
de una jornada de diversión 
que podrán continuar por la 
tarde acudiendo al salón de 
actos de Caja Castilla-La 
Mancha donde, a partir de 
las 17,00 horas, llega el turno 
del teatro infantil a cargo de 
la compañía 'Guirigai’ con la 
obra ‘Historias de mi casa’.

• Durante la concentra
ción se encendieron velas 
en memoria de los «niños 
que no han podido llegar 
a nacer», y se concluyó le
yendo la Oración por la 
Vida de Juan Pablo II.

LA TRIBUNA / TOLEDO

Unas cien personas se dieron ayer 
cita a las 18:00 horas en la plaza 
del Ayuntamiento para protestar 
contra el aborto, en un acto que 
los organizadores denominaron 
como «lucha a favor de la vida».

La concentración estaba pro
movida por Acción Católica de To
ledo, y se engloba en la campaña 
‘Enamórate de la vida’ que dicha 
entidad está desarrollando duran
te los últimos dos años.

Los asistentes -un grupo entre 
el que se encontraban sacerdotes, 
jóvenes, padres, abuelos y matri
monios que habían acudido junto 
a sus hijos-, que portaban carteles 
de la campaña, escucharon en pri
mer lugar el manifiesto que leyó 
Alfredo Ruiz, uno de los coordina
dores de la concentración.

En el mismo, Acción Católica 
pedía el «reconocimiento de la vi
da» desde el mismo momento en 
el que ha sido engendrada, bien 
sea «por relaciones matrimonia
les» o por lo que clasificaron como 
«relaciones más 0 menos irrespo
sables».

Durante la declaración, tam
bién se aludió a la matanza de re
cién nacidos que el rey Herodes 
realizó en su época, y cuyo recuer
do se conmemoró ayer, en el día

Tcnuj
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Acción Católica lleva a cabo una campaña «pro vida». / yolanda lancha

de los Santos Inocentes, y a través 
del cual intentaron asemejar la si
tuación que los procedimientos 
abortivos están 'permitiendo’.

Posteriormente, mostraron su 
disconformidad con lo que llama
ron «inmorales procesos de fecun
dación in vitro», con el fin de ser 
«congelados, manipulados y di
seccionados para el estudio». De 
igual modo, rogaron «perdón por 
las madres que abortan» y por los 
que de un modo u otro consien
ten estos procedimientos.

Acción Católica intenta conse
guir de este modo «políticas no 
destinadas a matar, sino a dar vi
da», en las que «se ayude a madres 
y familias que por diversas cir
cunstancias se ven abocadas a 
plantearse el aborto».

Una vez finalizado el manifies
to, los asistentes encendieron ve
las que depositaron en las escale
ras del Palacio Arzobispal «en me
moria de los niños que no han
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Cartel de la campaña/ YOLANDA LANCHA

podido llegar a nacer», y tras unos 
minutos de reflexión cerraron el 
acto con la Oración por la Vida de 
Juan Pablo II que pronunciaron 
todos los que se habían acercado 
hasta la plaza del Ayuntamiento.
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►JÓVENES

Juventud destinará 12.020 euros a 
un Punto de Información Juvenil
Esta iniciativa tendrá sede en el Centro Cívico Social del Polígono y contará con una persona 
exclusivamente dedicada a los asuntos de la juventud a partir del próximo mes de enero

• El Punto de Informa
ción Juvenil será abierto 
en 2005 y para el conce
jal de Juventud, Juan José 
Alcalde, «es una apuesta 
fundamental para esta 
ciudad».

se han destinado a este Ayunta
miento veintiún céntimos por per
sona y otras localidades de la pro
vincia han recibido dos euros, co
mo Cobisa, o 1,03, como Mocejón, 
o 3,20, como Navalcán», sobre to

do cuando son poblaciones con 
un número de iniciativas mucho 
menor en comparación con las de 
la capital provincial. «No sé el ba
remo que sacan en las bases de 
esas convocatorias», continuó.

En este sentido, Alcalde con
cluyó pidiendo igualdad para los 
jóvenes en el trato de la Junta, re
cordando que en Nerpio (Albace
te) se destinan 18 euros por habi
tante en la Semana de la Juventud. El concejal de Juventud, Juanjo Alcalde.

A. DE MINGO / TOLEDO
El concejal de Juventud, Juanjo Al
calde, manifestó que durante el 
año 2005 será creado un Punto de 
Información Juvenil en el Centro 
Cívico Social del Polígono, inicia
tiva para la cual hay destinado un 
presupuesto de 12.020 euros.

Por otra parte, continuó el edil, 
a partir del mes de enero comen
zará a trabajar una persona exclu
sivamente dedicada a los asuntos 
de la juventud, «El Punto de Infor
mación es una apuesta funda
mental para esta ciudad», destacó, 
explicando que la persona encar
gada tendrá entre sus competen
cias asuntos como coordinar la ac
tuación de asociaciones. «Ella co
mo técnico y yo como político 
llegaremos a un acuerdo para ha
cerlo lo mejor posible por Toledo».

Alcalde avanzó esta informa
ción durante su contestación a las 
declaraciones realizadas la sema
na pasada por la directora general 
de Juventud, Esther Padilla, quien 
afirmaba que el concejal de Juven
tud tenía que instar al Ayunta
miento de Toledo para que incre
mentase la aportación de las vi
viendas destinadas a los jóvenes. 
La respuesta fue que el Consisto
rio ha superado ampliamente la 
cifra de apoyo concedida por la

El centro será 
abierto en 2005 y 
concentrará los 

trabajos en 
materia de
Juventud

Junta. Así, el Gobierno regional 
destina a este fin un 30% de las vi
viendas -manifestó-, mientras que 
el porcentaje municipal asciende 
a un 55%, cinco puntos más que 
lo prometido por José Manuel Mo
lina en campaña electoral. Para el 
concejal de Juventud, la Junta ha 
tenido veinte años para comenzar 
a construir viviendas en el Polígo
no, tardanza que ha provocado 
que muchos de los jóvenes tole
danos haya tenido que ir a vivir a 
municipios colindantes.

LA SEMANA. Por otra parte, Juan 
José Alcalde volvió a denunciar 
que fue mínima la cuantía desti
nada por la Junta de Comunida
des a la pasada Semana de la Ju
ventud toledana. «No sé por qué

PROMOCION ESPECIAL

!

1

Fantásticos regalos con 
los Planes de Pensiones CCM

Aproveche la promoción de Planes de Pensiones y Plan de Previsión Asegurado CCM y llévese uno de estos regalos. 
Porque por una aportación extraordinaria de 1.500 euros puede elegir entre un albornoz y una toalla 

o una práctica sartén eléctrica. Si la aportación es superior a 3.000 euros podrá llevarse un neceser y un trolley 

o una batería de 13 piezas. Y si traspasa su Ran de Pensiones de otra entidad a CCM desde 15.000 euros, 

podrá elegir entre una TV de gran formato, un móvil con cámara 0 un OVO grabador.

No deje pasar esta oportunidad, venga a CCM y saldrá ganando.

*PromocÍón válida hasta el 31 de didembre de 2004.

www.ccm.es
Infórmese en más de 455 oficinas

Por aportaciones exlreordinafias y ira^wsos de Plwies de Pensiones CCM.
Planes de Pensiones y Plan de Previshín As^ixado son productos (XM de Wda y Penstenes de S<®jfos y Reaseguros S.A.

CCM
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DÍA DE LOS INOCENTES

La aparición de un templo 
romano en la Vega Baja 
fue una inocentada
A. DE MINGO / TOLEDO

La ‘supuesta aparición’ de los 
restos de una basílica romana 
en los terrenos urbanizables de 
la Vega Baja fue la inocentada 
que La Tribuna de Toledo dedi
có a sus lectores el día 28 de di
ciembre. Así, la aparición de un 
templo de la época del empera
dor Constantino con una ins
cripción conmemorativa del 
Edicto de Milán (313 d.C.) no se
ría más que mera coincidencia.

No obstante, las catas reali
zadas por los técnicos en esta 
zona de la ciudad han demos
trado que la Vega Baja posee 
una elevada sensibilidad desde 
un punto de vista arqueológi
co. Zona de expansión natural 
del Casco Histórico, existen res
tos romanos, visigodos y mu
sulmanes ‘reales’ en sus inme
diaciones. Uno de ellos, preci
samente el más vulnerado a lo

La imagen de los restos corresponde a los andenes de la Estación./ y.l

®

SOLIDARIDAD 

Cáritas pide ayuda 
para las víctimas 
de la catástrofe 
asiática

Debido a las consecuencias 
de los terribles maremotos 
que han azotado el sudeste 
asiático, Cáritas de esta zo
na han solicitado ayuda al 
resto de estas entidades be
néficas en todo el mundo 
para poder responder a las 
necesidades que existen en 
la zona. Tanto Cáritas India, 
como Cáritas Sri Lanka es
tán trabajando ya en la eva
cuación de las personas que 
siguen en éstas áreas, ante 
el temor de que se puedan 
producir nuevos temblores, 
ai mismo tiempo que reali
zan labores de primeros au
xilios, y de atención psico
lógica a las personas que 
han perdido a sus familiares 
ysus vivienda. Según los mi
sioneros que se encuentran 
en la zona, se trata de «una 
catástrofe sin precedentes 
que, como siempre, afecta a 
los más empobrecidos». Por 

largo de los siglos a pesar de su 
importancia, es el llamado Cir
co Romano. También la basíli
ca de Santa Leocadia -popular
mente conocida como ‘El Cris
to de la Vega’- se encuentra muy 
cerca de allí, con una tradición 
arqueológica que se remonta 
muchos años atrás.

Por este motivo, pese a que 
no haya indicios de ninguna 
basílica de Constantino y no 
exista ninguna arqueóloga ads
crita al CSIC llamada Angeles 
García-Tovar, la Vega Baja pue
de dar muchas sorpresas a lo 
largo de las obras de urbaniza
ción. Sería de esperar que los 
responsables municipales ha
yan aprendido de los errores 
cometidos a lo largo de nuestra 
historia reciente y en el caso de 
producirse un hallazgo verda
dero no respondan como en to
do 28 de diciembre. 

ello, desde Cáritas se solici
ta la colaboración de todos 
los ciudadanos. Las dona
ciones se pueden realizas en 
las cuentas 2105-0036-19- 
0140001102 de CCM; 0182- 
6330-29-0010031988 de 
BBVA: 3081-0176-67- 
1102445226 de Caja Rural; 
0030-1054-36-0085294271 
de Banesto; 0049-1876-10- 
2110116393 de BSCH; y 
0075-0217-13-0600117871 
del Banco Popular. Asimis
mo, se puede solicitar infor
mación en Cártitas Dioce
sana de Toledo.

INFRAESTRUCTURAS

Fomento cederá trave
sías a Ayuntamientos de 
Toledo ■ Según informó la 
Secretaria de Estado de Rela
ciones con las Cortes, a pregun
tas de la diputada socialista Ra
quel de la Cruz, el Ministerio de 
Fomento ha firmado convenios 
de cesión de travesías de carre
teras nacionales a los Ayunta
mientos toledanos de Madri
dejos, Toledo y Quintanar de la 
Orden. Aún quedan pendien
tes la firma de los convenios de 
cesión de Ocaña, Tembleque, 
Torrijos, Quismondo, La Guar
dia, Cabañas de la Sagra, Los 
Yébenes, Oropesa y Valmojado.

►FINANCIACIÓN EUROPEA

Los vecinos esperan que el Ayuntamiento empiece las obras financiadas por Europa./DAViD Pérez
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'Parque de Nara' exige al 
Ayuntamiento el inicio de 
las obras de Buenavista
La Asociación recuerda que hace ya un año que le pidieron que 
apoyara la iniciativa, pero el Consistorio no le da ninguna información

• Con las fiestas navide
ñas, la situación del tráfi
co ha empeorado en la 
ronda de Buenavista, 
mientras los vecinos si- 
guen reclamando que co
mience su remodelación.

J. MONROY / TOLEDO
La Asociación de Vecinos ‘Parque 
de Nara’ exige al Ayuntamiento 
que le informe de cuándo va a fir
mar con Fomento el convenio ne
cesario para que se inicie la remo- 
delación de las rondas de Buena
vista y Cornisa. Además, su 
presidente, José Luis Gascón, pide 
al Consistorio que agilice las ges
tiones para que, casi dos años des
pués de que Europa anunciara que 
entregaba el dinero, comiencen 
las obras definitivas.

«El caos es cada vez mayor, sa
bemos que el dinero está en Ma
drid y no entendemos ni sabemos 
por qué las autoridades munici
pales no se ponen a trabajar en el 
tema y de una vez por todas em
piezan ya las obras», explica Gas
cón. El representante vecinal re
cuerda que hace un año, junto al 
presidente de la Asociación de la 
Cornisa, Eugenio Marín, firmaron 
un justificante para la Unión Eu
ropea de que el dinero se iba a in
vertir en estos barrios. «No enten
demos cómo nos hacen firmar a 
nosotros un papel donde nos 
comprometemos como asocia
ción a que esos fondos se invier
tan y nadie nos cuente cómo van, 
ni dónde están, ni nada», se queja 
Gascón.

El presidente vecinal recuerda 
que fuentes municipales habían 
fijado septiembre como la fecha 
en la que estaría el dinero ya en la 
ciudad. Después de adelantar par
te de la obra en una primera fase, 
en la que invirtió el dinero que le 
correspondía, el Ayuntamiento 
anunció que no continuarían has
ta contar con todo el dinero. En 
contra de lo que viene siendo ha
bitual en estos casos, el Consisto
rio de Toledo no v'a a efectuar la re- 
modelación de Cornisa y Buena-

Reunión
La Asociación de Vecinos 'Par
que de Nara' continúa insistien
do en la necesidad de reunirse 
con la delegada del Gobierno, 
Carmen Valmorisco, para tratar 
temas como el de la violencia 
juvenil, los ruidos de la autovía, 
o los olores del vertedero.

En nota de prensa, la Aso
ciación recuerda que lleva casi 
seis años pidiendo una alterna
tiva a la drcunvalación que pasa 
junto a su barrio. La gota que 
colmó el vaso fue el accidente 
de un camión con plaguicidas 
que, según sus datos, podrían 
causar daños hasta sesenta 
años después. Tras su denuncia 
en rueda de prensa, la Asoda
ción sigue esperando respues
tas, «hasta que cortemos las ca
rreteras, o algo así, que parece 
que es lo que les gusta».

La Asociación continúa criti
cando que políticos «elegidos 
por nosotros» continúen 
«echando balones fuera».

vista, aunque esté aprobado por la 
Unión Europea, hasta que fimie el 
convenio necesario con el Minis
terio de Fomento para tener el di
nero. Las arcas municipales están 
llenas de deudas y según informó 
el equipo de Gobierno, existen al
gunas instituciones que todavía 
deben dinero al Ayuntamiento tras 
la realización de inversiones con
juntas. Por esa razón, la obra no 
empezará hasta que se firme el 
convenio, y la firma se está retra
sando.

TRÁFICO. Mientras se continúa 
deshojando la margarita, la Aso
ciación de Vecinos denuncia que 
los problemas de tráfico en la zo
na son cada vez mayores, y más 
aún en estas fiestas de Navidad. 
«La gente va a comprar, y como 
no hay aparcamiento, deja el co
che en cualquier lado», explica 
Gascón.

La Asociación de Vecinos con
tinúa negándose enérgicamente a 
que la zona azul llegue al barrio en 
tanto que no se remodele antes la 
ronda de Buenavista.

«Que el Ayuntamiento firme o 
que nos digan cuándo van a fir
mar, porque se dio mucha prisa 
para arreglar la carretera del Valle, 
y no entendemos por qué no se da 
la misma prisa para la remodela
ción de Buenavista», reivindica Jo
sé Luis Gascón.

La Asociación de Vecinos con
tinúa quejándose de que «a la gen
te que vive fuera se lo facilitan, y 
para los que vivimos aquí y paga
mos los impuestos religiosamen
te, ni hay dinero, ni nos dicen na
da, ni nos dan información».
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►PROGRAMA DE NAVIDAD
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Las actividades 
navideñas llegan 
por fin al barrio 
de Valparaíso
Los vecinos habían solicitado varias veces 
que los juegos infantiles llegaran a su zona

• La Asociación de Veci
nos ‘Río Chico’ ha pedido 
también un buzón de co
rreo y una cabina telefóni
ca para los vecinos de La 
Legua y la segunda fase 
de Vistahermosa.

LT. / TOLEDO

Los vecinos de Río Chico se en
cuentran en estos días mucho más 
contentos con la celebración de la 
Navidad. El pasado 22 de diciem
bre, los niños de esta zona pudie
ron disfrutar de los Juegos Infanti
les que el Consistorio ha prepara
do sin moverse del barrio, no 
como en años anteriores.

La Asociación de Vecinos Río 
Chico había manifestado en va
rias ocasiones su indignación al 
no incluir este barrio entre las ac
tividades itinerantes que la Con
cejalía de Cultura, Educación y 
Festejos había organizado duran
te estas fechas navideñas.

Este año, el Consistorio ha re
cogido finalmente esta petición, y 
el 22, primer día en el que se puso 
en marcha esta actividad, los col
chones neumáticos, castillos y de
más elementos del parque infantil 
se instalaron en Valparaiso. Ayer, 
después de haber pasado por Azu- 
caica, el parque de Las Tres Cultu
ras, o el de Bélgica, los juegos vol
vieron a Río Chico, y hoy, desde las 
11:30 horas, se instalarán en la pla
za Federico García Lorca y en la 
plaza de Zoco-Europa.

UN BUZÓN Y OTRA CABINA. En 
SU intento de dotar al barrio de los 
servicios necesarios, la Asociación 
de Vecinos ‘Río Chico’ ha solicita
do ai Servicio de Correos y a la De
legación Provincial de Telefónica 
un buzón en la rotonda de entra
da a La Legua, y una cabina tele
fónica en la segunda fase de Vis
tahermosa.

Respecto al buzón, Correos les 
denegó una primera petición, ale
gando falta de población en la zo
na. A este respecto, la asociación 
de vecinos alega que entre La Le
gua y Vistahermosa reúnen más 
de 175 familias, y tienen una pre
visión de población de más de 
13.000 habitantes. Por este motivo 
han señalado los de San Pedro el 
Verde, o la de la puerta del centro 
comercial Luz del Tajo. A la solici
tud de una cabina. Telefónica no 
ha contestado a su demanda, lo 
que los vecinos consideran «inad
misible». La cabina telefónica más 
cercana para estas familias se en
cuentra a un kilómetro.

Papá Noel cambió el trineo, por el tren.Los niños del barrio disfrutaron ayer de los castillos neumáticos. /Y. redondo
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Lugar: Iglesia de Santa Leocadia
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►VIOLENCIA JUVENIL ENTRE GRUPOS DE IDEOLOGÍAS ‘ULTRA’

Las asociaciones piden más control 
sobre los grupos juveniles violentos
La Policía Nacional anuncia que el grupo de investigación que trabaja con estos grupos está 
haciendo «un control bastante exhaustivo», aunque su trabajo es sobre todo de paisano

• El día 17 fue una pelea 
masiva y un navajazo en 
Buenavista. El 24 carreras 
y peleas en el Polígono. 
Pero también hay otras pe
queñas gamberradas que 
preocupan a los vecinos.

J. MONROY / TOLEDO

Tías los Últimos incidentes, las aso
ciaciones de vecinos expresan su 
preocupación y piden mayor vigi
lancia. Tanto 'Parque de Nara’, de 
Buenavista, como ‘El Tajo’, del Polí
gono, han visto cómo en las últimas 
semanas se han producido inciden
tes juveniles en sus barrio, y piden 
un mayor control a la pólice sobre 
los grupos de jóvenes violentos de 
ideologías extremas, tanto de iz
quierda como de derecha.

La Jefatura Superior de Policía 
explica que ya el grupo de investi
gación que trabaja con grupos con 
estas características están ejercien
do «un control bastante exhaustivo 
para evitar los incidentes como los 
que se produjeron el día 17». Desde 
entonces, no ha vuelto a tener co
nocimiento de nuevos enfrenta
mientos. También quiere tranquili
zar a los vecinos, dado que se está 
dando presencia policial de paisa
no, con coches camuflados, para in- 
vestigar estos hechos.

INCIDENTES. El incidente más gra
ve fue el que se produjo el pasado 
día 17 en la ronda de Buenavista a 
las siete de la tarde. Una pelea co
lectiva terminó con un navajazo y 
un ingreso en prisión por orden ju
dicial. Según los datos de la Policía, 
el lugar de la pelea fue casual, pero 
pudo haberse desarrollado en cual
quier otro punto de la ciudad.

Pero, además, según denuncia 
José Luis Gascón, presidente de 'Par
que de Nara’, serían los mismos par
ticipantes en el incidente los que es
tarían tirando piedras «a los críos 
pequeños de los colegios». Ya se han

Guerra de provocaciones y mensajes en el lienzo de una pared, en la calle Alberche del Polígono./YOLANDA redondo

FIJAR

producido lesiones. También los 
mismos grupos tiran las botellas va
cías de cerveza sobre los coches que 
entran a los garajes. Incluso le roba
ron a la Asociación un barril de cer
veza en las fiestas del barrio, y le lle
naron el grifo de arena.

El representante vecinal explica 
que los responsable de aquellos al
tercados son jóvenes del barrio, al
gunos menores de edad. A su juicio, 
Buenavista tiene los mismos proble
mas que otros barrios. Entiende que, 
aunque la presencia policial es acep
table, quizá haya que controlar más 
a estos grupos, y comunicar a los pa
dres de los menores sus actividades.

Las diferencias entre jóvenes de 
ideología contraria parece también 
la causa de los disturbios que se pro
dujeron el pasado día 24 en las ‘ca
ñas' del Polígono. Los enfrentamien
tos se iniciaron entre las dos torres, 
junto a la sede del PR Hubo perse-

Gascón critica también que ni la 
Polida Nacional ni la Deiegación 
de Gobierno le hayan comunica
do todavía nada de forma oficial a 
la Asociación sobre las agresio
nes, la pelea y las detenciones. El 
representante de ‘Parque de Na
ra* recuerda que k>s vednos están 
acudiendo alarmados a la misma. 
«Si tienes una Asodación, hay 
que comunicárseio, porque si no, 
surge la alarma sociat», pide Gas
cón. Además, el representante ve- 
dnal recuerda que en otros tiem
pos sí hubo esta comunicadón.

La Jefatura Superior de Poli
cía explica que el nuevo jefe su
perior ya inició en el mes de no
viembre una ronda de entrevis
tas con las distintas asodaciones 
de vednos. Tras el paréntesis na
videño, continuarán.

3 Información cuciones hasta Boladiez y algún en
frentamiento. Sin embargo, para “El 
Tajo’, estos incidentes no estarían 
relacionados con los de Buenavista. 
Su presidente, Emiliano García, re
cuerda que son grupos muy mino
ritarios, que nada tienen que ver con 
el conjunto de jóvenes del barrio. La 
Policía Nacional no tiene denuncia 
alguna de aquellos incidentes.

Lo que sí lleva tiempo en el Po - 
Lígono son distintas pintadas a mo
do de provocación en ambos senti
dos. Sólo en la calle Alberche hay 
varios grafitis. En Buenavista hay 
también alguno contra la religión. 
García reivindica más vigilancia en 
el barrio para estas situaciones y pa
ra las hogueras y gamberrismo que 
con el mobiliario urbano que se es
tán produciendo en los parques. A 
su juicio, son necesarias medias de 
prevención, incluso con las fami
lias, y si no multas.

► LOCAL

IU exige a Bono 
que retire «todos 
los símbolos 
del régimen 
franquista»
LT./ TOLEDO

Izquierda Unida de Toledo ha 
exigido al ministro de Defensa, 
José Bono, que retire de la ciu
dad los símbolos del régimen 
franquista, presentes en algu
nos edificios. Según informó la 
Federación de izquierdas tole
dana, en el acto de celebración 
de la patrona del cuerpo de In
fantería, el pasado 8 de diciem
bre, se pudo comprobar como 
en la entrada al ágape poste
rior a los desfiles militares, el 
actual ministro, acompañó al 
presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, y en 
la entrada al salón paseó bajo 
el palio del distintivo del escu
do franquista.

«Ni qué decir tiene que el 
presidente sería ajeno a las 
composiciones fascistas que 
existen en el Alcázar de Tole
do, pero el anterior inquilino 
castellano-manchego ha de
bido de pasar en infinidad de 
ocasiones por tan nefasta en
seña. Ya que por casualidad o 
con conocimiento de causa es 
indistinto, la solución, pasa 
por acabar con la exhibición 
en lugares oficiales de sfinbo- 
los anticonstitucionales», 
apuntaron desde IU.

Por eUo instaron al titular 
de Defensa, a que actué como 
en la Academia General Bási
ca de Suboficiales de Talarn 
(Lleida), donde se ha proce
dido a la «limpieza» de una 
inscripción («A España servir 
hasta morir») que, situada en 
una loma enfrente de la ins
talación militar, significaba 
una verdadera indignidad 
con principios inherentes a 
los derechos de las personas.

Así, recordaron que la pe
tición que desde Convergen
cia i Unió ha desatado las iras 
de sectores reaccionarios, til
dándola de plegarse al nacio
nalismo, «es una muestra 
más de la intransigencia de la 
derecha española más rancia 
y una mentira manifiesta», ya 
que la demanda había sido 
anteriormente presentada 
por Iniciativa per Catalunya.

TERREMOTO EN SURESTE ASIATICO

COLABORA
902 22 22 92
www.cruzroja.es

Banco Español de Crédito: 0030-1001-35-0004707271 Banco Santander Central-Hispano: 0049-0001- 
53-2110022225 Banco Bilbao Vizcaya - Argentaría: 0182-5906-86-0010022227 Banco Popular: 0075-
0001-89-0600222267 Caja Madrid: 2038-1500-71-6000002275 Deutsche Bank: 0019-0631-22- 
4010202020 La Caixa: 2100-0600-85-0201960066 Confederación Española Cajas de Ahorros (Ceca):
2000-0002-28-9100510908 Tarjetas: 4B - VISA - MASTER CARD Y AMERICAN EXPRESS



LA TRIBUNA DE TOLEDO MIÉRCOLES 29 DE DICIEMBRE DE 2004

TOLEDO
.►INICIO DE LOS EXPEDIENTES DE DECLARACIÓN COMO BIC DE LA ESCULTURA Y DE LA DEFINICIÓN DE EL TOBOSO COMO CONJUNTO HISTÓRICO

Patrimonio solicita la declaración 
de BIG de la escultura de Chillida
La Comisión de Patrimonio aprobó ambos expedientes en su última reunión • Una vez se hayan incoado los 
informes se comenzará su tramitación porque es el Consejo de Gobierno el que debe aprobar las declaraciones

La Plaza Alfonso VI está invadida por los coches y la escultura de Chillida presenta indignas pintadas. / yolanda lancha

• La futura declaración co
mo Bien de Interés Cultu
ral de la obra ‘Lugar de 
Encuentros V’ propiciará 
la consolidación de la es
cultura y la adecuación de 
la Plaza Alfonso VI.

C.M. / TOLEDO

El delegado de la Junta de Comu
nidades en Toledo, Fernando Mo
ra, fue el responsable de dar cuen
ta de los acuerdos aprobados en la 
última Comisión de Patrimonio 
por los que se iniciarán en breve 
dos expedientes administrativos 
reclamados desde hace tiempo 
por las partes implicadas. Se trata 
de la solicitud de declaración de 
Bien de Interés Cultural (BIC) de 
la escultura de Chillida ‘Lugar de 
Encuentros V’ y de la definición 
como Conjunto Histórico del cer
vantino municipio de El Toboso.

La declaración de la escultura 
como BIC se debe, como se apun
tó en la Comisión, a la talla inter
nacional del creador vasco cuyas 
piezas se encuentran instaladas 
en los lugares y museos más reco
nocidos, circunstancia más que 
suficiente para que la ciudad de 
Toledo sepa valo
rar esta obra en to
da su importancia. 
No hay que olvi
dar, como señaló 
Mora, que «tene
mos que sentimos 
orgullosos de te
ner esta escultura» 
porque Chillida, 
un hombre de ca
tegoría y peso cul
tural mundial del

Mora pidió una 
actuación 

contundente en el 
entorno y una 
intervención 

urgente en la obra

siglo XX, se merece el mayor de los 
respetos por parte de los toleda
nos. Este objetivo, sin embargo, 
conlleva una serie de modificacio
nes tanto en el mantenimiento de 
la pieza como en la adecuación de 
su entorno. Yes que Chillida reali
zó «el mejor aporte del siglo XX a 
la ciudad».

Jesús Nicolás, delegado provin
cial de Cultura, consideró que esta 
declaración «potenciará la conser
vación de la escultura y la protec
ción del entorno», condiciones 
ambas que fueron solicitadas por 
Chillida cuando decidió el lugar 
en el que su obra tenía que insta
larse. En aquel momento el autor 
impuso como premisas el arreglo 
de la Plaza Alfonso VI, el acondi
cionamiento del pavimento y de

las fachadas y, por supuesto, la 
prohibición de aparcamiento.

Como se puede contemplar, 
estas condiciones quedaron en 
papel mojado y pese a que el au
tor dejó aquí su huella pocos han 
sido los portavoces de esta desidia 
que ha ocasionado graves proble
mas de mantenimiento en la es
cultura. Tan sólo el Grupo Tolmo 
se ha preocupado, desde el inicio, 
de reclamar una solución que ha 
tardado en Uegar pero que parece, 
ahora sí, va a lograrse. No hay que 
olvidar que fue en la tertulia orga
nizada por el grupo el pasado 20 
de diciembre donde se dio el paso 
para esta petición que ahora reco
ge la Comisión de Patrimonio.

«Es necesario que se preserve 
la escultura porque enriquece el 
patrimonio de Toledo», una ciu
dad que, en palabras de Nicolás, 
debe continuar siendo un espacio 
en el que conviva el pasado y el 
presente. Un presente no muy bri
llante en lo que a la conservación 
de la escultura de Chillida se refie
re ya que, como queda constatado 
en los informes técnicos, «necesi
ta una actuación urgente porque 
el deterioro es grande al haber es
tado abandonada».

Así, Fernando Mora pidió que 
la obra «se conso
lide porque tiene 
problemas estruc
turales generados 
de su propia con
cepción» y que «se 
actúe de manera 
contundente» en 
un entorno en el 
que se «acumula la 
suciedad y que es
tá ocupado por los 
vehículos».

Destacó el delegado de Cultura 
la necesidad de que se «ofrezca in
formación turística sobre la escul
tura para ponerla en valor», ya que 
es una obra de gran interés y no 
consta en los folletos informativos 
que se dispensan en las oficinas de 
turismo. Considerando que ahora 
es «un buen momento para reivin
dicar la recuperación de la pieza 
de Chillida y de su entorno», lo que 
parece claro, teniendo en cuenta 
las declaraciones de Mora y Nico
lás, es que esta declaración propi
ciará el acondicionamiento de la 
escultura «no su reubicación».

Esta apreciación se debe a que, 
durante la tertulia organizada por 
el Grupo Tolmo, se analizó la^po- 
sibilidad de cambiar la ubicación 
de la obra, reflexión que quedó de-
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Íl Grupololmo
Francisco Rojas, miembro del 
Grupo Tolmo, recibió con sa- 
tislácción la decisión de la Co
misión de Patrimonio de apro
bar la iniciativa que se propuso 
en una de las tertulias de los lu
nes. Satisfechos porque parece 
que se dan los primeros pasos 
para poner en valor en la escul
tura de Chillida -reclamación 
emitida hace años por los 
miembros de Tolmo-, Rojas se 
sumó a la postura de no mover 
la obra del lugar elegido por 
Chillida pero reclamó la puesta 
en marcha del proyecto del mu
seo de escultura. Un centro al 
aire libre que comenzó sus an
danzas hace ya 22 años «en los 
que hemos tenido muchos 
‘síes’ y ninguna actuación», por 
lo que «no me fío ya de nada». 
En este sentido, y para agotar 
todos los caminos, Rojas ya ha 
redactado el informe -que debe 
ser entregado por el Ayunta
miento a Eroski- en el que «he 
realizado una memoria del re
cuento de datos históricos y ac
cidentales del proyecto» para 
solicitar la colaboración econó
mica de esta empresa.

Puesto que todas las piezas 
deben estar bien engrasadas 
para acometer un proyecto olvi
dado por las administraciones, 
Francisco Rojas ha solicitado a 
Cirujano que desde el Ayunta
miento se convoque una reu
nión del Patronato constituido 
para crear el deseado museo de 
escultura al aire libre.

El Toboso ha sabido conservar las trazas urbanísticas típicamente manchegas del ámbito rural. / DAVID Pérez

Una oportunidad para que El 
Toboso sea Conjunto Histórico

sestimada por ser la Plaza Alfonso 
VI el lugar elegido por el autor pa
ra su escultura.

Recordó Jesús Nicolás que Chi
llida recorrió la ciudad hasta dar 
con el lugar idóneo para colocar 
su obra «decidiendo que tenía que 
estar en zona de intramuros» por
que deseaba que esta pieza gene
rase un lugar de encuentro y aco
gida. Por ello se replanteó la idea 
original de suspendería para, al fi
nal, invertiría para que quedase 
adecuada a la zona. Respetando 
así la decisión del escultor, todas 
las partes han consensuado las 
posturas en este sentido.

Desde el Ayuntamiento, el edil 
de Cultura, Femando Cirujano, ha 
recibido bien la solicitud de decla
ración como BIC de la escultura 
afirmando que la decisión le pare
ce «razonable». De todas formas, y 
puesto que es lo justo, hay que 
destacar que Cirujano lleva meses 
trabajando, junto al creador del 
Grupo Tolmo Francisco Rojas, en 
la consecución de un acuerdo con 
la empresa Eroski que propicie la 
rehabilitación de la pieza y la pues
ta en marcha del futuro museo de 
escultura. El concejal ya tiene so
bre su mesa el informe realizado 
por Rojas y a falta de algunos re
toques -entre ellos la creación de 
un montaje sobre cómo quedarían 
las esculturas en la zona elegida 
por el Patronato- será enviado al 
responsable de Eroski.

La declaración de El Toboso ha sido estimada por la singularidad de la población y su 
enclave y por las características urbanísticas tan vinculadas a la obra de Cervantes

• La alcaldesa del munici
pio, Natividad Martínez, 
mostró su satisfacción 
por la tramitación de un 
expediente que premia la 
labor de conservación de 
su rico patrimonio.

C.M. / TOLEDO

El segundo de los expedientes tra
mitados por la Comisión de Pa
trimonio aboga por la calificación 
de la villa toledana de El Toboso 
como Conjunto Histórico por ser 
una localidad, en palabras de Je
sús Nicolás, que conserva su «ca
sería de una forma coherente, con 
sus características y tipología edi
ficatoria». Añadiendo que «hay 
mucho trabajo por hacer», el de
legado de Cultura transmitió a la 
alcaldesa del municipio, Nativi
dad Martínez, la felicitación por 
«haber sabido conservar y preser
var la riqueza de El Toboso con es
fuerzo y desvelos».

Y es que a nadie se le olvida 
que El Toboso cuenta con una ri
ca historia vinculada a la literatu
ra, posee edificios de gran interés 
arquitectónico, como su iglesia 
parroquial, el Convento de las Tri

nitarias, el Museo Casa de Dulci
nea, la Casa de los Perros, los po
zos artesanos y trece inmuebles 
de arquitectura civil, la mayoría 
viviendas particulares, incluidos 
en el Inventario de Patrimonio Ar
quitectónico de interés histórico 
artístico de la provincia de Toledo.

El correcto desarrollo urbam's- 
tico de El Toboso, que ha sido pla
nificado teniendo en cuenta las 
trazas típicas manchegas, merece 
esta calificación que, según Nico
lás, «ha supuesto una serie de 
complicaciones asumidas por el

3 Un impulso para el turismo y el desarrollo sostenible
La celebración del IV centenario de la publicación de ‘El Quijote’, obra en la 
que queda plasmado El Toboso unido a la bella Dulcinea, es un aconteci
miento que está creando muchas y buenas expectativas en la localidad, he
cho que ahora se reafirma con la posibilidad de esta declaración. Todo son 
buenas sensaciones y la alcaldesa lo sabe, por ello lleva años trabajando en 
desarrollar planes de actuación turística y patrimonial enfocados a dotar de 
servicios y ofertas al municipio.

Así, con la futura restauración de la Casa-Museo Dulcinea, la actual con
solidación del Convento de las Trinitarias y los buenos resultados obtenidos 
con el vino ecológico y el sabroso queso, Martínez cree que el camino ya está 
iniciado para que «el año 2005 propicie un cambio en una población que vive 
el presente pero que mira un poco al pasado».

Natividad Martínez adelantó algunas de las actividades planificadas en El 
Toboso para celebrar el centenario, destacando la puesta en marcha del Car
naval temático y la representación íntegra de la obra.

Ayuntamiento» que, en palabras 
de Martínez, «ha sido apoyado 
siempre por la oposición munici
pal». Por ello, la alcaldesa consi
deró «un gran honor» la iniciación 
de este expediente porque «todos 
hemos venido haciendo un es
fuerzo desde 1991 para recuperar 
este rico patrimonio» que recoge, 
como quedará indicado en el in
forme preceptivo, todas las carac
terísticas de la arquitectura rural 
manchega.

Natividad Martínez no olvidó 
a los vecinos de la localidad que

«están muy concienciados de lo 
que vale el patrimonio», por lo 
que saben que «porque nuestro 
pueblo es singular debemos cui
darlo». Esperando que el expe
diente se incoe y quede aproba
do, el delegado de Cultura recor
dó que si todo sale como desean, 
la localidad podrá acogerse a la 
orden de ayudas que la Junta de 
Comunidades ha desarrollado 
para apoyar a los Conjuntos His
tóricos. Una oportunidad para 
que El Toboso continúe crecien
do y desarrollándose.
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La nieve llega al Piélago
Cerca de la madrugada de ayer se produjo la primera nevada de la temporada en la sierra del Piélago • Esta vez la 

nieve ha hecho acto de presencia un poco antes que en otras temporadas invernales

JOSÉ CASANOVA / TALAVERA 

Las bajas temperaturas que azo
tan durante estos últimos días 

han propiciado la primera nevada 
de la temporada invernal en la sie
rra de San Vicente. A las 4,00 horas 
de la madrugada de ayer la nieve 
hizo su aparición y empezó a cu
brir las laderas de los montes de 
esta sierra tan cercana a Talavera.

De todos modos, gran parte de 
la nieve que cayó el día 28 desa
pareció por el efecto de los rayos 
del sol, pero en las zonas donde 
permanentemente hay sombra se 
conserva en buenas condiciones. 
Esta nieve se mantiene en forma 
de polvo debido al constante vien
to que se produce en la zona y di
ficulta a todo el que se acerque 
hasta el Piélago la creación de mu
ñecos y bolas.

Los vecinos de las localidades 
más cercanas, como Real de San 
Vicente, Castillo de Bayuela o Hi
nojosa de San Vicente, suelen dar 
un pequeño paseo por esta sierra 
cuando caen los primeros copos 
del invierno ataviándose con mu
cha ropa de abrigo, como chaque
tas, gorros, guantes, forros polares 
y bufandas que hacen que esta ex
cursión sea más amena si cabe. En 
estas ocasiones unas buenas ma
noplas se hacen imprescindibles 
para poder jugar con la nieve. 
También es costumbre realizar el 
típico muñeco de nieve o crear bo
las para tirárselas a las personas 
que te acompañan, como si de una

La mayoría de la
nieve que se 

conserva queda 
en forma de polvo 
debido a la acción 

del viento

batalla campal se tratase.

ADELANTO DE LA NIEVE. Veci
nos de la localidad de Real de San 
Vicente comentarion a este diario 
que la primera nevada del invier
no había llegado antes que en 
otras ocasiones, ya que en esta zo
na normalmente puede nevar a 
principios de enero e incluso en 
febrero, como ocurrió el año pa
sado. Una vecina del Real de San 
Vicente cuenta que cada año la 
nieve cae con menos intensidad, 
ya que años atrás la plaza del mu
nicipio podía verse nevada por 
completo, pero en los últimos in
viernos esto no ha ocurrido.

Después de esta primera neva
da las previsiones meteorológicas 
dan como probable más nieve en 
los próximos días, ya que las tem
peraturas están siendo muy bajas, 
con lo que este invierno se podrá 
disfrutar durante más tiempo en 
la sierra de San Vicente de este fe
nómeno atmosférico que tanto 
frío trae pero que tanto gusta a ma
yores y pequeños. Una pequeña 
muestra de la diversión que ofrece 
la nieve.

A disfrutsr de Is nieve, cuando la nieve cae en algún lugar los vecinos lo celebran y salen al monte a disfrutar con las «peleas» de 
bolas o los muñecos de nieve. Niños, jóvenes y mayores reciben con ilusión este fenómeno meteorológico que pinta de blanco la sierra y que anuncia las 
bajas temperaturas invernales. Además con la nevada pueden tomarse instantáneas parecidas a una postal navideña, con los castaños sin hojas, con sus 
troncos salpicados por la nieve y con la tierra toda vestida de blanco. Todo un ’'espectáculo visual. / r.viadéro
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►BARGAS

El objetivo de Rodríguez es fomentar 
la conciencia medioambiental
La edil de IU que sustituirá a Antonio Arrogante en el Ayuntamiento considera que ahora es 
el momento para emprender proyectos que redunden en una mejora de la calidad de vida

• Paloma Rodríguez toma
rá posesión de su cargo 
presumiblemente en ene
ro, momento a partir del 
cual tratará de impedir 
que Bargas se convierta en 
una ‘ciudad dormitorio'.

JORGE FRAGUAS / TOLEDO

Fomentar la conciencia medioam
biental del Ayuntamiento de Bar
gas será el principal objetivo de 
Paloma Rodríguez, la concejala de 
IU que sustituirá a Antonio Arro
gante en el Consistorio. La susti
tución está confirmada, aunque 
queda que la Junta electoral envíe 
los documentos y la Corporación 
municipal lo apruebe en Pleno.

Rodríguez tiene experiencia en 
materia de política local, ya que 
ha sido concejala en Bargas du
rante tres legislaturas, de ahí vuel
ve con fuerzas renovadas y dis
puesta a promover proyectos «des-

Rodnguez piensa que «se vende todo, no tenemos patrimonio»./DAViD PÉREZ

í

de la izquierda» que no hayan 
encontrado hueco hasta el mo
mento en el Consistorio bargue
ño, siempre en pro de la mejora de 
vida de los vecinos.

La edil, que tomará posesión 
de su cargo presumiblemente el 

mes que viene, quiere hacer de 
Bargas un municipio en el que se 
pueda vivir cómodamente y se re
siste a que el crecimiento urbano 
a que está sometido lo convierta 
en una ‘ciudad dormitorio’.

Rodríguez ya propuso en su día

al equipo de Gobierno de la ante
rior legislatura un estudio me
dioambiental que, finalmente no 
se llevó a cabo. Asimismo, redactó 
un proyecto de restauración de la 
ribera del Guadiana, aunque lo hi
zo casi al final de la legislatura y 
tampoco vio la luz.

AHORA ES EL MOMENTO. «Aho
ra es el momento», apunta la edil, 
quien considera que las cuentas 
municipales están lo suficiente
mente saneadas como para em
prender proyectos en este sentido, 
iniciativas que redunden en una 
mejor calidad de vida de los habi
tantes de la localidad.

No obstante, matiza que si las 
arcas muestran un buen estado es 
porque «se vende todo, no tene
mos patrimonio», otra de las cues
tiones en las que Rodríguez hará 
hincapié cuando tome posesión 
de su cargo y analice los presu
puestos municipales para el pró
ximo año.

► VILLACAÑAS

‘La Chamberga’ 
celebra su XIX 
Maratón de 
Fútbol-Sala y XII 
de Mus y Truque
L.T. / TOLEDO

El sábado 25 de diciembre a 
las 17:00 horas comenzó el 
XIX Maratón de Fútbol-Sala 
organizado por la peña local 
‘La Chamberga’, que tam
bién celebró el Maratón de 
Mus y Truque, que ha llega
do este año que termina a su 
XII edición.

En el maratón de fútbol- 
sala participaron un total de 
26 equipos de las localidades 
de Villacañas, Quintanar de 
la Orden y Lillo. La final se ju
gó el domingo 26 de diciem
bre y posteriormente se en
tregaron los trofeos.

MARATÓN DE TRUQUE. Bn 
cuanto al maratón de truque, 
los campeones fueron Juan 
Manuel Cuesta, Francisco 
Osuna y Juan Ángel Fernán
dez.

Y por lo que respecta al 
maratón del juego de cartas 
más typicalspanish, esto es, 
el mus, quedaron como cam
peones individuales Saturni
no Martín del Campo, Juan 
Ángel Fernández y Jesús Cor
tecero.

H/2íel Domenico les desea un año lleno de emociones...

...(Disfrutar, saborear, sentir, soñar...

...¿a combinación perfecta.

Hotel Domenico agradece a sus clientes y amigos la confianza depositada en el 2004

Cerro del hmiKTador. Vn. (Canvtera de(\)lii>a> - 45íK)2 - Foiedo. 

lelí. 925 28 01 OI - fax. ^25 28 OI 03
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PANORAMA

MEDIO AMBIENTE

La Exposición del Agua 
estará presente en las 
aulas de la naturaleza
LT. / TOLEDO

El Servicio de Medio Ambiente 
de la Diputación ha remitido a 
los Equipamientos Ambienta
les de la provincia, integrados 
en la Red Provincial, la posibi
lidad de contar con la Exposi
ción del Agua por un espacio 
de tres meses, con el fin de in
formar a sus visitantes del va
lor de un recurso esencial, re
comendando su consumo res
ponsable y su conservación 
como elemento natural.

De esta forma, la muestra 
podrá ser solicitada por las Au
las de la Naturaleza de Los Char
cones (Miguel Esteban), de Las 
Lagunas (Viliaíranca de los Ca
balleros), de La Portiña y el Cen
tro de Interpretación del Río Ta
jo (Talavera), así como por las 
Aulas Naturales de las Estacio
nes de Tratamientos de Resi
duos Sólidos Urbanos de Toledo

Se incluye un puzzle que trata del ciclo del agua desde el Tajo./ y. lancha

BARCAS Y OLÍAS

Gas Natural 
comienza a 
suministrar a 
los vecinos

El pasado 22 de diciembre 
entró en servicio la red de 
distribución de gas natural 
en las poblaciones de Bargas 
y Olías del Rey y el día 27 se 
pusieron en servicio los pri
meros clientes. Tanto el al
calde de Bargas, Gustavo Fi
gueroa, como el de Olías, 
Luis Miguel Hernández, hi
cieron entrega, junto con el 
delegado de la compañía 
distribuidora en Toledo, Ro
berto Cámara, de un ramo 
de flores a los primeros 
clientes conectados en am
bas poblaciones. Gas Natu
ral de Castilla-La Mancha 
contará con una red de dis
tribución de más de 25 kiló
metros entre dos poblacio
nes con una inversión acu
mulada de 1.600.000 eurosy 
con la previsión de alcanzar 
los 1.100 clientes en tres 
años. Con estos don muni
cipios son 14 las poblacio

y de Talavera y el Centro de Es
tudios de Rapaces Ibéricas.

La Exposición reúne ocho 
paneles educativos encargados 
de informar al visitante del ori
gen del agua, su influencia en 
el paisaje, la evolución de los 
recursos hídricos y la impor
tancia de manejar actitudes de 
ahorro y uso respetuoso.

La relación del agua con la 
salud y los procesos de depu
ración posibles son otros de los 
aspectos de la muestra, que se 
completa con juegos de mesa 
dirigidos a generar pautas de 
consumo responsable y un 
puzzle que reconstruye el ciclo 
del agua a partir del río Tajo.

El Servicio de Medio Am
biente continúa así con el Pro
grama de Sensibilización, Edu
cación y Formación Ambiental 
que desarrolla con numerosas 
actividades. 

nes con suministro al mer
cado doméstico de la pro
vincia, donde actualmente 
la compañía cuenta con más 
de 27.000 clientes. En el mes 
de marzo de iniciará el su
ministro en la población de 
Quintanar de la Orden. Ac
tualmente se está estudian
do el inicio de la actividad de 
distribución en una decena 
de poblaciones repartidas 
por toda la provincia, aun
que la mayoría correspon
den a la zona de La Sagra y 
el Corredor de la N-IV

MOCEJÓN

Iniciado el programa de 
formación para operario 
de instalaciones eléctri
cas ■ El Ayuntamiento de Mo
cejón ha iniciado un programa 
de garantía social en la modali
dad de formación y empleo en 
la rama de ‘operario de instala
ciones de baja tensión’. El pro
grama tendrá una duración de 
un año y se ha iniciado el día 13 
de diciembre. Podrán solicitarlo 
los alumnos de Educación Se
cundaria que no posean titula
ción profesional. Cuenta con 
dos fases de seis meses de dura
ción cada una, que mostrarán a 
los alumnos contenidos teóri
cos y prácticos (en empresas).

^CONSORCIO PROVINCIAL DE EXTINCIÓN DE INCENDIOS

Los bomberos de Santa Olalla tienen tantas salidas como los de Toledo./YOLANDA lancha

IDE TOLEDO

El parque de Santa Olalla 
comenzará a funcionar 
a mediados de febrero
El edificio está casi terminado y se entregará antes del 15 de enero para 
proceder en el plazo de un mes a amueblarlo y dotarlo de telefonía

• El próximo año está pre
visto que comiencen y con
cluyan las obras del parque 
de La Sagra, en Illescas, y 
convocar unas oposicio
nes de las que saldrán 40 
nuevos bomberos.

JORGE FRAGUAS / TOLEDO
El parque de bomberos de Santa 
Olalla comenzará a funcionar a 
mediados de febrero. Así se lo 
confirmó a La TYibuna Eladio Lu
ján, presidente del Consorcio 
Provincial de Extinción de Incen
dios, quien señaló que las obras 
ya están casi concluidas y el edi
ficio se entregará antes del 15 de 
enero.

El mes de diferencia que 
transcurrirá entre la entrega del 
parque y la puesta en funciona
miento del mismo se destinará a 
amueblar las de
pendencias e ins
talar las líneas te
lefónicas.

PERSONAL. Los 
funcionarios que 
ocuparán el par
que serán los mis
mos que los que 
trabajan ahora en 
las actuales de
pendencias de 
Santa Olalla, es decir, 15 bombe
ros y cinco cabos, aunque está 
previsto que una vez se inaugure 
el parque de Illescas, a finales del 
próximo año o comienzos de 
2006, se incremente el número 
de operarios en seis unidades.

El parque contará 
con una bomba 
urbana pesada, 

un 4x4 y, 
probablemente, 
una bomba rural

Luján informó de que se sien
te sorprendido ante el número de 
incidentes que tienen que cubrir 
los bomberos que prestan servi
cio en Santa Olalla, ya que son 
prácticamente los mismos que 
los que alivian los que tienen su 
sede de trabajo en la capital re
gional.

En cuanto a las dimensiones 
que tendrá el parque, el presiden
te del Consorcio apuntó que no 
es muy grande. Sus dimensiones 
son similares al de la localidad de 
Villacañas. Se asienta sobre un 
solar de 2.000 metros cuadrados, 
con una superficie construida de 
1.300, incluidos los hangares pa
ra los vehículos.

En este sentido, los automó
viles con que contarán los 20 fun
cionarios estarán formados por 
una bomba urbana pesada, la 
misma que el Consorcio posee en 
la actualidad: un 4x4 nuevo, que 

ya se ha adquiri
do y que se está 
dotando para es
trenarlo el mismo 
día que el parque 
comience a fun
cionar y, proba
blemente, una 
bomba rural pe
sada.

PARA 2005. La 
creación del par

que de La Sagra, que estará ubi
cado en la localidad de Illescas, 
será el proyecto 'estrella’ del Con
sorcio para el próximo año.

Luján comentó que después 
de las navidades se firmará el 
convenio con la Junta para licitar

el proyecto y comenzar inmedia
tamente unas obras que se pro
longarán durante 12 meses, de 
forma que será a finales del pró
ximo año o comienzos del si
guiente cuando las dependencias 
se inauguren.

Asimismo, el Consorcio Pro
vincial de Extinción de Incendios 
convocará oposiciones para el 
mes de septiembre u octubre de 
2005, unas pruebas de las que sal
drán un total de 40 nuevos pues
tos de trabajo.

H^SalidajJeLPE^
Los 'populares’ de la Diputa
ción de Toledo todavía no han 
comunicado al nuevo Comité 
Ejecutivo provincial su inten
ción de abandonar el Consor
cio, aunque lo harán en breve, 
según Ángel Pedro Aguado, 
presidente del PP en la institu
ción provincial, quien comentó 
que está previsto que el en
cuentro tenga lugar después de 
Reyes.

Si el Comité Ejecutivo pro
vincial oye a los alcaldes ‘popu
lares’ de la provincia la salida es 
segura, ya que en la ronda de 
entrevistas que los diputados 
mantuvieron con los primeros 
ediles, todos apoyaron la idea 
de abandonar el Consorcio.

Y es que según Pepe Bodas, 
portavoz del PP en la Diputa
ción, las decisiones en el orga
nismo se tornan de forma uná
nime por parte del PSOE y no 
por consenso, como, a su jui
cio, debería ser.
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►BOROX

1

Se espera que el proyecto urbanizador esté concluido en cuatro años./R.c.

Ciudad Lineal contará con un 
total de 1.400 viviendas nuevas
Desde el equipo de Gobierno presidido por Luis Miguel Díaz se afirmó en Pleno que este PAU 
es muy llamativo para la evolución general de la localidad por suponer un espacio abierto

• La Presidencia expuso a 
los ediles la actuación pre
vista obrante en el expe
diente, indicando que dis
curre entre los puntos 
que marcan Santa María y 
Valdelabar.

RUBÉN CAÑO / BOROX
Unas 1.400 viviendas, la mayoría 
en altura y con una densidad es
casa, ubicadas en una avenida que 
engarzará con un polígono indus
trial que en adelante se espera se 
transforme en una zona comer
cial, serán construidas en la zona 
de Ciudad Lineal, dentro del tér
mino municipal de Borox. De este 
modo se concretó en el Pleno ce
lebrado el 14 de diciembre, donde 
se expuso que se espera que el pro
yecto urbanizador esté finalizado 
en un plazo de cuatro años.

El último Pleno ordinario cele
brado en el Ayuntamiento sirvió, 
además, para llevar a cabo la con
sulta previa sobre la viabilidad del 
programa de actuación urbaniza- 
dora en la zona residencial deno
minada como Ciudad Lineal. Este 
punto se aprobó por unanimidad 
una vez efectuados los plantea
mientos.

En una junta en la que se valo
raron asuntos importantes para el 
desarroUo inmediato de la locali-

El Pleno del día 14 fue el último del año./R.c,

dad, la Presidencia expuso a los 
concejales la actuación prevista 
obrante en el expediente, indican
do que la misma discurre en el es
pacio comprendido entre los pun
tos que marcan Santa María y Val
delabar, alineando el espacio de 
oeste a sur y proyectando otro PAU 
posterior para concluir el tema ur
banístico, dejando por concretar 
en valoraciones posteriores lo rea
lizable en la zona de la Vega.

Tras la exposición de la Alcal
día, la concejal de la oposición, 
Martín Muñoz, se interesó por el 
número de viviendas que se cons
truirán. Ante esta cuestión, desde 
el equipo de Gobierno presidido 

por Luis Miguel Díaz se afirmó que 
serán 25 por hectárea, en espacios 
muy abiertos que conformarán un 
PAU muy Uamativo para la evolu
ción general del municipio en una 
zona muy abierta.

Este espacio contará con una 
amplia avenida, carril bici, zona 
intermedia, carril central para co
municaciones, por rail en otros 
medios. Asimismo, se prevé el es
tablecimiento de un comunicador 
perimetral.

Por otra parte, desde la corpo
ración se ofreció información 
complementaria indicando que 
habrá que introducir modificacio
nes en asuntos relacionados con 

las dotaciones.
En este sentido, se explicó 

que interesa más que se proyec
te la zona cercana al Camino de 
Santa María por existir en este 
entorno apoyo educativo y cul
tural, evitando, además, cargar 
la zona dotacional en la ‘raya’ de 
Esquivias, donde se prevé el es
tablecimiento de un intercam
biador y un deposito de agua. 
Otros datos que se aportaron 
fueron que aún faltan por definir 
las conexiones con algunos pro
pietarios de comercios.

CARENCIA DE AGUA. Respecto a 
las consultas relacionadas con la 
posible carencia de abastecimien
to de agua, desde la Presidencia se 
respondió que estos problemas es
tán resueltos con un acuerdo con 
la Junta de Comunidades para los 
próximos años 2006 y 2007, cons
tando así según reuniones mante
nidas con Obras Públicas y pro
motores.

Otros asuntos trasladados al 
Pleno fueron dar orden de ejecu
ción de vallado en el Polígono In
dustrial Don Antonio del Rincón, 
valorar las gestiones legales en re
lación a la adjudicación del Ho
gar del Jubilado y someter a in
formación pública asuntos rela
cionados con la próxima 
habilitación del Campo de Golf 
‘La Higueruela’.

► PALOMEQUE

Los mayores ya 
disponen de un 
club social en el
que pasar sus 
ratos de ocio
RUBÉN CAÑO / PALOMEQUE 
La localidad de Palomeque, 
que cuenta con un total de 
476 habitantes, ya dispone de 
un club social en el que poder 
realizar diferentes actividades 
de carácter lúdicdy de entre
tenimiento dirigidas a la ter
cera edad.

Según informó a La Tribu
na Miguel Ángel Asoray, ad
judicatario de este club social 

. de reciente creación, el Ayun
tamiento está participando 
de la habilitación del lugar, 
que contará en un espacio 
abierto a los vecinos con ins
talaciones de bar, gimnasio, 
biblioteca y salas de reunión.

En principio, este punto 
de reunión dentro de la villa 
con menor número de habi
tantes de la comarca persigue 
el objetivo de ofrecer alterna
tivas de entretenimiento a los 
mayores, sin descartar su uti
lización por otros sectores de 
edad en un futuro ante la ca
rencia de otras instalaciones 
para ello.

A FALTA DE CENTRO DE 
DÍA. En la actualidad, el club 
social lo ocupan los mayores 
hasta las 20.00 horas, convir
tiéndose en un auténtico 
punto de reunión que susti
tuya a un centro de día.

Es probable que próxima
mente se adquieran juegos 
para establecer una sala de lu
doteca en el día a día del lu
gar. Todo por incrementar la 
actividad en un entorno de 
tres locales con el esfuerzo, 
como se ha señalado desde el 
Consistorio presidido por 
Juan de Dios Pérez.

► ILLESCAS

El Pleno debate 
la concesión 
de ayudas de 
cooperación

RUBÉN CAÑO / ILLESCAS
El Pleno extraordinario que 
se va a celebrar hoy en el 
Ayuntamiento de la localidad 
de Illescas servirá para expo
ner a aprobación el punto re
ferente a la concesión de ayu
das para la cooperación al de- 
sarroUo internacional a través 
de ONGs y otras personas ju
rídicas para el ejercicio eco
nómico 2004.

Este asunto se comple
mentará en la jornada ves
pertina de hoy con diferen
tes cuestiones relacionadas 
con la proyección urbanísti
ca de la localidad, tales como 
el plan parcial de la Alameda 
del Señorío, con la aproba
ción de la modificación del 
mismo.
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BREVES
^OCIO

La Ciencia Mágica llega a su fin con 
una gymkhana en los institutos
Los niños están siendo los protagonistas de las actividades navideñas, ya que desde la 
concejalía de Participación Ciudadana consideran que son los que más disfrutan de estas fechas

• Queda la proyección de 
cuatro títulos infantiles en 
los multicines de la locali
dad y la puesta en escena 
de ‘Queridos reyes Ma
gos’, a cargo de la compa
ñía Marea Teatro.

NURIA NIETO / TORRIJOS

Muchas son las propuestas de ocio 
que en la recta final del año se es
tán desarrollando en Torrijos, o 
que llegarán en los próximos días, 
una gran cantidad de ellas desti
nadas a los niños, protagonistas 
en estas fechas.

«A la hora de diseñar la progra
mación de las fiestas, pensamos en 
todo tipo de público, pero en navi
dades especialmente en los niños 
pequeños, que son los que más las 
disfrutan. Desde el Ayuntamiento 
los hemos tenido muy presentes», 
relata Anastasio Arevalillo, concejal 
de Participación Ciudadana, quien 
desgrana algunas de las activida
des como son los talleres de La 
Ciencia Mágica de Ciencia Diverti
da, que ha desembarcado esta se
mana a lo largo de tres jomadas.

Hoy miércoles será el tercer día 
en el que los niños disfrutarán de 
las propuestas de Ciencia Diverti
da, entidad que, a través de juegos, 
experimentos y monitores especia
lizados, transmite a los,pequeños 
los enigmas científicos. La franja de 
edad a la que se dirigen comprende 
niños de entre cinco y doce años y 
la acogida ha sido muy buena.

Ya se han hecho talleres sobre

11

Los contenidos se explican de una forma amena que conecta con los pequeños./jESús ORCAZ

el reciclado de residuos, las reac
ciones químicas y hoy se pondrá 
el punto y final con una gymkha
na científica en el pabellón de los 
institutos en horario de 11:00 a 
13.00 horas.

Arevalillo señala de Ciencia Di
vertida que «es una fórmula nue
va de enseñar. En las pasadas fies
tas de la Sementera en septiembre 
se hizo una presentación oficial en 
Torrijos y desde entonces están

La gymkhana de 
carácter científico 

se desarrollará 
entre las n.oo y 

las 13.00 horas de 
hoy

trabajando mucho en la comarca 
y la provincia, con muy buena 
marcha. Los chicos lo aceptan 
muy bien. Son conocimientos 
científicos, pero la manera de 
transmitirlo es muy amena».

A esto se suman cuatro títulos 
de cine infantil que se pasan en los 
multicines locales en horario de tar
de a un precio especial de única
mente 1,5 euros o ‘Queridos Reyes 
Magos’, a cargo de Narea Teatro.

FIESTAS

Las mujeres vuelven 
a llenar el Palacio de 
Pedro I con sus villan
cicos
■ Los villancicos de nuevo 
volvieron a llenar ayer el au
ditorio del palacio de Pedro 
I de Torrijos con sus letras y 
sones tradicionales, duran
te un certamen a cargo de 
dos asociaciones locales co
mo fueron la asociación de 
mujeres ‘La Fuentecilla’, 
acompañadas también de 
las féminas de la asociación 
de jubilados. Cabe destacar 
que era la segunda vez que 
en este mes las socias de ‘La 
Fuentecilla’ subían al esce
nario con temas navideños, 
pues el pasado día 19, fue
ron las anfitrionas del Festi
val Comarcal de villancicos 
de asociaciones de mujeres 
a las que asistieron señoras 
de varios pueblos de la co
marca.

VIAJES

Los jóvenes disfruta
rán de un día de nieve 
en un centro comer
cial
■ A pesar del frío de las úl
timas jornadas, la nieve no 
ha acabado de hacer acto 
de presencia en Torrijos, 
aunque algunos jóvenes de 
la localidad disfrutarán hoy 
de este blanco elemento en 
su versión ‘empaquetada’. 
Se trata de una excursión 
organizada por el Centro de 
Información Juvenil y el 
programa Alcazul, que hoy 
llevará a un grupo de cha
vales torrijeños a la pista de 
nieve y a la pista de Karts 
con las que cuenta el cen
tro comercial Xanadú, cer
cano a la localidad madri
leña de Móstoles. Los chi
cos y chicas tendrán la 
oportunidad de practicar 
desde ski a snowboard 0 de 
demostrar su habilidad al 
volante.

►CULTURA

'Cuadernos de Poesía’ rinde 
homenaje a Don Quijote
El tercer número de la revista está teniendo buena aceptación
NURIA NIETO / TORRIJOS

La publicación trimestral ‘Hojas 
de Poesía’, de la asociación cultu
ral torrijeña Juan Guas, está te
niendo muy buena aceptación 
con su número tres, que está en 
la calle desde hace unas semanas, 
distribuyéndose en los canales 
habituales, las librerías de la lo
calidad y los establecimientos co
laboradores que sufragan la re
vista.

En las páginas de este número 
se encuentra un homenaje espe
cial a El Quijote, adelantándose 
unos días al arranque del 2005, 
año del IV Centenario de su publi
cación. «Hemos introducido unos 

poemas de diversos autores de re
nombre y prestigio, que dedicaron 
versos a este ingenioso hidalgo, 
son ellos cuatro plumas de cate
goría como Jorge Luis Borges, Blas 
de Otero, Octavio Paz y Rubén Da
río», relata el director de la revista, 
Jesús María Ruiz Ayúcar.

MI POEMA FAVORITO. Otra sec
ción fija es la denominada 'Mi poe
ma favorito’, que en esta ocasión 
recoge el texto seleccionado por el 
concejal de Educación y Cultura 
torrijeño. Tito Cañada, que en el 
duro trance de elegir uno entre to
dos, se queda con ‘Las desiertas 
abarcas’ de Miguel Hernández.

«Sabemos que es complicado, 
pero de eso se trata, de que se 
piense y se medite la elección», 
añade Jesús María, orgulloso tam
bién por el nombre que ha prota
gonizado la sección ‘poeta invita
do’. «Se trata de la toledana Olvi
do García Valdés, catedrática de 
literatura y gran poeta, inmensa, 
que escribe y te llega por su len
guaje suave y la expresión delica
da».

Además de los poemas de co
laboradores y aficionados, se re
coge el texto ganador del concur
so poético organizado en las pa
sadas ferias de septiembre, de la 
autora María Jesús Álvarez.

Los otros dos números consiguieron cosechar el éxito entre los vecinos./N.N.

Según se están desarrollando 
los sucesivos números, la satisfac
ción es notable entre los respon
sables de la revista, pues la acogi
da es muy buena y la participación 
de gente dispuesta a colaborar con 
ellos también.

Es destacable la implicación de

más de una decena de estableci
mientos y casas comerciales que 
sufragan los gastos de impresión 
de este proyecto, que suele salir 
con una tirada de entre 700 y 1.000 
ejemplares, que los amantes de la 
poesía pueden disfrutar totalmen
te gratis.

M.C.D.
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^CONSUEGRA: CELEBRACIÓN DEL FIN DEAÑO

El reloj que formarán los molinos 
podría entrar en el libro de los récords
Durante la retransmisión ele las campanadas de Fin de Año se creará un espectáculo de luz que 
creará la ilusión óptica de estar viendo un reloj, cuyo número doce será el castillo de 'La Muela'

• En la plaza de España 
del término municipal de 
Consuegra se instalará 
una pantalla gigante de 
más de tres metros de 
base para seguir la re
transmisión.

EFE / TOLEDO

Un gran reloj de unos dos kiló
metros de diámetro, formado por 
los once molinos de la localidad 
de Consuegra y el castillo de ‘La 
Muela', que se está gestionando 
que pueda ser incluido en el Li
bro Guinness de los Récords, da
rá la bienvenida al 2005, año en 
que se cumple el cuarto centena
rio de la publicación de ‘El Qui
jote’, en la cadena de televisión 
Tele 5.

La directora de la gala de Fin 
de Año de Tele 5, Olga Flores, pre
sentó durante la pasada jornada 
en Consuegra el espectáculo que 
han montado este año para dar 
las campanadas que marcarán el 
paso al 2005.

MÁS DE 70 PERSONAS. Un 
equipo formado por más de 70 
personas ya está trabajando en el 
municipio para poner a punto es
ta celebración de despedida del 
año 2004, que será presentada 
por Carmen Alcaide, presentado
ra del programa ‘Aquí hay toma
te', y Jordi González, que hace lo 
propio en 'TNT’.

Los once molinos de Consue
gra y el castillo de ‘La Muela' for
marán un gigantesco reloj de 
unos dos kilómetros de diámetro 
para que todos los televidentes 
de España y del extranjero que 
quieran sintonizar con Tele 5 re
ciban el 2005 más cerca del IV 
Centenario de la publicación de 
la novela cumbre de Miguel de 
Cervantes.

El responsable de la empresa

►MADRIDEJOS

El belén del Consistorio rinde homenaje 
al primer capítulo de El Quijote
LT. / TOLEDO

El belén del Ayuntamiento de Ma
dridejos se exhibe este año en la 
Casa de la Cultura bajo el primer 
capítulo de ‘El Quijote', como ho
menaje al IV Centenario de la pu
blicación de la primera edición de 
la novela de Miguel de Cervantes.

Un ejemplar de 'El Quijote’ 
abierto por su primer capítulo, 
guarda bajo una estructura de hie

El espado televisivo que emitirá Telecinco durará un cuarto de hora./CARLOS moreno

‘Mirada Creativa', Manuel Coro
nado, encargada de la ilumina
ción del evento, dijo durante la 
presentación que se está gestio
nando que este reloj pase al Li
bro Guinness de los Récords. Es
ta empresa guadalajareña será la 
que ilumine cada uno de los mo- 
lios y el castillo.

Los molinos simbolizarán los 
diferentes puntos del reloj, el cas
tillo el número doce y las ráfagas 
de luz que desprendan las mane
cillas de esta imaginativa máqui
na del tiempo.

En la plaza de España del tér
mino municipal de Consuegra se 
instalará una pantalla gigante de 
más de tres metros de base para 
seguir la retransmisión, incluida 
dentro de un espacio que tendrá 
una duración total de un cuarto 
de hora y que incluye, como des- 

rro, poliespán y escayola la nueva 
recreación del belén del Consisto
rio, que cada año varía.

Una embocadura en este pri
mer capítulo del libro permite ver 
el belén con algunas de sus figuras 
mecanizadas, «lo que le da mayor 
vida», según los belenistas aficio
nados del municipio que lo han 
organizado.

Las visitas se han ambientado

Se rendirá un 
homenaje a las 

víctimas del ii-M 
con la instalación 
de 192 velas en el 

cerro Calderico

pedida, un espectáculo de luz y 
sonido que promete hacer las de
licias de los asistentes y los tele
videntes.

Un total de 150.000 vatios de 
luz y efectos pirotécnicos acom
pañarán este espectáculo de fin 
de año, cuyas ráfagas de luz po
drán percibirse a más de 60 kiló
metros de distancia.

con la lectura de algunos pasajes 
de la obra y por una figura del In
genioso Hidalgo hecha en hierro, 
prestada por un particular.

Un grupo de diez personas ha 
trabajado durante dos meses una 
media de cuatro horas diarias pa
ra presentar este Nacimiento, cu
yo número de visitantes crece ca
da año, especialmente los fines de 
semana y festivos.

La cadena privada también ha 
querido homenajear a las vícti
mas del 11-M en la despedida de 
2004, para lo que se encenderán 
un total de 192 luminarias en la 
falda del cerro Calderico.

Por su parte, el director del 
área de Cultura de la empresa pú
blica Don Quijote 2005. José Do
mingo Delgado Belmar, llamó a 
los vecinos de la comarca a par
ticipar en este evento y pidió que 
nadie suba al cerro Calderico, 
donde están los molinos, duran
te la retransmisión de las cam
panadas.

Consuegra fue propuesta por 
la Empresa Pública Don Quijote 
2005 a la cadena de televisión Te
le 5 para retransmitir las campa
nadas por ser la población de 
Castilla-La Mancha que más mo
linos conserva en buen estado.

Estos belenistas aficionados 
han contado con una subvención 
del Ayuntamiento y en un futuro 
no descartan constituirse como 
'Grupo de belenistas de Madride
jos’.

Estos vecinos vienen colabo
rando en el belén del Ayuntamien
to desde 1998 a 2002 y ambientan 
el Nacimiento con monumentos 
típicos del municipio.

MIGUEL ESTEBAN

El PSOE 
detecta «graves 
irregularidades» 
en el presupuesto 
para 2005
LT. / TOLEDO

«El Gobierno municipal del 
PP en Miguel Esteban ha su
bido los impuestos para el 
año 2005». Así de contunden
tes se muestran los socialis
tas de la localidad, quienes 
consideran que se han au
mentado, después de que en 
2004 también lo hicieran 
«brutalmente».

El PSOE denuncia que el 
57% del presupuesto general 
proviene de impuestos y ta
sas y apuntan que, dada la su
bida de 2004, «todas las subi
das posteriores, aun ajustán
dose al IPC del año 
correspondiente, produzcan 
cantidades totalmente desor
bitadas».

Según los socialistas del 
municipio, este presupuesto 
«demuestra una falta de es
mero y previsión y una clara 
incapacidad e incompeten
cia».

Dicen que en ciertas par
tidas el gasto ha sido muy su
perior a lo presupuestado, 
con el agravante de que no se 
corrige el error y se sigue pro
duciendo año tras año. «Por 
ejemplo, para la partida de 
Ferias y fiestas del 2004 ha si
do de 105.288,87 euros, cuan
do lo presupuestado eran 
81.000».

Para el PSOE, en el presu
puesto actual no se contem
plan gastaos esenciales, ta
les como la redacción por 
primera vez en 25 años del 
convenio laboral, el acuerdo 
marco y el catálogo de pues
tos de trabajo para todos los 
trabajadores, lo que de
muestra «el nulo interés por 
ellos».

AMIGUISMO. Asimismo, los 
ediles apuntan que no es só
lo «incompetencia» sino tam
bién «amiguismo, como lo 
demuestra que hay trabaja
dores de un grupo de la ad
ministración superior que, 
con la misma antigüedad, co
bran menso, debido al trato 
desigual e injusto en el pago 
de los complementos y la 
productividad».

El Grupo socialista dice 
haber encontrado «graves 
irregularidades» en la trami
tación y aprobación de los 
presupuestos porque asegu
ran que no se elaboró el bo
rrador que exige la Ley y que 
la documentación se entregó 
cuatro días antes de la cele
bración del Pleno.

Añaden que siguen sin 
entregar ciertos datos econó
micos y comprobantes de 
gastos de algunas partidas 
que, no en vano, han solici
tado y afirman que el secre
tario ha reconocido «impor
tantes irregularidades» en la 
legalidad de algunos pagos y 
contratos.
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^OPERATIVO ESPECIAL DE NAVIDAD

El tráfico rodado y 
el consumo de 
alcohol copan los 
controles policiales
La Policía Local pretende prevenir los atascos en las zonas de mayor 
tráfico e intensificar el control riguroso de los infractores

• Las principales quejas 
recibidas por la Policía Lo
cal durante estos días tie
nen como principal prota
gonista el ruido y la venta 
de material pirotécnico a 
menores de edad.

LOLA MORÁN / TALAVERA

Desde que comenzara el pasado 
día 17 el operativo especial de Na
vidad de la Policía Local, son ya 
cerca de 12 controles los realiza
dos en la localidad en los que los 
agentes municipales han encon
trado entre las principales infrac
ciones el uso incorrecto del móvü 
por parte de los conductores, la 
carencia del casco en motoristas, 
la ausencia de la documentación 
oportuna y conductores que han 
dado positivo tras practicarles el 
control de alcoholemia.

Estos controles se llevan a ca
bo de manera general, y en ellos 
los agentes prestan atención a la 
tenencia de la documentación ne
cesaria por parte de los conducto
res, el uso del casco reglamentario 
en el caso de los motoristas, así co
mo de la misma manera se llevan 
a cabo las pertinentes pruebas de 
alcoholemia en el caso de que un 
conductor presente síntomas de 
embriaguez.

En cuanto a las edades de los 
infractores, no se puede estable
cer una referencia, ya que, por 
ejemplo, en el caso de conducto
res que carecen de la documenta
ción reglamentaria para poder cir
cular con un vehículo, puede tra
tarse tanto de un joven como de 
una persona de más edad, según 
comenta el inspector de la Policía 
Local, Angel González.

Entre los dispositivos puestos 
en marcha por la Policía Local con 
motivo de estas fechas, se está in
tentado paliar la concentración de 
tráfico que sufren zonas como

Gregorio Ruiz, Muñoz Urra, Ron
da del Cañillo y Plaza de España. 
«Se está intentando paliar en lo 
posible para que no haya mucho 
atasco», explica el inspector de la 
Policía Local. Con vistas precisa
mente a reducir estos atascos, los 
municipales están procediendo a 
la retirada de aquellos vehículos 
estacionados en doble fila que im
piden una circulación fluida del 
tráfico rodado. «Todo vehículo que 
obstaculice se retira de la vía pú
blica con la grúa», apostilla el ins
pector. No obstante, la cifra de au
tomóviles retirados por la grúa 
municipal es similar a la de otras 
fechas del año, aunque quizá se ha 
incrementado «un poquito más», 
según González.

Los agentes de 
la Policía Local se 
han encontrado 
durante estos días 
con accidentes de 
tráfico en los que 
los principales da
ños han sido ma
teriales.

ALCOHOLEMIA. 
Este operativo es
pecial de Navidad 
puesto en marcha por la Policía 
Local contempla otra serie de ac
tuaciones, alguna de ellas enca
minadas a que los menores de 18 
años no consuman alcohol en es
tas fechas de vacaciones. Precisa
mente el pasado día 23, fecha en 
la que los alumnos de los institu
tos y colegios comenzaron las va
caciones de Navidad, se llevó a ca
bo un control en los centros edu
cativos por parte de la Policía Local 
con vistas a cerciorarse de que no 
sé iban a celebrar fiestas en las que 
se premiaran los suspensos con 
alcohol, así como de la misma ma
nera los municipales recorrieron 
las zonas donde se encuentran 
ubicados los locales de ocio y fru
tos secos, para evitar la venta de

La cifra de 
automóviles 

retirados por la 
grúa municipal es 

similar a la del 
resto del año

alcohol a menores. «Detectamos 
en uno de los locales una fiesta 
pensada para los estudiantes de 
instituto y se dio conocimiento», 
explica el inspector de la Policía 
Local. En esta situación, lo que los 
agentes hacen es hablar con los 
responsables del local. «Lo que es
tá prohibido es la venta de bebi
das alcohólicas a menores, la en
trada no, siempre que los meno
res de 18 años no consuman 
bebidas alcohóUcas», explica.

TRANQUILIDAD. No obstante, es
te año las fiestas organizadas con 
motivo de las vacaciones de Navi
dad han contado con menor par
ticipación de público, con el con
siguiente descenso de incidentes.

«No sé si es que se 
han repartido las 
vacaciones de 
manera más esca
lonada pero es 
cierto que no ha 
habido esa gran 
concentración de 
gente como otros 
años, este año ha 
sido bastante 
tranquilo», indica 
el inspector.

Las principales quejas de los 
ciudadanos por tanto, han sido 
por motivos de ruido. «Hay que 
pensar de todas maneras que es
tamos en días de fiesta y de diver
sión», sostiene el inspector. De 
igual manera, los petardos consti
tuyen otro de los problemas en 
cuanto al ruido. «Se está intentan
do hacer un seguimiento de los es
tablecimientos donde se venden 
porque está prohibida la venta a 
menores», señala González. Al res
pecto, el inspector también apun
ta a que el establecimiento ha de 
contar con el permiso necesario 
para vender este tipo de material 
pirotécnico, cuya venta además 
sólo está autorizada a mayores de 
18 años.

f

।

cada Viernes 
cada viernes 

cada viernes DEMARCHA
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes ae ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna.
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Mercancías no 
aptas para la 

Navidad
La Policía Local incrementa durante estas 
fechas la vigilancia para evitar incidentes

Servicios de
Navidad.- 
Durante estas fechas los agen- § 

tes de la Policía Local están rea
lizando una serie de controles, 
dentro del operativo Navidad 
2004, con el fin, entre otros, de ,'<- 
evitar problemas de tráfico en 
las calles de la ciudad. De la mis- , 
ma manera, se pretende que los 
talaveranos cumplan las normas I
de circulación y evitar probte- I
mas de ruido y el consumo de I 
alcohol entre los menores. / fo- 1
TOS: R. VIADERO Y MANU REINO |

''^^los Iunes con LaTribuna

Los municipales vigilan para evitar la venta no autorizada. / r. viadero

L MORAN / TALAVERA

La atenta mirada de los poli
cías durante estos días se di
rige principalmente a las zonas 

donde se produce una mayor 
concentración de público y de 
tráfico. Algunas de estas zonas 
son prácticamente inaccesibles 
con el coche, por lo que los agen
tes de la Policía Local vigilan a 
pie estos lugares. Esta vigilancia 
policial va encaminada tanto a 
facilitar la fluidez de la circula
ción del tráfico rodado, como de 
la misma manera tiene por ob
jeto evitar hechos delictivos y así 
garantizar la seguridad de los 
ciudadanos de Talavera.

De esta manera, durante el 
mercadillo que se celebra todos 
los miércoles, la policía vigila pa
ra, si se da el caso, proceder a la 
retirada de venta no autorizada 
de material, así como la oferta de 
productos ilegales. «Intentamos 
evitar que estas personas se pon
gan en la calle a vender, y en el

a todo

caso de que asi lo hagan se inter
viene el decomiso de todas esta 
mercancías», explica el inspector 
de la Policía Local, Ángel Gonzá
lez.

PUESTOS MURALLAS. Esta si
tuación es habitual cada miér
coles en el mercadillo, y es algo 
que durante estas fiestas se está 
intentando evitar en los puestos 
instalados en las Murallas para 
la ocasión. «En las Murallas está 
muy bien controlado debido a 
que es un sitio cerrado y no he
mos encontrado hasta el mo
mento problemas», afirma el ins
pector.

En Nochevieja, la Policía rea
lizará un servicio especial, de 
atencióny vigilancia debido alos 
distintos eventos que esa noche 
se puedan producir. En este sen
tido, el horario de cierre de los 
locales es el mismo que el resto 
de noches, salvo que hayan pe
dido la autorización pertinente.
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► POLÍTICA

El PSOE asegura 
que el AVE 
llegará a Talavera
en 2010

MARTA CANSECO / TOLEDO 
El Grupo Parlamentario So
cialista en las Cortes regiona
les aseguró ayer que el AVE 
llegará a Talavera en 2010, 
respondiendo a las críticas 
vertidas por la presidenta del 
PP en la ciudad, Carmen Rio
lobos, sobre el considerable 
retraso que sufrirán las obras 
de la línea Madrid-Lisboa se; 
gún el nuevo Plan Estratégico 
de Infraestructuras y Trans- 
porte (PEIT) aprobado re
cientemente por el Consejo 
de Ministros.

La diputada socialista re
gional Nieves Arriero destacó 
en rueda de prensa la «poca 
credibilidad política» de Rio
lobos recordando que cuan
do el Partido Popular gober
naba en España, el entonces 
secretario de Estado de In
fraestructuras, Benigno Blan
co, «dijo delante de ella que 
el AVE a Talavera estaría en 
2010 y Riolobos manifestó 
que en 2006». .

Nieves Arriero, que recor
dó que con la línea Madrid- 
Lisboa el Gobierno del PP te
nía «un pequeño gran proble
ma en Extremadura, donde 
no había hecho el estudio de 
impacto ambiental», subrayó 
que cuando Zapatero fue ele
gido presidente lo hizo con el 
compromiso de ejecutar el 
AVE con parada en Talavera. 
Por eUo,se mostró convenci
da de que en el año 2010 el 
Tren de Alta Velocidad llegará 
a la ciudad, porque «hay di
nero previsto para eUt».

CRÍTICAS. En similares tér
minos se pronunció el porta
voz del Grupo Parlamentario 
Socialista, José Molina, al se
ñalar que si el anterior Go
bierno del PP hubiera cum
plido con los plazos acorda
dos para los diversos 
proyectos comprometidos 
con la región, hoy estarían 
más avanzados.

Molina destacó la impor
tancia que para Castilla-La 
Mancha tendrá el nuevo Plan 
Estratégico de Infraestructu
ras y Transporte que, como 
dijo, incluye todos los proyec
tos ferroviarios y de carrete
ras comprometidos y varias 
iniciativas más para la región.

El portavoz socialista pu
so de relieve que el PErr con
templa todos los corredores 
ferroviarios de Alta Velocidad 
previstos para la región más 
la línea Madrid-Jaén, donde 
Molina se mostró convenci
do de que incluirá la parada 
que demanda Tomelloso.

Por el contrario, la presi
denta local del PP, Carmen 
Riolobos, afirmaba que la fe
cha prevista según sus infor
maciones recientes era el año 
2020 y no el 2010 como insis
ten los socialistas. Por ello, 
Riolobos ha llegado a solici
tar una reunión de la Comi
sión Mixta por lo que piensa 
es un retraso preocupante.

►XXV ANIVERSARIO

EL Barrio de Santa María se vestirá de fiesta durante el próximo año en la conmemoración de los 25 años de funcionamiento de la asociación de vecinos / m. reino
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El movimiento vecinal centrará el 
aniversario del Barrio Santa María
La Asociación de Vecinos organizará un completo programa de actividades durante todo el 
2005 en el centro social para conmemorar sus veinticinco años de trabajo en el barrio

• Javier Mora, presidente 
de la AAVV, ha asegurado 
que las actividades se ini
ciarán entre los meses de 
Febrero y Marzo del próxi
mo año aunque aún que
dan puntos por concretar.

MARÍA BAUTISTA / TALAVERA
La Asociación de Vecinos del Ba
rrio de Santa María ya ha empe
zado a hacer los preparativos para 
la celebración de sus bodas de pla
ta. Sin lugar a dudas, el principal 
escenario de los diferentes actos 
que se llevarán a cabo en este vein
ticinco aniversario de la asocia
ción será el Centro Social del ba
rrio inaugurado a finales de no
viembre.

Javier Mora, presidente de la 
asociación, explica que las activi
dades estarán dirigidas a todos los 
ciudadanos con el objetivo de dar 
a conocer la frayectoria que ha se
guido la asociación durante este 
cuarto de siglo. Básicamente, el re
cién inaugurado centro, de 360 
metros de superficie, acogerá ex
posiciones fotográficas y algunas 
charlas-coloquio en las que se tra
tará el tema del movimiento veci
nal desde la entrada de la demo
cracia. De este modo, el barrio pre
tende dar a conocer su historia a 
todos los talaveranos y cómo ha 
ido avanzando desde la época de 
la transición. Según el presidente 
de la asociación, este es un tema 

en el que so-quiere hacer un espe
cial hincapié y se convertirá en un 
punto clave en los actos de cele
bración de sus «bodas de plata».

Por otro lado, las actividades 
también girarán en torno a la fi
gura del Quijote sobre el que qui
zás se haga alguna exposición en 
el centro social, y también se tra
tarán algunos temas de salud, 
aprovechando que ya está en fun
cionamiento el consultorio médi
co, ubicado en la planta baja del 
centro social.

MUCHO TRABAJO POR HACER. 
La asociación de vecinos se ha 
mostrado muy satisfecha por po
der contar en esta ocasión tan es
pecial para ellos con un centro de 
estas características que les per
mitirá realizar un sinfín de activi
dades que se alargarán durante to
do el próximo año 2005. Sin em
bargo, el proyecto está sobre la 
mesa y quedan muchos puntos 
por concretar, pero Javier Mora 
asegura que en cuanto acaben es
tas fiestas la asociación se reunirá 
para ultimar los detalles del ani
versario y de las actividades pro
gramadas para su celebración. Las 
reuniones se han visto aplazadas 
puesto que la asociación ha esta
do pendiente, hasta el último mo
mento, de la inauguración del cen
tro social, que no tuvo lugar hasta 
el pasado día 26 de noviembre. A 
continuación empezaron los pre
parativos de las fiestas navideñas, 
y, por lo tanto, será en enero cuan

do definitivamente los vecinos 
puedan sentarse a decidir qué es 
lo que exactamente se va a hacer 
en su aniversario y cómo se va a 
hacer.

En principio, está previsto que 
las exposiciones puedan visitarse 
en determinadas fechas, y espe
cialmente durante las fiestas, ya 
que «la asociación necesita tiem
po para recopilar las imágenes 
más representativas y eso implica 
un trabajo por parte de todos».

El centro social es 
un espacio idóneo 
para celebrar las 
actividades del 25 
aniversario de la 

asociación

Por lo que respecta a las char
las-coloquio, no tendrán su inicio 
hasta los meses de febrero o mar
zo. Según el presidente, «la gente 
es más propensa a acudir a este ti
po de actos una vez ha llegado el 
buen tiempo y todavía hace mu
cho frío». Además, todavía se de
ben elegir a los ponentes adecua
dos porque los miembros de la 
asociación no quieren que en las 
conferencias se haga ninguna re
ferencia a la política, con el fin de 
ser del agrado de todos los asisten

tes y evitar polémicas innecesa
rias.

Aprovechando la ocasión, los 
vecinos esperan que durante la ce
lebración de su veinticinco aniver
sario, el Ayuntamiento pueda po
ner fin a algunos de los problemas 
que sufren diariamente. Mora ha 
mostrado su indignación por el la
mentable estado del paseo de en
trada al barrio así como por la fal
ta de iluminación en la zona. «Ade
más, el cruce de la carretera está 
muy mal y es un peligro para to
dos nosotros», comenta el presi
dente.

Asimismo, los vecinos quieren 
poner fin a esta situación y recla
mar al Ayuntamiento próxima
mente para que tome las medidas 
necesarias, ya que el proyecto de 
arreglo de la carretera se presentó 
hace más de un año y aún no han 
obtenido respuesta alguna. Del 
mismo modo, también conside
ran totalmente necesaria la insta
lación de un radar en la zona por
que los vehículos pasan por la ca
rretera a una gran velocidad 
suponiendo un peligro para todos.

En conclusión, la asociación de 
vecinos del Barrio de Santa María 
pretende festejar sus bodas de pla
ta haciendo un repaso por su his
toria a través de exposiciones fo
tográficas y coloquios, aprovechar 
el centro social de la mejor mane
ra posible y tratar de solucionar al
gunos de los mayores problemas 
con los que se tienen que enfren
tar día a día.
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►TRIBUNALES

La Fiscalía aprecia tres delitos en 
las oposiciones al cuerpo jurídico
Son infidelidad en la custodia de documentos, revelación de secretos oficiales y aprovechamiento 
por particulares de dicha revelación. Por ello pide al juzgado la apertura de diligencias penales

• Entre las medidas caute
lares pedidas está la de la 
suspensión del proceso se
lectivo afectado, además 
de la de recibir declaración, 
como imputados, de los 
presuntos responsables.

LA TRIBUNA / TOLEDO
La Fiscaha de la Audiencia Provin- 
cial de Toledo presentó ayer de
nuncia ante el Juzgado de Instruc
ción Decano de la capital regional 
para que se incoen diligencias pe
nales en el supuesto fraude de las 
oposiciones al cuerpo jurídico de 
la Junta de Comunidades, donde 
el Ministerio Público aprecia la 
presunta comisión de tres delitos 

La Fiscalía indica que los he
chos pueden ser constitutivos de 
un delito de infidelidad en la cus
todia de documentos cometida 
por autoridad o por funcionario 
público: de un delito de revelación 
de secretos oficiales, también co
metido por autoridad o por fun
cionario público; y de un delito de 
aprovechamiento por parte de 
particulares de dicha revelación.

Por todo ello, el Ministerio Pú
blico ha solicitado del juzgado, en
tre otras diligencias esenciales, 
que se reciba declaración, en cali
dad de imputados y en presencia 
de letrado, a los presuntos respon
sables de los mencionados deli
tos.

Además, pide las oportunas

José Javier Polo Rodríguez, fiscal jefe deToledo. / david Pérez

medidas cautelares, concretamen
te la suspensión del proceso selec
tivo afectado.

La Fiscalía de la Audiencia Pro
vincial de Toledo incoó diligencias 
de investigación tras la denuncia 
interpuesta por la consejera de Ad
ministraciones Públicas, Llanos 
castellanos, para el esclarecimien
to de los hechos y determinación 
de responsabilidades en relación 
con el presunto fraude detectado 

durante el pasado mes de sep
tiembre en las oposiciones para 
ingreso en el Cuerpo Superior de 
la Administración de la Junta de 
Comunidades, en la especialidad 
jurídica.

Por ello la Fiscalía ja interpues
to la correspondiente denuncia 
ante el Juzgado de Instrucción de
cano de Toledo, para que proceda 
a la incoación de diligencias pe
nales, por cuanto de la investiga
ción se desprende que los hechos 

pueden ser constitutivos de deli
tos.

Cabe recordar que ai primer 
examen de estas oposiciones se 
presentaron cerca de 900 perso
nas, si bien sólo aprobaron once, 
entre ellas, dos familiares del en
tonces director general de Función 
Pública, Francisco Javier Sobrino, 
así como una compañera del pre
sidente del tribunal calificador.

Al detectarse las irregularida
des, la consejera de Administra
ciones Públicas, Llanos Castella
nos, decidió cesar al director ge
neral, suspender de manera 
cautelar el citado proceso selecti
vo, y trasladar el asunto a la Fisca
lía de Toledo.

La decisión del Gobierno regio
nal de trasladar al caso a la vía ju
dicial sin llevar a cabo un proce
dimiento administrativo contra 
los responsables suscitó críticas, 
tanto del PP quien ha acusado al 
Ejecutivo de meter el asunto en 
«una vía muerta» para eludir el de
bate público, dejando desprotegi
dos a los opositores, como del sin
dicato CSI-CSIF, que solicitó la di
misión de la consejera por 
perjudicar a los opositores con sus 
decisiones.

El Grupo Popular en las Cortes 
llegó a solicitar la creación de una 
Comisión de Investigación, pro
puesta que quedó rechazada en el 
Pleno celebrado el pasado día 2.

Desde la Junta y el PSOE se ha 
defendido la contundencia y rapi
dez aplicada por la Consejería.

► TRABAJO

18.000 parados 
encontraron un 
empleo en 2004 
gracias a los planes 
del Sepecam
LA TRIBUNA / TOLEDO
Más de 18.000 desempleados 
de Castilla-La Mancha han si
do contratados a través de los 
distintos programas de em
pleo que se han puesto en 
marcha en la región a través 
del Sepecam, en los que la Di
rección General de Trabajo ha 
invertido más de 55 millones 
de euros.

La duración media de es
tas contrataciones ha sido de 
tres meses y entidades loca
les, asociaciones, organizacio
nes no gubernamentales, em
presas y agentes sociales y 
económicos han sido las or
ganizaciones beneficiarias de 
estas contrataciones a través 
de diferentes programas.

Entre éstos están el Plan 
Integral de Empleo 2004, el 
programa de contratación pa
ra desempleados mayores de 
45 años, contratos con entida
des sin ánimo de lucro, con 
entidades locales para agen
tes de empleo y desarrollo lo
cal, programas experimenta
les y nuevos yacimientos de 
empleo.

Un 55 por ciento de los 
contratados han sido mujeres, 
porcentaje que será obligato
rio en 2005 después de la 
aprobación de la orden de 25 
de octubre de 2004 que regula 
el Plan Integrado de Empleo 
con las entidades locales. De 
esta forma se cumple con el 
compromiso del Gobierno re
gional, contemplado en el 
Acuerdo por el Empleo 2004- 
2007, de adecuar las políticas 
acti\^ a la caracterización ge
nérica del desempleo.

PSOE: «2005 debe ser el año del 
sentido común sobre el agua»
MARTA CANSECO / TOLEDO
El PSOE en las Cortes regionales 
manifestó ayer su esperanza de 
que 2005 sea «el año del sentido 
comúnw-en materia de agua y se 
logre un consenso entre el Gobier
no regional y el Ministerio de Me
dio Ambiente al respecto, porque 
«sin el acuerdo de Castilla-La 
Mancha no será posible planificar 
la política hidráulica de este país».

Así lo aseguró el portavoz del 
Grupo Parlamentario Socialista, 
José Molina, quien, acompañado 
portas diputadas Mercedes Giner 
y Nieves Arriero realizó un balan
ce de la actividad política de 2004 
en el transcurso de un desayuno 
con periodistas.

Tras resaltar' que el año que 
acaba ha estado marcado por el 
relevo «ejemplar» en la Presiden

cia de la Junta, Molina situó el agua 
como «protagonista» del debate 
político en 2004 y se mostró con
vencido de que Gobierno regional 
y Ministerio llegarán a un acuerdo 
en esta materia, porque compar
ten el mismo modelo de política 
hidráulica y la misma apuesta por 
la racionalidad y la sostenibilidad.

«Finalmente el sentido común 
se tiene que imponer», dijo el por
tavoz socialista, que recordó que 
Castilla-La Mancha es la única co
munidad que cede agua a otras re
giones y «la razón está de nuestra 
parte» en demandas como la can
celación del trasvase Tajo-Segura, 
la participación en los órganos de 
gestión hidráulica, el cumplimien
to de las obras comprometidas 
con la región 0 la paralización de 
la conexión Talave-Cenajo. Del 

año 2004, Molina puso de relieve 
el inicio de una «nueva etapa y un 
nuevo impulso» en Castilla-La 
Mancha, donde los retos plantea
dos en este ejercicio se centran en 
el futuro Plan de Desarrollo y 
Competitividad y en la celebración 
del IV Centenario de El Quijote.

Molina también criticó en lí
neas generales la «ausencia» del 
Partido Popular en todos los asun
tos «de interés» para CLM en este 
año que finaliza, donde la oposi
ción, dijo, no s? ha pronunciado 
sobre la reforma estatutaria pro
puesta por Barreda para partici
par en las confederaciones hidro
gráficas o la paralización del túnel 
Talave-Cenajo. Por ello, confió en 
que en 2005 el PP «tenga presen
cia en el Parlamento» y en los de
bates que interesan a la región.

El PP pide que la 
Junta explique las 
últimas oposiciones
MARTA CANSECO / TOLEDO
El Grupo Parlamentario Popular 
en las Cortes regionales pidió 
ayer explicaciones al Gobierno 
autonómico sobre las críticas 
manifestadas en los últimos días 
por el sindicato CSI-CSIF y par
ticulares relativas a la dificultad 
de las pruebas de acceso a las 
plazas de auxiliares administra
tivos de la Junta. El diputado Je
sús Rodríguez Camaño manifes
tó que con los precedentes habi
dos, puesto que aún no está 
aclarado lo que pasó con las opo
siciones al cuerpo jurídico, a su 
Grupo le parece «preocupante» 
que el Gobierno «esté callado». 
Camaño se preguntó qué núme

ro de correos electrónicos nece
sita recibir la Consejería de Ad
ministraciones Públicas para 
considerar el asunto más 0 me
nos grave, como sucedió en la 
convocatoria al cuerpo jurídico. 
A su juicio, el Gobierno «debería 
informar ya» de las pruebas de 
auxiliares administrativos, y si 
sus aclaraciones no son perti
nentes, dijo, su Grupo pedirá la 
comparecencia de la consejera 
«para que informe de qué está 
pasando». Camaño también pi
dió a la Junta información sobre 
la tasa de temporalidad en el sec
tor público, que supera en seis 
puntos a la media nacional, se
gún un informe del CES estatal.
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►ADMONES. PÚBLICAS 

El Forcol ha 
financiado en 
2004 un total de 
787 obras en 
pueblos de CLM
LA TRIBUNA / TOLEDO
La Consejería de Administra
ciones Públicas ha destinado 
en 2004 más de 57 millones 
de euros a dotar el Fondo Re
gional de Cooperación Local 
(Forcol), una iniciativa pio
nera del Gobierno de CLM 
para colaborar en el sosteni
miento de los ayuntamientos 
que ha sido adoptada por nu
merosas administraciones 
autonómicas.

De la cantidad total, 
54.039.914 euros, 21,5 millo
nes se destinaron al Progra
ma de Inversiones, en el que 
los diferentes ayuntamientos 
solicitan la colaboración de 
la Junta para abordar obras. 
En total, se han subvenciona
do 787 proyectos, dirigidos 
principalmente a la rehabili
tación de teatros, arreglos en 
instalaciones deportivas o 
acondicionamiento de pla
zas y jardines, entre otros.

Por provincias, a Toledo 
llegaron 5,8 millones de eu
ros; 5,1 a Ciudad Real; 4,5 a 
Albacete; 3,1 a Guadalajara y 
3 a Cuenca.

De otro lado, el Forcol de 
2004 ha destinado 32,5 millo
nes de euros para sufragar in
versiones y gastos corrientes 
en municipios de CLM, la mi
tad en poblaciones con más 
de 2.000 habitantes.

En 2005, la Consejería 
destinará al Forcol 58.140.000 
euros.

► EDUCACIÓN

Los colegios 
tendrán planes 
de prevención de 
riesgos laborales
IA TRIBUNA / TOLEDO
La Consejería de Educación y 
Ciencia realizará a lo largo de 
los próximos cinco años pla
nes de evaluación y preven
ción de riesgos laborales en 
todos los centros educativos 
de CLM, una iniciativa que 
forma parte del Plan de Salud 
Laboral que ha puesto en 
marcha este departamento.

Recientemente se ha 
aprobado la contratación de 
los servicios técnicos desti
nados a realizar estos planes, 
estableciendo las medidas 
necesarias para prevenir ries
gos de los usuarios de los in
muebles en los que se ubican 
los centros docentes.

Las tareas que deberán 
realizar las empresas adjudi
catarias van desde la evalua
ción técnica de los edificios, 
para detectar las inadecua
ciones o deficiencias que el 
inmueble pueda padecer, 
hasta el establecimiento de 
las medidas necesarias para 
prevenir los riesgos específi
cos de los usuarios del centro 
docente.

►ECONOMÍA

CCM donará ayudas a distintas ONG's 
mediante el uso de sus tarjetas Visa
La entidad financiera promociona su primera campaña solidaria «Un regalo para ti, una 
ayuda-para el mundo», que apoyará a los mejores proyectos en el Tercer Mundo

• Desde el 15 de enero 
hasta el 28 de febrero to
dos los clientes de tarjetas 
Visa CCM-Euro 6000 po
drán votar en una página 
web los proyectos que las 
ONG’s hayan presentado.

MARTA CANSECO / TOLEDO
Caja Castilla-La Mancha promo
cionará a comienzos de 2005 su 
primera campaña solidaria «Un 
regalo para ti, una ayuda para el 
mundo» a través de sus tarjetas Vi
sa CCM, mediante las que apoya
rá a los mejores proyectos solida
rios orientados a favorecer al Ter
cer Mundo.

El director de la Obra Social y 
Cultural de CCM, Martín Molina, 
y el director de Marketing de la en
tidad, Basilio Mateos, explicaron 
ayer que esta acción concuerda 
con los propósitos y principios de 
la Caja, al combinar la actividad 
financiera con la social.

Mediante esta promoción, la 
Caja donará ayudas a Organiza
ciones No Gubernamentales y 
clientes de tarjetas Visa CCM, 
quienes entre el 15 de enero y el 
28 de febrero podrán votar los pro
yectos que éstas hayan presenta
do a través de la página web de Ca
ja Castilla-La Mancha 
http://ccm.es, con la que se acce
de directamente al sitio http://so- 
Iidaria.euro6000.com.

DONACIONES. A través de esta ac
ción, CCM donará 10 ayudas de 
6.000 euros a los 10 proyectos más 
votados por los titulares de VISA 
Euro 6000 de todos los presenta
dos en la web.

Además destinará otra ayuda

CLM inaugura la 
primera galería de arte 
artesano de España
S.R.NOMBELA / TOLEDO
Un total de 280 obras, el ochenta 
por ciento realizadas por casteUa- 
no-manchegos, se exponen desde 
ayer y hasta el próximo 17 de ene
ro en Toledo dando lugar a la pri
mera galería de arte artesano de 
España, que ha sido organizada 
por la Fundación Mezquita de Tor
nerías de la capital regional e inau
gurada por el consejero de Indus
tria y Tecnología, José Manuel Dí- 
az-Salazar.

El proyecto, pionero en el país, 
tiene entre sus objetivos, según ex
plicó Díaz-Saiazar, potenciar, pro- 
mocionary comercializar este arte 
porque la artesanía es, «además de

El director de la Obra Social y Cultural de CCM, Martín Molina, y el director de Marketing, Basilio Mateos. / yolanda redondo

Vi'

de 6.000 euros mediante sorteo 
entre todas las ONG’s dadas de al
ta en la promoción.

Para clientes, sorteará 10 pre
mios de 6.000 euros entre todas las 
operaciones de pagos en comer
cios que lleven a cabo entre el 15 
de enero y el 28 de febrero, sea cu
al sea el importe y la moneda, en 
España 0 en cualquier país del 
mundo.

Por último, la Caja adjudicará 
mediante sorteo 20 premios de 
300 euros entre los partícipes de 
las votaciones en la web mencio
nada.

«CCM te apoya para que sigas 
ayudando al mundo» es el lema 

una tradición, un sector laboral y 
económico muy importante, sien
do una palanca para el desarrollo, 
junto con el turismo, en numero
sas zonas rurales de CLM».

De este modo, desde el Gobier
no regional se quiere aprovechar el 
que la región concentre territorial
mente la mayor variedad de oficios 
artesanales de España y la mayor 
calidad, contribuyendo con inicia
tivas como la galería, a la que se
guirán proyectos como la posibili
dad de que esta muestra recorra 
otras regiones españolas, 0 la su
basta de piezas artesanas de CLM 
en la sala el Retiro de Madrid, que 
tendrá lugar en el mes de febrero.

ES-MaremoíQ ______
Caja Castilla-La Mancha ha ha
bilitado una cuenta de ayuda 
para recabar aportaciones de 
dientes destinadas a los afecta
dos por el maremoto de Asia, 
con el número 2105/ 2040/ 33/ 
0142007446. Siempre que han 
sucedido catástrofes similares, 
la Caja ha abierto una cuenta y 
puesto en marcha una campa
ña de difusión, como también 
hará en esta ocasión. Cuando 
se reúnan sus órganos de go
bierno, CCM estudiará, ade
más, el destino de una aporta
ción propia de la entidad.

Díaz-Saiazar y el director general de Artesanía ante dos de las obras expuestas. / y.l.

V

La galería está dividida en tres 
apartados. En el primero se pue
den contemplar las obras premia
das y seleccionadas en los concur
sos dé Obras Maestras y Diseño de 
CLM. En una segunda sala se ex
ponen obras de artesanos de la re
gión y de otras Comunidades Au

elegido por la entidad financiera 
para esta promoción. Todas las 
ONG’s registradas como asocia
ciones 0 fundaciones podrán pre
sentar sus proyectos solidarios 
desde hoy hasta el 28 de febrero.

Cada ONG únicamente podrá 
participar con un solo proyecto, 
independientemente de que esté 
representada en diferentes regio
nes de la geografía española.

Quedarán excluidas de esta ini
ciativa las ONG’s que no presen
ten proyectos relacionados con la 
ayuda al Tercer Mundo, así como 
las que incumplan las condicio
nes de alta detalladas en la web 
http;// ccm.es.

tónomas. En concreto, se pueden 
admirar tapices de la Cartuja de 
Sevilla y obras de vidrio de la Real 
Fábrica de Segovia. La tercera par
te la componen obras cedidas pa
ra su subasta. El 20 por ciento de lo 
que sé recaude se destinará al Fon
do Social Artesano.
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ACONSEJO DE GOBIERNO

La Junta aprueba una inversión de 
más de 56 millones para carreteras
Además, se dio luz verde al acuerdo por el que se conciertan 655 plazas residenciales para 
personas mayores por un importe de más de 10 millones de euros

• El órgano de Gobierno 
de CLM autorizó un gasto 
de 17,2 millones de euros 
para las obras de amplia
ción y reforma del Hospi
tal de Hellín, en la provin
cia de Albacete.

LA TRIBUNA / TOLEDO
El Consejo de Gobierno de CLM 
aprobó ayer, durante la última re
unión de 2004, a propuesta de la 
Consejería de Obras Públicas, ac
tuaciones en materia de carrete
ras por un importe superior a los 
56 millones de euros. Se llevarán a 
cabo obras de acondicionamiento 
y refuerzo que permitirán la me
jora de los trazados, la señaliza
ción y balizamiento en aproxima
damente 122 kilómetros de la red.

En el área de Bienestar Social, 
se ha dado el visto bueno al acuer
do por el que se conciertan 655 
plazas residenciales para perso
nas mayores, por valor de 
10.344.775 euros. Además, este de
partamento propuso, y obtuvo su 
aprobación, el acuerdo por el que 
se autoriza un gasto cercano a los 
2 millones parala contratación de 
las obras del Centro de Atención a 
la Infancia “El Pilar”, en Albacete.

También se dio luz verde al 
acuerdo para la firma del proto
colo adicional al convenio entre el 
Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales y la Consejería de Bienes
tar Social para la realización de 
programas enmarcados en el Plan 
Gerontológico con una inversión 
de 7.385.900 euros.

Por otra parte, a iniciativa de la

José María Barreda, presidente de Castilla-La Mancha. /Alvaro ruIz

Consejería de Sanidad, el Consejo 
de Gobierno autorizó un gasto de 
17,2 millones para las obras de 
ampliación y reforma del Hospital 
de Hellín (Albacete), a fin de adap
tar este centro hospitalario a las 
necesidades actuales de la pobla
ción y pueda prestar una asisten
cia de mayor calidad y confort.

CALIDAD UNIVERSITARIA. En 
Educación y Ciencia, se aprobó el

proyecto de Ley para la creación 
de la Agencia de Calidad Universi
taria de CLM. Su objetivo será pro
mover la calidad del sistema uni
versitario de la comunidad favo
reciendo su relación con el mundo 
empresarial y del trabajo y el con
junto de la sociedad.

Del mismo modo, en materia 
de Medio Ambiente, el Consejo 
autorizó un gasto de 1.367.640 eu
ros para la adquisición de tres 

plantas móviles de reciclaje de los 
residuos de construcción y demo
lición, y los vehículos necesarios 
para su transporte.

En esta área también se acordó 
declarar la microrreserva "Arena
les de Caudete", en el término de 
Caudete (Albacete), por albergar 
especies de flora que son únicas 
en todo el territorio regional.

A propuesta de Vivienda y Ur
banismo se dio luz verde al Decre
to Legislativo por el que se aprue
ba el Texto Refundido de la Ley de 
Ordenación del Territorio y de la 
Actividad Urbanística (Lotau). Se 
pretende ordenar y sistematizar 
en el ámbito de CLM la materia re
ferida a la ordenación del territo
rio y actividad urbanística.

IV CENTENARIO. Por otra parte, 
el presidente de CLM suscribirá 
hoy en Madrid un convenio de co
laboración con los ministerios de 
Economía y Hacienda, y Cultura 
mediante el que se creará un con
sorcio para la conmemoración del 
IV Centenario de ‘El Quijote’.

El convenio establecerá los tér
minos por los que las tres institu
ciones se comprometen a colabo
rar en la organización y programa
ción de eventos para el IV 
Centenario.

Con la suscripción de este 
acuerdo ascienden a 4 los conve
nios firmados por la Junta con en
tidades y organismos de carácter 
estatal, pues ha firmado acuerdos 
con la Sociedad Estatal de Conme
moraciones Culturales; con la So
ciedad Estatal para Exposiciones 
Internacionales; y con los minis
terios de Educación y Cultura.

Aprobado el 
decreto que 
nombra a Juan 
Antonio Mata 
presidente del CES

LA TRIBUNA / TOLEDO
A iniciativa de la Consejería de 
Economía y Hacienda, el Con
sejo' de Gobierno aprobó el De
creto por el que se nombra a 
Juan Antonio Mata como pre
sidente del Consejo Económi
co y Social (CES).

El que hasta noviembre fue 
secretario general de CCOO en 
la región, cargo que ha desem
peñado durante ocho años, co
mo parte de una dilatada tra
yectoria sindical de tres déca
das, manifestó ayer a este 
diario que asume con «ilusión» 
su nuevo cargo, sobre todo con 
la satisfacción de haber sido 
propuesto por la unanimidad 
de consejeros del CES y con el 
respaldo del Consejo de Go
bierno. Mata recordó que el 
CES lleva funcionando cerca 
de ocho años y se ha ido con
solidando como una institu
ción «seria, responsable, eficaz, 
al servicio de los intereses eco
nómicos, sociales y laborales 
de la región, que ha trabajado 
con rigor en las tareas que se le 
han encomendado y ha ido 
abriéndose un espacio silen
cioso, callado, pero muy im
portante» en el conjunto de la 
región. Su intención es conti
nuar con ese trabajo para que 
el CES siga jugando ese papel 
de «moderación, rigurosidad y 
trabajo» al servicio de CLM. 
Afirma que no será ni comba
tivo ni sumiso con el Gobierno 
regional, y que su presencia no 
se notará con grandes cambios.

Por cierto, que esta noticia 
era la base de la «inocentada» 
publicada ayer, en el sentido 
de que se iba a nombrar a una 
mujer. El interesado se puso en 
contacto con La Tribuna para 
decir que le había gustado.

S .R.NOMBELA / TOLEDO
Agilizar los trámites y plazos de 
ejecución, ampliar el número de 
beneficiarias flexibilizando los re
quisitos, y poder comunicar las 
resluciones y efectuar los pagos en 
los primeros meses de 2005 son 
los objetivos que se ha marcado el 
Instituto de la Mujer de CLM para 
el próximo año. Unos deseos que 
se verán cumplidos, según su titu
lar, Isabel Moya, gracias a la pre
mura con que han sido publica
das las convocatorias de ayuda y 
líneas de actuación que este orga
nismo llevará a cabo el año que 
viene, en las que se invertirá un to
tal de cinco millones de euros re
partidos entre 3.200 subvenciones.

Para informar de estas órdenes 
de ayuda es para lo que compare
ció ayer en Toledo la directora del 
Instituto de la Mujer, Isabel Moya, 
quien dio cuenta en primer lugar 
de las subvenciones de solidari
dad a las mujeres víctimas de vio
lencia doméstica en CLM, publi
cadas el pasado 7 de diciembre. 
Esta orden reconoce y asegura el 
derecho de las víctimas lesionadas 
a recibir una subvención econó-

El Gobierno regional destinará el 
próximo año cinco millones para 
mejorar la vida de las mujeres
Isabel Moya afirmó que se darán 3.200 subvenciones a través de cinco 
convocatorias que ya han sido publicadas con el fin de agilizar los pagos

mica en un pago único por un im
porte que será de cinco, doce 0 
veinte veces el salario interprofe
sional mensual, dependiendo de 
la gravedad de las lesiones.

En total a este tipo de ayudas, 
cuyo plazo de solicitud está abier
to todo el año, el Instituto de la 
Mujer destinará 120.000 euros en 
2005 dando respuesta, según Mo
ya, al cien por cien de las solicitu
des pues «hay un porcentaje muy 
reducido de mujeres que solicitan 
esta subvención».

‘Juntas viajamos’ es otro de los 
programas ya consagrados del Go

bierno regional que también con
tará con su hueco en 2005.

'JUNTAS VIAJAMOS'. Está des
tinado especialmente a las asocia
ciones de mujeres del medio rural 
para que «disfruten de un mereci
do tiempo de ocio, a través de vi
sitas a lugares de interés turístico». 
En concreto, este viaje se desarro
llará en los meses de abril, mayo y 
junio durante tres días en las cos
tas españolas, y en él se invertirán 
300.000 euros, un 25 por ciento 
más que en 2004, beneficiando a 
cerca de 5.700 mujeres.

Para los programas de fomen
to de la igualdad de oportunida
des o los que prevengan contra la 
violencia de género se concede
rán 2.600 subvenciones por un im
porte total de cuatro millones de 
euros.

Asimismo, se destinarán 
110.000 euros para financiar estu
dios y proyectos de investigación 
relacionados con la igualdad entre 
hombres y mujeres. La orden que 
regulará estas ayudas, dirigidas a 
estudiantes de los últimos cursos 
de la Universidad y postgradua
dos, así como a investigadores. 

asociaciones y colegios profesio
nales, se publicará durante los pri
meros días del próximo mes de 
enero.

Para el servicio gratuito 'Kan- 
guras’, que permite de forma pun
tual, conciliar la vida laboral y fa
miliar de las mujeres que tienen a 
su cargo menores, personas ma
yores o discapacitados, se ha au
mentado el porcentaje de subven
ción del 80 al 90 por ciento, de ma
nera que las entidades locales sólo 
tienen que aportar un diez por 
ciento. Y es que desde el Instituto 
de la Mujer se desviará a la finan
ciación de este programa 300.000 
euros.

La autonomía que adquiere la 
mujer eón el carné de conducir y 
las facilidades que éste procura a 
la hora de encontrar un posible 
puesto de trabajo es algo que no 
se le escapa tampoco al Gobierno 
regional. Por ello, el año que viene 
se destinará un total de 120.000 
euros a financiar el carné de con
ducir de aquellas mujeres de la re
gión desempleadas menores de 20 
años o a aquellas que tengan per
sonas a su cargo.
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►PAÍS VASCO

El lehendakari Ibarretxe (d), felicita al presidente del Parlamento Vasco, Juan María Atutxa, por el archivo de la causa por no disolver al grupo de Sociáiistak Abertzaleak./EFE

ISi: 

í®S!S5ií?:i

MglO

Archivada la querella contra Atutxa 
por neqarse a disolver al grupo de SA
El Tribunal Superior vasco cree que la negativa del presidente del Parlamento vasco a cumplir 
la sentencia del Supremo que ordenaba disover a Sozialista Abertzaleak no es punible

• Mariano Rajoy, presiden
te del PP, considera im
prescindible que el fiscal 
presente un recurso contra 
el fallo, mientras los socia
listas vascos se limitan a 
«acatar» la sentencia.

EFE / BILBAO

El Tribunal Superior de Justicia del 
País Vasco ha archivado la causa 
contra el presidente del Parlamen
to Vasco, Juan MaríaAtutxa,yotros 
cinco diputados, abierta contra 
ellos por negarse a disolver al gru
po de Sozialista Abertzaleak en la 
Cámara, según el auto hecho pú
blico ayer.

La jueza instructora del caso, 
Nekane Bolado, de la Sala de lo Ci
vil y Penal del citado tribunal, ha 
emitido un auto, de 44 folios y con 
fecha del lunes en el que conside
ra que «los hechos imputados no 
son constitutivos de infracción pe
nal», por lo que dicta el archivo de 
la causa.

La querella contra Atutxa y 
otros cinco parlamentarios había 
sido presentada por la fiscalía y el 
colectivo Manos Limpias, que les 
acusaban de un presunto delito de 
desobediencia a la orden del Tri
bunal Supremo de disolver el gru
po de Sozialista Abertzaleak (la an
tigua Batasuna).

Además de Atutxa y los miem
bros de la Mesa del Parlamento 
vasco Gorka Knorr (EA) y Kontxi 
Bilbao (EB/IU). la querella se am

plió a los miembros de la Junta de 
Portavoces de la Cámara de Vito
ria Joseba Egibar CPNV), Rafael La
rreina (EA) y Anttón Morcillo (SA).

EI origen de la querella fue el 
fallo del Tribunal Supremo del 27 
de marzo de 2003 que disolvía el 
grupo de Sozialista Abertzaleak en 
el Parlamento vasco.

Tras la negativa de la Cámara a 
proceder a la disolución del gru
po, la fiscalía se querelló -el 29 de 
julio del 2003 fue admitida a trá
mite- contra Atutxa y dos miem
bros de la Mesa, Knorr y Bilbao.

ALEGRÍA Y REACCIONES. La 
querella fue ampliada posterior
mente a los otros tres parlamen
tarios citados, miembros de la Jun
ta de Portavoces, lo que hacía un 
total de seis encausados.

Los derechos fundamentales 
de los abertzales se vulneraron
EFE / BILBAO

El auto del Tribunal Superior de 
Justicia del País Vasco por el que 
se archiva el caso Atutxa indica 
que la orden del Supremo de di
solver el grupo parlamentario 
Sozialista Abertzaleak supuso la 
«vulneración» de «derechos fun
damentales» de este grupo.

La Instructora del caso, Neka
ne Bolado, explica que «la orden

Conocida la resolución, los 
miembros de la mesa encausados, 
Juan María Atutxa, Gorka Knorr y 
Kontxi Bilbao expresaron su satis
facción por «la justicia» que en su

Los encausados 
expresaron su 

satisfacción por 
que, a su juicio, 

«la verdad se 
impone»

opinión supone el archivo de la 
causa.

Atutxa expresó que «la verdad 
se impone» y «se da un paso muy

de disolución impartida» por el 
Supremo «había pasado por alto 
preceptos legales cuya desaten
ción priva de relevancia penal» la 
conducta de los querellados ya 
que «todo Grupo Parlamentario 
constituye una unión de hecho 
sin personalidad, netamente di
ferenciado del partido o partidos 
políticos cuyos parlamentarios 
forman parte de él».

importante en un proceso que 
nunca debiera haberse iniciado».

El presidente nacional del PP, 
Mariano Rajoy, aseguró que el fis
cal «debe instar a que se produzca 
un recurso» ante el Tribunal Su
perior de Justicia del País Vasco. Y 
argumentó su petición diciendo 
que «no me parece normal que un 
presidente de un Parlamento, al 
igual que un ciudadano de cual
quier municipio, no cumpla lo que 
diga un tribunal de justicia».

Desde el PSE-EE, su portavoz 
parlamentario, Rodolfo Ares, afir
mó que su formación «acata» la 
decisión. «Cuando un órgano ju
dicial entiende que no hay moti
vos para imputar a aquellos que 
no han cumplido la decisión del 
Supremo, nosotros simplemente 
acatamos su decisión», sostuvo.

Según la resolución, la disolu
ción de SA «tuvo lugar sin cons
tancia alguna de su llamamiento 
al proceso o de la oferta de posi
bilidad de audiencia». «De ahí, la 
vulneración de los derechos fun
damentales -que reconoce el ar
tículo 24.1 de la Constitución a la 
efectiva tutela de los intereses le
gítimos inherentes a la condición 
de unión sin personalidad».

Un fallo técnico 
en la votación de 
una socialista 
permite aprobar 
los presupuestos 
OTR PRESS / VITORIA

Ayer se registró un nuevo es
cándalo en el Parlamento 
vasco y una nueva polémica 
en la aprobación de las cuen
tas del Gobierno autonómi
co. El Ejecutivo sacó adelante 
sus cuentas por un solo voto, 
debido a que una parlamen
taria socialista, Irene Novales, 
no pudo votar. Para el PSE, se 
trata de «un pucherazo elec
trónico». No obstante, pese a 
las quejas de los socialistas, el 
presidente de la Cámara, 
Juan María Atutxa, se negó a 
repetir la votación, y lo justi
ficó porque Novales insertó 
«fuera de tiempo» la tarjeta 
que le permite votar.

Después de escuchar los 
argumentos de todos los par
tidos en favor de los presu
puestos (PNV, EA y EB) y en 
contra (PP, PSE y Sozialista 
Abertzaleak), Atutxa dio la or
den de proceder a su vota
ción. La sorpresa saltó al con
tabilizar los votos: 37 a favor 
y 36 en contra. Las cuentas 
elaboradas por el Gobierno 
vasco, pese a que todas las 
previsiones apuntaban lo 
contrario, quedaban aproba
das. El portavoz del PSE, Ro
dolfo Ares, se levantó para re
clamar de inmediato que se 
repitiera la votación, alegan
do que una parlamentaria so
cialista no había podido emi
tir su voto, pero Atutxa se ne
gó a repetir la votación, 
aseguró que no se iba a pro
ducir «debate sobre esta 
cuestión» y calló a Ares recor
dándole que no se encontra
ba en el uso de la palabra.

Tras el pleno, el portavoz 
socialista mostró su indigna
ción en forma de acusaciones 
hacia Atutxa, quien, dijo, 
«una vez más ha aplicado la 
trampa al servicio de los in
tereses del Ejecutivo». «Se ha 
producido un auténtico es
cándalo y una trampa». Ade
más aseguró que el PSE no es
tá dispuesto a que las cosas 
se queden así.

COMPROBAR EL SISTEMA. 
Los socialistas ya han pedido 
a la Mesa del Parlamento que 
una empresa independiente 
verifique el sistema electró
nico de votación y, especial
mente, el de su parlamenta
ria que no pudo votar. Tam
bién pidió que se compruebe 
el informe de los servicios ju
rídicos del Parlamento sobre 
anulaciones de votaciones 
por parte del presidente.

El PP se sumó a las quejas. 
Su portavoz parlamentario, 
Leopoldo Barreda, exigió una 
comprobación exhaustiva de 
esta votación y acusó a Atutxa 
de ponerse al servicio del Go
bierno vasco. «Es evidente 
que ha habido un error o un 
fallo mecánico», aseguró.
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►ATENTADOS DELii-M

El Ejecutivo 
y las víctimas 
gestionarán los ii 
millones donados 
por las cajas
EFE / MADRID

El Gobierno y las asociacio
nes de víctimas del 11-M ges
tionarán un fondo de once 
miUones de euros para reci
bir prestaciones de carácter 
social, jurídico, laboral y sa
nitario, una cantidad entre
gada ayer por la Confedera
ción Española de Cajas de 
Ahorro al ministro de Traba
jo, Jesús Caldera.

Tras reunirse con la Fun
dación Víctimas del Terroris
mo, la Asociación de Víctimas 
del Terrorismo y laAsociación 
11-M Afectados Terrorismo, 
Caldera avanzó que se elabo
rará un borrador de orden 
ministerial a través de la cual 
se creará una unidad admi
nistradora del fondo. Antes 
de su aprobación, el borrador 
será enviado a los represen
tantes de las víctimas para 
que puedan hacer sus apor
taciones y sugerencias.

La gestión y administra
ción se hará con las asocia
ciones de víctimas, añadió el 
ministro.

Con carácter general, ayer 
se acordó que las prestacio
nes con cargo al fondo serán 
de tipo jurídico: social; técni
co, por ejemplo para vivien
das con difícil acceso: servi
cios complementarios de 
rehabilitación y de atención 
psicológica y bolsas de estu
dio para hijos de víctimas y 
afectados.

► PLAN IBARRETXE 

EA quiere el 
referéndum 
con acuerdo del 
Estado o sin él
EFE / SAN SEBASTIÁN

La presidenta de EA, Begoña 
Errazti, aseguró ayer que el 
Plan Ibarretxe no concluye en 
la votación parlamentaria de 
este jueves ni en los próximos 
comicios autonómicos, ya 
que su objetivo es convocar 
un «referéndum» la próxima 
legislatura «con la aproba
ción del Estado o sin ella».

Errazti indicó, en una en
trevista en Euskadi Irratia, 
que los objetivos a corto pla
zo de su formación son la 
consecución de una coalición 
electoral con el PNV y la con
vocatoria de una consulta po
pular sobre el marco jurídico.

Confió en obtener mejo
res resultados que los de las 
autonómicas de 2001, en los 
que la coalición superó los 
600.000 votos, para avanzar 
hacia la «soberanía» del País 
Vasco y hacia la convocatoria 
de un referéndum.

«No está decidido cuán
do, pero el referéndum tiene 
que ser en la próxima legisla
tura», señaló la presidenta de 
Eusko Alkartasuna.

El Gobierno devolverá a Cataluña 
parte del Archivo de Salamanca
La ministra de Cultura, Carmen Calvo, se ampara en la decisión de la Comisión de Expertos 
y dice que podría presentar la fórmula jurídica para el retorno de los papeles en febrero

• La Junta de Castilla y Le
ón emprenderá acciones 
penales contra Cultura al 
considerar que su deci
sión «vulnera de forma 
consciente la legislación 
sobre Patrimonio».

M.BERNARDINO (ICAL) / MADRID

La ministra de Cultura, Carmen 
Calvo, anunció ayer en el Congre
so de los Diputados que asumirá 
el dictamen de la Comisión de Ex
pertos respecto a la devolución de 
documentos de la Generalitat de 
Cataluña depositados en el Archi
vo de la Guerra Civil en Salaman
ca y señaló que ahora se debe bus
car la fórmula jurídica para poder 
«articular» sus propuestas sin bus
car el enfrentamiento, medida que 
podría presentarse en febrero, se
gún desveló.

En este sentido sostuvo que va 
a «decirle la verdad a los españo
les de todo este asunto» y que «no 
va haber por parte del Gobierno 
ni una sola posibilidad de que al
guien intente enfrentar a Castilla y 
León con Cataluña», afirmó.

Carmen Calvo argumentó su 
decisión razonando que, desde su 
punto de vista, la Generalitat «está 
pidiendo algo legal y legítimo que 
viene de 1936 con arreglo a una 
constitución vigente en aquel mo
mento, frente a un golpe de Esta
do que da lugar a una dictadura, 
en la que mueren muchas perso
nas utilizando esos documentos», 
por lo que entendió que «convie
ne trasladar esto a la opinión pú
blica y cerrar heridas».

Respecto a las manifestaciones 
de los tres expertos designados por 
Castilla y León para representar a 
la Comunidad en la Comisión (Ju
lio Valdeón Blanco, Eugenio Gar
cía Zarza y Antonio Morales] , la 
responsable de Cultura resaltó la 
«independencia» con la que han 
trabajado los que integran el gru
po y aseguró que sus recomenda
ciones están «cargadas de mesura 
y sentido común».

En cuanto a las dos reformas 
legales aprobadas en el seno de las 
Cortes para blindar los documen-

La Generalitat catalana detecta descontrol 
y «arbitrariedad» en la gestión de CiU
EFE / BARCELONA

El informe sobre la gestión del an
terior ejecutivo de CiU dado a co
nocer ayer por la Generalitat cata
lana ha detectado «opacidad y ar
bitrariedad», falta de control en 
asuntos como los contratos de 
consultoría y «desorden y poca ra
cionalidad» en la estructura orga
nizativa de la Generalitat, prácti
cas que han implicado un «uso
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Imagen de una de las salas con legajos del archivo de la Guerra Civil en Salamanca. / iCAL

tos del Archivo, Carmen Calvo dijo 
que esta medida no podrá «frenar» 
el proceso, a lo que añadió que 
«esto será una respuesta jurídica 
que va a dar el Estado de Derecho, 
y naturalmente el Gobierno de la 
nación en el ejercicio de todos los 
instrumentos jurídicos, para que 
nadie altere el reparto constitucio
nal de competencias.

La responsable ministerial la
mentó que algunos cargos públi
cos, en referencia a los dirigentes 

El PP pedirá explicaciones en el Congreso
El Grupo Parlamentario Popular solicitará la comparecencia de los miem
bros de la Comisión de Expertos y pedirá los informes técnicos que han 
utilizado y en los que aconseja el traslado a Cataluña de los documentos 
que se encuentran en el Archivo de la Guerra Civil y que reclama la Gene- 
ralitat Así, lo anunció ayer el portavoz del PP en el Congreso, Eduardo 
Zaplana, poco después de conocer la decisión del Ministerio de Cultura 
de asumir todas las recomendaciones de este grupo de trabajo.

<xEl Parlamento no puede ser ajeno a esta polémica», afirmó Zaplana, 
para defender a continuación la unidad del centro y su permanencia en 
Salamanca. Finalmente, ante la decisión anunciada por la responsable de 
esta cartera, Carmen Calvo, dijo que su Grupo también solicitará con ca
rácter urgente la comparecencia de todos los expertos que han participa
do en el dictamen final para que informen de su decisión. ICAL

ineficiente» de los recursos públi
cos de la administración regional.

El conseller de Economía, An
toni Castells, aseguró ayer que el 
informe no ha aportado «ningún 
indicio sólido de ilegalidad» por 
parte del anterior ejecutivo, entre 
otras cosas porque «no pretendía 
ser un ajuste de cuentas», si bien 
denuncia adjudicaciones «irregu
lares» a algunas empresas. Castells 

del PE intenten descalificar los tra- 
bajos de los expertos porque no 
les den la razón sobre un tema que 
lleva siendo debatido desde hace 
25 años.

YA LO PIDIÓ FRAGA. En este sen
tido, recordó que fue el ex presi
dente de Alianza Popular, Manuel 
Fraga, el primer diputado que pi
dió durante la Transición la devo
lución de estos documentos.

Finalmente, Calvo recordó que 

cree que la gestión de CiU merece 
«un suspenso incuestionable» y 
que el informe, que también de
nuncia «un uso abusivo de la con
tratación de personal interino», 
será remitido a la Sindicatura de 
Cuentas y al gabinete jurídico pa
ra su análisis posterior.

Asimismo, denuncia la «falta 
de un modelo de administración 
definido» y la «falta de coordina

los expertos también proponen la 
creación de un gran archivo de la 
Memoria Compartida en Sala
manca donde serán trasladados 
numerosos documentos sobre la 
Guerra Civil que se encuentran 
dispersos por todo el país y por el 
extranjero. «En realidad el Archivo 
va a nacer ahora», concluyó.

Por su parte, la consejera de 
Cultura de Castilla y León, Silvia 
Clemente, anunció ayer que em
prenderá acciones penales contra 
Cultura al considerar que «vulnera 
de forma consciente la legislación 
vigente en materia de Patrimonio» 
y aseguró que hay elementos de 
juicio suficientes para considerar 
«nulo de pleno derecho» el dicta
men de la Comisión de Expertos.

Además, el secretario del PP en 
Castilla y León, Alfonso Fernán
dez Mañueco, señaló que el Go
bierno necesita el permiso de la 
Junta para trasladar los documen
tos tras la reforma de dos leyes que 
catalogaron los papeles como Bien 
de Interés Cultural e incluyeron el 
centro salmantino en el Sistema 
Regional de Archivos.

ción» entre los diversos departa
mentos en la etapa de CiU.

El informe ha sido elaborado 
por el conseller de Economía, An
toni Castells, el secretario del go
bierno catalán, Ernest Maragall, el 
secretario de Presidencia, Ramón 
García-Bragado, así como por el 
secretario de Economía, Martí 
Carnicer, y por el interventor ge
neral, Josep Maria Portabella.
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^ PANORAMA

Rodríguez Zapatero (c), y los ministros de Fomento, Magdalena Álvarez, e Interior, José Antonio Alonso, ayer en Atocha. / efe

Zapatero comprueba 'in situ' 
el Plan de Seguridad, que aún 
no lía registrado incidencias
El presidente del Gobierno pasa revista a su funcionamiento en la 
Jefatura de Policía de Madrid y en la estación de trenes de Atocha

EN SIETE OPERACIONES

La Policía ha detenido 
desde junio a 70 presuntos 
terroristas islamistas

• En Atocha el jefe del Eje
cutivo visitó el Espacio ele 
Palabras, la pantalla en re
cuerdo a las víctimas de 
los atentados del n-M, 
donde escribió: «Paz».

AGENCIAS / MADRID
El Plan Especial de Seguridad con
tra el terrorismo puesto en mar
cha por el Gobierno «está saliendo 
de acuerdo con lo esperado», se
gún explicó el secretario de Esta
do de Seguridad, Antonio Cama
cho. El número dos de Interior 
acompañó al presidente del Go
bierno, José Luis Rodríguez Zapa
tero, en su visita a dos de los pun
tos esenciales de este proyecto, la 
Jefatura de Policía de Madrid, des
de donde se están coordinando las 
actuaciones, y la estación de Ato
cha, escenario principal de los 
atentados del 11-M y uno de los 
lugares más vigilados.

Desde que se puso en marcha 
el Plan, en la medianoche del pa
sado día 23, no se ha producido 
ninguna incidencia reseñable. «El 
plan está siendo de acuerdo con 
lo esperado y esperamos que sea 
una experiencia positiva», dijo Ca
macho, quien explicó que el pre
sidente recibe información en 
tiempo real de la ejecución de esta 
iniciativa cuya puesta en marcha 
él mismo anunció.

850.000 LLAMADAS. Zapatero 
visitó primero la Jefatura Superior 
de Policía, donde se reciben las 
emergencias y se coordinan las ac
tuaciones del Plan. La primera ins
talación en recorrer fue la sala del 
091, dividida en dos zonas, una de 

ellas conocida como telefónica, 
donde se reciben las llamadas de 
los ciudadanos, y otra la denomi
nada de radio, en la que se coor
dinan los agentes a través del jefe 
de sala, que dispone si es preciso 
enviar una patrulla.

El comisario jefe Javier Redon
do, jefe de Proximidad de la Jefa
tura de Madrid, explicó allí los pa
sos que se siguen a partir de la in
formación que los ciudadanos 
suministran con sus llamadas.

En la sala del 091 de esta Jefa
tura se han recibido este año dia
riamente entre 2.500 y 2.700 lla-

3 ‘Sala de crisis'

En la lectura Superior de Poli
cía, Zapatero se dirigió a la sala 
de crisis, donde el inspector re
gional de servicio de Madrid, 
José Luis Pinillos, le detalló que 
es allí donde se reúnen los 
mandos policiales ante un 
evento de especial importancia, 
unos encuentros a los que asis
ten también en algunos casos 
representantes de otras fuerzas 
de seguridad. Ese fue el caso de 
la boda del príncipe de Asturias 
o cuando se cometieron los 
atentados del n-M.

Después, el presidente se 
trasladó a la sala de control, 
donde se reúnen periódicamen
te los responsables de las comi
sarías de Madrid para exponer 
la problemática de su distrito al 
jefe Superior de Policía de Ma
drid, Miguel Ángel Fernández 
Rancaño. Allí, el subdirector ge
neral operativo, Miguel Fernán
dez Chico, informó sobre la 
evolución del plan especial. 

madas, con lo que en lo que va de 
2004 se han atendido unas 
850.000, de las que más del 27% 
responden a «sucesos operativos», 
es decir que la Policía ha tenido 
que intervenir en unas 231.000.

Desde allí se dirigió a la esta
ción de Atocha, donde el presiden
te comprobó in situ el trabajo de 
los Técnicos Especialistas en De
sactivación de Explosivos (Tedax), 
de los miembros de las unidades 
caninas de la Policía y de los agen
tes de la Unidad de Intervención 
Policial, entre otros.

«PAZ». En la misma estación. Ro
dríguez Zapatero quiso visitar el 
llamado Espacio de Palabras, la 
pantalla que se ubicó en recuerdo 
a las víctimas de los atentados del 
11-M, en la que todos los ciuda
danos pueden escribir un mensa
je. El presidente del Gobierno es
cribió una sola palabra; «Paz».

Junto a Zapatero estuvieron en 
esta visita los directores de Policía 
y Guardia Civil, Víctor García Hi
dalgo y Carlos Gómez Arruche, los 
ministros de Interior y Fomento, 
José Antonio Alonso y Magdalena 
Álvarez, y otros mandos policiales.

Camacho explicó que Zapate
ro ha querido estar presente en los 
lugares emblemáticos de este Plan 
durante su ejecución. «Es volun
tad del presidente que se repita 
una vez que se valoren los resulta
dos de este Plan en futuras cir
cunstancias, en las que razones 
objetivas y subjetivas justifiquen 
una especial tensión y un especial 
cuidado de los cuerpos y fuerzas 
de seguridad e, incluso en algunas 
partes, de las Fuerzas Armadas, 
garantizando la seguridad de los 
ciudadanos», sentenció.

EFE /MADRID

La Policía ha detenido desde el 
pasado 1 de junio a setenta pre
suntos terroristas islamistas en 
siete operaciones en España.

La Comisaría General ha 
elaborado un informe que re
coge las detenciones hasta el 
pasado día 20, que refleja un 
balance de 67 arrestados, a los 
que hay que sumar los tres de
tenidos en Barcelona el pasado 
22 de forma conjunta con la 
Guardia Civil.

A estos 70 detenidos hay 
que añadir además el arrestado 
el pasado día 24 solo por la 
Guardia Civil en la localidad 
barcelonesa de Martorell.

El informe comienza con la 
operación que denomina 11- 
M, correspondiente al sumario

ACCIDENTE DE TRÁFICO

Mueren tres jóvenes en Barcelona. 
Tres jóvenes fallecieron y otros dos resultaron heridos al empotrar
se su coche contra uno de los muros de la ronda Litoral de Barce
lona cerca de la salida del Fórum 2004. El accidente, en el que sólo 
se vio implicado el BMW de los cinco jóvenes, sucedió la mediano
che del lunes, por causas que aún se desconocen, /efe

ESPAÑA Y FRANCIA 

9.150 etarras han 
sido capturados 
en los últimos 
27 años

Un total de 9.150 personas 
relacionadas con la banda 
terrorista ETA han sido de
tenidas por las fuerzas de se
guridad en los últimos 27 
años en España (7.537) y 
Francia (1.613), según el Mi
nisterio de Interior. Del total 
de detenidos en España en
tre 1977 y2004, 5.140 han si
do arrestados por el Cuerpo 
Nacional de Policía y 2.202 
por la Guardia Civil mien
tras que la Policía Autóno
ma Vasca practicó 195 de
tenciones en este período. 
La década de los ochenta 
fue en la que se produjo un 
mayor número de arrestos, 
con 837 detenidos entre am
bos países en 1982 -767 en 
España y 70 en Francia-; 804 
en 1981 -de ellos 802 en Es

que instruye el juez del Olmo 
para investigar el 11-M, actual
mente en curso y que se saldó 
con siete detenidos.

El informe añade que el 18 
de octubre tuvo lugar la opera
ción Nova que registró veinte 
detenidos, diez de ellos en cen
tros penitenciarios, «por su pre
sunta implicación en la prepa
ración de acciones terroristas 
en España».

El 28 de octubre se llevó a 
cabo la operación Nova II , con 
quince arrestos más, cinco de 
ellas en centros penitenciarios.

Además, el 3 de noviembre 
se desarrolló la Nova III, con 
siete detenidos relacionados 
con las investigaciones de las 
dos operaciones Nova anterio
res. 

paña- ó 750 en 1984 -de los 
que 728 fueron en España-. 
En territorio francés, 1992 
fue el año en el que las fuer
zas de seguridad galas de
tuvieron a un mayor núme
ro de personas relacionadas 
con la banda terrorista, con 
152.

NARCOTRÁFICO

incautadas 12,5 tonela
das de hachís ocultas en 
camiones de tomates y 
pimientos en Alicante ■ 
La Guardia Civil de Alicante se 
ha incautado de cerca de 12,5 
toneladas de hachís que iban 
ocultas en dos camiones de to
mates y pimientos en una ope
ración desarrollada en las loca
lidades alicantinas de Muro de 
Alcoi y Alcocer de Planes que 
se ha saldado, por el momento, 
con cinco detenidos. Según el 
instituto armado, la detención 
de tres personas de nacionali
dad rumana y dos de origen es
pañol, se produjo entre el do
mingo y el lunes pasados. Este 
alijo es el mayor de esta sustan
cia incautado jamás en la pro
vincia de Alicante y el segundo 
de la Comunidad Valenciana.
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66 municipios de 
Toledo pierden 
habitantes, frente al 
crecimiento de 138
Los últimos datos de pobla
ción, referidos a i de enero de 
2003, cifran el crecimiento de 
la ciudad de Toledo en 1.656 
habitantes, 768 de ellos hom
bres y 888 mujeres.

CTO. ESPAÑA DE GALGOS 

Barcience: 'Fuertes 
rocines y galgos 
corredores'
La localidad toledana de Bar
cience acogió el LXVI Cam
peonato de España, Copa del 
Rey, de carreras de galgos, por 
segunda vez en tres años. Una 
prueba que fue seguida por un 
público entregado. La toleda
na ‘Tara’ se alzó con el triunfo 
final.

TORRIJOS

El juez decide archivar 
el caso del 'Cuponazo' 
al no encontrar delito
El juez del caso del ‘Cupona- 
zo’ no consideró delito la de
nuncia presentada por los 
compañeros de Maurilio Mar
tínez, al que acusaban de 
«apropiación indebida» de un 
cupón de la ONCE que resul
tó premiado y que presunta
mente compartían. Al final le 
dio la razón al interesado que, 
por fin, pudo disfrutar de su 
premio no exento de polémi
ca.

ESTUDIO DE MERCADO

El precio de la vivienda 
nueva en Toledo subió 
un 20% en 2003
El precio medio de la vivienda 
nueva en las capitales de pro
vincia alcanzó en diciembre 
de 2003 los 1.931 euros por 
metro cuadrado construido, lo 
que supone una subida del 
15,8% respecto a la misma fe
cha del ejercicio anterior.

PATRIMONIO

Se desploma la torre 
del palacio de Eugenia 
de Montijo sin causar 
daños
La torre del Palacio de Euge
nia de Montijo, situado en la 
plaza del Juego de Pelota del 
Casco Histórico, se desplomó 
sin causar daños el 20 de ene
ro, mientras en el interior del 
solar diversos operarios se
guían trabajando en la cons
trucción del hotel.

ELECCIONES GENERALES

Génova designa a Ana 
Palacio como cabeza 
de lista por Toledo al 
Congreso
El Partido Popular volvió a 
confiar en un rostro político 
ajeno a la provincia, el núme
ro uno de las listas al Congre
so. La entonces ministra de 
Asuntos Exteriores, Ana Pala
cio, era la designada para en
cabezar la candidatura de los 
■populares’ a la Cámara Baja. 
Al igual que sucediera con su 
compañera de partido Isabel 
Tocino, Palacio carece de vin
culación directa con la provin
cia de Toledo.

La posguerra iraquí ataca de 
nuevo al pueblo de Navahermosa
Las heridas del jefe de Seguridad de la Brigada Plus Ultra II ocasionaron la muerte del 
comandante Gonzalo Pérez García. El militar solía pasar las vacaciones en la localidad

La familia del comandante Gonzalo Pérez Carda despidió al Guardia Civil, tras varios días de agonía, /david Pérez

lAVIER CAMPOS / NAVAHERMOSA

Ni el escenario de la tragedia ni 
la procedencia de la víctima 

resultaron ser nuevos. Hamsa, lo
calidad situada a 40 kilómetros al 
sur de Diwanlya, ya había registra
do otros altercados con españoles 
en la posguerra iraquí. Navaher
mosa, localidad situada a 50 kiló
metros al sur de Toledo, ya lloró la 
muerte de uno de sus hijos, José 
Antonio Bernal Tres meses des
pués, el luto volvía apoderarse de 
las calles y plazas del municipio. El 
comandante de la Guardia Civil 
Gonzalo Pérez García, jefe de Se
guridad de la Brigada Plus Ultra 
desplegada en Diwaniya, de 42 
años y procedente de familia na- 
varmoseña, casado y con tres hijas, 
falleció tras resultar herido muy 
grave al recibir un disparo en la ca
beza durante una operación con- 
junta con la policía iraquí contra 
integrantes de un grupo terrorista. 
Aunque el comandante Pérez Gar
cía fue trasladado en helicóptero al 
hospital estadounidense role 3 
'Dogwood’ de Bagdad, donde se le 
practicó una craneotomía, la gra
vedad de las heridas sufridas ter
minaron por ocasionarle la muerte 
tras permanecer trece días en esta
do de coma.

Tías conocerse el fatal desenla
ce el pueblo de Navahermosa se re
unía en corrillos lamentándose de 
tan «mala fortuna» 0 maldiciendo 
tan «trágica casualidad» 0 «maca
bra coincidencia». «Primero fue

Bernal; y ahora, meses después, le 
toca a Gonzalo», era el comentario 
más extendido entre unos vecinos 
que habían conocido la noticia a 
través de televisores y aparatos de 
radio.

LAZOS NAVARMOSEÑOS. Pese 
al ajetreo propio de una vida al ser
vicio de la Nación en los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Estado, 
Gonzalo Pérez García, descendien
te de una familia toledana de am-

GUERRA CUESTIONADA

«PRIMERO FUE BERNAL 
Y MESES DESPUÉS LE 

TOCA A GONZALO», 
SE LAMENTABAN LOS 

VECINOS DE 
NAVAHERMOSA

plia tradición militar, no se privaba 
verano alguno de disfrutar de sus 
vacaciones en la casa propiedad de 
su madre ubicada en la calle Ruiz 
de Alda de Navahermosa. No en va
no, doña Sagrario -así se llama la 
progenitora-, cuenta con dos pri
mos hermanos residiendo en el 
pueblo.

Allí, prácticamente durante la 
totalidad del mes de agosto, el guar
dia civil descansaba acompañado 
de su esposa, Marisa, y de sus tres 
hijas, además de su madre. Gene- 

El alcalde de Navahermosa y 
diputado provincial, Carlos 
Emilio Pérez, se lamentaba 
de la «triste coincidencia» 
que había Uevado a dos mili
tares españoles relacionados 
con la localidad a morir asesi
nados en Iraq.
Tras las primera explicacio
nes, el primer edil navarmo- 
seño cuestionó el papel que 
se empeñó en jugar el Go
bierno de España tanto en la 
guerra como en la posguerra 
iraquí. «Mi valoración perso
nal no puede ser otra que el 
sentimiento de indignación, 
rabia y consternación por la 
muerte de Gonzalo. Pero mi 
valoración política no es me
nos clara: ya está bien; creo 
que Navahermosa ha dado 
parte de los suyo en la de
fensa de una guerra que no 
sabemos dónde nos va a 
conducir y dónde vamos a 
llegar». Asimismo, el alcalde 
de Navahermosa tuvo pala
bras de agradecimiento y elo
gio para el comandante de la 
Guardia Civil, puesto que 
con la donación de sus órga
nos permitió la salvación de 
otras vidas. «El último detalle 
de Gonzalo produce mayor 
emoción si cabe, porque hizo 
el bien hasta el último mo
mento», aseguró Pérez.

Talmente, a ellos se les unían algu
nos de sus siete hermanos. Laura, 
Rodrigo, Tato, Ramiro, Alfonso 
-también militar, con destino en 
Zaragoza-, Sagrario y Pedro -mili
tar destinado en el Cuartel General 
de Alta Disponibilidad de la OTAN 
en Bétera-, frecuentaban con la lle
gada del estío el domicilio familiar. 
El padre, de nombre Pedro y gene
ral de profesión, ya había faUecido 
hace años, siendo enterrado en Na
vahermosa, lugar de nacimiento de 
su esposa.

En Navahermosa la familia de 
los García- Pérez contaba con mu
chos amigos. De hecho, los hijos de 
Gonzalo contaban con una nutrida 
‘pandilla’ con la que llevar a cabo 
juegos, mantenían conversaciones 
y gozaban de ratos de diversión. En 
agosto de 2003 todos estuvieron 
affi.

Tras producirse el fallecimien
to, el cadáver del comandante de la 
Guardia Civil Gonzalo Pérez García 
fue trasladado a Navahermosa en 
donde fue enterrado junto a su pa
dre en el panteón familiar, fallecido 
doce años antes.

Centenares de compañeros de 
la Guardia Civil, Cuerpo al que per
tenecía, autoridades civiles y mili
tares, amigos y vecinos de la locali
dad toledana acompañaron a sus 
familiares en el sepelio que se cele
bró en la más estricta intimidad por 
expreso deseo de la familia y ai am
paro de fuertes medidas de seguri
dad.



ENERO Resumen ^ año
LA TRIBUNA DE TOLEDO

MIÉRCOLES 29 DE DICIEMBRE DE 2004 3
LA FOTO DEL MES EL PERSONAJE

11:1%4; 

•a

ü;? >1 

•^■s»?^^j.

L0 MÁS DESTACADO

El vertedero en la dehesa ‘Aceituno’ 
costará 204 millones de euros
El informe elaborado por la consultora AIA anuncia que se encarece porque hay que 
impermeabilizar el suelo para evitar filtraciones, además del coste del transporte de la basura

F.F. / TOLEDO

El estudio sobre el cambio de 
domicilio del vertedero de To
ledo, encargado por la Diputación 

a la consultora Arquitectos e Inge
nieros Asociados (AIA), analizaba 
cinco posibles emplazamientos: 
dos de ellos -Mazarabeas Altas y 
Bajas- en Bargas; y tres en Toledo. 
En este caso, además de los cono
cidos -Arrayales y Aceituno- tam
bién se tomó en consideración la 
continuidad del basurero actual.

La Diputación se decantó por 
la dehesa ‘El Aceituno’, porque es
tá dentro del término municipal 
de Toledo y es la que más distan
cia mantiene con cualquier núcleo 
urbano, si bien la solución no es 
definitiva. Depende del estudio de 

impacto medioambiental que tie
ne que emitir la Consejería de Me
dio Ambiente.

Precisamente, el apartado am
biental -junto al económico- es el 
más desfavorable para la opción 
de ‘Aceituno’, según se desprende 
de la propia documentación ela
borada por AIA. En el resumen de 
las conclusiones se puede leer que 
«la mayor afección medioam
biental -climatológica, hidrológi
ca y geofísica- se produce en la al
ternativa 4 (Aceituno) por situar
se en un entorno menos 
colonizado por el hombre y pró
ximo a espacios naturales con es
pecial interés».

Asimismo explican que el con
junto del terreno es permeable

LA OPCIÓN MÁS
BARATA, CON UN COSTE

DE 14,2 MILLONES DE
EUROS, PASABA POR 

SITUAR EL VERTEDERO 
EN ARRAYALES

El primer . 
bebé de
2004.
La ciudad dio la bien
venida a la primera to
ledana del año que se 
hizo de rogar. La pe
queña, cuyo nombre 
era una incógnita en 
las primeras horas del 
año por ¡a «dificultad» 
de ponerse de acuerdo 
entre Carmen 0 Jime
na, vino al mundo en 
la maternidad del Hos
pital Virgen de la Salud 
a las 12.30 horas del 
mediodía. «No suelen 
hacemos esperar tan
to» reconocía uno de 
los facultativos del 
hospital, acostumbra
do a que los natalicios 
del día i de enero se 
produjesen durante la 
madrugada. foto:v. ba
llesteros 

ENRIQUE 
SALAMANCA

B

por fracturación de la misma, por 
lo que será necesario la imper
meabilización de diques y fondo 
de vaso».

MÁS CARO. Esto provoca el otro 
gran inconveniente de ‘Aceituno’ 
que es el económico. Los cálculos 
que aportó la empresa señalaban 
que la implantación del nuevo 
vertedero en Arrayales sería la 
más barata, con un coste de 14,2 
millones de euros; le seguían Ma
zarabeas Altas, con 15,4 millones 
y Mazarabeas Bajas con 18,3 mi
llones. La dehesa 'El Aceituno’ al
canza los 20,4 millones de euros. 
A esto habrá que sumar el coste 
de transportar la basura desde la 
planta de compostaje.

Enrique Salamanca Tordera re
sultó proclamado nuevo presi
dente de la Asociación Provin
cial de Empresarios de Hoste
lería (APEHT) para los cuatro 
próximos años, tras la jornada 
electoral que se celebró el 12 de 
enero. Salamanca contó con 
121 votos, mientras que 40 so
cios optaron por la candidatura 
encabezada por Raimundo Vi
dales Sánchez-Infante, habien
do existido, además, un total 
de dos votos en blanco.

El nuevo presidente del co
lectivo, experto en estas lides 
porque ha estado ligado a la 
asociación desde su nacimien
to en 1977, piensa que con su 
nuevo cargo «ha ganado la aso
ciación», ya que trabajará para 
que el colectivo salga del pesi
mismo en el que se halla in
merso desde hace tiempo.

La presencia de jóvenes en 
el equipo directivo y la partici
pación y solidaridad de los hos
teleros serán algunas de sus es
trategias para devolver la ima
gen a un colectivo, a juicio de 
Salamanca, que ha perdido 
«fuerza» y peso en la provin
cia.

Sus primeras palabras fue
ron de agradecimiento a los so
cios y confesó que se sentía or
gulloso por ocupar una vez 
más un puesto que ya desem
peñó en anteriores ocasiones. 
Las dos últimas de 1987 a 1991 
y de 1995 a 1999. Pese a que 
aplaudió la participación en las 
urnas, Enrique Salamanca re
cordó que muchos hosteleros 
de la provincia no pudieron 
desplazarse a Toledo.

DIPUTACIÓN DE

TOLEDOirmi

UN AÑO MÁS. NOS UNE UN MISMO HORIZONTE. Felices Fiestas
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Más de 20.000 
personas visitaron 
el stand de Toledo en 
Fitur 2004
El 20% del público que visitó 
las instalaciones de la Feria In
ternacional de Turismo {Fi
tur), se interesó por las ofertas 
toledanas, según los cálculos 
realizados por la Diputación 
de Toledo, principal entidad 
organizadora del ‘stand’ que 
mostró las excelencias turísti
cas de la provincia.

SEGURIDAD CIUDADANA

Los policías locales 
reclaman la 
incorporación de 
28 agentes en cuatro 
años

La Federación de Administra
ciones Públicas de Comisio
nes Obreras denunció la falta 
de material y de personal de la 
Policía Local de Toledo. Fer
nando González, representan
te sindical en este cuerpo po
licial exigió al Ayuntamiento 
de Toledo el material necesa
rio para que cada patrulla ten
ga autosuficiencia a la hora de 
realizar cualquier servicio de 
los que tiene asignado.

ACUERDOS PLENARIOS___________

Toledo pide a las 
Cortes la entrada en 
la Ley de -Grandes 
Ciudades
El Pleno del Ayuntamiento de 
Toledo aprobó el 5 de febrero 
con los votos favorables de 
PSOE y PP y la abstención de 
IU, remitir a las Cortes de Cas- 
tiUa-La Mancha la solicitud de 
inclusión de la capital en la Ley 
de Modernización del Gobier
no Local, la conocida como Ley 
de Grandes Ciudades.

PRESUPUESTOS______________________

IU impugna el 
Presupuesto de 2004 
ante el TSJCM por 
Infringir la Lotau
lU de Toledo presentará un 
recurso contencioso-adminis- 
trativo ante el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha con la intención de 
impugnar el Presupuesto de 
2004 del Ayuntamiento de 
Toledo en base al incumpli
miento de la Ley del suelo re
gional (Lotau). Según José Es
teban Chozas, las inversiones 
no pueden sufragarse con la 
venta de terrenos, práctica que 
aplica de forma sistemática el 
Ayuntamiento de Toledo

ACCIDENTE FERROVIARIO

Un herido grave y 
cuatro leves al 
colisionar un AVE 
en pruebas
Una velocidad inadecuada pa
ra una vía auxiliar pudo haber 
sido la causa de la colisión su
frida contra una topera por un 
Talgo en pruebas que iba a for
mar parte de la flota del tren 
de alta velocidad de la línea 
Madrid-Lleida y que arrojó el 
balance de un herido grave, el 
conductor de la locomotora, y 
cuatro leves. El suceso se pro
dujo en Urda.

El PP adjudicó los autobuses a 
Unauto con los tribunales de fondo
El equipo de Gobierno consideró que se había garantizado la máxima objetividad en el 
concurso mientras que la opisición dudó de que el usuario vaya a notar mejora en el mismo

F.F. / TOLEDO

La empresa Unauto gestionará 
los autobuses urbanos de Tole
do durante los próximos diez años. 

Es la decisión ejecutiva que tomó 
el Pleno del Ayuntamiento de la 
capital con los trece votos a favor 
de la mayoría del PP y los doce en 
contra que sumaron PSOE e IU. 
Un resultado que, sin embargo, no 
acaba de reflejar la distancia que 
separa a Gobierno y oposición so
bre todo lo que encerró el largo 
proceso de este concurso, y que 
van desde la afirmación ‘popular’ 
de que se ha realizado «un buen 
trabajo» hasta las «serias dudas» 
sobre la legalidad que salieron de 
los bancos de la oposición.

Las dudas se hicieron extensi
vas a las mejoras que debe experi
mentar el servicio de autobuses 
en este tiempo y a las repercusio
nes económicas de la nueva con
cesión. Y, como casi siempre, los 
argumentos de las dos partes para 
rebatir al contrario se apoyaron en 
los mismos informes de los técni
cos municipales -cuya capacidad, 
por lo oído, nadie discute- que al 
parecer se pueden interpretar lo 
mismo al revés que al derecho.

La realidad es que el debate se 
centró más en el pliego de condi
ciones que en el resultado del con
curso. Por ejemplo, el portavoz del 
PSOE, Fernando Mora, consideró 
que el usuario de los autobuses no 
iba a notar la serie de mejoras que 
se han valorado para puntuar ca
da una de las ofertas. Entre ellas el 
extintor de refuerzo, la potencia 
de los autobuses 0 la caja de cam
bios.

Pero a éstas se añaden otras 
-como los rótulos de información 
(interiores y exteriores), las ban
das guías (para ayudar a personas 
con deficiencias visuales), las cá
maras de seguridad 0 el sistema 
‘GPS’ para conocer los tiempos de 
espera en las paradas- en las que 
se apoyaba el concejal de Hacien
da, Lamberto García Pineda, para 
afirmar que el viajero sí notaría el 
cambio a mejor. Sin embargo, en 
el mes de noviembre, la empresa 
aún no se habían puesto en mar
cha muchas de las mejoras anun
ciadas.

La oposición acudió también 
al apartado económico. Tanto 
PSOE como IU consideraron que 
el concurso estaba diseñado de tal 
forma que era un chollo para la 
empresa adjudicataria, porque se 
eliminan todos los factores de ries
go. En este sentido argumentaron 
que al subvencionar los kilóme
tros da igual que un autobús lleve 
a uno que a cien viajeros, y que no 
se exige ni el aumento en la fre
cuencia de paso ni el incremento 
de líneas. García-Pineda, en nom
bre del PP, asegura que ningún 
concurso público primaba el ries
go empresarial. El Pleno, con los votos a favor del PP y en contra de PSOE e IU aprobó la adjuciación a Unauto./ Valdivielso
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Toledo se echó a la calle para 
gritar ¡Basta Ya! al terrorismo
Más de 500 personas se reunieron en San Pedro Mártir para escuchar los argumentos del 
colecotivo ‘Basta Ya’ cuya caravana pasó por la capital regional donde dejó huella

J. MONROY / TOLEDO

Fernando Savater, durante su intervención en San Pedro Mártir. /Valdivielso

N0 NECESITAMOS

10

MEJOR 
PLAN 
OEMATAR

blema únicamente circunscrito al 
País Vasco, aquello no es una tribu 
perdida en la montaña, somos ciu
dadanos de un Estado de Derecho 
y creemos que nuestros proble
mas, la defensa de las libertades 
civiles, es la defensa de todos los 
españoles. Por eso, pasamos por 
España diciendo que lo que nos 
ocurre a nosotros concierne a to
dos y no podemos resolverlo más 
que apoyándonos todos». Así ex
plicaba el filósofo Fernando Sava- 
ter la presencia de ‘Basta Ya’ en To
ledo. El autobús con el que el co
lectivo está recorriendo todo el 
país Uegó a la capital regional para 
pedir la solidaridad y apoyo de los 
toledanos en su lucha contra el te
rrorismo y el Plan Ibarretxe.

Más de 500 personas se reunie
ron en San Pedro Mártir para es
cuchar los argumentos del colec
tivo. Ante una completa represen
tación de la sociedad toledana y el 
Gobierno regional en pleno, José 
Bono apostó por la unidad de Es
paña, y manifestó que «hablando 
con los terroristas, con los que ma
taron a Miguel Ángel Blanco 0 Er- 
ñest Lluch no se entiende la gen
te». El entonces presidente regio
nal entendía que lo más rancio de 
la España decimonónica son «Ar
zalluz, y algún dirigente de Ezque
rra». Asimismo, José Bono abogó 
por fortalecer la España constitu
cional, de la concordia y de la so
lidaridad.

Femando Savater pidió la ayu
da de los toledanos en la lucha 
contra ETA y contra los que, sin

utilizar la violencia, se aprovechan 
de ella. Durante los últimos doce 
años, se han ido del País Vasco 
200.000 personas, un diez por 
ciento de su población, por culpa 
del terror. De esta forma, explicó, 
«no se puede medir lo que quiere 
la gente, año tras año van a ganar 
los de siempre, que son los únicos 
que pueden hacer campaña». Por 
esa razón, pidió a los españoles 
que presionen a sus políticos para 
que, sean del signo que sean, se 
olviden de sus rencillas y luchen 
contra la violencia.

FERNANDO SAVATER PIDIÓ 
LA AYUDA DE LOS 

TOLEDANOS EN LA LUCHA 
CONTRA ETA Y CONTRA 

LOS QUE, SIN UTILIZAR LA
VIOLENCIA, SE 

APROVECHAN DE ELLA

Finaliza la 
restauración 
de la reja de 
la Catedral.
«La rejería más impor
tante del Renacimiento 
mundial» luce nueva 
gracias a siete costo
sos meses de restaura
ción, obras capitanea
das por el restaurador 
Antonio Sánchez-Barri- 
ga. La genialidad que 
diseñó Francisco de Vi
llalpando en el siglo 
XVI guarda de nuevo 
su singularidad, belle
za e historia. En los 
siete meses que duró 
la intervención, la em
presa Tracer contó eón 
un presupuesto de 
141.000 euros a fin de 
consolidar las partes 
desprendidas y dete
rioradas. / VALDIVIELSO

Junto a Savater, viajaban con
cejales amenazados tanto del Par
tido Popular como del Partido So
cialista. El socialista José Luis Vela 
narró su experiencia de falta de 
libertad, amenazas, atentados 
contra su esposa y la muerte de 
dos de sus amigos en tres años.

El ‘popular’ Ramón Gómez 
subrayó que el Plan Ibarretxe bus
ca defender unas ideas, no la in
tegración, y no explica cómo quie
re acabar con la violencia que vi
ve el País Vasco y que atenaza los 
derechos de sus habitantes.

GREGORIO MARAÑÓN 
Y BERTRÁN DE LIS

El presidente de la Real Fun
dación Toledo, Gregorio Ma
rañón, expresó su disposi
ción inmediata para firmar 
con el Ayuntamiento el con
venio que permita redactar 
un Plan Especial de Cigarra
les, en cumplimiento del 
acuerdo adoptado por unani
midad en el Pleno.

En su opinión, el objetivo 
primordial debía ser preservar 
y primar el uso residencial de 
la zona, para que no termine 
siendo tomada por actividades 
dedicadas al lucro. Para conse
guirlo, entendía que hay que 
regular todos los aspectos ur
banísticos «con inteligencia y 
flexibilidad, de forma que su 
aplicación no acabe producien
do efectos perversos».

Marañón, que reconoció 
que se llega tarde en algunos 
casos, considera que hay que 
asumir la realidad y mirar ha
cia adelante «porque los ciga
rrales todavía conservan su sin
gularidad». Lo que se trata de 
evitar en el futuro es la apari
ción de «discotecas o de cons
trucciones de gran volumen 
que acumulen la edificabilidad 
de varias parcelas dejando otras 
libres».

El presidente de la Real 
Fundación subrayó el papel 
que han jugado personas co
mo Valentín Velasco -promo
tor de una plataforma en de
fensa de los cigarrales- y los 
medios de comunicación de la 
ciudad en la consecución del 
Plan Especial que echó a andar 
en cuanto se formalizó el con
venio.

Según el texto aprobado por 
el Pleno, el Plan Especial seria 
redactado de oficio por el Ayun
tamiento y la Real Fundación 
colaboraría en los trabajos de 
asesoramiento necesarios «pa
ra el buen ritmo» del documen
to. El convenio se dotaría con 
80.000 euros «y la Real Fun
dación cumplimentaría su 
compromiso con la realización 
de seminarios, exposiciones 0 
iniciativas culturales que ten
gan como finalidad la difusión 
de los objetivos del Plan».

Sin embargo, la Comisión 
Especial de Cigarrales no ha 
ido tan rápido como era de es
perar. Los trabajos previos de
bían haberse realizado antes 
del verano: sin embargo, ésta 
no llegó a reunirse hasta el oto
ño. La moratoria de un año en 
la concesión de licencias se an
toja corta.
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El Protocolo de Kioto 
afectará a un total 
de 44 empresas 
toledanas
Bajo los auspicios del Proto
colo de Kioto, la Unión Euro
pea se ha comprometido a re
ducir sus emisiones de gases 
de efecto invernadero en un 8 
por ciento en el periodo com
prendido entre 2008 y 2012. 
Un total de 60 empresas de la 
región, las más contaminan
tes, son las que tendrán que 
asumir los compromisos de 
una normativa que salió de 
Kioto y que se ha convertido 
en directiva europea y, poste
riormente, en plan nacional.

TRANSPORTES_______________________

Torrijos apuesta por 
un tren digno, de 
calidad y con futuro
Al grito de «Queremos tren», 
más de 350 personas se con
centraron el 7 de marzo en la 
estación de Renfe de Torrijos, 
en demanda de un ferrocarril 
de calidad y por la defensa del 
tren convencional. El acto, or
ganizado por la Plataforma en 
Defensa del Ferrocarril de To
rrijos, congregó a numerosos 
usuarios de este medio de 
transporte que, cada día, asis
ten con perplejidad al deterio
ro del mismo.

SAN ANTÓN_________________________  

Vecinos y mayores 
protestan en la calle 
llovía y hacía frío. Pero los ve
cinos de San Antón salieron a 
la calle junto a sus mayores 
para denunciar que ésta es la 
situación en la que se encuen
tran muchos días, ante la falta 
de eficacia municipal. Des
pués de 16 meses, el Centro 
de Mayores del barrio conti
núa cerrado, mientras que los 
jubilados no tienen otro lugar 
que la calle para juntarse y pa
sar su tiempo.

NIVELES DE RUIDO

Estudios de la UCLM 
avalan el problema 
de ruidos de Santa 
Teresa
Varios trabajos de estudiantes 
de Ciencias Ambientales se
ñalan que «los niveles de rui
do ambiental §e encuentran 
bastante por encima de los 
permitidos por la legislación». 
Uno de los informes apunta 
que «los altísimos niveles re
gistrados durante el fin de se
mana indica la existencia de 
una seria amenaza para la sa
lud física y mental».

AYUNTAMIENTO DE TOLEDO 

El Pleno da luz verde 
a una subcomisión de 
recuperación del río 
Tajo
Con los votos favorables de los 
tres grupos municipales, el 
Pleno del mes de marzo del 
Ayuntamiento de Toledo apro
bó la moción presentada por 
ÍU para la creación de una 
subcomisión de recuperación 
del Tajo dentro del Consejo de 
Medio Ambiente y que se reú
na con una periodicidad má
xima de 6 meses.

Cerca de 40.000 toledanos 
marchan contra el terrorismo
El 11 de marzo la capital de España amaneció teñida de sangre al explotar lo mochilas bombas en 
cuatro trenes de cercanías. Tres toledanos, entre las víctimas mortales de los atentados

Una alfombra de paraguas desfiló en solidaridad con las víctimas de los crueles atentados. / valdivielso

a
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erca de 40.000 toledanos sa
lieron a la calle para demos

trar su solidaridad con las familias 
deshechas por el terrorismo, 
acompañar a las víctimas a las que 
taparon su boca para siempre y a 
los heridos que luchan por volver 
a la vida. A todos y por todos.

La riada humana que bajaba 
desde la Plaza de Zocodover hasta 
el Paseo de la Vega parecía no te
ner fin. Un trayecto corto estuvo 
plagado de dificultades. Y aunque 
ese cielo, con sus nubes negras, 
que se confabuló con el dolor del 
pueblo y desde primeras horas de 
la mañana se vació desde medio
día expresando su conmoción no 
consiguió frenar a una alfombra 
de paraguas que paseó su dolor y 
su rabia.

El silencio roto de muchos jó
venes manifestantes fue la mejor 
expresión de repulsa ante la bar
barie cometida por los terroristas. 
Gritos de ¡Basta ya!, insultos hacia 
los asesinos y firmes palabras con
tra el terrorismo inundaron la 
Cuesta de las Armas, mientras 
exhibían con un dolor callado que 
el pueblo se une a favor de la Paz, 
de la Democracia y de la libertad 
de expresión. Y los rostros serios 
de la esfera política también con
denaron la aflicción que han 
abierto las bombas a su paso.

POR LA PAZ. Los mensajes de los 
políticos se convirtieron en una so

la voz que clamó por terminar de 
una vez con el terrorismo. «Son mo
mentos de dolor, de recogimiento, 
de afirmación y de unidad». Las pa
labras de la entonces ministra de 
Asuntos Exteriores, Ana Palacio, se 
centraron en la defensa de la De
mocracia. La candidata del PP al 
Congreso por la provincia de Tole
do agradeció el apoyo que España 
estaba recibiendo del resto de paí
ses que se sumaron al dolor de un 
pueblo quebrado por unas bom-

VILLALUENGA DE
LA SAGRA, ORGAZ Y 

CORRAL DEL ALMAGUER 
VIVIERON EN PRIMERA 
PERSONA EL DOLOR DE 
LAS FAMILIAS DE LAS 
VÍCTIMAS TOLEDANAS

bas que arrebataron la vida a cerca 
de 200 personas, han dejado más 
de 1.400 heridos y unas imágenes 
imposibles de olvidar. Y recordó 
que varios ministros europeos y de 
otras naciones demostraron su so
lidaridad acudiendo a la manifes
tación de Madrid.

ESPAÑA, PARALIZADA. Cuatro 
bombas destrozaron el 11 de mar
zo, a las ocho menos veinte de la 
mañana, un convoy de cercanías 
en las inmediaciones de la madri-

DOLOR EN TOLEDO

Villaluenga de la Sagra, Or
gaz y Corral de Almaguer vi
vieron más de cerca los aten
tados del II de marzo, puesto 
que tres vecinos, cada uno de 
una de las tres localidades, 
fallecieron en los mismos.
Miguel Ángel Prieto, Balbina 
Sánchez-Dehesa y María del 
Carmen Lominchar perdie
ron la vida en un atentado 
cruento que nunca debió su
ceder. Los españoles, en ge
neral, se echaron a la caUe 
para ayudar a las familias de 
las víctimas. La red terrorista 
Al-Qaeda se atribuyó los 
atentados de Madrid en una 
carta dirigida al diario árabe 
Al Quds al Arabi, que se edita 
en Londres.
Según un mensaje electró
nico dirigido a este periódico, 
la responsable del ataque es 
la llamada Brigada de Abu
Hafs Al Masari, que aseguró 
actuar en nombre de la orga
nización Al Qaeda, sospe
chosa de los atentados del 11 
de septiembre de 2001 con
tra Estados Unidos. En el 
texto, afirman que el «escua
drón de la muerte» perpetró 
los atentados en la capital de 
España ha penetrado en 
«uno de los pilares de la 
alianza de cruzados, Es- 

1paña».

leña estación de Atocha, justo en 
frente de la calle Téllez y frente a las 
instalaciones municipales del poli- 
deportivo Daoiz yVelarde, causan
do decenas de muertos y provocan
do el caos en este barrio madrile
ño. Más de un centenar de 
personas tuvieron que se atendi
das mientras familiares de los via
jeros del tren se desplazaban a la 
zona a preguntar, angustiados, por 
sus seres queridos.

Minutos más tarde, otros tres 
artefactos explotaban en un tren 
que se encontraba en las inmedia
ciones de Atocha. El convoy viaja
ba repleto de viajeros que se diri
gían a sus lugares de trabajo.

A esa misma hora, dos artefac
tos explosionaban en un tren de 
Cercanías de doble piso que esta
ba parado en la estación de El Po
zo del Tío Raimundo, en el distrito 
madrileño de Puente de Vallecas, 
causando la muerte a 67 viajeros e 
hiriendo a otro medio centenar de 
personas. Y en los andenes de San
ta Eugenia otra carga explosiva 
destrozaba un convoy.

El pabeUón sexto de Ifema fue 
habilitado como depósito tempo
ral de cadáveres. Las familias de 
las víctimas fueron atendidas en 
seis salas contiguas al pabellón 
donde se reunieron los cadáveres. 
Especialistas de toda España via
jaron hasta Madrid para ayudar a 
los familiares que, en muchos ca
sos, peregrinaron por los hospita
les madrileños en su búsqueda.
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El PP mantiene 
3 diputados, pero 
el PSOE recorta
Ambas formaciones obtienen dos senadores, algo 
que no ocurría desde las Cortes Constituyentes

LA TRIBUNA / TOLEDO

1 Partido Popular en la provin
cia de Toledo perdió algo más 

de 2.634 votos en unas elecciones

la Cámara Alta cuando solo falta
ban ocho décimas para finalizar el 
escrutinio.

A’

4

La caída 
de piedras 
obliga a 
cortar la 
carretera 
del Valle
Las intensas lluvias del 
mes de marzo provo
caron desprendimien
tos en la carretera del 
Valle que obligaron a 
cortar al tráfico esta vía 
entre los puentes de 
Alcántara y de la Dego
llada. / D. PÉREZ

que pasarán a la historia revesti
das por la tragedia de los violentos 
atentados terroristas de Madrid. 
Aunque los más de 170.000 votos 
le valieron al PP para mantener los 
tres diputados -Ana Palacio, Ale
jandro Ballestero y Francisco Va
ñó- frente a los dos del PSOE -Ale
jandro Alonso y Raquel de la Cruz-, 
esta última formación pudo sabo
rear las mieles de la victoria gra
cias a los 34.700 votos más que los 
cosechados en las últimas eleccio
nes generales, una situación que 
fue posible gracias a la elevada 
participación, superior al 81%.

De este modo, los socialistas to
ledanos se quedaron a 3.600 votos 
de superar a los ‘populares’, ya que 
superaron los 167.000 sufragios. No 
obstante, los socialistas acortaron 
sobremanera las diferencias que se 
registraron en el año 2000, ya que 
entonces fueron 41.014 los votos 
que les separaron del Partido Po
pular,

Las diferencias se acortaron 
tanto que incluso ambas formacio
nes consiguieron dos senadores, 
circunstancia que no había ocurri
do en Toledo desde las Cortes 
Constituyentes. El socialista Fran
cisco Javier Castaño logró su salto a

EL PERSONAJE

ANA 
PALACIO

CnitOCM pM<lM« TtoTAI

¿QUI IR EL PODER?

Sftjasien Loeb. Campeón de J Ídurido ele Ralbes 2004 V/RC* 
Giiroen. Campeón de ) Mundo de RaHiet 2004 WRC por Maroas'.

La hasta entonces ministra 
de Asuntos Exteriores y ca
beza de lista al Congreso de 
los Diputados por Toledo, 
Ana Palacio, vivió en la capi
tal regional su noche electo
ral más corta de los últimos 
tiempos. En la sede dispuesta 
en el restaurante Venta de 
Aires, el telón se echó antes 
de las once de la noche. Sin 
embargo, Ana Palacio logró 
mejor resultado para su par
tido que en las elecciones 
municipales, con el apoyo de 
22.552 votos. 3.790 más que 
los logrados por José Manuel 
Molina.

NUEVO CrTROÉN C4. EL PODER DE LA TECNOLOGÍA.

LJe^a el oran ianzamienio dei año. Citroen, Campeón dal Mundo de Rabies 2004 prasania « nuevo CltroSn C4. Todo e lpodar da ta saoTcrogla cen 
una aerodinámica líder an cu tegmento. Con dos modaíoa, coioó y 9 puaroic y con un nival da equipamiento#, según versiones, que ie convierten 
en el coc^ más avanzado de su categoría: Stetoma de Aierts de Combío ktvoluntark) de Carril » Votante con Mendos Centrales Rfos • Sistema 
de Nsvagacldn NevKMve con tekUono imogmdo * Sistemes de eegurldsd Activa ESP. ASR, ASS con repartidor etectrónlco de h-enada y ayuda 
a ta frenada de urgencia • Faros Pi-xenón ajtodiraccioriabtas • Motores Oiasal HD i hasta 138 CVy gasoiMa hasta 160 CV

Consumo mMotL/i00 Km) ZEimidn CO ignulOn): CA 4,7-8^/129-200 

Mai»e wMiKUio cuan c tCouas vía

VINGAAtOUlSA

TOLCAR, S.A.
CTRA. MADRID-TOLEDO. KM. 63.800 

45280 OLlAS DEL REY (TOLEDO) TEL.: 925 35 32 50 www.tolcar.com
0 CITROEN 
NO TE IMAOiNAf LO OUf 
ClTEOlW FUCOf MACBI tF0« TI
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ANTITERRORI5MO
Detienen a un 
marroquí en Illescas 
por su vinculación 
con el 11-M
La sombra del ii-M volvió a 
sobrevolar la provincia de To
ledo. La Policía detenía en la 
tarde del 6 de abril en la loca
lidad toledana de Illescas a un 
ciudadano de nacionalidad 
marroquí por su supuesta re
lación con los atentados de 
Madrid del ii de marzo, según 
informaron fuentes de la in
vestigación. Éste era el tercer 
arrestado en la provincia de 
Toledo.

INFRAESTRUCTURAS
El acceso a 200 fincas 
dificulta ia llegada del 
AVE
La servidumbre de paso a las 
más de zoo fincas que se en
cuentran ente la plataforma 
de la vía del AVE y el río Tajo 
se convirtió en un problema 
para la continuidad de los tra
bajos, en tanto no se diese una 
solución satisfactoria a los pro
pietarios. Tanto el Gestor de 
Infraestructuras Ferroviarias 
(GIF) como el Ayuntamiento 
de Toledo se comprometieron 
a buscar una solución para es
te problema.

MUNICIPAL
Molina dobla en 2003 
el déficit municipal 
hasta los 15 millones
El Grupo Municipal Socialista 
criticó que el alcalde «ha que
brado e hipotecado» la Ha
cienda pública municipal en 
tan sólo un año. Según el de
creto de Alcaldía de 31 de mar
zo, el déficit del Ayuntamien
to ascendía en el mes de abril 
a los 15.069.936 euros (más 
de 2.500 millones de pesetas). 
De esta forma, según los so
cialistas, Molina duplicó en 
un año el déficit.

TRANSPORTE PÚBLICO
Gil remite a los 
ayuntamientos el 
proyecto de área 
metropolitana
El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, presentó el 
proyecto de área metropolita
na de transporte en el que la 
primera medida será conce
der paradas para dejar viajeros 
en Bisagra, el hospital Virgen 
de la Salud, y el Polígono a los 
autobuses procedentes de Bar
gas, Olías, Mocejón, Nambro
ca, Burguillos, Argés y Cobisa. 
El borrador se remitía a los 
ayuntamientos y a los sectores 
profesionales de los autobuses 
y taxis y contemplaba medidas 
a corto y medio plazo con las 
que se pretende aumentar la 
eficacia del transporte colecti
vo.

URBANISMO
Los 'errores' del POM 
encienden la alarma 
entre los 
constructores
Los constructores de Toledo 
creen que el borrador del fu
turo POM solo,beneficia a 
unas pocas familias e invade 
las vegas del río.

Desactivado un artefacto de 
12 kilos de Goma 2 en Mocejón

*

Un trabajador de mantenimiento dio la voz de alarma al ver una valla rota y una bosa sospechosa.
Ángel Acebes afirmó que el tipo de explosivo, Goma 2-ECO, era el mismo que el usado en Madrid

A.M. / TOLEDO

Un artefacto explosivo com
puesto por doce kilogramos 
de Goma 2-ECO, el mismo tipo 

que el utilizado en la masacre del 
11-M, levantaba la voz de alarma 
en la vía ferroviaria del AVE Ma- 
drid-Sevilla a la altura del término 
municipal toledano de Mocejón. 
Alrededor de las 11:00 horas, ydu- 
rante las labores de inspección de 
los operarios de mantenimiento 
de Renfe -«que llevamos a cabo 
con mucha asiduidad», según 
confirmaron los trabajadores que 
se encontraban en el lugar de los 
hechos-, uno de sus compañeros 
detectó un corte en la valla de se
guridad de la vía y tras acercarse a 
la zona pudo percatarse de la pre
sencia de una bolsa sospechosa 
por lo que inmediatamente puso 
el hecho en conocimiento del 
puesto de la Guardia Civil más cer
cano.

Una vez que los agentes de la 
Benemérita llegaron a la zona, si
tuada a pocos metros de la nueva 
plataforma del AVE Madrid-Tole- 
do actualmente en construcción, 
y tras la primera inspección ocular 
decidieron, dadas las característi
cas de la bolsa sospechosa, recla
mar la presencia de los Grupos de 
Desactivación de Explosivos (GE- 
DEX).

La zona quedó inmediatamen
te acordonada por estrechas me
didas de seguridad que, además 
de impedir la circulación de los 
AVE, prohibían el paso de vehícu
los por la carretera CM-4006, vía 
de comunicación que atraviesa el 
puente bajo el que se había insta
lado el artefacto y que comunica 
la localidad de Mocejón con la es
tación de trenes de Algodor y la ca
rretera N-400.

Inmediatamente se persona- 
ron agentes de la Guardia Civil, 
operarios de Renfe y miembros de 
los GEDEX que, apoyados por ro
bots, procedieron al análisis y de
sactivación del artefacto, opera
ciones que concluyeron a las 14:08 
horas.

Unos diez minutos después se 
aproximó un helicóptero de la 
Guardia Civü que, una vez recibi
do el artefacto, se trasladó al labo
ratorio de Criminalística, situado 
en la sede de la Dirección General 
de la Guardia Civil en Madrid, 
donde se realizó una investigación 
más exhaustiva del mismo.

El artefacto se encontraba en 
el kilómetro 61,200 de la vía del 
AVE en dirección Sevilla escondi
do entre las piedras junto a una de 
las traviesas más próximas al 
puente. Según se desprendió de 
las primeras investigaciones, los 
terroristas se vieron obligados a 
huir del lugar de los hechos de for
ma precipitada ya que el artefacto 
se encontraba sin el iniciador, que 
se pondría en marcha por un sis-

I

Los miembros de los Cuerpos de Seguridad inspeccionaron las vías. / DAVID PÉREZ

LOS ESPAÑOLES, TERCER OBJETIVO DE AL QAEDA

La red terrorista Al Qaeda consi
dera que los españoles son el ter
cer objetivo de la organización en 
Occidente, según informó el pre
sunto jefe de esta red en Arabia 
Saudí, Adulaziz Al Mukrin, en un 
comunicado publicado en el sitio 
de Internet de la Yihad y difun
dido por la televisión alemana 
ZDF. En el primer lugar de la lista 
de objetivos figuran los «judíos», 
seguidos por los «cristianos». Por 
nacionalidades, los estadouniden
ses ocupan el primer lugar en la

lista, seguidos de británicos, espa
ñoles, australianos, canadienses e 
italianos. Al Mukrin hizo un lla
mamiento a sus partidarios a 
«transformar los países de los in
fieles en zona de guerra» me
diante la.práctica de una nueva 
«diplomacia militar escrita con 
sangre y decorada de miembros 
humanos». En esta nueva ame
naza, el autor recuerda los atenta
dos de Madrid, «la economía euro
pea entera sufrió por los atentados 
benditos de Madrid».

tema eléctrico o manual, a partir 
del que se debían de agotar los 136 
metros de cable que servían para 
unirlo con el detonador adosado a 
la Goma 2-ECO. El cable se quedó 
a la altura de un gran charco de 
agua formado por las lluvias de los 
días anteriores y precisamente ese 
aspecto, la falta de humedad en la 
bolsa de plástico -perteneciente a 
un centro comercial- en la que se 
encontró el explosivo y el hecho 
de que los cables se encontrasen 
nuevos, fue el motivo por el que se 
presumió que el artefacto fuera 
colocado durante la mañana.
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La bomba de una caldera provoca 
un incendio en la Catedral Primada

JOSÉ MANUEL 
GARCÍA

Diez bomberos se desplazaron a sofocar el incendio y a realizar tareas de ventilación. La Sacristía no su
frió daños gracias a la rápida intervención de los efectivos. La sala incendiada disponía de dos extintores

M.CARClA/R.NOCUÉS / TOLEDO
La Catedral dio la voz de alarma 

el martes 13 de abril, al decla
rarse un incendio provocado por 
el reventón de la bomba de la cal
dera a las diez de la mañana, un 
suceso que obligó a la interven
ción de los bomberos durante va
rias horas. Pese a todo, no hubo 
que lamentar dañosimportantes 
y el fuego fue controlado diez mi
nutos después de la llegada de los 
efectivos.

El incendio se originó alas 9,55 
horas mientras el cabildo catedra
licio asistía a misa. Al instante, el 
Parque de Bomberos recibió una 
llamada alertando del fuego de
clarado en la Catedral y una dece
na de efectivos se desplazaron con 
rapidez a templo catedralicio en 
tres vehículos pese a los dificulta
des de tráfico que tuvieron que 
solventar hasta Uegar a la calle Six
to Ramón Parro a consecuencia 
del ‘mercadillo’. Desde ese acceso 
a la Catedral se iniciaron las ope
raciones oportunas.

Los bomberos comenzaron a 

sofocar el fuego que se había de
clarado en el cuarto de calderas, 
si bien, los primeros minutos co
rrieron un grave peligro por tres 
motivos: el excesivo calor que so
portaba la sala; el humo denso y 
altamente tóxico, que les obligó a 
utilizar suministradores de oxíge
no, y a la posi
bilidad de que 
se produjera 
algún derrum
be fruto de la 
dilatación.

Sin embar
go, diez minu
tos más tarde 
habían extin
guido el fuego 
y comenzó la 
ventilación de 

LA RÁPIDA ACTUACIÓN 
DE LOS EFECTIVOS Y EL 
CERRAMIENTO DE LOS 

PASOS A LA SACRISTÍA 
SALVARON LAS OBRAS 

DE ARTE

la sala, una tarea que precisó la in
tervención de los diez efectivos 
durante más de dos horas en la 
Catedral a fin de controlar que es
ta dependencia se airease sin cau
sar ningún perjuicio a la zona mo
numental.

Una vez desatado el incendio.

se procedió al desalojo del perso
nal que permanecía en el templo 
desde primera hora, además, de 
trasladar tres carrozas con pasos 
de la Semana Santa y piezas de la 
Catedral a la Plaza del Ayunta
miento durante buena parte de la 
mañana.

La rápida 
actuación de 
los efectivos 
desplazados: 
un sargento, un 
oficial, un cabo, 
dos conducto
res y siete bom
beros, y el ce
rramiento de 
todos los pasos 
posibles a la Sa
cristía salvaron 

las obras de arte que reposan en la 
estancia. En este sentido, el sar
gento del Parque de Bomberos, 
Francisco Martín, explicó que el 
cuarto de calderas está «disocia
do» de la Sacristía. Así, la zona mo
numental ha quedado a salvo de 
pérdidas incalculables, si bien, los 

efectivos reconocieron que algu
nos «enseres viejos» se vieron afec
tados por el incidente así como 
dos tubos fluorescentes que que
daron derretidos a consecuencia 
de la deflagración.

Tras la extinción del incendio, 
los efectivos procedieron a la 
apertura de pasos naturales a fin 
de ventilar el humo denso e «irres
pirable» que se concentró en el 
sótano de la caldera. Asimismo, 
uno de los patios del templo sir
vió para airear el cuarto de calde
ras.

«Puede ser la bomba porque 
suele ser lo que se deteriora y lo 
que da paso a ese calentamiento. 
El gasoil que acumulaba está ver
tido por las paredes e imaginamos 
que habrá reventado», explicó 
Martín.

Por otro lado, uno de los 
miembros del cabildo, Juan Anto
nio Blanch, afirmó que el inciden
te se había quedado en un «sus
to» pese a la espectacularidad del 
humo que se había desatado tras 
el incendio.

José Manuel García, presi
dente de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos des
tacó la necesidad de salvar las 
aguas del Tajo en la celebra
ción del Día del Vecino, que 
tuvo lugar en la explanada de 
Safont. García esperaba que 
los vecinos reunidos al pie del 
río estuviesen allí por su com
promiso con esta ciudad, por 
encima del interés de las acti
vidades lúdicas que se convo
caron. «En definitiva, quere
mos impulsar a los vecinos a 
que se manifiesten por el río 
en los momentos necesarios». 
«O hemos acertado con nues
tras actividades o la gente está 
verdaderamente comprome
tida con el tema del río», sub
rayó José Manuel García.

(9 6«HBtfe »rl}ÍMl: } «IM « 1I0.M» knu. Se^rUtd Hodi 

o^lml ^ i «Km dn Urntti 4« kil»m«tnj«. T»4«t RuMtm 
whfcwlei wentan tM Ratitencla Hni« nranta m priado 
da farantfa. C«At«m« ^Mara<«; aebe 5,1 y 1,1 MISO Km. 
EmnlnasaK aiitra 172» HÍ a/tm.

10 que hay 
que tener?

Nuevo

Ñipan Toledo S.L.
Ctra. Madrid-Toledo, Km 63. 

Olías del Rey. Toledo, 
Tel,: 925 35 33 89

Vuelve a surgir ei espíritu deportivo de Moida con un compacto único en su segmento:
el nuevo Mazda?. Con uno caiidad de ocobodos y un espacio interior sorprendentes. 1.6 WT 16V 105cv | 2.0 i6V lS0cv | CRTD ldV llOcv 

Déjate seducir por su comportamiento dinámico en cualquiera de sus tres motorizaciones.

El nuevo Mazda? tiene lo que hoy que tener. ¿Y tú?

moido.COK - 902345 456

Nuevo MozdoJ. Seguro de sí mismo.

2
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EMERGENCIAS

Protección Civil 
reclama con urgencia 
un Plan de Evacuación 
del Casco histórico
Incidentes como el incendio 
ocurrido én la sala de calderas 
de la catedral primada que pu
so en peligro los tesoros de la 
Sacristía del templo y una 
tromba de agua y granizo que 
colapsó el Casco en menos de 
lo minutos, llevaron al jefe de 
la Unidad de Protección Civil 
de la Delegación del Gobier
no, Jesús Sierra, a reclamar la 
redacción de un nuevo Plan 
de Evacuación del Casco. El 
último tiene i6 años de vida

COMISIÓN DE MOVILIDAD

La ORA llegará a San 
Antón, Palomarejos y 
Buenavista
El PP presentó a la oposición 
el borrador del pliego de con
diciones de la nueva concesión 
del aparcamiento regulado. Al 
concurso han concurrido un 
total de cinco empresas.

MEDIO ambiente -----
La Plataforma 
'Vertedero No' 
presenta al Consorcio 
las alternativas a la 
finca Aceituno
El portavoz de la Plataforma 
entregó en la Diputación de 
Toledo un estudio elaborado 
por la consultora ICMA en el 
que aparecen dos posibles ubi
caciones «que ha ya sido indi
cadas anteriormente». El do
cumento identifica los espa
cios en los que el vertedero 
causaría el mínimo impacto 
medioambiental y las zonas 
en las que técnicamente es 
más viable su instalación.

PALACIO DE MQNTIjO

Las obras sacan a la 
luz la mayor cloaca 
romana de Toledo
La cloaca estaba prácticamen
te bajo todo el edificio y tiene 
forma de ‘ele’. Posiblemente 
venga del entorno de Padilla y 
San Clemente. Los 30 metros 
de desagüe romano, la mayor 
extensión hallada en Toledo, 
tendrán que ser respetados 
por los promotores que debe
rán hacer los restos visitables.

TRIBUNALES __________________  

El Ayuntamiento de 
Toledo se olvida de 
recurrir una sentencia 
desfavorable
El Ayuntamiento de Toledo 
tuvo que pagar una indemni
zación de 221.215,20 euros a 
la empresa Saint Pierre Sur 
Mer como consecuencia de 
una sentencia dictada por el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla La Mancha, que 
condena al Consistorio por 
«desviación de poder» al im
pedir que esta promotora pri
vada llevase a cabo la actua- 
dón urbanizadora en Vega Ba
ja al aprobar el Pleno del 
Ayuntamiento la gestión di
recta del suelo. Aunque la Jun
ta de Gobierno acordó recu
rrir el fallo, el recurso no llegó 
a formalizarse en el Supremo.

Í^tl 
Í

9l

El primer borrador del POM autorizaba en ‘Huerta del Rey’ la construcción de 2.000 viviendas. En el Último documento se reducen a 985. ,/yolanda lancha

te 
F

El nuevo POM prevé construir 
más de 37.000 viviendas en lo años
El nuevo Plan de Ordenación Municipal propone conectar la Vega Baja 
con Santa María Benquerencia a través de un tranvía

POLÍGONO

J.S. / TOLEDO

Acabar con la dispersión de los 
barrios de Toledo mediante la 

construcción de nuevas viviendas 
en los terrenos de las vegas del Ta
jo o apostar por el crecimiento de 
la ciudad por el norte. Éste es el di
lema en el que se debate el equipo 
redactor del nuevo Plan de Orde
nación Municipal (POM), que 
contempla la calificación como 
urbanizable de 16 ‘bolsas’ de suelo 
en las que levantar entre 32.400 y 
39.000 nuevas viviendas en los 
próximos diez años.

Para ‘coser’ el ahora disemina
do núcleo urbano, el borrador del 
Plan General propone urbanizar 
la zona de La Peraleda. En esta zo
na, denominada ‘El marrón’, se 
prevé la construcción de entre 
3.800 y 4.650 viviendas, y la vega 
alta del río. Éste tramo de ribera 
está dividido en dos grandes áreas: 
la primera, conocida como 'Huer
ta del Rey’ son los terrenos que ro
dean el Palacio de Galiana. El otro 
nuevo foco de suelo urbanizable 
recibe el nombre de ‘La Alberqui
lla’ y se encuentra situado enfren
te de ‘Luz del Tajo’, el nuevo centro 
comercial de la zona de contacto.

Estos dos planes parciales, au
ténticas joyas del nuevo desarrollo 
urbanístico, han sufrido diversas 
modificaciones en los borradores 
del POM. Por ejemplo Huerta del 
Rey ha pasado de 2.000 viviendas 
a poco más de 980. En cambio La 
Alberquilla ha crecido.

La apuesta por urbanizar las 
vegas del río tiene sus problemas. 
El primero está originado por la 
naturaleza de los suelos. Al tratar
se de terrenos aluviales tienen, 
desde el punto de vista ecológico, 
un alto valor. Para salvar este in
conveniente se reserva una franja 
a ambos lados del río en la que se 
crearía un parque fluvial. Pero 
además, estas tierras son fácil
mente inundables, circunstancia 
que en opinión de los constructo-

EL POM CONTEMPLA LA 
CALIFICACIÓN DE 18 

'BOLSAS' DE SUELO EN 
LAS QUE LEVANTAR

MÁS DE 37.000 NUEVAS
VIVIENDAS

res elevaría los precios de las vi
viendas a no ser que fueran los 
propietarios del suelo los que pa
gasen la canalización del Tajo, que 
obligaría a levantar taludes de al 
menos tres metros de altura, con 
cargo a las plusvalías que generen 
la venta de las fincas.

Pero éste no es el único incon
veniente que plantearían estas 
nuevas urbanizaciones. Otra de 
las trabas que deberían sortear es 
su falta de comunicación con el 
resto de la ciudad, debido a que

estas fincas se encuentran ‘atra
padas’ entre el río y algunas de las 
vías de comunicación más impor
tantes de la ciudad. Tanto la 
'Huerta del Rey’ como el sector 
de ‘La Alberquilla’ tienen situado 
al norte el Tajo y la futura auto
pista que unirá Toledo con Ma
drid. Y al sur, la situación no es 
mucho mejor, ya que ambas fin
cas se encuentran encorsetadas 
por la vía del tren de alta veloci
dad y la carretera del Polígono.

Para solucionar este problema, 
el borrador del Plan de Ordena
ción Municipal contempla la 
construcción de cuatro nuevos 
puentes sobre el Tajo, que facilita
rían las salidas por el norte de la 
ciudad a través de la autopista Ma- 
drid-Toledo. El primero de los 
puentes permitiría enlazar la pri
mera rotonda del Polígono con 
Azucaica. Otro, uniría ‘La Alber
quilla’ con el extremo oeste del ci
tado barrio y los otros dos restan
tes servirían para conectar este 
nuevo sector urbanizable con las 
de Valdecubas y Pinedo. Pero con 
los puentes sobre el Tajo no sería 
suficiente, puesto que también ha
bría que construir pasos elevados 
sobre la autopista y ramales de ac
ceso a eUa. Toda una ingente obra 
de infraestructuras que superan 
los 390 millones de euros. De mo
mento los promotores de Huerta 
del Rey se han comprometido a 
pagar su parte antes de empezar a 
construir.

EI Polígono también cuenta 
con un tratamiento especial 
en el POM, que genera suelo 
tanto residencial como in
dustrial. Con respecto al pri
mero, plantea calificar de ur
banizable una parcela de 128 
hectáreas situada al sur de 
los terrenos elegidos para el 
nuevo hospital. En eUa se le
vantarían en tomo a 5.000 
nuevas viyiendas. Por lo que 
se refiere al suelo industrial 
se habilitarían cerca de 200 
hectáreas. Otra de la noveda
des es convertir el paraje co
nocido como 'San Bernardo' 
en una amplia zona depor
tiva, en la que se habla de 
crear un campo de golf. Al 
menos otro está dibujado so
bre el papel en las cercanías 
de ‘Pinedo’. Asimismo, el 
equipo redactor del Plan de 
Ordenación propone consoli
dar urbanísticamente el Ce
rro de los Palos, en donde se’ 
levantarían 782 viviendas de 
tipo familiar. Algo parecido 
se plantea con el plan parcial 
de ‘La Sisla’.
Para vertebrar los nuevos ba
rrios que surgirán y mejorar 
la movilidad en la ciudad el 
POM propone la creación de 
un tranvía que uniría la Vega 
Baja con Santa María de 
Benquerencia. La iniciativa 
permitiría hacer peatonal la 
Puerta de Bisagra, desviando 
el tráfico por un túnel que 
arrancaría desde la rotonda 
del puente de Azarquiel.
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junta y Diputación invertirán 18 
millones ele euros en caminos y agua
El equipo ele Gobierno de la institución provincial quiere fomentar el desarrollo rural con estas inversiones

A.M. / TOLEDO

La Corporación provincial apro
bó en el Pleno del mes de ma
yo una modificación presupues

taria que permitirá poner en mar
cha dos convenios con la Junta de 
Comunidades, los primeros que la 
Diputación de Toledo firma para 
mejorar la red de caminos de la 
provincia y las infraestructuras hi
dráulicas.

En total, serán 18 millones de 
euros que permitirán, según ex
presó el portavoz del equipo de 
Gobierno, José Gutiérrez, «aunar 
esfuerzos; no duplicar gastos, ni 
de recursos económicos ni de per
sonal, y lograr invertir más en los 
municipios de nuestra provincia».

En el primero de estos conve
nios, el relativo al arreglo de cami
nos, la modificación presupuesta
ria permitirá a la Diputación in
vertir en los próximos cuatro años, 
4,5 millones de euros, la misma 
cantidad que aportará al convenio 
la Junta a través de la Consejería 
de Agricultura. En materia de in- 
fraesturcturas hidráulicas Diputa
ción y Obras Públicas invertirán 
12,4 millones hasta 2007.

LA FOTO DEL MES

Nuevo Museo del Ejército. Coincidiendo con sus 200 años de vida, el Museo del Ejército, 
creado por Manuel Godoy en 1803, afronta uno de los mayores retos de su dilatada existencia: diseñar un gran 
espacio museístico para el siglo VVI . En mayo de 2006 podrían estar finalizadas las obras. / foto: vIctor ballesteros

EL PERSONAJE

FERNANDO 
MORA

Fernando Mora se estrena 
como delegado de la Junta de 
Comunidades en la provincia 
de Toledo. Nada más tomar 
posesión aseguró que su la
bor consistirá en estar a pie 
de calle 0 de ‘campo’ con los 
municipios que reclaman 
mejoras constantes que re
dunden en la calidad de vida 
de sus habitantes. Femando 
Mora cuenta con la ventaja 
de llegar de la Consejería de 
Administraciones Públicas y 
por su puesto de concejal en 
el Ayuntamiento de Toledo, 
cargo que seguirá compatibi
lizando con su nueva activi
dad. «Soy toledano, me entu
siasma Toledo», subrayaba 
Mora, para quien su doble 
condición de delegado y con
cejal no supondrá ninguna 
traba. «Ambas instituciones 
buscamos lo mejor para To
ledo y seguro que coincidire
mos».

Apuesta sobre seguro j® „^„ j® HYUriDRÍ

Atos 1.1 GLS 

desde 6.861 €
1Dto.1.000€

Accent 1.3 GL 5p

desde 8.561 €
Dto. 2.000€

PVP recorrendado en Penfnsula y Salewea. Incluye IVA, transporte, Impuesto de matriculación, campafta fidelización y descuento promocional. Válido para vehículos en stock hasta fin de año.

Getz 3p 1.1 gasolina

desde7.411€
Dto.1.600€

Diesel Dto.1.800 €

Ihml’ido Oe»
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MOTOR TOLEDO. Autovía Hadrid-Toledo, km. 63,300. Tfno.: 925 35 37 37 - OLÍAS DEL REY (Toledo)
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LO MAS DESTACADO LO MÁS DESTACADO
PASEO DE LA ROSA

Los vecinos exigen 
una fecha de 
finalización de 
las obras
El presidente de la Asociación 
de Vecinos ‘Alcántara’, Anto
nio Puerto, pidió que el Con
sistorio «presione» a la em
presa para que se aceleren las 
intervenciones. Considera co
mo posible causa de los retra
sos la falta de operarios en la 
zona.

OPOSICIONES AL CONSORCIO 

231 aprobados en el 
primer examen para 
las sesenta plazas de 
bombero
El Consorcio Provincial de Ex
tinción de Incendios dio a co
nocer a primeros de mayo la 
relación de los 231 aprobados 
en la primera prueba de la 
oposición libre para ocupar las 
60 plazas de conductor-bom
bero convocadas por aquel or
ganismo público. De los 1.768 
aspirantes inscritos, ai final se 
examinaron 1.238.

DOCENCIA 

La Escuela de 
Magisterio se alza 
con la ‘Medalla de Oro 
de la Ciudad'
La Escuela de Magisterio reci
bió el 3 de junio la ‘Medalla de 
la Ciudad’ por su impronta 
educativa, sus años de ejerci
cio y el prestigio de una ‘es
cuela’ que ha formado a miles 
de maestros de la provincia de 
Toledo y de otros litares de la 
región. En el acto celebrado 
en la Sala Capitular del Ayun
tamiento, éste concedió la pri
mera medalla de oro, de los 
siete galardones previstos tras 
aprobar el Pleno Municipal de 
mayo este reconocimiento a 
los centros educativos con más 
de un siglo de actividad.

PREMIOS C. DE COMERCIO 

La Cámara reconoce 
a los «creadores de 
riqueza y empleo de 
ia provincia»
La Cámara de Comercio de In
dustria volvió a reconocer este 
año. en la decimoséptima edi
ción de los premios que llevan 
su nombre, la antigüedad, la 
tradición, la continuidad y la 
creatividad de las empresas de 
la provincia de Toledo.

TURISMO______________________________

Proponen la 
construcción de un 
hotel en el Hospital 
Tavera
Recuperar la huerta del hospi
tal, financiar el traslado del Co
legio y potenciar el uso del edi
ficio histórico duplicando la 
actual superficie que ocupa el 
Archivo de la Nobleza y el Mu
seo son los tres objetivos que 
pretenden los promotores del 
proyecto de convertir el Hos
pital Tavera en un hotel. La 
nueva construcción se levan
tará en el terreno de la huerta, 
pero elimina el impacto visual 
porque la parte superior será 
un jardín que quedará a la 
misma altura que la fachada 
principal.

Toledo recupera la celebración 
del Corpus Christi en jueves
El cambio de día fue debido a la coincidencia con las elecciones Europeas. La salida de la Custodia 
por la Puerta Llana provocó admiración, emoción y júbilo entre el público presente en el acto

■ <1

La custodia de Arfe volvió a recorrer en jueves las calles del Casco histórico de Toledo. / yolanda lancha

MARlA MENÉNDEZ / TOLEDO

1 intenso olor a incienso encen
dió la mirada y el corazón de 

más de uno: evocó sentimientos 
ya conocidos aunque ocultos a lo 
largo de todo un año de espera; 
centró la atención de las miles de 
personas que, una vez más, se die
ron cita para rendir tributo a Jesús 
sacramentado y anunció al públi
co, que aguardaba desde horas an
tes a lo largo de todo el recorrido 
procesional, la presencia de la 
Custodia de Arfe. Así, pasadas las 
11.30 de la mañana los acordes del 
himno de España marcaron la sa
lida de la ‘Joya Descomunal’ -co
mo gustaba llamaría Pérez Galdós- 
de la Puerta Llana de la Catedral. 
Silencio, sorpresa, admiración, 
emoción, respeto... , sin duda una 
mezcla de emociones que elevan 
el alma de los toledanos -este año 
mayoría debido a la celebración 
del Corpus Christi en jueves- y que 
envuelven a los turistas en un halo 
místico difícil de repetir.

Entre humo y flores, tapices y 
faroles, guirnaldas y mantones, 
boj y tomillo, romero e incienso, 
toldos y militares, la Custodia 
avanzó en procesión por las calles 
engalanadas de Toledo sobre una 
carroza del siglo XVIII guiada por 
dos conductores revestidos con 
mantos negros dieciochescos y 
pelucas rizadas blancas.

Pero antes de este momento, el 
público -que se apostaba en las ca
lles como podía ante la presencia

de más de doscientos miembros 
de la Academia Militar que guar
daban armas por todo el recorri
do- vio desfilar ante sí una repre
sentación importante de los dife
rentes estamentos sociales de la 
Ciudad Imperial. Abrió el paso el 
cuerpo de Piquetes de la Guardia 
Civil seguido de los Timbaleros del 
Ayuntamiento y de la Banda de 
Gala de la Guardia Civil. La figura 
del Perdiguero, con peluca y capa 
blanca, inició el desfile litúrgico

EL SOL BRILLÓ DURANTE 
TODA LA JORNADA, 

AUNQUE ESTO NO RESTÓ 
PÚBLICO AL ACTO 

QUE AGUANTÓ 
ESTOICAMENTE EL 
CALOR REINANTE

golpeando su vara de plata y dio 
paso a la Cruz Procesional de la 
Catedral. Mientras tanto, el públi
co soportaba estoicamente el ca
lor y el sol, que como manda la tra
dición, no abandonó su lugar pri
vilegiado y presidió desde su 
'balcón’ el esperado día del Cor
pus. La Cofradía del Gremio de 
Hortelanos encabezó la comitiva 
con su estandarte correctamente 
decorado con frutas de la época, 
como bien explicaba su presiden
te Juan Estanislao López. «Mucha

JUEVES...

Miles de personas vivieron 
con fervor la fiesta del Cor
pus, eso no cabe duda. Los 
toledanos de ‘pro’ demostra
ron que el jueves era ‘su’ día, 
y como tal acudieron al 
Casco Histórico para cele
brarlo. Pero, como era de es
perar, en esta ocasión la cele
bración del Santísimo con
gregó a bastante menos pú
blico que en ediciones ante
riores. La causa: un hecho 
muy comentado desde hace 
semanas: el cambio de día - 
de domingo a jueves- y que 
de toda la provincia sólo 
fuese fiesta en Toledo capital. 
Este hecho se dejó notar en 
varios momentos de la proce
sión, especialmente en la 
ocupación de las sillas dis
puestas para ver el cortejo, 
así como en el descenso de 
las colocadas por los vecinos 
días antes. Aún así, la cele
bración no deslució en nin
gún momento y el público 
presente vivió con emoción 
la presencia de la Custodia. 
Desde que en su día se deci
diese el cambio de jueves a 
domingo, muchos toledanos 
han pedido que el jueves vol
viese a relucir como manda 
la tradición. Algo tan profano 
como unas elecciones hizo 
que su clamor se oyera.

gente se cree que son de plástico 
pero cada año se decora con pro
ductos de la tierra». Los niños de 
primera comunión, la Cofradía In
ternacional de Investigadores, los 
Caballeros Mozárabes, los Infan
zones de Illescas, los Caballeros 
del Corpus, seminaristas, clero y 
la Cofradía de la Santa Caridad, 
entre otros, avanzan para dejar pa
so a la Custodia de Arfe, sin duda, 
centro de atención de todas las mi
radas. A continuación, pasaron 
con paso firme el arzobispo, An
tonio Cañizares -acompañado de 
dos canónigos-; Gobierno regio
nal, encabezado por José María 
Barreda que este año vivía su pri
mer Corpus como presidente de 
la Junta: concejales y alcalde; re
presentantes de la Diputación, 
con José Manuel Tofiño a la cabe
za, y miembros de la Universidad. 
Puso fin al desfile la Academia de 
Infantería.

Toledo volvió la vista ocho si
glos atrás para comprobar que su 
tradición conserva todo su esplen
dor, aunque eso sí, en esta ocasión 
con un registro menor de partici
pación... Y es que el hecho de que 
se celebrara en jueves, sólo en To
ledo, propició que asistieran más 
toledanos, pero menos turistas, 
puesto que en el resto de ciudades 
españolas, el jueves siguió siendo 
un día laborable. La pregunta aho
ra es qué pasará en 2005. De mo
mento, el Ayuntamiento ha desig
nado el jueves como fiesta local.
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Restos 
arqueológicos 
en el
aparcamiento 
del Seminario
El proyecto para cons
truir un aparcamiento 
en los rodaderos del 
Seminario chocó con 
un nuevo obstáculo. 
En este caso se trataba 
de restos arqueológi
cos romanos, así co
mo parte del claustro 
de la antigua universi
dad de Toledo y un alji
be. Debido a la impor
tancia del hallazgo, la 
Empresa Municipal de 
la Vivienda ha tenido 
que reestructurar de 
nuevo todo el proyec
to, que finalmente reci
bió la luz verde de la 
Comisión de Patrimo
nio en el mes de di
ciembre. Los vestigios 
quedarán protegidos 
por una plataforma y el 
aparcamiento tendrá 
dos plantas en algunas 
zonas y, en otras, tres. 
FOTO: DAVID PÉREZ

LO MÁS DESTACADO EL PERSONAJE

Barreras, mallas y cosidos, 
medidas correctoras para el Valle
Dada la importancia turística y paisajística del entorno se apuesta por el empleo de técnicas de 
protección respetuosas con la morfología y la naturaleza de la zona para consolidar los desmontes

ÁNGEL 
NICOLÁS

J.C. / TOLEDO

Limpieza de vegetación, sanea
do de bloques sueltos, cosido 
mediante bulones, juntas con 

morteros mimetizados y microin- 
yecciones, apeo de cornisas y blo
ques, barreras dinámicas y mallas 
son algunas de las medidas para 
la consolidación y estabilización 
de los desmontes de la carretera 
del Valle recomendadas por Gao- 
tecnia y Cimientos SA (Geocisa). 
El estudio geológico-geotécnico 
realizado en una longitud total de 
620 metros -paralelos al río Tajo-, 
a petición del Ayuntamiento de 
Toledo -según acuerdo de la Jun
ta de Gobierno Local del día 7 de 
abril de 2004-, proponía una serie 
medidas correctoras contra los 
desprendimientos de bloques ro
cosos en la carretera del Valle, 
concretamente entre el Viaducto 
de la Degollada y el Puente de Al
cántara.

Las distintas caídas de bloques 
de roca sobre la carretera del Valle 
registradas durante los últimos 
años, «proceso natural que en esa 
ladera puede haberse visto au
mentado desde la ampliación de 
la misma en el año 1993», obliga
ron al equipo de Gobierno ‘popu
lar a tomar conciencia sobre un 
problema agravado con el paso 
del tiempo. Más vale tarde que 
nunca dice^el refrán. Sin embar-

•'V
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Vista de los metros objeto de estudio por parte de Ceotecnia y Cimientos S.A. / YOLANDA lancha

Tal y como estaba previsto y 
sin necesidad de votación, 
por aclamación, Ángel Nico
lás García fue reelegido pre
sidente de la Federación Em
presarial Toledana (Fedeto). 
Delante de él se abría su se
gundo mandato y otros cua
tro años de trabajo que 
afronta «con más ganas que 
antes». Para esta ocasión, 
Ángel Nicolás ha vuelto a ro
dearse de viejos conocidos en 
un Comité que finalmente 
quedó compuestos por los si
guientes vicepresidentes: 
Ángela Moreno, que hasta 
ahora era vocal: María Ánge

go, con las últimas lluvias de los 
meses de febrero y marzo, llega
ron los nuevos desprendimien
tos, desencadenando sin posibi
lidad de marcha atrás y sin de
mora alguna el cierre de la vía con 
la intención de acometer un es
tudio.

Así, en el documento presen
tado por Geocisa se analiza el 
riesgo de la caída de bloques ro-

LAS LLUVIAS CAÍDAS
DURANTE LOS MESES DE
MARZO Y ABRIL PROVO

CARON NUEVOS DES
PRENDIMIENTOS Y EL 

CIERRE DE LA VÍA

cosos a la carretera. El resultado, 
lógicamente, ha sido que el peli
gro existía... y no era pequeño.

Para paliar la situación, si bien 
Geocisa entendía que las medi
das correctoras sobre todo de
bían garantizar la seguridad, no 
olvidó «procurar mantener la es
tética de los desmontes, debido a 
la importancia turística y paisa
jística».

les Martínez, presidenta de la 
Asociación provincial de Ta- 
Ueres y Concesionarios; José 
Ramón Hernández, presi
dente de Jóvenes Empresa
rios y compromisario de 
construcción; y José Luis Ro
mán, el único que repite en 
el cargo. Por primera vez y de 
manera paritaria, habrá mu
jeres en la Vicepresidencia, 
destacó el presidente.

12
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LO MÁS DESTACADO

El Supremo anula la privatización del 
servicio de abastecimiento de agua
El equipo de Gobierno ha solicitado lo meses de prórroga para volver a privatizar el agua, porque con
siderado que ha funcionado bien. La plataforma se decanta por la gestión pública o mixta del servicio

LO MAS DESTACADO

José Manuel García, Rafael Perezagua, Pedro José Martínez, Esteban Chozas y Mariano Martínez explicaron la dimensión de la sentencia. / yolanda lancha

J.S./F.F./C.R./J.M./ TOLEDO

La Sala de lo Contencioso Ad
ministrativo del Tribunal Su
premo declaró a primeros de ju

lio nula la concesión del servicio 
de abastecimiento de aguas a la 
empresa Aguas de Toledo. El alto 
tribunal considera no ajustado a 
derecho el traspaso de este servi
cio a gestión indirecta -privatiza
ción- al considerar que el pliego 
de cláusulas del concurso sólo es
tuvo expuesto a información pú
blica durante ocho días cuando 
la ley obliga a que este plazo se 
prolongue por espacio de treinta. 
La sentencia, dada a conocer el 1 
de julio a las partes, desestima el 
recurso de casación presentado 
por el Ayuntamiento y Aguas de 
Toledo contra una sentencia del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha.

La sentencia, sin embargo, no 
va a repercutir sobre el servicio, 
según el equipo municipal de Go
bierno. Su portavoz, Natalia Tutor, 
anunció al día siguiente que apro
baría una adjudicación directa pa
ra la actual concesionaria, que se 
extendería hasta que se prepara y 
adjudica un nuevo concurso. Unas 
declaraciones que fueron rectifi
cadas y que han llevado ai PP a so
licitar al Supremo una prórroga en 
la ejecución del fallo de 10 meses

Otra cosa son las valoraciones 
políticas de la sentencia del Tribu
nal Supremo: mientras para unos 
(PP) se limita a declarar nulo un 
simple procedimiento técnico, pa
ra los otros (la plataforma que pre
sentó el recurso) va mucho más 
allá porque reconoce la indefen
sión y los «ocho años de injusticia» 
que han sufrido los toledanos.

La versión del PP municipal lle
ga de la mano de su concejal por
tavoz, Natalia Tutor, que tira de 
sentencia para explicar que el Su-

LOS TRABAJADORES, EXPECTANTES

Son unos de los mayores implica
dos en la resolución de la nueva 
adjudicación del servicio de agua, 
pero el desconcierto que se ha 
creado tras conocer la sentencia 
del Tribunal Supremo, deja una 
gran incertidumbre en su futuro 
laboral. De momento, y hasta que 
se adopte una solución definitiva, 
los trabajadores de Aguas de To
ledo se mantienen expectantes, 
aunque confiados en mantener su 
puesto en las mismas condiciones 
que se negociaron en el año 1996. 
En principio, y dado que aproxima
damente el 60 por ciento de la 
plantiUa viene contratada por el

EL EQUIPO DE GOBIERNO
DICE QUE TODO SE 

REDUCE A UNA CUES
TIÓN DE APRECIACIÓN 
TÉCNICA Y HA PEDIDO 
UNA PRÓRROGA PARA 

CUMPLIR EL FALLO

Ayuntamiento, la posición de los 
empleados estaría a favor de que el 
Consistorio toledano se hiciera con 
el control del suministro de agua 
en la ciudad. A esta mayoría de tra
bajadores les avala el convenio que 
se firmó antes de que Aguas de 
Toledo se hiciera cargo del servicio 
por el que pasarían a depender del 
Ayuntamiento, manteniendo las 
mismas condiciones. La cruz del 
asunto se encuentra en el 40 por 
ciento de empleados que fueron 
contratados directamente por la 
empresa concesionaria. De mo
mento, ya han solicitado su rein
corporación al Ayuntamiento.

premo sólo dice que el periodo de 
ocho días para información pú
blica que se abrió en 1996 -en el 
momento del concurso de priva
tización- «fue insuficiente».

Pero la portavoz se escuda en 
los servicios técnicos que, al pare
cer, fueron quienes consideraron 
que no hacía falta aplicar los trein
ta días que impone un reglamento 
de 1955. Además, asegura que el 
PSOE hizo 10 mismo cuando go
bernaba para adjudicar la recogi
da de basura 0 la gestión de las es
taciones de agua residual.

La portavoz del equipo de Go
bierno, Natalia Tlitor, ha dejado en 
manos de los informes que los téc
nicos realicen, el futuro de la con
cesión del servicio del agua hasta 
que se pueda celebrar un nuevo 
concurso.

Mientras, el PSOE dice que ce
rrar la crisis del agua pasa por un 
cambio en la gestión, mientras el 
Partido Popular quiere diez meses 
más de prórroga para volver a pri
vatizar el servicio del agua.

El Tribunal Supremo notificó 
en octubre al Ayuntamiento la 
sentencia que anula la privatiza
ción del servicio de agua. En la 
misma se comunica que se lleve a 
«a puro y debido efecto lo que exi
ja el cumplimiento del fallo». Y en 
esas está el Ayuntamiento.

POLÍTICA 

Tirado y Esteban 
se postulan como 
candidatos 
'renovadores' del PP
Los asistentes a la 'cena de 
Gálvez’ acordaron crear una 
comisión que buscará los apo
yos para lograr el ‘ascenso’ a 
la dirección. Estará integrada 
por Leandro Esteban, Vicente 
Tirado y Carmen Riolobos. Y 
es que los miembros de este 
sector del partido mostraron 
«su hastío» con la estrategia 
diseñada por la actual direc
ción provincial de los ‘popula
res’.

CULTURA

Fernando Chueca 
Goitia, nombrado Hijo 
Adoptivo de Toledo
La Comisión de Cultura cele
brado el pasado 8 de julio, 
aprobó por unanimidad la 
concesión del nombramiento 
de Hijo Adoptivo de Toledo al 
arquitecto madrileño Fernan
do Chueca Goitia, muy vincu
lado a Toledo y a su provincia. 
El Pleno municipal se hizo eco 
de esta manera.de la petición 
expresa solicitada hada meses 
por la Real Fundación de To
ledo. Sin embargo, la muerte 
le sobrevino sin que, al final, 
pudiera recibir en vida la cita
da distinción.

URBANISMO

El desarrollo de la 
urbanización del P0M 
costará 390,3 
millones
El desarrollo de la urbaniza
ción y las infraestructuras que 
contempla el futuro Plan de 
Ordenación Munidpal (POM) 
de Toledo tendrá un coste de 
390,3 millones de euros, se
gún los datos aportados por el 
equipo redactor a los conceja
les de PP, PSOE e IU. En ge
neral, lo que se propone es la 
construcción de 37.000 vivien
das, la ampliación del suelo 
residentíal e industrial del Po
lígono y la creación de cuatro 
áreas de centralidad -Vega Ba
ja, Bisagra, el Paseo de la Rosa 
y el futuro hospital- para fo
mentar la actividad cívica y co
mercial y las comunicaciones 
interiores.

PALACIO DE CONGRESOS 

Eitusa presenta un 
interdicto que paraliza 
parcialmente las obras 
Un juez ha resuelto la parali
zación parcial de parte de las 
obras del futuro Palacio de 
Congresos de Toledo. Eitusa, 
la antigua empresa concesio
naria del parking del Mirade
ro, presentó un interdicto ju
dicial al considerar que las 
obras de construcción el nue
vo Palacio de Congresos ha
bían invadido parte de unos te
rrenos sobre los que tienen 
ciertos derechos adquiridos. Al 
parecer, y sin que por el mo
mento el equipo de Gobierno 
haya facilitado información al
guna, la reclamación parte a 
raíz de las tareas de derribo ini
ciadas en parte de un muro so
bre el que se discute su titula
ridad.
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Prospera la 
moción de
censura 
en Yuncler
La edil del Partido Po
pular, Pilar Gutiérrez, 
es desde el 12 de julio 
la nueva alcaldesa de 
Yuncler tras prosperar 
la moción presentada 
por ella misma y los 
cinco concejales el Par
tido Socialista para 
desbancar del gobier
no al URI. La tensión 
en la calle, a la salida 
de la alcaldesa era má
xima. jNo la quere
mos!, ¡La bien pagá!, 
¡Manos arriba, esto es 
un atraco! y ¡Moción 
de censura, es una.dic- 
tadural fueron algunas 
de las frases que Pilar 
Gutiérrez tuvo que es
cuchar a la salida del 
Consistorio. Efectivos 
de la Guardia Civil tu
vieron que intervenir 
para calmar los áni
mos de los vecinos 
tras el Pleno en el que 
prosperó la moción. / 
FOTO: YOLANDA REDONDO

LO MÁS DESTACADO EL PERSONAJE

La Junta creará 627 viviendas en 
el primer ^ecobarrio’ de la región

EMILIANO 
GARCÍA-PAGE

El proyecto que podría estar finalizado en dos años y medio, tiene un coste de más de 55 millones 
de euros. El consejero de Urbanismo y Vivienda destacó que es los primeros ‘ecobarrios’ de España

E. LLAVE / TOLEDO

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, anun
ció a finales de junio la creación 

del primer barrio ecológico (‘eco- 
barrio’) de la región, un proyecto 
de la Junta de Comunidades que 
contempla una actuación urbani- 
zadora y la construcción de 627 vi
viendas protegidas en la Fase V de 
Santa María de Benquerencia.

El concepto 'ecobarrio’ hace re
ferencia a un barrio «más habita
ble, con más espacio para la con
vivencia entre las personas, más 
respetuoso con el Medio Ambien
te y más atractivo en cuanto a su 
diseño», explicó Gil.

En cuestiones concretas, esta 
nueva forma de entender el urba
nismo se materializará en un en
torno que permitirá el control del 
tráfico rodado, con vías internas 
restringidas a residentes y vehícu
los de mercancías, quedando el 
tráfico general limitado a las zo
nas del perímetro. Además, se es
tablecerán pavimentos peatona
les que dominarán claramente so
bre el asfalto y estarán salpicados 
de mobiliario urbano (árboles, 
aparca bicis, farolas, bancos, etc): 
se potenciarán los recorridos pea
tonales: y, algo que resaltó mucho 
el consejero, se crearán microcli
mas mediante la disposición inte
ligente de los elementos urbanos,

El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil , presentó la maqueta del ecobarrio que se levantará en el Polígono, /lt

no sólo en el interior de las vivien
das, sino también en las calles, 
plazasyjardines. «Queremos que 
los residentes y visitantes tengan 
espacios amplios para una mejor 
convivencia».

El proyecto, que ya se encuen
tra muy avanzado, tendrá un cos
te global de algo más de 55 millo
nes de euros. En total se actuará 
sobre una superficie de 29.560

SE CREARÁN 
MICROCLIMAS MEDIANTE 

LA DISPOSICIÓN 
INTELIGENTE DE LOS 

ELEMENTOS URBANOS, 
NO SÓLO EN EL INTE

RIOR DE LAS VIVIENDAS

metros cuadrados en la que un 40 
por ciento de las viviendas será de 
precio tasado: otro 40 por ciento 
serán viviendas protegidas de ré
gimen general: y el 20 por ciento 
restante, viviendas de protección 
de régimen especial para el alqui
ler por parte de jóvenes.

Todas las viviendas deberán 
ser bioclimáticas y contarán con 
una estructura interna flexible.

Los socialistas de Toledo re
eligieron de nuevo a Emi
liano García-Page al frente de 
la secretaría general del 
PSOE con el 99,60 por 
ciento de los votos. En el IX 
Congreso provincial del par
tido, celebrado el 25 de julio 
en la capital regional, un total 
de 273 votos, de los 274 emi
tidos como válidos, confirma
ron la continuidad de García- 
Page en el que será su tercer 
mandato. Los delegados asis
tentes al Congreso también 
mostraron su respaldo a los 
componentes de la nueva eje
cutiva diseñada y propuesta 
por García-Page. El reelegido 
secretario general del PSOE 
de Toledo aprovechó el Con
greso provincial para reiterar 
que nunca antes su compro
miso había estado tan cer
cano a esta tierra. Lamentó 
que muchos hubieran podido 
interpretar que su futuro está 
lejos de la provincia y que 
tiene las miras puestas en 
otros logros políticos.
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POLAN___________________
El alcalde presenta 
una moción de 
confianza vinculada 
a los presupuestos
El alcalde de Polán, Pedro Ca
no, presentó una moción de 
confianza vinculada a los pre
supuestos generales de 2004 
que en agosto estaban sin 
aprobar. Al no prosperar la 
misma, el grupo sodalista tu
vo que presentar una moción 
de censura, con lo que el so
cialista Antonio Cortés se con
virtió el 4 de septiembre en 
nuevo edil polanesco. Se da la 
circunstancia de que en esta 
localidad toledana, en los pa
sados comicios municipales 
se produjo un empate a votos 
entre las dos fuerzas mayori
tarias. A través de un sorteo, 
como manda la ley. el PSOE 
se adjudicó el sexto concejal, 
pero un pacto previo entre am
bas fuerzas quiso que fuera el 
PP y no el PSOE el que gober
nase durante los dos primeros 
años de legislatura y, los dos 
siguientes el PSOE. Un año 
antes se produjo el cambio.

OBITUARIO ____________________"

Toledo rinde un 
multitudinario adiós 
a Tomás Camarero
Amigos y familiares de Tomás 
Camarero despidieron el 31 de 
agosto en la parroquia de San
tiago del Arrabal al pintor que 
supo como pocos reflejar el 
paisaje de su tierra. Junto a 
ellos estuvieron presentes los 
responsable políticos e insti
tucionales más cercanos a la 
persona y al trabajo de Cama
rero. Todos ellos quisieron 
prestar su apoyo a la esposa e 
hijas del pintor fallecido que, 
pese a ello, no pudieron ocul
tar su desconsuelo.

FERIAS Y FIESTAS DE ACOSTO

Los feriantes 
consideran que las 
fiestas de Toledo son 
de las menos rentables 
Los empresarios de las atrac
ciones se quejan del abando
no que sufre La Peraleda y 
apuntan que el Paseo de Mer
chán sería la mejor alternativa 
para fomentar la partidpadón. 
Las tasas que pagan los ferian
tes al Ayuntamiento «son un 
regalo si habláramos de ciu
dades como Málaga, pero para 
Toledo son caras», según Ga
briel Cervera, portavoz de los 
feriantes.

POLÍTICA 

El PP amenaza 
con marcharse del 
Consorcio de Extinción 
de Incendios
El PP amenazó con marchar
se del Consorcio de Extinción 
de Incendios. Los ‘populares' 
consideran que la elección de 
Illescas para albergar el par
que de bomberos de La Sagra, 
se debe no a un criterio técni
co, sino «político», ya que el 
presidente de la Diputación, 
José Manuel Tofiño, es alcal
de de Illescas. Para su jíorta- 
voz, José Bodas, «el estudio no 
es serio, sino incompleto, sub
jetivo y partidista».

LO MÁS DESTACADO

El féretro con los restos mortales de don Marcelo fue hornado en la capilla arzobispal de ‘La Inmaculada'. / yolanda lancha

Fallece el cardenal don Marcelo
en su casa de Fuentes de Nava
El cardenal Rouco Varela presidió las exequias. El alcalde de Toledo 
propuso a la Comisión de Cultura dedicar una calle a don Marcelo

BIOGRAFÍA

J.LR./LT. / F. DE NAVA / TOLEDO

..Oin miedo alguno, con sosie- 
''Ogo y paz, con sufrimiento 
aceptado y ofrecido al Señor, se 
nos ha ido Don Marcelo González 
Martín, pastor de la Diócesis de 
Astorga. Barcelona y Toledo y car
denal primado, hijo de España y 
oriundo de nuestra tierra. De 
Fuentes de Nava era su madre, 
Costanza Martín y en Fuentes de 
Nava entregó su vida al señor, ba
jo la protección amorosa de la Vir
gen de los Remedios». Con estas 
palabras anunció el obispo de Fa
lencia, Rafael Palmero, el deceso.

Marcelo González, de 86 años, 
falleció en su casa de Fuentes de 
Nava el 25 de agosto a las ocho me
nos diez, acompañado de -entre 
otros- el ministro Defensa, José 
Bono: el obispo de Palencia y el al
calde de la capital palentina, He
liodoro Gallego. «El pasado mes 
de junio inició aquí su último des
canso con un organismo que po
co a poco se ha ido desgastando. 
Deterioro general derivado de un 
fallo cerebral de origen vascular 
de las funciones nobles cerebra
les, ha sido el dictamen de los pro
fesionales que le han venido aten
diendo con competencia y con 
afecto», afirmó Rafael Palmero.

El ministro de Defensa, José 
Bono, que llegó a localidad apro
ximadamente a las siete y veinte 
de la tarde y se fue alrededor de las 
nueve y media, recordó que cono
ció a Marcelo González al darle ex

plicaciones por sus críticas en una 
homilía tras suprimir la festividad 
de San José. «Le di las explicacio
nes, las aceptó y allí surgió una re
lación que puedo calificar de 
amistosa y cordial. El día que na
ció mi hijo se presentó con un oso 
de peluche de un metro y medio. 
A todos nos dejó muy sorprendi
dos y a los que creían que los pre
sidentes socialistas y los cardena
les de la iglesia no tenían que te
ner buena relación, les sorprendió

LA CAPILLA ARDIENTE 
CON SUS RESTOS 

MORTALES RECIBIÓ UN 
GOTEO INCESANTE DE 

TOLEDANOS 0UE 
QUISIERON DARLE SU 

ÚLTIMO ADIÓS

más, pero así son las cosas del es
píritu». Persona de gran carácter, 
con una fe sin dudas y fortaleza in
terior impresionante. «El modo se
reno y tranquilo con que ha muer
to me evoca -confesó Bono- el sen
timiento de la digna fortaleza de 
un hombre tan débil como los de
más y que fue fuerte por lo que cre
yó».

Al día siguiente de su muerte, el al
calde de Toledo, José Manuel Mo
lina, compareció ante los medios 
de comunicación para comunicar

1

las decisiones del Consistorio ca
pitalino en relación don este he
cho luctuoso. Así, declaró que en 
su reunión con la Junta de Porta
voces habían decidido decretar 
«tres días de luto oficial». Además, 
el alcalde propuso a la Comisión 
de Cultura dedicar una calle del 
Casco a don Marcelo. Molina se
ñaló que dicha calle podría ser la 
de los Aljibes, donde está ubicado 
el Albergue de Transeúntes del que 
fue fundador, y que lleva su nom
bre.

El Papa Juan Pablo II remitió al 
arzobispo de Toledo un telegrama 
de condolencia por la muerte del 
cardenal.

Los restos mortales del carde
nal emérito de Toledo fueron en
terrados en la capilla de San Ilde
fonso de la Catedral, cumpliendo 
así su última voluntad. «En Toledo 
entré como arzobispo el día de la 
fiesta de San Ildefonso», recorda
ba don Marcelo en su testamento. 
Su cadáver descansa para siempre 
junto a la tumba del cardenal Gil 
de Albornoz.

Las muestras de condolencia 
llegaron de todos los estamentos 
políticos y sociales. Asimismo, nu
merosos toledanos quisieron dar 
su último adiós al que durante 
muchos años fue su representante 
del Papa en la provincia. En Falen
cia, también, la despedida fue 
multitudinaria, no en vano en 
Fuentes de Nava pasó sus últimos 
años.

Marcelo González nació en 
Villanubla (Valladolid) el 16 
de enero de 1918. Estudió en 
el Seminario de esta ciudad y, 
más tarde, en la Universidaa 
Pontificia de ComiUas, donde 
se CTaduó en Teología. Orde
nado sacerdote en 1941, du
rante muchos años me profe
sor de esta disciplina en el Se
minario de Valladolid y en las 
Facultades de Medicina y De
recho de la Universidad Civil. 
Como canónigo por oposición 
de la Catedral Metropolitana, 
su labor principal se mani
festó en múltiples obras so
ciales y culturales de las que 
fue colaborador y constante 
propulsor como de Caritas 
Diocesana y de la construc
tora benéfica ‘San Pedro Re
galado’. Centenares de vivien
das y suburbios transforma
dos son testimonio de su la
bor en Valladolid. 
Posteriormente fue nom
brado arzobispo de Astorga 
por Juan XXII, siendo consa
grado y haciendo su entrada 
en la mócesis en marzo de 
1961. Cinco años después, en 
febrero de 1966 fue procla
mado arzobispo coadjutor de 
Barcelona. Durante este pe
ríodo desarrolló una actividad 
extraordinaria, fruto de la cual 
surmeron, entre otras, la re- 
modelación del Seminario 
Mayor y Menor.
En 1971 fue nombrado arzo
bispo de Toledo por Pablo VI 
y cardenal en el Consistorio 
de marzo de 1973. El carde
nal, que ofició lo funerales de 
Franco, revitalizó el Semina
rio de Toledo, uno de sus 
principales logros. En junio 
de 1995 le fue admitida por 
edaa su renuncia al ejercicio 
activo de su ministerio episco
pal.

M.C.D.2O22
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X Negocio - (Consumo) = Nueva Vito

► til nueva Vito: con carrocería 

más alta preparada para cargas más 

grandes. Vito es hi fórmula más amplia 

para tu negocio. Su espacio de carga 

extra te permite hasta 6.49m\ un 

espacio grande y seguro para 

transportar cargas altas cómodamente. 

Vito también aplica su Íórniula a 

trabajos más pesados: con una 

capacidad disponible de carga «le hasta 

1.125 kg. Y además, una amplia puerta 

corrediza lateral o trasera con puertas 

de doble hoja que facilitan el uso de las 

carretillas elevadoras, hacen más 

sencillas las operaciones de carga y 

descarga. Si quieres saber qué 

lurgoneta Vito satisface tus necesidades 

y las de tu negocio, ven a probaría a tu 

concesionario Mercedes-Benz o visítanos 

en www.mercedesbenz.es/viio. Nueva 

Vito. Nada encaja mejor en tu negocio.

Mercedes-Benz

DAVISA, S.A.
('onceslonarlo Oficial Mercedes-Benz

Ctra. (le Madrid-ioledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16, 45280 OLIAS OLE líEY (Toledo)
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El polémico 
desmonte de 
la reja de la 
estación.
El desmonte de seis de 
los tramos de la reja 
de la estación de ferro
carril -realizada por el 
forjador toledano Julio 
Pascual / considerada 
un Bien de Interés Cul
tural (BIC)- suscitó la 
polémica entre los ve
cinos de Santa Bárba
ra. Para Juan José Pé
rez del Pino, concejal 
socialista y represen
tante de la Junta de 
Distrito de este barrio, 
el desarrollo de esta in- 
ten/ención se realizó 
«con prisas y sin el de
bido respeto hacia 
nuestro patrimonio». 
Antolín García, respon
sable de las obras de la 
constructora García 
Lozoya, en el Paseo de 
la Rosa, afirmó, sin 
embargo, que la opera
ción se había llevado a 
cabo de una forma or
denada y sistemática.
FOTO: YOLANDA LANCHA

LO MÁS DESTACADO EL PERSONAJE

Fallece un hombre tras caer desde LAURA 
GARCÍA

el restaurante ‘La Ermita’ al vacío
El fallecido se encontraba desbrozando los alrededores del establecimiento hostelero

CRISTINA RUIZ / TOLEDO

Uno de los periodistas que se 
encontraba en el zona dio 
la voz de alarma, y todos los dis

positivos de emergencia se pu
sieron a funcionar para inten
tar socorrer a un hombre que 
había caído de las proximida
des del restaurante 'La Ermita’. 
Lamentablemente, poco se pu
do hacer por reanimar a E.G.S., 
de 73 años, que falleció tras 
precipitarse por la ladera del 
Valle, minutos antes de las 
11:00 horas.

Aunque este extremo no fue 
confirmado en el momento, pa
rece ser que el fallecido se encon
traba desbrozando los alrededo
res del restaurante, propiedad de 
la familia, según comentaron los 
hijos del fallecido al concejal de 
Tráfico, Francisco Vañó, que se 
encontraba en el lugar del suce
so, y se puso en contacto de in
mediato con la familia para tras
ladarles su pésame.

Una de las hipótesis que se 
barajó fue que el hombre perdie
ra el equilibrio al romperse una 
escalera auxiliar que se encon
traba bajo el pretil de los venta- 
nales del restaurante.

Lo más paradójico del suceso 
es que en sólo un segundo, los 
bomberos pasaron de una sim
ple exhibición de rescate a la 
alerta máximo de un suceso real. 
Y es que, esa misma mañana, va-

Las maniobras de reanimación fueron inútiles. / yolanda redondo

iwíté»*'^

rios miembros del Parque de 
Bomberos de Toledo tenían pre
visto realizar unas maniobras de 
salvamento en altura en el cerro 
del Bú, para lo que habían con
vocado a la prensa.

Mientras que los bomberos 
terminaban de asegurar los an
clajes situados en la zona de la 
Senda Ecológica -sobre la Casa 
del Diamantista- y el resto del 
grupo preparaba en el cerro la

cuerda que serviría de tirolina, 
sobrevino la tragedia.

Uno de los periodistas que 
esperaba las maniobras de los 
bomberos vio casualmente la 
caída del hombre, avisando de 
inmediato a los bomberos, y al 
resto de compañeros que se en
contraban en el lugar. La ficción 
dejó paso al drama, y los bom
beros, la mayoría de los cuales 
no se encontraban de servicio 
en el momento del accidente, no 
tardaron en organizarse para 
asistir lo más rápido y eficaz
mente posible a la víctima.

Aunque su equipación sólo 
está dotada para el rescate fue
ron ellos quienes realizaron las 
primeras maniobras de reani
mación cardio pulmonar, sin 
conseguir hacer nada por salvar 
la vida del fallecido. No obstan
te, tras percatarse de lo sucedi
do, los bomberos llamaron al 
Servicio de Emergecias recla
mando una UVl medicalizada, 
que tuvo que llegar de Illescas, 
puesto que la unidad de Toledo 
se encontraba en la localidad de 
Noez cubriendo otra emergen
cia.

Ante la convocatoria del si
mulacro de los bomberos fueron 
varios los curiosos que se habían 
acercad al embarcadero para ver 
el espectáculo, y se encontraron 
con el funesto panorama, que 
terminó en tragedia.

Los problemas que la familia 
de la niña tetrapléjica Laura 
García ha tenido hasta ahora 
para encontrar una atención 
especializada para la pe
queña, se vieron agravados el 
pasado mes de agosto al su
frir su madre, María Antonia 
Carbonell, un infarto. «La si
tuación es muy angustiosa 
por la situación real y econó
mica de la familia. Acude a la 
administración confiando en 
que este tipo de cuestiones se 
pueda solucionar y lo que 
tiene es una guerra absurda 
entre el Ayuntamiento y la 
Junta y declaraciones que an
gustian todavía más a la fa
milia», explicaba el edil de 
IU, José Esteban Chozas, que 
desde hacía dos meses venía 
reclamando una solución 
para el caso de esta familia. 
Laura necesita la atención de 
un fisioterapeuta, una bañera 
especial que cuesta 4.000 eu
ros, medicinas y pañales. La 
economía familiar no per
mite hacer frente a todo.

M.C.D.2022
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Esta Navidad, 
la luz nos guía hacia tu hogar.

Porque queremos que te sientas 
a gusto con los tuyos, en el 
lugar que más aprecias. Y para 
lograrlo, ponemos toda nuestra 
energía. Especialmente esta 
Navidad. Porque ahora, además 
de gas natural, también te 
ofrecemos electricidad. Con la 
calidad y el servicio de siempre. 
Para que pases unas fiestas 
llenas de felicidad en el mejor 
lugar del mundo: tu hogar.

gasNatüral
Castilla-La Mancha
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POLÁN
Antonio Cortés 
prometió su cargo 
como nuevo alcalde
El socialista Antonio Cortés 
prometió el 4 de septiembre 
su cargo como alcalde de Po
lán, al prosperar la moción de 
censura presentada por su par
tido, por seis votos a favor y 
tres en contra. La moción de 
censura fue motivada por una 
cuestión de confianza que pre
sentó el ya ex alcalde, Pedro 
Cano, el 9 de agosto, vincula
da a los presupuestos de 2004, 
y que no salió adelante.

LABORAL
El Hotel del Bosque 
anuncia su venta debido 
a los malos resultados 
de explotación
Tan sólo tres meses después 
de que el primer hotel de cin
co estrellas de Castilla-La Man
cha abriera sus puertas, los 
propietarios anunciaron el ce
se de la actividad por los nulos 
resultados de explotación y 
anunciaron que buscarían un 
comprador para estas instala
ciones hoteleras. Aunque al 
principio los trabajadores reci
bieron la noticia de que iban a 
ser despedidos, finalmente la 
empresa firmó un expediente 
de regulación de empleo. En 
estos momentos se está ulti
mando un acuerdo de venta.

PATRIMONIO __________ 
Hojabianca y Ángel
Dorado, premios de la 
Real Fundación Toledo
Los premios de la Real Fun
dación Toledo, dirigidos a las 
personas y entidades que han 
contribuido a la salvaguarda y 
revitalización del patrimonio 
histórico, artístico y cultural 
de esta ciudad, reconocieron 
en esta novena edición la la
bor de la Librería Hojabianca, 
el plan de restauración de las 
murallas de Toledo (Funda
ción Caja Madrid), los medios 
de comunicación local y el ex 
concejal Ángel Dora4o Badi
llo. La Universidad de Alcalá 
de Henares y el Instituto Ar
queológico Alemán recibieron 
el reconocimiento a la labor 
en defensa del patrimonio his
tórico en el ámbito nacional e 
internacional. El premio espe
cial recayó en Francisco í Jar
quez Villanueva, catedrático 
de Filología románica en la 
Universidad de Harvard, por 
su aportación al conocimiento 
de aspectos decisivos para la 
historia de España y muy es
pecialmente para Toledo.

NEXO 2004
Molina: «Nexo'04 une 
el pasado y el futuro 
de Toledo»
La ciudad de Toledo fue del 13 
al 17 de septiembre, sede del 
encuentro entre las culturas, 
la diversidad y el arte, sede, en 
definitiva de NEXO’04, Más 
de 30 artistas, que trabajan dis
tintos estilos y materiales, se 
dieron cita en la ciudad, en la 
segunda edición, para expo
ner su obra y sus sentimien
tos a través de un único vehí
culo de comunicación: el arte.

Toledo dejó de ser el pasado 28 de septiembre la única capital de provincia sin centro comercial./ vlCTOR ballesteros

‘Luz del Tajo’ abre con el 96% 
de su superficie comercializada
A las diez de la mañana del 28 de septiembre 
inició su andadura el primer centro comercial 
de la ciudad con una gran afluencia de público

E. LLAVE / TOLEDO

Toledo ha dejado de ser, desde 
el 28 de septiembre, la única 
capital de provincia que no cuenta 

con un centro comercial. A las diez 
de la mañana, quedaron abiertas 
al público las puertas de ‘Luz del 
Tajo’, una gran superficie que, co
mo señaló el presidente de Sonae 
Inmobiliaria en la rueda de prensa 
previa a la inauguración oficial, re
suelve un «déficit de oferta comer
cial histórico en la ciudad» consi
guiendo, además, la creación de 
2.000 empleos directos y de cien
tos indirectos así como la dinami
zación de decenas de empresas lo
cales que han pasado a ser provee
dores del centro comercial, el 
cuarto que esta compañía portu
guesa promueve en España.

El centro comercial ‘Luz del Ta
jo’ cuenta con un total de 130 es
tablecimientos, de los cuales más 
100 están funcionado. De estos, 85 
abrieron desde el primer día y el 
resto lo han hecho a lo largo de es
tos dos meses.

Según el presidente de Sonae, 
Álvaro Portela, las previsiones son 
que los establecimientos de ‘Luz 
del Tajo’, excluyendo el hipermer
cado, consigan unas ventas en el 
primer año de 73 millones de eu
ros.

Dentro de las expectativas. Por
tela tiene presente el riesgo que va 
acompañado siempre a lo desco

nocido, «a un proyecto nuevo». En 
este sentido, para los promotores, 
esta gran inversión, además de 
contribuir a la comodidad de los 
toledanos y a que éstos no tengan 
que trasladarse a Madrid - «Madrid 
va a parecer que está más lejos de 
Toledo», añadió Álvaro Portela-, 
permitirá aumentar el interés de 
una ciudad como Toledo.

Siguiendo la línea de poner en

DESDE EL 28 DE 
SEPTIEMBRE, TOLEDO 

DEJÓ DE SER LA ÚNICA
CAPITAL DE PROVINCIA 

QUE NO POSEÍA UN 
CENTRO COMERCIAL

marcha grandes superficies inno
vadoras y creativas, «‘Luz del Tajo’ 
es un centro a la vanguardia de lo 
que es el concepto de centro co
mercial», añadió.

De hecho, en la misma inaugu
ración, gracias a sus sistemas de 
gestión medioambiental, los res
ponsables conocían la noticia de 
que el centro ha obtenido la certi
ficación ISO 14001. Esto, unido a 
los sistemas de seguridad, de or
ganización comercial y al trabajo 
de los comerciantes, «va a contri

buir al éxito de ‘Luz del Tajo’».

LOS ACCESOS. Respecto a los po
lémicos accesos, ‘Luz del Tajo’, Jor
ge Morgadinho, el director del pro
yecto, explicó que la urbanización 
realizada por Sepes -en la que se 
contemplaba la construcción de 
nuevas rotondas y viales- está ya 
terminada y ha sido recepcionada 
por el Ayuntamiento, de tal forma 
que a partir del mismo día de inau
guración, las entradas estaban lis
tas para ser abiertas a la circula
ción.

Por otro lado, y en relación a las 
críticas de los pequeños comer
ciantes que ven en 'Luz del Tajo’ 
una amenaza para sus negocios, el 
presidente de Sonae Inmobiliaria 
afirmó que la ciudad tiene ante sí 
una oportunidad de crecimiento y 
de modernidad y que un tercio de 
los locales están ocupados por co
merciantes de Toledo. «El fin últi
mo es satisfacer a los consumido
res, por lo que son ellos los que tie
nen que decir si estos productos 
son buenos o malos», concluía.

Otro de los asistentes al acto, el 
arquitecto encargado del diseño 
del edifico, José Quintela explicó 
cómo su obra pretende recrear el 
espíritu de Toledo. Este aspecto fí
sico del centro se complementa 
con las esculturas de Luis Martín 
de Vidales que, tal y como afirmó 
su autor, representan las raíces de 
los toledanos y el inicio de una 
nueva etapa para una ciudad que 
levanta el vuelo no sólo por la cons
trucción de esta infraestructura si
no también por la llegada del AVE.

UN ÉXITO

La flor y nata de Toledo se re
unió para inaugurar el centro 
comercial ‘Luz del Tajo’, en 
un acto en el que lucieron 
palmito políticos y famosos y 
que estuvo repleto de toleda
nos vestidos de gala y cana
pés de sabores imposibles. 
Paloma Lago, con unos taco
nes de vértigo, fue la encar
gada de presentar el acto. 
Alejandra Prat y Ana García 
Siñeriz permanecieron en 
bambalinas y se limitaron a 
sonreír, mientras Hugo, de 
OT, puso la nota final, des
pués de un espectáculo de 
contorsionismo que hizo las 
delicias de los presentes. José 
Miguel Hernández, directivo 
de Eroski, abrió la ronda de 
declaraciones y recordó que 
los trabajadores de su grupo 
son sus propios jefes y presu
mió de ética en la gestión de 
la empresa. Señaló que el es
tablecimiento que se inaugu
raba en Toledo cuenta con 
una oferta que cubre todas 
las necesidades de los toleda
nos, al tiempo que apuntó 
que «hoy Madrid queda más 
lejos de Toledo comercial
mente». En este mismo 
punto hizo hincapié el presi
dente de Sonae. Álvaro Por
tela comentó lo dificultoso 
del diseño del centro comer
cial, dada la monumentalidad 
de la ciudad e informó de 
que las expectativas de los 
promotores son grandes.
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Se derrumba 
el muro de 
Descalzos.
El muro de sujeción 
del Paseo de San Cris
tóbal, a la altura de la 
calle Descalzos, termi
nó por ceder en la no
che del lunes 6 de sep
tiembre debido a los 
trabajos iniciados por 
la Empresa Municipal 
de la Vivienda para 
ampliar esta calle de 
tal forma que permita 
habilitaría al tráfico en 
doble sentido. La Di
rección General de Pa
trimonio desmintió ro
tundamente las justifi
caciones vertidas por 
diversos concejales 
del PP quienes afirma
ban que el cambio en 
el sistema de trabajo 
exigido por Patrimonio 
podría haber sido el 
causante del derrum
be. Ahora, y aprove
chando la caída, el 
Ayuntamiento plantea 
construir un parking, 
proyecto que no gusta 
a los vecinos. / foto; 
YOLANDA REDONDO

LO MÁS DESTACADO
EL PERSONAJE

250.000 turistas al año, objetivo 
del nuevo Centro de Recepción
Se trata de un proyecto pionero al ser financiado al cien por cien por la iniciativa privada

SEVERO 
MOTO

F.F./ TOLEDO

Dentro de un año y medio abri
rá sus puertas el Centro de Re
cepción de Turistas que se va a le

vantar en el lugar que ocupaban 
las pistas de atletismo del Salto del 
Caballo. Con una inversión de ini
ciativa privada de 6.320.000 euros, 
y una capacidad para 53 autobu
ses y 125 turismos, la instalación 
se plantea como la puerta por la 
que se quiere hacer pasar a 
250.000 visitantes cada año para 
explicarles toda la oferta cultural, 
comercial y de ocio que les Ofrece 
la capital y, a ser posible, que de
cidan permanecer aquí durante 
más de un día.

Políticos y empresarios se reu
nieron en el Centro Cultural San 
Marcos para asistir a la presenta
ción del contenido y los objetivos 
del Centro de Recepción de Turis
tas que construirá y explotará -por 
un periodo de 50 años- la empre
sa ‘Grimo 3113’. La introducción 
corrió a cargo del alcalde de Tole
do, José Manuel Molina, que des
tacó, por encima de todo, la apues
ta por «la calidad» en el trato al vi
sitante que se quiere implantar en 
la ciudad con el fin de ganar mer
cado dentro de los destinos del tu
rismo cultural.

En este sentido, recuerda que 
los últimos informes que maneja 
el Gobierno nacional señalan que 
® turismo de «sol yplaya» ha to- 
cado techo porque su crisis no es

El edificio se levantará donde estaba la pista de atletismo. / vICTOR ballesteros

coyuntura! sino estructural. Por 
eso, considera que es un buen 
momento para que Toledo apro
veche todo su potencial cultural y 
monumental para ganar terreno y 
seguir haciendo de este sector un

generador de riqueza y empleo 
dentro de la capital.

PROYECTO PIONERO. Después, 
el turno fue para Femando Cortés 
como representante de la empre

sa Grimo que será la encargada de 
hacer rentable este proyecto «pio
nero en España al ser el primero 
financiado ai cien por cien por la 
iniciativa privada». Para conse
guirlo asegura que han acudido 
«a los mejores» profesionales con 
el encargo de hacer un diseño 
atractivo del exterior y de los con
tenidos que se van a ofrecer.

En cuanto al edificio, lo que se 
ha buscado ha sido no repetir el 
error del antiguo 'palacio del au
tomóvil’ y para eso se ha elegido 
como lugar de construcción una 
parcela algo más apartada que 
junto al diseño en cuña de conte
nedor tratan de aprovecharse de 
la vista de Toledo para atraer al vi
sitante hacia el Centro.

Y es que el sitio es lo que me
nos entusiasmo despierta. Por 
ejemplo la concejal del PSOE Mi
lagros Tolón cree que debería bus
carse otro lugar, sobre todo por
que buena parte de los turistas 
van a entrar en Toledo por la otra 
‘puerta’ que se creará en el entor
no del AVE y el Palacio de Congre
sos.

Dándole en cierta forma la ra
zón, los promotores del Centro de 
Recepción de Turistas explicaban 
que han tenido en cuenta las difi
cultades de localización, de for
ma que ellos destinarán una im
portante cantidad de dinero 
-200.000 euros ai año- apromo- 
cionarse fuera de Toledo.

El 15 de septiembre Severo 
Moto volvió a visitar Toledo, 
junto a su ministra de Edu
cación y el de Sanidad, para 
hacer balance de un año de 
oposición en el que, si bien 
no se ha podido derribar la 
dictadura impuesta por Obi
ang Nguema, se han conse
guido pequeños progresos 
para el pueblo guineano. 
Una de las mayores satisfac
ciones para el Gobierno 
creado por Moto ha sido el 
reciente anuncio al embaja
dor de Guinea Ecuatorial en 
la ONU, en el que se denega
ban las credenciales para que 
Nguema pudiera asistir a la 
Asamblea General de las Na
ciones Unidas. El presidente 
del gobierno de Guinea 
Ecuatorial en el exilio consi
deró que cada vez está más 
cerca para poder celebrar en 
su país unas elecciones de
mocráticas y propuso que 
Toledo acogiera las conversa
ciones con el actual régimen 
para acercar posturas.
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AUDIENCIA PROVINCIAL 

Declarado culpable de 
asesinato el acusado 
de degollar a su pareja 
Un jurado popular declaró cul
pable a Rafael María Gonzá
lez, el hombre de 38 años de 
edad procesado por degoUar a 
su compañera sentimental en 
julio de 2003 en la localidad 
toledana de Pepino. El vere
dicto considera que el acusado 
es culpable de asesinato con 
las agravantes de parentesco y 
de haber aprovechado las cir
cunstancias del tiempo y el lu
gar para cometer el delito -el 
crimen tuvo lugar mientras la 
víctima dormía en el domici
lio familiar y por la noche-.

CASO ‘LAURA GARCÍA'

La Defensora del 
Pueblo sostiene que 
el caso ha revelado 
«lagunas» en la 
Administración

La Defensora del Pueblo de 
Castilla-La Mancha se intere
só por «las gestiones» realiza
das por las administraciones 
para atender el caso de Laura 
García, la niña tetrapléjica que 
necesitaba atención domicilia
ria, un problema resuelto con 
la concesión de 4,5 horas de 
ayuda domiciliaria. La institu- 
dón, tras recabar infonnadón, 
pese a mantenerse al margen 
porque «el caso está en vías de 
soludón» ha dado un 'tirón de 
orejas’ a las administraciones 
toledanas. La institución con
sidera que la situadón de Lau
ra García ha puesto de mani
fiesto «lagunas» en las actua
ciones de las 
administraciones.

PSOE

Antonio Guijarro, 
reelegido secretario 
local del PSOE con el 
79,4% de los votos

Antonio Guijarro salió reele
gido secretario local del PSOE 
con el 79,4% de los votos. Los 
militantes se decantaron por 
la lista encabezada por Guija
rro quien se midió en las ur
nas contra Pascual Aguado. 
Tras conocer su victoria, An
tonio Guijarro anundó un en
cuentro sobre política munid- 
pal para escuchar a los mili
tantes, simpatizantes y a las 
entidades ciudadanas. La co
ordinación con el grupo de 
concejales del PSOE será otra 
de sus prioridades.

CONSORCIO DE BOMBEROS 

Los bomberos de 
Lainsa piden que se 
anulen las pruebas 
del Consorcio
Cuarenta y dnco bomberos de 
Lainsa acudieron a los tribu
nales para pedir la nulidad del 
proceso selectivo al considerar 
que estuvo cargado de vicios 
formales y se vulneraron sus 
derechos. Asimismo, solicita
ron que la selección se hiciera 
mediante concurso oposición. 
Sin embargo, el letrado de la 
Diputación mantuvo en el jui
cio que la convocatoria se ajus
tó a derecho.

El Ministerio ele Hacienda reduce de 6 
a3milbnes su aportación al Consorcio
El Gobierno central alegó para reducir su aportación que el Consorcio no se ha gastado nunca la asigna
ción presupuestaria. El gerente negó las críticas a la gestión y destacó la trasparencia de las cuentas

M.G. / TOLEDO

TV To hay una razón para el re- 
J.\Icorte. Cuando han elabora

do los presupuestos lo han consi
derado así», manifestó el gerente 
del Consorcio de la Ciudad de To
ledo, Gervasio Fernández, sobre la 
reducción de tres millones de eu
ros que el Gobierno detraerá el año 
que viene de su aportación anual a 
este organismo, una noticia que 
saltó a la luz a mediados de octu
bre.

Los rumores sobre un supuesto 
recorte comenzaron el 10 de octu
bre y días después, Fernández se 
puso en contacto con representan
tes del Ministerio de Hacienda pa
ra pedir explicaciones sobre este 
cambio de criterio. Sin embargo, 
oficialmente y, según él, no recibió 
explicaciones concretas pese a que, 
según critica, algunos políticos ha
yan aventurado «alegremente» que 
la reducción obedece a la mala ges
tión de un organismo que se dedi
ca, entre otros asuntos, a la conser
vación del Casco Histórico de Tole
do desde 2001.

Tras el bombardeo informativo 
del fin de semana, Gervasio dejó 
clara la «transparencia», «la serie
dad» y «ejemplaridad» con la que 
trabaja este organismo desde su 
constitución. Una gestión que, a su 
juicio, envidian el resto de institu
ciones de semejante naturaleza. Sin 
embargo, el Ministerio alegó para 
justificar el recorte que el Consor
cio no ha gastado nunca su asigna
ción presupuestaria. En este senti
do, se conoció que existen varios 
millones de euros ‘depositados’ en 
cuentas bancarias al no haber sido 
todavía utilizados.

Fernández, optimista, dejó una 
«puerta abierta» a la esperanza 
consistente en que los grupos par
lamentarios presentaran enmien
das a los Presupuestos a fin de co
rregir una situación «que sería gra
vísima» para el funcionamiento de 
la institución, ya que no se podrían 
garantizar «todas las peticiones de 
ayudas» que recoge anualmente. 
Sin embargo, las enmiendas no fue
ron aprobadas y aunque el alcalde 
arrancó a PNV CIU, ERG y CC que 
apoyarían la recuperación de los 
fondos en el Senado, el veto de la 
Cámara Alta a los presupuestos dio 
al traste con el supuesto acuerdo 
que estas formaciones políticas ad
quirieron con Molina.

No obstante, el gerente del Con
sorcio mostró su asombro al cam
bio de planes del Ejecutivo, que no 
e?q)resó sus intenciones cuando en 
la última comisión ejecutiva se es
tudió el presupuesto del próximo 
año, que ascendía desde su consti
tución a diez miHones de euros.

Asimismo, recordó que el Patro
nato de Santiago de Compostela 
maneja un presupuesto anual de 
12 millones de euros, destinado a 
actuaciones en un Casco Histórico

El gerente del Consorcio de la Ciudad de Toledo, Gervasio Fernández. /YOLANDA lancha

EL Consejo de Administración se reunió el 27 de diciembre, dos meses después de saltar la polémica, /yolanda lancha.
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LOS EMPRESARIOS PIDEN UNIDAD

La Federación Empresarial Tole
dana, la Cámara Oficial de Comer
cio e Industria, la Asociación de 
Empresarios de Hostelería de la 
provincia de Toledo y la Asociación 
de Empresarios del Casco Histó
rico de la ciudad de Toledo, consi
deran que sería un hecho lamenta
ble que el Real Patronato de Toledo 
se vea privado de la mitad del pre
supuesto que venía recibiendo cada 
año del Estado. Por eso, solicitan a 
todos los partidos políticos que uti
licen su capacidad de gestión, para

conseguir que el Consorcio tenga 
«el presupuesto que se merece». 
Consideran que el Consorcio se ha 
convertido en el principal eje dina
mizador del casco histórico. Ha 
propiciado la restauración y recupe
ración de Patrimonio, renovación y 
adecuación de infraestructuras y el 
incremento considerable de perso
nas que han optado por vivir en el 
Casco. Y todo ello ha permitido dar 
un nuevo impulso económico y 
empresarial a las empresas en él 
ubicadas.

que representa el 25% del de Tole
do. Y reconoció, al hilo de las infor
maciones que apuntan que los tres 
millones de euros detraídos se re
vertirán al Patronato de Cuenca, 
que la creación del Consorcio en 
Toledo nunca mermó las aporta
ciones que el Gobierno destina al 
de Santiago de Compostela.

Para acabar con la polémica, la 
Junta de Comunidades, la Diputa
ción y el grupo municipal socialista 
reclamaron a Molina la convocato
ria urgente del Consejo de Admi
nistración, que no se reunió hasta 
el 27 de diciembre.
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Farcama, la 
‘singularidad’ 
de toda una 
región
La Feria de Artesanía 
más importante del 
país abrió sus puertas 
el 8 de octubre. Desde 
el comienzo se convir
tió en un hervidero de 
gente ansiosa de cono
cer las novedades de la 
presente edición. Más 
de 300 stands para sa
tisfacer las necesida
des de los visitantes. 
Una vez más, se vol
vieron a cumplir las 
previsiones. La nove
dad del año que viene 
será la interrupción 
puntual del Festival de 
los Oificos Artesanos 
para «centrar todas las 
actividades del patio 
en torno al IV Centena
rio del Quijote. «Que
remos celebrar lo cer
vantino de una manera 
especial, monográfica 
/multisectorial», ase
guró Manuel Tagua, 
gerente de Farcama.
/ FOTO: YOLANDA LANCHA.

LO MÁS DESTACADO
EL PERSONAJE

Diputación prevé el traslado de la 
planta de compostaje a medio plazo
Luján dice que, «probablemente», tras el traslado del vertedero se acometa el de la planta

FERNANDO 
CHUECA

J.C. / TOLEDO

Por primera vez desde que ocu
pó el cargo, el presidente del 
Consorcio Medioambiental de la 

Diputación Provincial de Toledo, 
Eladio Luján, reconoció abierta
mente que la solución definitiva a 
los malos olores que vienen pade
ciendo los vecinos de Valparaíso, 
La Legua, Vistahermosa y, ahora 
Buenavista, pasa no sólo por el 
traslado del vertedero sino tam
bién de la planta de compostaje. 
En un intento conciliador, Luján, 
quien insistió en que desde las ins
tituciones se está haciendo todo 
lo posible para dar con la respues
ta más idónea a las demandas ciu
dadanas, dejó claro que sigue 
manteniendo que para finales de 
2005 se procederá a la reubicación 
del vertedero en la Dehesa del 
Aceituno -en caso de que la Con
sejería de Medio Ambiente dé el 
visto bueno a la declaración de im
pacto ambiental- y apuntó que, 
«probablemente», la planta de 
compostaje «iría a continuación». 
En cualquier caso, tal posibilidad, 
que está siendo barajada por la 
Institución provincial, adquiriría 
cuerpo a medio plazo. No en va
no, Luján avisaba de que proyec
tos de semejante envergadura no 
se hacen efectivos «de la noche a 
la mañana».

Las declaraciones del presiden
te del Consorcio llegaron apenas 
días después de que el Ayunta-

La planta de compostaje continúa en el punto de mira de los vecinos. /David Pérez

miento informase en la Junta de 
Distrito Norte de su intención de 
solicitar a la Diputación el cierre 
de los túneles de secado del com- 
post para evitar los efluvios.

Tras conocer la decisión mu

nicipal, el presidente del Consor
cio anunció que se ya se estaba 
trabajando en implantar algún ti
po de sistema que minimizara los 
olores. «Por supuesto que todo se 
puede estudiar, pero debemos te

ner en cuenta que el cierre de tú
neles es un proyecto costoso, por 
lo que habrá que valorar si mere
ce la pena para el tiempo que va a 
permanecer allí tal infraestructu
ra», sentencia Luján. En todo ca
so, continúa el también vicepresi
dente de la Diputación, «nosotros 
estamos haciendo los estudios 
oportunos para la implantación 
del algún sistema -existente en 
otros lugares- que permita evitar 
los olores por medio de aparatos 
que impulsan el aire hacia capas 
más superiores donde los mez
clan con determinados productos 
químicos».

La cosa fue incluso más allá, 
ya que desde el Consorcio se in
formó de que «probablemente» 
en un corto espacio de tiempo se 
lleven a cabo algunos ensayos. 
«Somos conscientes del proble
ma. Repito que la solución defini
tiva es el traslado del vertedero, 
en primer lugar, y de la planta de 
compostaje, después, pero lo que 
no podemos hacer es afrontar 
medidas excesivamente costosas 
para evitar los malos olores cuan
do estamos dejando claro que 
ambas instalaciones tienen fecha 
de caducidad, dicho de otra ma
nera, la intención es sacar todos 
los elementos que tenemos allí», 
concluyó Luján. Por lo que se re
fiere al vertedero, el Consorcio re
mitió a Medio Ambiente el pro
yecto de Aceituno en diciembre.

El arquitecto e historiador 
Fernando Chueca murió a 
los 93 años de edad, la ma
drugada del sábado 30 de oc
tubre, en la Clínica Ruber In
ternacional de Madrid, tras 
sufrir un empeoramiento en 
su estado de salud. Esta cir
cunstancia impidió su pre
sencia en el homenaje de re
cuerdo y desagravio a los ar
quitectos depurados en su 
ejercicio profesional tras la 
Guerra Civil que, casual
mente, un día antes fue orga
nizado por el Consejo Supe
rior del Colegio de Arquitec
tos. El fatal desenlace no per
mitió la llegada de su único 
hijo, que se encontraba en 
América. A propuesta de la 
Real Fundación de Toledo, a 
principios de este año el 
nombramiento de Chueca 
como Hijo Adoptivo se 
aprobó en Pleno por unani
midad. Aún no había fecha 
para la entrega. Chueca des
cansa en la cripta de la Almu
dena junto a su mujer.
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HUERTA DEL REY

El Consistorio 
obtendría el Palacio de 
Galiana al autorizar 
2.000 viviendas
Dos mil viviendas, un gran in
tercambiador de autobuses 
junto a la estación del AVE, 
con una plaza en medio, una 
gran zona comercial, solucio
nes viarias con un nuevo 
puente y el desdoblamiento 
del de Azarquiel, inversiones 
para prevenir inundaciones y 
una gran zona verde, en la que 
se incluye la cesión a la ciudad 
del Palacio de Galiana. Ésta es, 

. a grandes rasgos, la propuesta 
planteada al Ayuntamiento 
por la comunidad de propieta
rios de la Huerta del Rey, que 
quieren que se incluya en el 
nuevo POM.

OBRAS Y SERVICIOS

La normalidad marca 
la apertura al tráfico 
de la carretera del 
Valle
La carretera del Valle abrió el 
10 de noviembre sus vías al 
tráfico, tras permanecer siete 
meses cortada a la circulación. 
Aunque en el día de la apertu
ra muchos toledanos aún no 
conocían la noticia, lo cierto es 
que la zona notó un mayor tra
siego de vehículos, sobre todo 
en las horas punta, es decir, a 
primera hora de la mañana y 
a mediodía, cuando los resi
dentes de las localidades cer
canas a la capital hacen el re
corrido de ida 0 vuelta hacia 
sus puestos de trabajo.

CONGRESO PROVINCIAL PP 

Gutiérrez y Tirado 
'abdican' a favor de 
una lista encabezada 
por Tutor
La actual portavoz del equipo 
de Gobierno municipal, Nata
lia Tutor, fue finalmente quien 
encabezó la candidatura a la 
Presidencia provincial del Par
tido Popular después de que 
los dos aspirantes, Sagrario 
Gutiérrez y Vicente Tirado, re
nunciasen a esta posibilidad.

VIH CONGRESO DE CCOO 

Gómez es reelegido 
secretario general con 
el 56,4% de los votos 
Eugenio Gómez fue reelegido 
el 19 de noviembre secretario 
general de la Unión Provin
cial de Comisiones Obreras 
con el 5649% de los votos. En 
concreto, de los 154 delegados 
que participan en el que fue el 
octavo congreso de la unión 
provincial, 87 votaron a favor 
del actual secretario y 67 (el 
43,51%) de la candidatura pre
sentada por Antonio Arrogan
te.

» ESTUDIOS DEL POM

Los toledanos ven 
en la movilidad el 
problema que más 
urge resolver
El 54% de los toledanos consi
dera que el problema que el 
Ayuntamiento tiene que solu
cionar con mayor urgencia es 
el de la movilidad, según el es
tudio 'Calidad de vida y vulne- 

, rabilidad', incluido en el POM.

0

Los vecinos tuvieron que esperar incluso hasta una hora el servicio de autobuses. /DAVID Pérez
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‘El Tajo’ dice que la solución del 
transporte no puede esperar a enero
Cerca de 400 vecinos se manifestaron por el Casco histórico para pedir 
«una solución para el tráfico y para el transporte público»

MANIFESTACIÓN

F.F. / TOLEDO

1presidente de la asociación de 
vecinos del Polígono ‘El Tajo’, 

Emiliano García, aseguró que la si
tuación por la que atraviesa el 
transporte público en Toledo no 
admitía que se esperase hasta ene
ro para tomar decisiones que co
rrijan los continuos retrasos que 
sufren los usuarios. García subra
yó además que «la mala gestión» 
de Vañó estaba consiguiendo «lo 
que nunca ha pasado, que los to
ledanos abandonasen el autobús 
como medio de transporte».

Con relación a este asunto, 
García hizo una invitación a to
dos los vecinos interesados en co
nocer las propuestas del Ayunta
miento para que participasen en 
la Junta de Distrito. En esta oca
sión ya tenían el compromiso de 
la presidenta, la concejal de Bie
nestar María José Rivas, de que el 
salón contaría con megafonía, en 
previsión de que volviera a a lle
narse, y para que no terminase co
mo la anterior, que María José Ri
vas decidió suspender, hecho que 
provocó que tuviera que salir es
coltada por la Policía Local.

Desde ‘El Tajo’ insistieron en 
que es imperioso desdoblar las lí
neas que dan servicio al Polígono. 
Además dudaron de la capacidad 
de Vañó para adelantarse a las cir
cunstancias e insistieron en pedir 
su dimisión.

Pero los problemas con el 
transporte urbano no Uegaban so

lo desde el lado de los usuarios, al
gunos de los cuales se amotinaron 
y se negaron a pagar un viaje des
pués de esperar más de una hora 
en la parada. También los trabaja
dores de Unauto se rebelaron y 
amenazaron con convocar paros 
si la situación no se arreglaba y re
mitieron una carta al concejal de 
Tráfico, Francisco Vañó, que tardó 
varios días en admitir la existencia 
de la misiva.

Así las cosas y tras la convoca-

400 VECINOS SE
MANIFESTARON EL 17
DE NOVIEMBRE PARA 

EXIGIR UN SERVICIO DE 
AUTOBUSES DIGNO
PARA LA CIUDAD

toria de la manifestación vecinal 
para exigir un transporte público 
urbano de calidad, el responsable 
de Tráfico anunció que iba a co
menzar a funcionar, «de forma ex
perimental». En principio el servi
cio es gratis y utiliza las paradas 
de las líneas 2 y 3 de forma que, si 
se comprueba la efectividad y el 
servicio se hace permanente, los 
coches de estas líneas dejarían de 
subir hasta Zocodover y sus usua
rios transbordarían al circular en 
Bisagra o Recaredo.

A esta medida se unió que el pi
vote retráctil de Santo Tomé tam
bién se activó, después de que ter
minaron una serie de obras cerca
nas que impedían mantener 
cerrado el paso.

Asimismo, el concejal de Tráfi
co, Francisco Vañó, propuso crear 
de forma temporal lo que él mis
mo denominó ‘una línea rápida’ 
de autobuses que desde mediados 
de noviembre atiende la necesi
dad de transporte para los toleda
nos que tengan que acercarse al 
centro comercial o a los juzgados. 
La nueva línea, de carácter circu
lar , con una frecuencia de cin
cuenta minutos y que se manten
drá en principio sólo hasta finales 
de año. parte de la calle Guadarra
ma del Polígono y llega hasta la ro
tonda de Colón. Los vecinos del 
Casco tienen que bajar hasta la 
puerta de Bisagra para cogerlo. De 
esta forma, las líneas 6 y 9 volvie
ron a su recorrido habitual.

La propuesta, que se explicó en 
la Junta de Distrito del Polígono, 
fue calificada de «parche» e «im
provisación» por los partidos de la 
oposición, que consideraron que 
las medidas sólo tenían un objeti
vo: boicotear la manifestación 
convocada por la Federación de 
Asociaciones de Vecinos. PSOE e 
IU platearon la ampliación de las 
frecuencias, desdoblar la línea 
seis, sustituir la nueve por otra cir
cular rápida de doble sentido y un
ir el barrio con la vega.

Cerca de 400 vecinos se ma
nifestaron el 17 de noviembre 
por las calles del Casco para 
pedir «una solución al tráfico 
y al transporte público» y la 
dimisión del concejal de Mo
vilidad, Francisco Vañó. La 
marcha estuvo encabezada 
por nueve presidentes de aso
ciaciones de vecinos repre
sentativas de todos los ba
rrios de la ciudad y transcu
rrió con toda normalidad (la 
policía, tanto Local como Na
cional, brilló por su ausencia) 
entre Zocodover y la plaza 
del Ayuntamiento. Y aquí 
saltó la sorpresa porque 
mientras los manifestantes 
coreaban aquello de «¿dónde 
está, no se ve, al alcalde del 
PP?», Molina salía por la 
puerta del Ayuntamiento 
para ir a recibir, en mano, el 
documento que recogía las 
peticiones vecinales. Ni el 
fútbol ni el frío impidieron 
que los toledanos salieran a 
la calle para respaldar el lla
mamiento de la Federación 
de Asociaciones de Vecinos 
‘El Ciudadano’ y expresar así 
su malestar con los proble
mas que sufren a diario con 
el tráfico y el transporte.
Pero, lo fundamental, lo que 
quieren con urgencia, es que 
el Ayuntamiento ponga sobre 
el terreno soluciones que ali
vien lo que pasa hoy y lo que 
puede pasar en el futuro. Re
claman que no haya más par
ches.

M.U.U.2
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Un vecino de Toledo salva a dos 
bebés de un incendio en el CAI
José Antonio Castro, fótografo, trepó por la cancela que estaba cerrada y salvó a unos quince niños

EL PERSONAJE

ABUELOS DEL 
HOGAR DE CUERVA

RAMÓN DEJUAN / NAMBROCA 
Un incendio en la guardería mu

nicipal de Nambroca, que se 
inició por causas que se descono
cen, provocó quemaduras leves en 
dos bebés que estaban durmiendo 
en una de las habitaciones del Cen
tro de Atención a la Infancia (CAI).

Los bomberos informaron de 
que el incendio comenzó en la sala 
de cunas de la guardería, que era el 
antiguo comedor reconvertido en 
habitación para bebés. En el centro, 
en el momento del siniestro, había 
también unos quince niños de más 
edad, que fueron evacuados ense
guida sin mayores incidencias.

Los bebés, que presentaban le
ves quemaduras, fueron traslada
dos primeramente al hospital Vir
gen de la Salud de Toledo y después 
al centro sanitario de La Paz en Ma
drid como medida preventiva, aun
que sus quemaduras no revestían 
mayor gravedad.

Por la tarde, el primero de los be
bés ya estaba en casa, mientras que 
el segundo, con alguna quemadu
ra, también fue trasladado a su ho
gar, pero a primeras horas de la no
che. Los dos se encontraban sanos 
y salvos. El Servicio de Emergencias

José Antonio Castro salvó dos vidas, /yolanda lancha

112 informó de que una ambulan
cia asistencial atendió a algunas 
personas que se encontraban en la 
zona «como servicio preventivo an
te situaciones de nerviosismo».

Un vecino de Toledo, José An
tonio Castro, fotógrafo, se convirtió 
en algo más que testigo de excep
ción de los hechos, ya que fue la 
persona que rescató a los dos be
bés de las llamas.

Se encontraba en Nambroca 

para hacer unas fotos cuando, al 
bajar del coche para ir a tomarse 
un café, se encontró con una esce
na llena de confusión y nerviosis
mo en un centro que él no sabía 
que se trataba del CAI de la locali
dad. Fue alertado por una compa
ñera de que salía mucho humo de 
un edificio que había al lado de 
donde ella estaba. En seguida se to
pó con una cancela cerrada, de 
unos tres metros. Trepó sobre la 

misma y empezó a evacuar a unos 
quince niños que se encontraban 
en el patio, dejándolos provisional
mente en el patio hasta que alguien 
abrió la cancela.

Fue entonces cuando le dijeron 
que quedaban aún dos bebés, que 
estaban en el interior de una estan
cia del centro durmiendo, de don
de salía todo el humo. «Una de las 
profesoras intentó entrar pero no 
podía, de lo histérica que estaba», 
comentó José Antonio, quien em
pezó a reptar y a pegar la cabeza al 
suelo para no respirar el humo. «No 
se veía absolutamente nada», dijo, 
tras reconocer que «no sabía para 
dónde tirar», ya que no conocía la 
guardería.

Agrega que la profesora le indi
caba a gritos que debía ir «por el 
pasillo a la derecha». Siguió tan
teando por el suelo. Vio unas lla
mas al final del pasillo. En ese mo
mento logró tocar las ruedas de un 
carrito, del que tiró, logrando sacar 
al primer niño. Sabiendo que ha
bía otro, regresó al mismo sitio, re
pitiendo la misma operación tras 
comprobar, tocando las piernas de 
los niños, que en ambos casos es
tos se encontraban en los carritos.

Probablemente ningún cerra
jero ha sido tan mal recibido en 
la provincia de Toledo, especial
mente porque el que acudió d 
15 de noviembre al hogar del ju
bilado ‘San Pedro’ de Cuerva lo 
hizo con un papel bajo el brazo 
por el que el alcalde, Francisco 
Lorenzo, autorizaba con el 
cambio de cerraduras, el cierre 
del recinto. Más de zoo socios 
del hogar se quedaban en la ca- 
Ue. Bueno, del todo no porque a 
última hora del día 15 decidie
ron que iban a pasar la noche 
dentro de las instalaciones. Y si 
no era la Guardia Civil quien 
los expulsaba, allí se quedarían 
hasta que la situación se acla
rase. Y así lo hicieron hasta el 
29 de noviembre cuando la De
fensora del Pueblo les devolvió 
las llaves.

Castilla-La Manotia

tu comerciocercano

(gániara

tu comercioam¡go

Xfedeto i>m * írrMu roLAfro CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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MUNICIPAL

El Ayuntamiento sólo 
ha ejecutado el 19% 
de las inversiones 
previstas para 2004
El estado de ejecución de los 
presupuestos municipales de 
2004 arrojan un balance poco 
satisfactorio dado que en el ca
pítulo de inversiones tan sólo 
se ha Uegado a un 18,9% en on
ce meses. Este aspecto, critica
do por la oposición, se suma a 
la decisión del Consistorio de 
anular seis millones de euros 
del presupuesto de inversiones. 
El concejal de Hadenda, Lam
berto Garda-Pineda negó estos 
datos y aseguró que el 73% de 
las inversiones han sido ya ges
tionadas.

Obras Públicas anuncia que la 
circunvalación suroeste será autovía
El proyecto es una modificación ampliada de la ‘ronda suroeste' que tendrá su recorrido por Nam
broca, Burguillos y Argés hasta Bargas. El objetivo es que empiece a construirse en 2006

PARTIDO POPULAR

Natalia Tutor, nueva 
presidenta del PP de 
Toledo, al lograr el 
89,06% de los votos
Natalia Tutor sustituye a César 
gómez Benayas en la dirección 
del Partido Popular de Toledo. 
El 89,06% de los compromisa
rios que votaron en el Congre
so provincial del PP le otorgó 
su confianza. Tutor decidió con
fiar en el talaverano Jaime Ra
mos la Secretaría del Partido 
popular lo que levantó recelos 
en los partidarios de Carmen 
Riolobos. Ambos, junto con los 
vicepresidentes Vicente Tirado 
y Sagrario Gutiérrez, y los seis 
secretarios ejecutivos -cuatro de 
ellos con escaso peso político- 
conforman el nuevo Comité de 
Dirección del PP, que se reunió 
por vez primera el pasado 27 de 
diciembre.

CULTURA

El Papa nombra al 
párroco de Sanio Tomé 
obispo de Tarazona
El párroco de la iglesia de Santo 
Tomé y El Salvador de Toledo, 
Demetrio Fernández, fue nom
brado nuevo obispo de Tarazo
na (Zaragoza) por el Papa Juan 
Pablo II en sustitución de Car
melo Borobia Isasa reciente
mente nombrado nuevo obispo 
auxiliar de Toledo. Demetrio 
Fernández aseguró emociona
do al conocer la noticia: «Me 
cuesta mucho irme de la ciu
dad de Toledo aunque asumo 
con gozo mi nuevo ministerio».

F.F./ TOLEDO

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, comuni
caba el 15 de diciembre la deci

sión de construir una nueva auto
vía para completar la circunvala
ción de Toledo capital. El proyecto 
es una modificación de la conoci
da ‘ronda suroeste’, tiene un coste 
estimado por encima de los 93 mi
llones de euros y permitirá enla
zar desde Nambroca hasta Bargas, 
pasando por Burguillos, Argés y 
Toledo.

Álvarez hizo, junto al consejero 
de Relaciones Institucionales Emi
liano García Page, la presentación 
del estudio informativo que ahora 
pasará a información pública para 
que los interesados, ya sean mu
nicipios o particulares, presenten 
sus alegaciones. Después se pasa
rá a la redacción del proyecto con 
el objetivo de sacar la licitación a 
finales de 2005 y tener las obras a 
pleno rendimiento en el año 2006.

De esta forma, lo que hasta 
ahora estaba proyectado como 
una carretera para aliviar a la ca
pital de los vehículos que están de 
paso, se convierte en vía de gran 
capacidad de 24 kilómetros de 
longitud que, además de ese obje
tivo, conectará entre sí otras cua
tro grandes vías de tráfico: la au
tovía de los viñedos, la autopista 
de peaje Madrid-Córdoba, la na
cional 401 y la autovía de Castilla- 
La Mancha.

SUCESOS ________________________ .

Detienen a dos 
rumanos por la muerte 
de una mujer, uno 
pareja de la víctima
Dos rumanos fueron detenidos 
por su presunta vinculación con 
la muerte, al parecer consecuen
cia de malos tratos, de una mu
jer de la misma nacionalidad 
en la localidad toledana de Mi
guel Esteban. Uno de los arres
tados era el compañero senti
mental de la fallecida, que con
taba con una edad de unos 30 
años. Fuentes de la Delegación 
del Gobierno indicaron que la 
mujer ingresó cadáver en el 
Hospital Mancha Centro, de Al
cázar de San Juan (Ciudad Re
al). La mujer presentaba nume
rosos signos evidentes de vio
lencia, entre ellos un «fuerte 
golpe» en la cabeza.

TRÁFICO PESADO. La proyección 
que hacen desde la Consejería de 
Obras Públicas dice que por la 
nueva autovía circularán entre 400 
y 500 vehículos pesados cada día, 
a los que hay que añadir otros 
10.000 coches. Otros datos técni
cos aportados indican que la au
tovía tendrá una calzada de 10,5 
metros de anchura en cada senti
do con una mediana de 3 metros. 
También habrá que construir un 
puente sobre el Tajo, a la altura de 
los terrenos del vertedero, y el mo
vimiento de tierra necesario está 
estimado en 3,5 miUones de me
tros cúbicos.

Para María Encina Álvarez este 
conglomerado de datos permite 
hablar ya de «una nueva realidad 
para Toledo y su provincia» con la 
que se da solución a muchas de las 
carencias que hoy sufren sus co
municaciones. La primera, ya 
apuntada, es la de sacar del centro 
de la capital muchos vehículos que 
en la actualidad carecen de alter
nativas para cruzar de norte a sur.

Además, entre los beneficios 
que se apuntan figura el cierre 
completo de la circunvalación de 
la capital, la disminución de atas
cos en los puntos que son más 
conflictivos ahora, la reducción de 
los tiempos de recorrido y la dis
minución de la contaminación so
nora y atmosférica.

Fernando Mora, García-Page, María Encina Álvarez y Roberto Puente presentaron la autovía. / vICTOR ballesteros

«UN DÍA SEÑALADO»

El consejero de Relaciones Institu
cionales, Emiliano García-Page, va
loró el anuncio de la construcción 
de la autovía suroeste como «un 
día señalado en el calendario de la 
historia de Toledo». En su opinión, 
con esta inversión se va a conseguir 
que la capital cuente con una de las 
mejores redes de comunicación de » 
tal forma que pasará de ser una 
ciudad encerrada entre sus mura
llas a convertirse en una de las más 
abiertas de toda España. Page des
tacaba que esta opción es fruto de

una decisión «política y estraté
gica» con la que se pretende dar 
igualdad de oportunidades a todo el 
territorio de la provincia. En el 
planteamiento de esta obra lo que 
se quiere trasladar es que desde la 
Administración regional van a dar 
el mismo trato a todas las comar
cas, de tal forma que si hace unos 
meses se presentaba la autovía de . 
la Sagra, que dará servicio al norte, 
ahora se hace lo mismo con el cen
tro y sur de la provincia con esta 
otra vía de gran capacidad.

Pero también se destaca que 
servirá para enlazar las poblacio
nes del suroeste dotándolas de 
una infraestructura «que contri
buya a la generación de la riqueza 
y desarrollo social» que deman
dan. La consejera subraya así la 
importancia económica de esta 
inversión que forma parte del plan 
de infraestructuras anunciado por 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, durante 
el debate del estado de la región, y 
que ya tuvo su primer exponente 
con la autovía de La Sagra que se 
presentó hace unos meses.

0^175022
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Colocada la primera piedra de 
la urbanización de Vega Baja
La urbanización nace con el problema de que la Empresa Municipal Vega 
Baja no es dueña de todos los terrenos sobre los que se va a actuar

MANUEL GUTIÉRREZ SÁNCHEZ-CARO

F. FRUTOS / TOLEDO

El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, dio el banderazo 
de salida a la construcción de las 

calles y las infraestructuras de la 
Vega Baja a la espera de que el año 
que viene -sin concretar más- se 
inicien los trámites encaminados 
a que los 1.300 pisos del proyecto 
se hagan realidad.

Apartir de ahora serán 17 me- 
ses de trabajo para extender sobre 
el terreno «la mejor urbanización 
de Toledo», en la que se van a in
vertir 20 millones de euros, si bien 
faltan por solucionar algunos pro
blemas derivados de propiedades 
por las que hay que pasar sin que 
hasta el momento se haya logrado 
un acuerdo con sus propietarios.

Para Molina la colocación de 
esta ‘primera piedra' supone «un 
punto de no retorno» en el largo 
proceso que lleva dando vueltas la 
Vega Baja. Hay que recordar que 
los primeros pasos se dan en 1997, 
en unas negociaciones con el Mi
nisterio de Defensa al que se le 
acaban pagando «3.637 millones 
de pesetas» (casi 22 millones de 
euros) por los terrenos.

Quizá por eso el alcalde tuvo 
un reconocimiento especial para 
los avalistas (tres entidades ban
carias) y los socios privados (CCM, 
Caja Rural e Iberdrola), que han 
sostenido con paciencia su inver
sión durante todos estos años sin 
saber cuando podrían empezar a 
recuperaría.

En general, el mensaje del al
calde estuvo cargado de optimis
mo. De tal forma que no duda en 
afirmar que los presentes en el 
acto de la colocación de la prime
ra piedra fueron «testigos de un 
hecho que el tiempo reseñará en 
la historia del Toledo del siglo 
XXI». A su juicio la importancia 
radica no sólo en que se vayan a 
levantar 1.300 pisos en régimen 
de protección, sino también en 
el «alto grado» de calidad que van 
a tener las infraestructuras de es
te nuevo barrio.

Pero el alcalde es consciente de 
que los ciudadanos lo que están es
perando son los pisos. En este sen
tido, además de recordar el man
dato constitucional que tienen los 
poderes públicos de facilitar el ac
ceso a la vivienda, resaltó el «audaz» 
carácter social de esta promoción 
en la que se van a diversificar las ti- 
pologías (de 90, 120 y 135 metros 
cuadrados) con el fin de dar res
puesta a diferentes demandas.

Por otro lado declara su espe
ranza de «no defraudar las oqiec- 
tativas» de todas las familias inte
resadas en residir en la Vega Baja y 
asegura que el ordenamiento de la 
zona «se ha estudiado con mimo» 
para que tenga buenas comunica
ciones, zonas verdes, dotaciones y 
espacios comerciales que cubran 
todas las necesidades de sus futu
ros vecinos.

Sin embargo la colocación de

la primera piedra se vio deslucida 
por las ausencias. Primero la de los 
concejales del PSOE, que conside
raron lajomada como un mero ac
to de propaganda al que no le van 
mucho sentido y, segundo, la de

los representantes del Gobierno 
regional. Asimismo, IU ya ha 
anunciado que irá a los tribunales 
al haberse firmado el acta de re
planteo sin que la EMVB sea la ti
tular de todos los terrenos.

El nuevo presidente de la Audiencia Provincial 
de Toledo, Manuel Gutiérrez Sánchez-Caro, 
tomó posesión de su cargo el lo de diciembre 
tras permanecer como magistrado de la Sección 
Segunda desde 1992. En su toma de posesión 
aprovechó su discurso para pedir un cuarto ma
gistrado para cada sección de la Audiencia, ac
tualmente son tres en cada una, y más medios 
materiales, reivindicaciones que están en boca de 
los magistrados desde hace años. Además, el 
nuevo presidente de la Audiencia Provincial rei
vindica mejores dotaciones para que la Justicia 
deje de sufrir «disfundones» -por exceso de liti-
gios y falta de tiempo y mencionó la importanda de la puesta en marcha 
del Palacio de Justida para la administradón toledana, sobre todo, con el 
objetivo de eliminar el «peregrinaje» de los usuarios y la dispersión de las 
dependencias judidales en la capital casteUano-manchega.

^^ ^. ^^^ su
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MOTOCICLISMO

El villacañero Julián 
Simón se consolida 
entre los mejores
Julián Simón, piloto de la lo
calidad toledana de Villacañas, 
ha logrado consolidarse en 
2004 en el Campeonato del 
Mundo de 125 centímetros cú
bicos. A lomos de su Honda, 
el castellano-manchego ha 
protagonizado actuaciones de 
gran mérito que se han visto 
recompensadas en el ranking 
del Mundial, pero el potencial 
de su moto le ha impedido una 
vez más optar a entrar en po
dio en algún Gran Premio. 
Con todo, el villacañero aspira 
en 2005 a todo bajo los man
dos de su nueva KTM.

NATACIÓN

Un gran año para 
Noriega en los 50 
metros libres
El nadador Javier Noriega tie
ne varias fechas que remarcar 
en rojo en el calendario de 
2004. Una de las mejores diez 
marcas de la historia de la na
tación en los 50 metros libres 
lograda en el Campeonato de 
España celebrado en Cádiz 
dieron el pasaporte al toleda
no para tomar parte en los Jue- 
gos Olímpicos de Atenas 
2004. En la capital griega, y 
ante la prueba reina de la na
tación, el casteUano-manche- 
go logró pasar una semifinal 
para quedar finalmente sin 
medalla pero por delante de 
leyendas vivas de la velocidad.

CICLISMO

Rafa Díaz Justo 
anuncia su retirada 
como profesional
Rafa Díaz Justo, el eterno gre
gario, el 'currante' por anto
nomasia del ciclismo español 
anunció en 2004 su bajada de
finitiva de la bicicleta. Sin na
da que reprocharle en todos 
sus años como profesional, el 
ciclista de Gerindote deja su 
nombre marcado en todos los 
equipos por los que ha pasa
do. Relacionado históricamen
te con el ONCE, la desapari
ción de éste no impidió a Díaz 
Justo continuar en el campo 
profesional en las filas del Li
berty Seguros. Una nueva eta
pa que ha quedado marcada 
por las lesiones y que pone fin 
a su carrera como deportista 
para abrirle ahora las puertas 
de la parcela técnica.

ATLETISMO

Iván Galán explota al 
final de la temporada
El atleta toledano Iván Galán, 
natural de la localidad de Ar
gés, recordará con alegría el 
final del presente año. Tras un 
verano plagado de lesiones y 
bajo rendimiento deportivo, la 
perseverancia del corredor del 
Playas de Castellón le ha ser
vido para imponerse en el Eu
ropeo de Clubes celebrado en 
Guadalajara y representar a 
España en el reciente Europeo 
de Cross de Heringsdorf.

Tres toledanos en Atenas
Julio Rey, Feliciano López y Javier Noriega representaron a la provincia en los Juegos Olímpicos 

► El paralímpico Luis Bullido fue el gran triunfador toledano en la cita griega

julio Rey, apesadumbrado al llegar a meta en el puesto número 58. / efe

LA TRIBUNA/ TOLEDO

osis ingentes de ilusión había 
puesto la ciudad de Toledo en 

la actuación de los deportistas de 
la Ciudad Imperial en los Juegos 
Olímpicos de Atenas 2004. Tres 
habían sido los elegidos -Javier 
Noriega, Julio Rey y Feliciano Ló
pez- y especialmente uno de ellos, 
el que más esperanzas había des
pertado, Rey. partía como serio as
pirante a colgarse el laurel que 
identifica a los ganadores de la 
prueba de maratón. Al final, el li
viano atleta local volvió de vacío, 
lo mismo que López y Noriega.

Todos ellos habían preparado 
la cita de manera milimétrica, y 
en especial Julio Rey, quien ya an
tes de llegar a tierras helenas no 
dudaba en autocalificarse como 
uno de los favoritos a cruzar en 
primer lugar la línea de meta.

Meses de preparación en Tole
do, tras una temporada caracteri
zada por las lesiones, estudio con
cienzudo de los rivales, apoyo di
recto e indirecto de sus vecinos... 
todo en balde. Al final, una moles
ta gastroenteritis -que bien pudo 
haber sido evitada de no ser por 
un ‘problema’ de la organización- 
acaba con el sueño.

En una carrera que será impo
sible de olvidar, el toledano debía 
detener en varias ocasiones su 
marcha en busca de un baño don
de aliviar un intenso dolor esto
macal. Lo que parecía imposible 

se había convertido en una triste 
realidad. Julio Rey alcanzaba la 
línea de meta en el puesto 58 y 
con un tiempo para olvidar de 
2:24:54. Es decir, quince minutos 
después del a la postre ganador, 
el italiano Stefano Baldini.

¿La causa? Muy probablemen
te la ingestión 
durante la ca
rrera de una 
bebida recons
tituyente que 
fruto del calor 
había transmu
tado sus sales 
minerales en 
un remedo del 
peor veneno 
para el man
chego.

En el fondo, daba lo mismo; la 
decepción no podía ser disfraza
da. A su regreso a Toledo, Rey era 
agasajado por sus vecinos y pai
sanos, que acudieron en masa al 
aeropuerto de Barajas, pero su 
sonrisa era forzada. En el fondo 
sabía que muy posiblemente ha
bía perdido el ‘amor’ de su vida y 
la gran oportunidad de su carre
ra.

FELICIANO LÓPEZ. Algo mejor 
fue la actuación de los otros tole
danos presentes en los Juegos 
Olímpicos de Atenas. Así las co - 
sas, Feliciano López fue capaz de 
alcanzar los octavos de final en la

EN ATENAS, FELICIANO 
LÓPEZ Y JAVIER NO- 
RIEGA CUMPLIERON, 

MIENTRAS QUE LA VER
DADERA ESTRELLA FUE 
EL ATLETA INVIDENTE 

LUIS BULLIDO

competición individual de tenis. 
Bien diferente fue su participa
ción en dobles, donde junto a 
Tommy Robredo cayó en el pri
mer encuentro frente a la pareja 
argentina integrada por Martín 
Rodríguez y Gastón Edis.

Y es que, el de Portillo se mos
tró intratable 
en solitario 
hasta que le 
llegó el enfren
tamiento fren
te a Sebastián 
Grosjean, 
quien le supe
ró en un parti
do exigente 
por dos set a 
uno. Antes, el 
manchego ha

bía convertido en fosfatina las es
peranzas de Robin Soderling y el 
poderoso ruso Marat Safin, de
jando a las claras que cuenta con 
una de las mejores zurdas del 
mundo.

JAVIER NORIEGA. Por su parte, 
el nadador toledano Javier Norie
ga se marchó de Atenas con la sa
tisfacción de haber alcanzado la 
ronda de semifinales en los 50 
metros estilo libre.

Noriega había ocupado el 
quinto puesto en la ronda preli
minar con una marca de 22:52, 
pero nada pudo hacer en la ante
sala a la gran final.

En definitiva, cierta decepción 
para todos ellos que, con mejores 
o peores actuaciones, debían por 
potencial haber alcanzado cotas 
algo más altas.

BULLIDO SÍ TRIUNFÓ. Donde sí 
sonrío plenamente la fortuna fue 
pocas semanas después en la cita 
Paralímpica. Allí, el atleta invi
dente de Alameda de la Sagra Luis 
Bullido dejó a las claras su jerar
quía en las distancias cortas. Ha
bituado a los 400 metros, el tole
dano realizó en esta ocasión un 
órdago que finalmente le otorgó 
un regreso a España junto a la 
siempre calurosa compañía de 
cuatro medallas. Bullido encaró 
las pruebas de 100, 200 y 400 me
tros, así como los relevos 4x100.

En total, cuatro pruebas que 
le otorgaron tres medallas: dos de 
plata y una de bronce. Y es que, 
sólo la irrupción en el campeo
nato del angoleño José Armando 
impidió al español orlar su actua
ción con algún metal dorado.

En definitiva, la mayor parti
cipación de toledanos en la his
toria de los Juegos Olímpicos se 
saldó con actuaciones dignas de 
mérito y otras, como la de Julio 
Rey, que pasaran a engrosar los 
anales de anécdotas. Un presen
cia que no pudo retomar con me
tal alguno sobre sus hombros, pe
ro que abre la puerta a la esperan
za.
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El Toledo vuelve a Tercera 
tras trece años de éxitos

LO MÁS DESTACADO

La venta del club pasó factura y el descenso matemático se produjo a dos jornadas del final de la liga

Para esta temporada se ha apostado por una equipo eminentemente toledano. / D. P.
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FÚTBOL SALA

El Ocaña Puertas 
Uniarte rozó la 
gloria con los dedos
LT / TOLEDO

1 Ocaña Puerta Uniarte recor
dará con nostalgia el año 2004. 

El ejercicio comenzó con los de La 
Mesa como Campeones de Invier
no del grupo A de División de Pla
ta, un primer puesto que no pudo 
ampliarse hasta el final de tempo
rada 2003/04, pero que se tradujo 
en una tercera plaza lograda ‘in ex- 
tremis’ -les favoreció un triple em
pate a puntos junto a Bargas y 
Murcia-, pese a la derrota en la úl
tima jornada ante el Melilla, que 
significó el primer ‘play off’ de as
censo en la historia del club tole
dano.

Rozando la gloria con los de
dos, aspirando a jugar en la máxi
ma categoría del fútbol sala nacio
nal, los hombres que entrena En
rique González no tuvieron suerte

en el sorteo, deparándoles el bom
bo el peor rival posible: un Beni
carló -actualmente en División de 
Honor- que demostró en tierras 
casteUano-manchegas porque fue 
el equipo más goleador de la cate
goría.

Todo quedó muy claro en el en
cuentro de ida, en el que los levan
tinos golearon sin paliativos a los 
ocañenses con un fútbol práctico 
pero para nada exento de calidad.

Sin presión, pues el premio ya 
estaba logrado al entrar en la lu
cha por jugar con los mejores 
equipos de España, el Ocaña Puer
tas Uniarte preparó el choque de 
ida con la intención de meter el 
miedo en el cuerpo al Benicarló.

Con todo, el pase a la siguiente 
ronda de los ‘play off’ no fue para 
los toledanos, que pese a todo de-

LT / TOLEDO

1 CD Toledo, todo un clásico del 
fútbol español, certificó el 2 de 

mayo de 2004 su descenso mate
mático a Tercera División tras tre
ce años de éxitos encadenados en 
los que destacan dos intentos fa
llidos de ascender a Primera Divi
sión.

El Palencia, un recién ascen
sos a Segunda B, fue el verdugo 
improvisado para la ocasión. Un 
rival directo por eludir la pérdida 
de categoría que endosó a los ver
diblancos un contundente 3-1 
que terminó por abrir la ‘caja de 
los truenos' en el seno del club.

Y es que, meses atrás, con el 
club vendido a un empresario de 
Orihuela que pretendía trasladar 
al equipo a jugar a Murcia, los ac
tuales directivos tuvieron que 
pactar la compra del Toledo junto 
a la compañía de representación 
de jugadores ‘Millenium’, encar
gados de configurar la plantilla del 
descenso.

Una vez se hubo tocado fondo, 
y dispuestos a coger el toro por los 
cuernos, los empresarios toleda
nos que ahora gobiernan la enti
dad capitalina aprovecharon los 
títulos de los pequeños accionis
tas para desplazar a sus ‘socios’, 
quedándose con el control abso
luto del club.

Dispuestos a empezar de cero, 
lejos de intereses ajenos, el llama
do grupo Salvatol -nombre con el 
que se asociaron los empresarios 
toledanos para comprar el equi
po- han apostado por esta nueva 
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Los toledanos cayeron ante el Benicarló en los ‘play ofF. / vICTOR ballesteros

mostraron que su inclusión en la 
fase de ascenso no fue producto 
de la suerte.

Ahora, en el ecuador de la cam
paña 2004/05, el Ocaña tiene mo
tivos para añorar el pasado. Una 
remozada plantilla, con más de 
seis caras nuevas y la llegada de

andadura por un proyecto emi
nentemente toledano. La ‘toleda- 
nización del Toledo’, como fue 
bautizada. Un proyecto que ha si
do entregado al técnico talavera- 
no Javier Rosado y que tiene una 
marcada presencia de jugadores 
de la provincia.

El retorno al grupo XVII de la 
Tercera División no fue fácil. El 
club redujo su presupuesto y los 
aficionados, debido a la escasa ex
pectación de la categoría, el nú
mero de abonos. Unos handicaps 
que poco a poco se han ido supe-

EL RETORNO DEL 
TOLEDO AL GRUPO XVII 
NO HA SIDO FÁCIL, EL

CLUB HA REDUCIDO SU 
PRESUPUESTO Y LOS 

AFICIONADOS EL 
NÚMERO DE ABONOS

rando, tras un irregular comienzo 
de liga, y que marcha ahora mis
mo con el equipo en el sexto pues
to de la tabla, a cuatro puntos de 
la zona de ‘play off.

Con todo, el equipo está de
mostrado , pese a lo rácano de su 
juego, que puede optar a lo máxi
mo en el presente ejercicio y el ob
jetivo del Toledo no es otro que 
meterse en la pugna por jugar la 
próxima campaña en Segunda B. 
El año 2005 decidirá si cambia al 
fin la suerte de los verdiblancos.

dos fichajes comenzada la liga, no 
han podido aún evitar que el equi
po de La Mesa se encuentre en la 
zona media de la tabla. Una situa
ción fruto de la gran irregularidad 
del equipo y la igualdad de su gru
po. Con todo, resta toda una vuel
ta y no se renuncia a nada.

FÚTBOL SALA __________________

El Bargas casi pierde 
en los despachos lo 
que ganó en la cancha
Fue el ‘culebrón’ del verano. 
El Bargas Inmobiliaria Siglo 
XXI estuvo a un paso de per
der en los despachos lo que se 
ganó a pulso sobre la cancha. 
Y es que, la Liga Nacional de 
Fútbol Sala (LNFS) anunció el 
descenso de División de Plata 
a Primera Nacional de los bar
gueños -junto a otros muchos 
equipos- al no cumplir éstos 
con la nueva normativa del en
te en tomo a los aforos de los 
pabellones. Reuniones, pre
siones de todo tipo y el inicio 
de unas obras que aún duran 
permitieron a los ‘rojillos’ con
servar la categoría a costa de 
verse desplazados ahora al 
grupo C, lejos del sus paisa
nos de Ocaña, Olías y Talave
ra.

BALONMANO________________________

El Toledo BM logra 
el ansiado ascenso a 
Primera Nacional
Esta vez a la segunda fue la 
vencida. El Toledo BM retor
nó en 2004 a la Primera Divi
sión del balonmano nacional 
al imponerse en una Fase de 
Ascenso que, a costa de un 
gran desembolso económico, 
organizó como anfitrión y en 
la que demostró por méritos 
propios que merecía jugar en 
superior categoría. Ahora, en 
esta nueva etapa, los proble
mas para cerrar el presupues
to han obligado al club a pres
cindir de importantes activi
dades de cantera. Un precio 
alto que, de momento, está ga
rantizando su continuidad en 
Primera Nacional.

BALONCESTO________________________ 

El Telio Polígono, 
a un paso de lograr 
jugar en Liga EBA
Los hombres que entrena Luis 
Romano estuvieron a un paso 
de lograr el ascenso a Liga 
EBA en 2004. En la tempora
da regular lograron un meri
torio cuarto puesto que les va
lió disputar los ‘play off de as
censo que acogió Ciudad Real. 
Fue precisamente el conjunto 
anfitrión quien apeó a los to
ledanos de lograr la gloria del 
ascenso. Por otro lado, el CEI- 
Toledo logró la permanencia 
en la categoría tras retomar de 
su exilio en Autonómica por 
problemas económicos.

VOLEIBOL

El VA Toledo retorna 
a la segunda máxima 
categoría española
El equipo que entrena y presi
de Ana Isabel Rodríguez, el 
Dodici VA Toledo, no falló en 
su disputa de la Fase de As
censo a Liga FEV que se dis
putó en la localidad cordobesa 
de Coria. Las toledanas logra
ron a pulso su pase a superior 
categoría al derrotar a las loca
les y al poderoso Alicante 
2000.
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El Congreso aprueba la 
paga a los pensionistas por 
el desvío del IPC de 2004
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►MERCADOS

El Pleno aprueba el Real Decreto de Modificación de Presupuestos 
que permite compensar la pérdida de poder adquisitivo del colectivo

• El ministro de Trabajo 
destaca que es la mayor 
subida «en los últimos 
quince años». El Gobier
no insiste en que cumple 
su compromiso electoral.

EFE/ MADRID
El Pleno del Congreso aprobó ayer 
el Real Decreto-Ley de Modifica
ción de los Presupuestos Genera
les del Estado para 2005, que per
mite al Gobierno compensar a los 
pensionistas por la pérdida de po
der adquisitivo acumulada en los 
últimos doce meses debido a un 
alza de precios mayor de lo previs
to. Esta norma, que fue aprobada 
por unanimidad, permitirá que los 
7,9 millones de pensionistas con
tributivos y cerca de medio miUón 
de no contributivos cobren una 
paga compensatoria por la desvia
ción del IPC en 2004. que el pasa
do noviembre fue 1,5 puntos ma
yor que la previsión oficial para to
do el ejercicio (2%).

El ministro de Trabajo, Jesús 
Caldera, explicó que el desvío del 
IPC supondrá al Estado un desem
bolso de 1.873 millones de euros 
distribuidos entre la paga adicio
nal (936 millones) y su consolida
ción en las nóminas de los pensio
nistas (otros 936), tal y como esta
blece la Ley de Racionalización de 
las pensiones. Así, el año próximo 
todas las prestaciones subirán co
mo mínimo el 3,5% (el 2% de IPC 
más el 1,5% de desvío), pero ade
más, en 2005 el Gobierno subirá 
las pensiones mínimas que, en al
gunos casos mejorarán el 8%.

Con esta subida de pensiones, 
«la mayor de los últimos quince 
años», destacó Caldera, el Gobier
no ratifica su voluntad de que las 
pensiones mínimas suban el 26% 
antes de que acabe la legislatura

Pedro Solbes (!) y José Luis Rodríguez Zapatero, ayer, en el Congreso./ EFE

»

aunque, para ello, pidió la colabo
ración de los agentes sociales y las 
fuerzas parlamentarias.

José Ignacio Echániz (PP) criti
có que el desvío de los precios ten
ga un coste tan elevado para el Es
tado, lo atribuyó a la incapacidad 
del equipo económico para apro
bar «una sola medida económica» 
y advirtió al Ejecutivo de que «no 
puede vivir siempre de las rentas».

Olaia Fernández, del BNG, va
loró la iniciativa pero dijo que esta 
subida no mejorará la calidad de 
vida de personas que cobran la 
prestación mínima. Desde IU-ICV 
Joan Herrera recordó que la reva
lorización de las pensiones se in
cluía en los PGE por una enmien
da aprobada en el Senado, lo que 
no ha sido posible, por el veto de 
los grupos a las cuentas de 2005.

Pérez Escolar recusa al juez 
Bermúdez por enemistad
EFE/ MADRID
El ex banquero Rafael Pérez Esco
lar ha recusado ai magistrado Ja
vier Gómez-Bermúdez como pre
sidente del tribunal que juzgará al 
presidente del Banco Santander, 
Emilio Botín, por el caso de las ju
bilaciones millonarias, ya que, a 
su juicio, tiene «enemistad mani
fiesta» e «interés indirecto» en esta 
causa.

En el escrito que promueve es
te «incidente de recusación», al

que tuvo acceso EFE, Rafael Pérez 
Escolar indica que «procede la sus
pensión del procedimiento» hasta 
que se resuelva esta petición, ya 
que el inicio del juicio oral está fi
jado para el próximo 24 de enero.

Javier Gómez Bermúdez fue 
ponente de las piezas de respon
sabilidad civil de los penados por 
la Sección Primera de la Sala de lo 
Penal de la Audiencia Nacional, 
que en el año 2000 condenó a cua
tro años de prisión a Pérez Escolar

por su intervención en el caso Ba
nesto. En 2002, el Tribunal Supre
mo elevó a diez años la pena de 
cárcel e impuso a Pérez Escolar in
demnizaciones a esta entidad 
bancaria, filial del Santander, su
periores a los ocho millones de eu
ros, y la Sección Primera de la Sala 
de lo Penal de la Audiencia Nacio
nal. presidida por el juez Gómez 
Bermúdez, fue la encargada de la 
ejecución de los bienes embarga
dos por este caso.

BOLSA: Nuevos máximos anuales tras cerrar con un alza del 0,29%. 
Los buenos datos macroeconómicos publicados ayer al otro lado del 
Atlántico fueron determinantes para que la bolsa española se olvida
ra de su particular cruz, el euro, y cerrara con un ascenso del 0.29%. 
que le llevó a marcar un nuevo máximo anual y a situarse a un paso 
de los 9.100 puntos. Al final, el principal selectivo del mercado espa
ñol, el lbex-35, avanzó 26,40 puntos, equivalentes al 0,29 por ciento, 
lo que le llevó hasta la cota más alta del año, los 9.077,10 puntos; un 
nivel que no alcanzaba desde 2001. También se situó en máximos 
anuales el Indice General de la Bolsa de Madrid, que subió un 0,27%, 
en tanto que el indicador que recoge la evolución de las compañías 
tecnológicas, el Ibex Nuevo Mercado, retrocedió el o,i8%.

►DIVISAS

EURO; Los expertos consideran que el euro cotizará en torno a 1,40 
dólares. El euro seguirá subiendo durante el próximo año y se situará 
en torno a los 1,40 dólares, según las previsiones de los expertos 
consultados por EFE, que restan importancia a los efectos negativos 
que, a corto plazo, puede tener una moneda tan fuerte y destacan 
sus beneficios a medio y largo plazo. Pese a que el euro está actual
mente en máximos frente a la divisa estadounidense -por encima de 
1,364 dólares-, los analistas creen que la situación no es «catastrófi
ca», ni un «cataclismo» ni «tan grave» como podría parecer, ya que 
el dinamismo actual de la economía mundial compensa los perjui
cios que pudieran derivarse de la fortaleza de la moneda.

UNIÓN EUROPEA; Las reservas de moneda extranjera bajan hasta 
165.700 millones. Las reservas en moneda extranjera en el Eurosiste- 
ma se redujo en mil millones de euros hasta los 165.700 millones de 
euros en la semana que terminó el 24 de diciembre, comunicó el 
Banco Central Europeo (BCE). Las reservas en valores negociables 
mantenidas por residentes en la eurozona bajaron en 200 millones 
de euros hasta los 69.800 millones de euros.

►COOPERACIÓN

EMPRESAS: Angola quiere tener mayoría en las empresas mixtas con 
España. El ministro angoleño de Pesca, Salomao Xirimbimbi, reafir
mó el interés de su Gobierno de contar con mayoría en la constitu
ción de empresas mixtas de pesca con España y el resto de países 
comunitarios, «tal y como señala nuestra nueva Ley de Pesca». Des-

Elena Espinosa conversa con el ministro angoleño Joao Miranda./ efe

pués de más de tres horas de reunión entre la delegación española, 
encabezada por la ministra de Agricultura y Pesca, Elena Espinosa, y 
la delegación angoleña, los responsables de las mismas insistieron 
en que habrá que seguir negociando «y la última palabra la tendrán 
Angola y la Unión Europea», resaltó Espinosa. La ministra confía en 
que el acuerdo pueda producirse y se comprometió a trasladar a las 
autoridades comunitarias las pretensiones de Angola, «ya que estoy 
convencida de que podemos llegar a un acuerdo». Por la mañana, el 
titular angoleño de Asuntos Exteriores, Joao Miranda, indicó que Es
paña debe servir de «garante» para la consecución de un acuerdo de 
pesca entre Angola y la UE «desde el respeto y el beneficio mutuos».

►ENERGÍA

PETRÓLEO: El ex presidente de Yukos afuma que el proceso llevará a 
Rusia al caos. El juicio y la expropiación de facto de la petrolera Yukos 
llevará a Rusia «al caos» y a «la revolución», según indicó desde la 
cárcel el ex presidente de la compañía, Mijail Jodorkovski, en una de
claración publicada ayer por el diario ‘Vedomosti'. «El caso Yukos no 
es de un conflicto entre el Estado y la empresa, sino un ataque de 
una empresa, cuyos miembros son los burócratas, contra otra», afir
ma Jodorkovski en este artículo, en el que asegura que el Estado sólo 
es «el rehén de los intereses de personas que cuentan con ciertas 
prerrogativas oficiales».

;La información más completa sobre el Camino de Santiago

www.mundicamino.com

M.C.D.2022
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BOLSAS NACIONALES
___________________ Otín DH. Dtf.%

Ibex 35 9.077,10 26,40 0,29
Ibex Financiero 9.029,30 26,70 0,30
Ibex Utilities 18.188.70 71,10 • 0,39
Nuevo Mercado 2.287.30 ■4,20 -0,18
Madrid 957.93 2,58 0,27
Barcelona 779,41 2,31 0.30
Bilbao 1.631.67 3,84 0.24
Valencia 771,71 2,11 0,27
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Cotizaciones de Bolsa
- Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

Nueva sesión de indiferencia

Con la bolsa londinense cerrada por vacaciones por segundo 

día consecutivo en la semana, el resto de mercados europeos 

vivía una sesión de total indiferencia y de poco volumen, 

como es habitual en las últimas sesiones bursátiles del año. 

Al cierre de la jornada, y con tan solo dos sesiones más 

pendientes para acabar 2004, la totalidad de los índices 

europeos acababa en positivo. Esta vez el CAC parisino 

acumulaba un 0,19%, y en Frankfurt, el DAX se anotaba un 

0,62%. Las compañías aseguradoras volvían a ser el foco de 

atención tras los recientes maremotos de los países asiáticos. 

Aunque en la sesión anterior dichas compañías mostraban 

un exceso de corrección, esos primeros descensos daban 

paso a movimientos de diversa tendencia, una ligera 

recuperación en.el caso de Munich Re, y mayores caídas en 

el caso de Swiss Re.

En España el IGBM acababa en los 957,93 puntos, subiendo 

un 0,27%, mientras que su homólogo, el IBEX 35 se alzaba 

un 0,29%, cerrando en los 9.077,10 enteros. La mayor 

subida del selectivo era la de Gamesa. que se anotaba un 

1.37%. Muy por detrás quedaba Inditex, subiendo un 0,98% 

y Bankinter, ganando un 0,69%. En el lado negativo 

destacaba el mal comportamiento de Zeltia, perdiendo un 

0,75%.

Al otro lado del Atlántico, y poco después de la apertura de 

Wall Street, se conocía la confianza del consumidor, que en 

diciembre se situaba en los 102,3 puntos, superando las 

estimaciones del consenso que esperaban 94 puntos, y por 

encima también de los 90,5 puntos del mes anterior. Esto 

era precisamente lo que animaba a los inversores europeos 

a última hora. Con este escenario y ante la ausencia de otros 

datos económicos importantes, a media tarde, los índices 

bursátiles norteamericanos también se movían en terreno 

positivo, ganando un 0,53% el S&P 500, un 0,57% el Dow 

Jones, y un 0,64% el Nasdaq Composite.

En el mercado de divisas el euro volvía de nuevo a hacer 

máximos frente al dólar, intercambiándose por 1,3621$. En 

el mercado de bonos, la rentabilidad del español a diez años 

se situaba en el 3,695%.

SUBEN | BAJAN
Valor cierre., .Dtf% Valor _____________________ Cierre DW%

Seda Barna __________ 2.34 8,33 Ercros ________________0,59 -4,84
Puleva Biotech 2,67 4,71 Ñícolás Correa 3,27 -3,54

Vidrala ______________ 15,19 2,64 Befesa 14,59
Sniace _______________0.78 2,63 Ávanzit 1.46

Tudor 7.16 2.57 Natracéutical S.A. 0,79

BOLSAS INTERNACIONALES

Nueva York Dow Jones

cierre

10835,47 59.34
- Dlf.% 

0.55
Londres FT SE 100 4798,1 10.4 • 0,22
Frankfurt XETRA 4261,79 26.43 0,62
París CAC 40 3824,83 7,14 0,19
Milán MIB 30 31226 66 0.21

Brasil 26123,82 186,89 0.72
México 12878,56 58,95 0.46

1VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK I

Ultimo DH% Máx. Mírt
BBVA 17.66 17.67 17,67 12.47
BSCH 12,48 12.46 12,48 943
Cameco Corp____________ 97.81 97,49 100.65 -4X48
Í)reamwoks Animation 36.32 37,00 41.98 35.51
Endesa 23.52 23,38 23.52 17.28
Repsol__________________ 26.01 26.03 26.03 19.20

■ MERCADO CONTINUOS«#ew':5Báí?i.- Información facilitada
IWII •

Títulos Clerre(Euros) Dlf% VoHTÍtulos) Max.
Día 

Min. Max.
*Fw 

Min. Títulos ClerreíEurosl Dlf% Vol(Títu(os) Hsx«
Día 

MIn
Año ____  

Uin

Bienes de Consumo Iberdrola 18,69 0,43 13,986.633 18,71 18,61 18,69

16,60

15,26

12,82
A. Domínguez 17,15 4.170 17.25 17,15 18,55 14,40 Red Eléctrica 16,6 0,61 651.362 16,70 16,45
Aideasa 30,6 0,1 77.569 30,68'' 30,40 30,80 20,00 Repsol 19,18 0,16 1.839.619 19,23 19,08 19,18

19,66

15,46

14,31
Altadis 33,17 •0,18 236,016 33,29 32,95 33,40 22,24 Unión Fenosa 19,54 0,21 3.864.660 19,59 19,46
Barón de Lev 36,02 •0,5 2,025 36,50 36 02 38 60 31,77
Bodegas Riojanas 9,5 0,96 1,930 9,50 941 9,80 7,80 anmciososjiereinn
Campofrío 11,75 0,43 6,794 11,80 11,55 12 44 922

Acengoa____________ 7,36 -0,54 21.295 Í,48 7,36 7,80 5,77

Cortefiei 11,49 •0.52 37.005 11,60 11,40 11,67 7,30
Abertis 16,07 0,19 259.099 16,10 16,00 16,07 11,99
Aguas Barna, 15.3 125.781 15,38 15,27 15,30 11,83CVNE 10.7 442 0,00 11 90 930

Doqi Int. Fatines S.A. 4,09 153.187 411 406 5,60

10,44

3,62

899

Amadeus___________ 7,04 ■0,28 1.759.159 7,08 7,01 7,26 4,31

Ebro Puleva SA 10.4 ■0,1 241.456 10,44 10,35
Befesa_____________ 14,59 ■2,73 10.191 15,25 14,35 17.66 11,67

Faes Farma 13,56 0,07 38.333 13 61 13,55

21,45

14,48

22,12 15 39

^ntra Inf Transp,' 8.05 0,37 356.276 8,06 8,00 8,15 7,45

Inditex 21.73 0,98 597.820 21,73
Inm.Colonial 29,5 1,72 195,691 29,50 28,82 29,69 19,00

Nafra 5,19 1,96 102.806 5,27 513 519 33';
Elecnor_____________ 42 2,44 6,460 42,00 41,95 42,00 32,00

Natracéuticat S.A. 0,79 ■2,47 3.600.352 0,84 0,79 094 068
Europistas__________ 5,14 -0,19 21.997 5,15 5,12 5,40 4,70

Paternina____________ 6,08 ■0.33 1.684 6,08 6,08 7,20 5,65
Fadesa Inmobiliaria 14,13 ■0,35 80.432 14,23 14,12 14,55 10,65
Funespaña__________ 8,1 ■0,61 2.856 8,13 8,10• Pescanova 16 12.103 16,00 15,82 16,80 12 65

8,53 5,19

Serv. Point Solut. 0,49 902.927 0,50 0,49 0,55 038
Iberia_______________ 2,51 ■0,4 2.738.833 2,53 2,51 2,95 1,98

Puleva Biotech 2,67 4,71 696,374 2,74 2,55 324 2 50
Inbesós_____________ 4,57 198 4,57 4,57 5,00 3,44

SOS Cuétara 32,9 ■0,12 70,084 32,90 32 82 32 97 21,60

2,80

Indo Internac, 6 6.101 6,00 6,00 7,48 3,67

T. Algodonera 3,21 2,56 211.546 3,28 3,12 3,48
G, Inmocaral S,A, 

Logista_____________

Metrovacesa

2,22

38,55

33,85

■0.89 32.555 2,24 2,21 2,19

Vidrala 15,19 2,64 13.888 15,19 14,75 15,31 10,80
•1,15 51.635 38,90 38,50 40,25 24,49

Viscofán 7,51 -0,13 ■ 48.217 7,58 751 8,23

6,03

7,05

517

0,27 140.334 34,14 33,53 37,00 2/15

Zeltia 5,26 ■0,75 922.493 5,33 5,26
NH Hoteles 9,81 • 95.071 9,84 9,75 9,95 8,40
Prosegur 14,48 0,14 48.122 14,49 14,20 15,11 12,46

Vienes no inversión o intermedios Sacyr-Valle 11.7 1,3 917.172 11,75 11,55

7.11

13,91

7,80

____ 11,11

571
Acerinox 11.68 0,26 3.234.280 11,68 ■ 11,62 11.88 2,88 Sol Meliá 7,19 -0,83 115.208 7,26
CIE AUTOMOTIVE 11,49 4.838 11,49 11,49 11,75 9,42 Sotogrande 10,05 0,5 2.701) 10,05 10,05 10,10

1,71 123
Arcelor S.A. 17,01 0,41 462.322 17,01 16,90 17,17 12,60 Telepizza 1.55 - 371.040 1.56 1,53

. Azkoyen______________ 6,32 -1,25 59.761 6.40 6,32 6,91 4,34 Testa Inmuebles 16 040 16,00 15,65 16,00 11,01
C. Portland 47,4 2,18 13.730 47,49 46,45 52,20 42,00 Transp, Azkar 

Urbas

6,2 40.699 6,20

0,69

6,18

0,67

6,43

0,83

5,18

051
CAF 63,45 2,34 1.609 65,50 62,85 69,65 54,10 0,67 134.993
Duro Felguera 7,92 0.13 12.638 7,94 7,90 7,94 5,40 Urbis 10,73 1,23 114.003 10,78 10,60 10,78 7,85
EADS 21,59 ■0,05 17.986 21,70 21,41 24 84 16,54
Ence 22,45 0,22 2,059.891 22,58 22,22 23,98 1715 ^■nriciosniiincitros
Ercros 0,59 ■4,84 3.766.528 0 62 059 0,63

1,91

0,30

147

25,55 0,12 4.502 25,55 25,30 26,75 22,55

E.del Zinc 1,79 2,29 50.254 1.79 1.75
Andalucía___________ 71,5 0,14 2.279 72,00 71,50 75,90 68,50

Europac 3,53 ■0,56 107.822 3,57 3,51 391 321
Galicia______________ 20,6 044 20,90 20,60 20,90 17,30

Gamesa 10,33 1,37 1.563.850 10,35 10,19 37 75 950
Popular______________ 48,64 ■0,18 284.809 48,88 48,45 49,90 43,00

Global Steel 2,26 0,44 20.791 2,26 2,26 . 2,41 165
Bañe Sabadell 17,26 0,17 88.590 17,26 17,20 19,02 15,42

Iberpapel 15,54 0,26 2.629 15,54 15,52 16 70 1475
Valencia_____________ 21.83 ■1 40.697 22,47 21,62 24,58 14,55

Lingotes 4,85 000 0,00 551 461
Banesto_____________ 10,44 0,48 163.375 10,46 10,31 10,52 8.88

Mecalux 7,75 21.030 7,75 7,60 7,75 381
Bankinter____________ 39,4 0,69 90.711 39,42 39,10 39,40 28,70

Miquel Y Costas 34,94 0,55 2.054 35,00 34 70 50,50

364

33,50

268

BBVA 13,01 0,23 7.424.327 13,01 12,94 13,01 10,22

Nicolás Correa 3,27 ■3,54 3.438 3,35 3,27
Castilla______________ 16,8 260 16,80 16,80 18,10 14,20

Reno de MeJicci 0,77 43.728 0.77 0,76 0,82 0,61
C. Occidente 41,85 ■2,15 33.641 42,69 4162 46,86 24,44
Corp, Mapire 10,89 ■0,09 299.074 10,90 10 fi?Seda Barna 2,34 8,33 1.476.656 2,40 2,15 2,34 1,81

11,84 _y3
Cto, Balear__________ 19,8 025 19,80 19,80 21,89Sniace 0,78 2,63 527.748 0,78 075 079 O 58 18,00

Tafisa 1,47 216.872 1,49 f,46 152 0,83 

140

Oinamia_____________ 15 10.553 15,00 14,92 15,00 12,50

Tubacex 1,9 457.279 1,90 1,88 190
Gral, Inversión 1,48 0,68 45.654 1,48 1,44 1,52 1,28

Tubos Reunidos 7,11 1,43 5.427 7,11 7,10 818 596
Guipuzcoano_________ 24,96 ■2,12 11.135 25,59 24,75 25.50 19,80

Tudor 7,18 2,57 3.980 7,18 7,15 718 450
GuipuzcoanoA 25,9 000 0,00 25,90 19,20

Uralita 3,6 1,41 66.808 3,60 3,55 933 289
Pastor_______________ 24,28 0,33 38.611 24,29 24,04 26,40 23,85

Volkswagen 33,5 ■0,18 2.955 34,20 33,22 44 50 4410
Santander____________ 9,19 0,44 9.037.735 9,19 9,14 9,61 7,76

Zardoya Otis 19 0,26 33.344 19.00 1887 1948 15 04
Tecnocom____________ 6,21 1.14 311.301 6,35 6,12 7,69 4,71
Unipapel 17,01 ■0,23 263.790 17,11 17,00 18,33 13,70

Común, y Serv, Informicion Vasconia 11,89 ■0,92 665 11,89 11,89 12.80 _9%
Antenas TV 53 ■0.56 8.684 53.45 S3 on 5520 34,05
Amper 4,1 0.49 198.054 4.11 4,06 475 3.54
Avanzit________________ 1,46 ■2,67 596.092 1.52 1,45 2,42 1,46 Latlb»
Indra 12,66 0,16 193.683 12,67 12,61 12,79 9,90 Día
Jazztel 0,75 ■1,32 10.118.027 0,77 0,75 087 0,24 Títulos Clerr#(Eurosl Dlf% Vol(Tltulos) Max. Min. Max. Min.
Prisa 15,75 0,19 228,619 15.78 1565 16 20 11,50 América Móvil 38.15 0,66 3800 3817 37.73 38,71 21,58
Recoletos 

Sogecable

7,15 57.894 7.16 7,15 7,16 5,42
Arac Celul B 2.12 0,37 15.000 272 2.68 3,27

0,90
55,00
29.83

2.42

0,12
B. filo Plata B 0,9 000 0.85

3.71
21.33

33,04 184.929 33,19 32,86 38,99 27,00 Banco Bradesco 18.15 -0,27 2.864 18.15 17 87
Tele s 14,85 0,68 591.000 14,85 1469 1644 12,00 Banco de Chile 27,9 •1,06 1.000 27 90 27.84
Telefónica 13,88 0,43 8.433.572 1388 1382 13 96 11,20

7.89

Banco FrancéS^^_ 2.5 - 000 • 2.93 2.15

Telefónica Móviles 9,3 ■0,43 524.352 9,36 9,26 9,51
P01M bduconsr 
Bradesoar Ord,

17.18
23.88 ■0.95

000
1.446 23J8 23.86

17,95
24,29

13,73
2 60

Terra 2,95 365.752 2,96 293 522 2,77 Bradespar freí. 24,32 •0.33 2.041 24.32 24.27 24,44 2,79
TPI Pag Amar 6,95 0.29 522.983 6,97 692 695 4,35

Brasken, S.A,'
LPíTiin PfAtAffinro

36.65 2.09 700 36.65 36.07 36.65
18.65
3.79

10.68

Construcclin Couel Pref.B
)0iUD 

3.13 -0.32
3.252

4.Í11
18.15
3.16

17,99
3,13

9,67
2,22Corp, UBS Int. 1.91 10.485 1.91 191 2,16

17,15
1,87

1132
Acciona 65,05 0.08 22.899 65,50 64,90 65,25 48.10 ÓvS 13.05 0.38 1000 1305 13,05
ACS 16,96 ■0.35 2,476,232 17,05 16,86 17,03 4,62

Electrobras 5.4 000 6.65 4,00
FCC 34.87 0,46 111.877 34,88 34,45 34,87 27,60

Electrobras Pref. 5.15 -0.96 3.500 5,15 5,15 6 60 3,30
9,32
4,71

Lndesa Chile 13.35 2 872 Hm 13.35
6.13

13.70
6.35

Ferrovial 39,51 0,03 172.411 39,74 39,30 39,51 22,59 Enersis 6,16 0,65 6.058 6.16
OHL 6,4 0,95 287.028 6,40 6,35 6,89 5,81

Gerdau Pret.__________ 12,7 •1,01 1.000 12,70 12,70 19.95 7,21

Enorgfa Net S. Comunicacao 
PAtfrthríí nr

1.66
-1,3

-1.78
2.000
6.523

36,00.
1,67

37.50
1,61

38.50
2,94

24,75
J¿9

Bayer 24,73 ■0,32 1.634 24,81 24,70 25,80 19,30 Petrobras Pref.
¿0,70
26,42 •0.08

3211
4.086

29.27
26.43

28,91
26.07

30,60
27,81

20.42
17.06 .

Cepsa 29.97 -0,1 13.925 30,03 29,76 30.80 25,62 Santan. PtoRico 22.25 1.83 3.500 22.25 21.79 26.05 17.96
Enagas S.A. 11.9 0,42 536,503 11,93 11,77 11 90 82?

Suzano_______________ 2,0 260 3,04 2.80

Endesa 17,26 0,47 26,189.356 17,29 1718 17 26 14,01
Suzano Petroq.$A Pr. 
Telmex

0.15
281 072

000 
2.731 •

5.047
28.10

20.88
27.66
20.50

0,10 
30,56 ; 
49.53

0.15
24,75

15.14 
ifk

Gas Natural 22,86 0,09 240.105 22,94 2273 22 R6 18,43 Vate bo Río doce Ord. 20.88 1.16

Hullas C.Cortés 9.76 -1,51 3.800 9,90 9,76 11 00 9J6
Vale filo doce_________ 17.34 1.58 15.100 17,34 17.01 43,20
VUlLdH 2,65 U.Í6 2.000 2.tit 2 65 3.50 1.36
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FONDOS DE INVERSIÓN Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11
64 H DIVISAS RESPECTO AL EURO |

romo Voc V. LIq. R,Sem% R.Mes% R.Año% Fondo Voc V.LIq. R.Sem% R.Mes% RMoVo Fondo Voc V.LIq. ),Sem% R.Mes% R.Afto% FURO z y DIVISAS
i

AHORRO CORPORACIÓN
BBVA Fondbolsa Japón 3 GRV 1A9 0,05 0,03 0,57 Foncaixa Ahorro 2 RFC 18.80 0,02 ■0,04 o;26 Dólar EE UU 1,363
BBVA Gar.Flexible lll GRV 929.19 0,07 0,02 0,98 Foncaixa Ahorro 31 RFC 2.34 0,07 •0,02 0.74 Libra esterlina 0,703

AC Australasia RV 3,85 0.07 0.57 5,79 BBVA Mixto 25 MRF 9.96 0.57 0,63 1,99 Foncaixa Ahorro 34 RFC 9.68 0,15 0,03 1.47 Yen japonés____________________ 140.490
AC Bienestar RV 5,82 -2,16 2.50 -5,32 BBVA Plan Renta GRF 1.074,68 0.36 0,21 4,28 Foncaixa Ahorro 36 RFC 12,24 0,08 ¿1,01 0,81 Franco suizo 1,544
AC Cuenta FT D 1.317,94 0,12 0,25 0,99 BBVA Renove ll! GRV 7,19 0.02 0.01 0,37 Foncaixa Ahorro 7 RFC 16,57 0,15 0,02 1,44 Corona sueca 8.987
AC Deuda FT RFC 13,88 0.13 0,42 1,34 BBVA RF Corto RFC 16,29 0.08 0.05 0,62 Foncaixa Bolsa 33 RV 25,56 4,23 2,47 15,98 Corona danesa 7,441
AC Dinero D 1.333,96 0,15 0,30 1,34

BBVA PRIVANZA
Foncaixa Cooperación RV 4,86 0,22 0,90 213 Corona noruega 8,272

AC Divisa 6,94 ■1,56 1,70 ■0,66 Foncaixa Dinero 12 D 1.477,79 0,13 0,06 109 Dólar canadiense 1,656
AC Emerqentes RV 4,65 0.72 1,32 8,68 Privanza Bolsa RV • 12,23 3,20 Foncaixa Internacional I RFC 0,32

.^H 9Dólar australiano 1.750
AC Euroacciones RV 4,55 0.91 2,16 6,11 Privanza Dinero D 6.511,58 0,17 0,10 1.25 Foncaixa Mixto 25 MRF 7,51 0,73 0,31

71 1 Dólar neozelandés 1.884
AC Eurofondo RV 5,28 -123 1,14 6,28 Foncaixa Mixto 28 MRF 7.51 0,49 0,31

oye. Esloti polaco 4,053
ACEuromix MRV 5,86 0.50 1,14 4.17 BETA MEESPIERSON Foncaixa Patrimonio 16 MRF 8.70 0,49 0,17

ío Forinto húngaro 245,880

AC Fondtesoro Plus RFC 7,69 0,73 0,46 3,46 Beta Acciones RV 127,73 5,24 3,81 17,30
Corona eslovaca 38,837

AC Iberoamérica RV 6,69 4,57 4,28 20.96 Beta Dinero D 1.479,94 0,13 0,07 1,15 MAPFRE Corona checa 30,563

AC Larqo FT RF 11,47 0,39 0,25 2,74 Beta Valor MRV 15,51 2,54 2,54 12,36 Fondmapfre Bolsa MRV 19.82 2,31 1,66
q.,g Libra chipriota________________ 0,579

Mhlfiactrollac Calor MRF 10,45 0.79 0,58 4,26 Fondmapfre Bolsa America RV 4.99 ■0,54 1,79
.Corona estona 15,649

BNP PARIBAS
Qr10

AC Multiestrellas Selec.35 MRV 9,89 0.68 0,58 4,41 Fondmapfre Bolsa Gar, r,RV 11,13 0,09 0,05 0.93

AC Multiestrellas Seiec. 50 MRV 9,44 0.59 0,60 4,59 BNPAhorro RF 10.78 0,15 Fondmapfre Dinero D 1.304,47 0.11 0,06
1,00| CAMBIO FII0 DEL EURO l

AC Multiestrellas Selec. 65 MRV 8,97 0,47 0,60 4,57 BNPBolsa RV 15.95 - - 3,70 Fondmapfre Diversificac. MRV 10,33 1,41 1,39 7,47 Fume
Invercaja 31 RFC 7,83 0,15 0,32 0,59 BNP Global 15^85 MRF 9.06 0,64 0.43 2,88 Fondmapfre FT RFC 12,91 0.19 0,10 Peseta 166 386

BANCO ATLÁNTICC -
BNP Global 50-50 MRV 11.17 0,88 0.65 3,95 Fondmapfre Rta. RFC 14,80 0,55 0,36 Marco alemán 1.95583
BNP Global 70-30 MRV 6,89 1,17 0,74 4.99 Franm franré': 6 '169'17

Atlántico Mixto MRV 7,76 3.02 2,15 10,44 MORGAN STANLEY Franm huiría 40,3399
CAJA MADRIDAtlántico Plus 2 GRF 8,85 0,57 0,31 1,64 CARTESIO X-VALORYD 1.082,57 0.84 2,46 6.26 Libra irlandesa 0.787564

Bolsatlantico RV 11,76 5,46 3,93 17,67 Dinermadrid FT D 1288,90 0,10 0,06 0.96 CARTESIO Y-ACCIONES 1.082.10 1,50 2,62 8.21 Lira italiana 1936.27
Dineratlantico D 1,476,80 0,12 0,06 0,93 Fondmadrid 0 1.545,02 0,11 0,06 1.03 MS Ahorro RFC 18,54 0,02 0,77 2.35 Franco luxemburgués 40,3399
Fondoatlantico RFC- 17,41 0.04 0.01 0,98 Madrid Bolsa RV 13,59 5,25 3,40 16,45 MS Bolsa RV 23,80 1,82 4,41

164R Florín holandés 2,20371
Madrid Bolsa Activa GRV 6,69 0,07 0,03 0,90 MS Bolsa Internacional RV 7,32 ■0,04 0,08

.ni7 Chelín austriaco 13.7603
HANCU CnOPEKATIVO Madrid Bolsa Extra GRV 8,49 0,07 0,03 1,32 MS Bolsaplus RV 17,52 1,84 2,54

9.83 Escudo ________ ________________ 200,482
Credicoop Renta RFC 86,82 0,65 Madrid Crecimiento II GRF 7,57 0,09 0,05 1,04 MS Corp. Ouality Plus 10,41 0,07 029

„nR Mdl CU filtldlldés 5,94573

Dinercoop D 1,126,78 0,13 0,07 1,13 Madrid Premiere RFC 13,09 0,69 0,53 4,48 MS Divisa RFC 8,27 -0,24 ■0,55 •1.86
Rural Ahorro II GRV 740,51 1,11 0,73 3,61 Madrid Sect.Financ.Global RV 5,85 1,15 2,43 5,38 MS Euro Acciones RV 6,66 1,02 1,70 8.90 TIPOS DE INTERÉS ÍMIBOR^ I
Rural Deuda GRF 813,00 0,23 0,02 2,90 Plusmadrid MRV 18,72 3,23 2,01 11,39 MS Euro Deuda RF 8,13 0,02 0,76 5.43
Rural Dinero D 7.505.22 0,15 0,07 1,19 MS Euro Global MRV 7,62 0,36 0,78 5.16 Plazo Tipo Medio
Rural Emeraentes RV RV 431,80 1,15 0,58 13,23 CAM (CAJA DEL MEDITERRANEO) MS Euro indice RV 5,84 2,08 2,50 8.70 Mibor a1 Año 2,367
Rural Euro Renta Variable RV 412,72 0,89 1,63 7,49 CAM Bolsa! GRV 10,94 0,13 0,34 1,50 MS Euro Selección RV ■ 7,99 1,56 3,39 14.36 'Vibor a l Día 2,123
Rural Euroindice GRV 725,13 1.74 0,84 4,23 CAM Bolsa Europa RV 5,01 1,07 7,29 5,73 MS Fiva MRF 17,01 0,39 0,71 3.10 i^ibor a 1 Mes 2,193
Rural indice RV 516,59 5,37 3,71 14,38 CAM 6olsa Gar.3 GRV 9,30 0,61 2,51 4,92 MS Fondo RFC 23,94 0,02 0,22 2.68 Mibor a 1 Semana 2,253
Rural Mixto 25 MRF 675,69 1.07 0,86 4,07 CAM Bolsa Indice RV 6,43 5,22 n,18 17,02 MS Fondo 19 MRV 17,34 0,45 0,67 4,00 Mibor a 2 Años 2.407
Rural Mixto 50 MRV 1.141.60 2,55 1,91 7,78 CAM Bonos! RFC 15,16 0,57 1,36 3,30 MS-Fondo 25 D 884,08 0,01 0,08 1,35

Mibor a 2 Meses 2,2
Rural Renta Fi¡a 5 Plus RF 1.054,15 0,52 0,23 3,69 CAM Dinerol D 1,183,19 0,11 0,25 1,07 MS Fondtesoro RFC 14,19 ■0,01 0,21 2,28

Mibor a 2 Semanas 2,213

Rural RF Internarinnal RFC 533,96 -2,35 -0,54 ■4,90 CAM Dinero Ahorro p 735,70 0,11 0,25 1,07 MS Gran Selección II RV 2,59 -0,17 ■0,05 •1,39
Mibor a 3 Años 2,407
Mibor a 3 Meses 2,207Rural RV Infamar BV 349,87 -0.41 1,69 2,14 CAM Europa Converqente BV 9,87 4,69 12,27 38,25 MS Latinoamérica 5,33 0,85 4,81 19,87RV
Bono Español 10 añosRural Toledo! RFC 71,66 0,03 0,01 0,43 CAM Europa Pymes RV 5,81 4,56 10,75 18,54 MS Multioestión Aareslvo RV 15.47 0.42 1,52 6,88

CAM Mixto 25 MRF 580,54 1,46 3,43 5,30 MS Multioestión Conservador RF 12,12 0,07 0,61 4,51
Diferencial con Alemania _______ 2

KUKULAK CAM Mixto Variable Europa MRV 8,69 0,94 1,04 4,50 MSMultigestión Moderado RF 13,21 .0,25 1,10 5,94
Eurovalor Bolsa Europea RV 48,57 1,68 2,50 6,75 CAM Mundial Bonos RFC 660,67 0.86 1,72 4,92 MS Multigestión RV________ RV 5.79 0,70 1,95 5,53 EURIBOR |
rumualr^r Qñlca Infamar BV 38,22 •0,80 Garanmed GRV 19.91 0.85 2,15 4,22 MS Renta Internacional 17,33 -0,67 ■0,70 -0,99HF
Eurovalor Cesta Global GRV 78,35 0,99 0,90

CITIGROUP
MS Triple Oportunidad FIM GRV 8.46 -0,76 1,21 6,61 Plazo Tipo Medio

Eurovalor Eurotoo C («V 67,42 0,07 0,02 0,87 MS USA Garantizado GRV 6,78 0,49 1,05 1,82 Semana 2,18
99,38 0,34 . -0,29 1,95 Citicash Fund 990,75 0,20Eurovalor Gar.Bolsa Jap. GRV D 0,11 1,59 MSS Asian EquityA RV 15,89 -0,81 ■0.56 5,79 Mes 2,173

Eurovalor Global Asegurado GRV 83,02 1,15 0,22 1,81 Citidinero D 743,40 0,17 0,10 1,44 MSS Emerqinq Mark EqA RV 13,49 0,60 1,28 12,14 2 Meses 2.773
Eurovalor Interind.2000 GRV 121,03 ■0,22 0,24 3,04 Citlfondo Uder MRF 13.32 0,72 0,80 3,92 MSS Euro Strategic Bd A RF 28,13 ■0,14 0,82 6,71 3 Meses 2.178
Eurovalor Interindices GRV 74,84 ■0,95 ■0,31 4,57 Citifondo RV RV 27.90 5,41 3,80 17,98 MSS Europ. Curr. High Yld A RF 10,95 0,27 1,20 11,39 6 Meses 2.219
Eurovalor Mixto 15 MRF 74,98 0,83 0.51 3,23 Citimoney D 1.292,84 0,12 0,06 0,93 MSS European Valué Eq A RV 24,53 0.04 2,04 9,66 10 Meses 2,291
Eurovalor Mixto 30 MRV 72,43 1,70 1.07 6.40

DEUTSCHE BANK
MSS Global Brands A RV 30.52 ■020 1,29 4,20

Año 2,33
Eurovalor mixto 70 MRV 2,72 1,00 1.49 4,51 MSS Global Convertible 28,95 0,17 1,01 5,20

DB Alemania 8,61 •0,36 1.46Eurovalor Patrimonio RFC 74,51 0,15 . 0.08 1,29 MRV MSS Global Divers.A 26,21 0,23 0,27 6,07 ICRÉDITOS HIPOTECARIOS I
95,02 ■0,75 ■0,47 ■0,34 D6 Diner 1,184,12 0,12 0,06 1.13turovaior wr intern. RFC 0 MSSGlobal Sm Cap Val A 20,55 0.59 1,23 14,17

DB Europa bolsa 7,56 0.41Eurovalor Tesorería U 813,81 0.12 0,06 1,00 HV 0,77 5.67 MSS Global Valué EqA 28,42 0,21 1,39 4,87 Noviembre 2004 Tipo de interésH
OBlnvest RFC 12,15 0,29 0,19 1.65 MSS Japanese Valué Eq A 6,25 0,48 0,81 4,17 Bancos 3.314
DBMixta__________________ 18,63MRV 1,74 1,04 Caías de Ahorro 3,445

RENTA 4Urquijo Capital MRF 2,74 0,69 0,71 2,30 DB Sectorial 2001 GM 9,82 1,10 0,53 1.72 4ed¡a Entidades de Crédito 3,383
Urquijo Dmero____________ 0 2272,26 0,11 0.06 0.97

ESPIRITO SANTO
Renta 4 Acciones Mixto MF 5,06 1,03 0,71 6,57 CECA 4,625

Urquijo Global RV 0,97 0.88 -
Rentad Ahorro RF 1223 ■049 •PAT •047 laboral ano 2,33

Urquijo Indice RV 14,63 •5,23 3,65 17.75 Espirito Santo Cash MRF 10,04 0,16 0,09 1.48 Renta 4 Bolsa RV 16,41 411 2,85 15,46
Euríbor ai año 2,328

Urquijo Renta RFC 22,46 0,06 0,02 0,54 Espirito Sto. Bolsa España RV 1.176,19 4,91 3.57 14.65 Renta 4 Fondtesoro RFC 77,39 033 026 170
Espirito Sto. Cartera Globa 5,30 ■0,08 0,89 -2.37 Renta 4 Intern. 7,48 0,83 0,68 4,85RAMHIMTrO
Espirito Sto.Mix España 25 MRF 16,60 1,40 4.08120 ___ 11

BK Bolsa Europa RV 26,90 1.57 2,87 3,40 Espirito Sto. Míx España 75 MRV 10,59 3,54 3,35 8,97 SCH Bonos Tipo Medio%

BK Dinero D 1,222.24 0,13 0,07 1,14

IBERCAJA
Banesto Dinero RFC 15,44 0,08 0,04 0,53 Bono a 3 años 2.713

D 70.00 0,14 0,07uiiietU7f______________

Ibercaja Ahorro 16,26 0,15 0.05 1,31
Banesto GBolsa Eur2003A GRV 9,26 0.93 0,91 4,10 Bono a 5 años 2.957

BK Fondo Bonos RF 878.94 1,02 0,68 3,57 RFC
BCH2004A GRF 75,83 1,40

Ibercaja BolsaBK Mixto Espa a 50 MRV 1229.41 2,43 1.56 7,46 HV 14,22 4.49 2.46 15,97 BCH Acciones RV 11,90 530 3,70 17 93 Obligaciones Tipo Medlo%

Cuenta Fiscal III RFC 1.010.17 0,60 0.17 ■021 Ibercaja Bolsa Europa RV 4,86 0,22 0,99 5.73
BCH Bonos Fondtesoro RF 761,69 0,56 0,37 3,29 Oblioaciones 30 años 4.254

Ibercaja Bolsa Internac. 5,82 •0.94 -3,07RV 0,26 BCH Fondimol 0 1.79921 0,13 0,06 1,08 Oblioaciones 10 años 3.117
Ibercaja Crecimiento rw 7,65

BCM Interes [bario 7,76 0,04 0,02 0,20 Oblioaciones 3 años -0.74
21,27 4,72 3.57 Ibercaja Dinero

RFC
Uarctays Bolsa España RV 16,65 D 1.566,12 0,13 0,07 1,15 BSN Banlt Acc. Esp. 30,72 5,34 3,81 18,34 Oblioaciones 5 años 2284

3,55 1,28 Ibercaja Euroc Barclays Bolsa Euro MRV 1,97 8,24 GRV 7,00 0.48 0,32 3.98
BSN Banif Dinero o 1.826,70 0,15 0,07 1.24

5.194,87 0,98 1,82 Ibercaja Eurobolsas MRV 6,82Barciays Bolsa Global RV 7,24 0,04 0,32 2,37 BSN Banif Europa RF RFC 18,98 0,57 0,40 3,33
4,26 1.67 2,78 Ibercaja Futuro 9.40

[.■.Ah»-—\ ,
Barciays Bolsa U5A RV 10,39 RFC 0,27 0,14 2,39

BSN Banif Tesorería FT D 1.122,78 0,12 0,06 0,91
MtlMLti

13.76 0,18 0.07 2,54 Ibercaja Hlqh Yield 5.46 0,92Barciays Bonos corto RFC RF 0,56 7,87 Dineractivo D 1.450,64 0,12 0,06 0,97 3 Meses
835.47 0.13 0,07 1,12 Ibercaja Renta Internac. MRF 4.68Barciays lurocasn D -0,88 0,01 ■0,70 Fonbanesto il 12,58 0,61 0,43 3,20 Aluminio 1.914 1.916

MRF 14,22 0.16 Ibercaja Renta Plustonobarclays i___________ 0,47 2,91 WW 6.18 2,20 1.32 8,66 Fonventure RV 17.02 -0,76 1,77 2,27 Cobre 3.178 3.070

RRVA
Ibercaja Tecnológico RV 1,79 0,51 0.88 ■3,92 Sant.A Bolsa Indices GRV 1230,78 1,62 0.39 5,86 Estaño 7.825

18,73 5,23 LA CAIXA Sant. Acciones RV 2.25 1,12 2,09 6,44
Níquel 14.680 14.700

BBVA BOISaZ RV 3,43 16,98
Ahnrra BFC Plomo 975 949

8BVA Bono 2006A GRF 841,07 ■0,02 -0,02 3,70 Fono. 17Mixlo Internacional MRV 9,49 ■0,13 0.56 2,94
Sant. Siqto XXI3 GRF

(□JO 

11,69 0,06 0,03 0,58
Zinc 1.203 1.210

157,80 0,43 0,32 2,68 ■0.14 0.56 2,92DDvn ueuoa ri RF ronc. IU KV Mixto internaaonatMr v8.44
Sant. Tesoreria D 1,583,52 0,14 0,07 1.13

D 1.911,84 0,12 0,07 0.99 Fonc.65 Bol Indice.Esp 5,05 4.64 2,73 15,22DPVfl uinero______________ RV
SCH Arr Fspa nla;1 Pliit RV 16 16 555 366 2028 Preciosos an S/Onza Contado 3 Meses

BBVA Euroindices G. GRV 684,53 ■0,10 0.01 0,85 Foncaixa 57 RFLargo Euro RFC 14,92 0.08 ■0.01 0,82
SCH Mixto Renta Fija 9Q/1Q MRF 10 67 029 076 ?3n Oro 421.80

BBVA Fondbolsa Japón2 GRV 7,13 0.06 0,02 0,54 Foncaixa 94 FF Bolsa EuropeaGRV 6.42 0,38 0,32 2,01 Paladio 326.00 -
Plata 8,10 -
Platino 906,00 -

O Coni'ernb/es; O: Dinero; GA; Ceitión A/tematifa/ CM: Camnti^a^oj MMof; CUf: Carantiradoi fif; OU'; C0r^mti^odoí ÜH; /; imnoMiorim; MD; Mi;rtos Dinámicos; Mf; Mixtos fiexib/es; M/tf; Mixtas Üf;
MaH; Mirtos ÜH; UF: ü-fí/a; HfC: Üf Corto Piara; ÍK- P. ^eriabie; W WarronCs.

* iviorganbtanley
Disfrute de la jubilación que se merece MADRID.Setrano, 55.

Tel. ;91 412 1000 www.inorganstanley.es

Planes de Pensiones de Morgan Stanley
APIR

M.C.D.2Ü22



►SEISMO EN EL SUDESTE ASIÁTICO

Un turista extranjero busca entre las fotografías de los supervivientes en el

1 '<•

parque Kaho Lak-Lam Ru en el hospital tailandés de Takua Pa. / vinai dithajohn (efe)

. El riesgo de epidemia aumenta 
mientras llega la ayuda humanitaria
La suma oficial de muertos por el terremoto y el maremoto que asoló Asia alcanza ya las 
40.000 personas • La UE propone una conferencia de Donantes para canalizar la asistencia

• Se multiplican los ente
rramientos masivos en fo
sas comunes para evitar 
la propagación de enfer
medades por la descom
posición de los miles de 
cadáveres de las calles.

EFE / MADRID

La suma de cifras oficiales de 
muertos en los países afectados 
por el terremoto y maremotos del 
domingo ronda ya los 40.000, a la 
espera de noticias de miles de de
saparecidos y mientras crece el 
riesgo de graves epidemias.

En la isla de Sri Lanka las auto
ridades se enfrentan a una gigan
tesca tarea de asistencia y rescate 
y aunque las cifras oficiales hablan 
de 14.000 muertos no se excluye 
que se llegue a las 17.000 víctimas.

Los enterramientos masivos en 
fosas comunes se han convertido 
en imprescindibles en la isla para 
evitar en lo posible la aparición de 
graves epidemias por la descom
posición de los cadáveres, pero 
aún se desconoce el alcance de la 
tragedia en zonas como los encla
ves controlados por la guerrilla ta- 
ntil en el norte de Sri Lanka.

En Indonesia los datos oficia
les elevan a 12.322 el número de 
muertos y sólo en la capital de 
Aceh, en el norte de Sumatra, son 
más de tres mil los fallecidos. En la 
India los muertos, oficialmente, 

son 9.396, según la agencia PTI, y 
la cifra incluye a las 5.000 víctimas 
mortales que se calcula perecie
ron en las islas de Andaman y Ni
cobar, en el golfo de Bengala.

En Tailandia el Ministerio del 
Interior comunicó la muerte de 
990 personas, de los cuales unos 
700 son turistas extranjeros, ade
más de 5.000 heridos y un millar 
de desaparecidos.

Entre los extranjeros fallecidos 
hay muchos europeos -Alemania 
indicó que maneja cifras de muer
tos entre sus nacionales «de tres 

España envía dos aviones a la región 
El envío de dos aviones con ayuda humanitaria, uno del 
Gobierno y otro de la Cenerafitat catalana, coincidió 
ayer con la llegada de españoles procedentes de la zona 
del seísmo y con la notificación de Exteriores de que, 
transcurridas 48 horas, no hay noticia de muertos espa
ñoles y son 18 los heridos.

Según el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Coo
peración, los 18 españoles se encuentran hospitaliza
dos en Tailandia, uno de los siete países más afectados 
por el terremoto del pasado domingo. La misma fuente 
aseguró que hasta el momento se continúa sin notifica
ción de muertos españoles y agregó que las cifras están 
sujetas a variación en cualquier instante.

Asimismo, continúa sin haber indicaciones de ciu
dadanos españoles afectados por el desastre natural en 
las áreas de Sumatra, islas Maldivas y Sri Lanka. En 
cuanto a los aviones con ayuda humanitaria, el fletado 
por la Agencia Española de Cooperación Internacional 
(AECI), salió ayer por la tarde del aeropuerto de Torre
jón de Ardoz hacia Sri Lanka con 10 toneladas de ayuda 
humanitaria, aportadas por varias CCAA y ONC. Por su

El avión con ayuda que partió de Madrid. / rodríguez (Efe)

parte, el avión de Cataluña, con un cargamento con 14 
toneladas de material hídrico y alimentario, salió del ae
ropuerto de El Prat fletado por la Agencia Catalana de 
Cooperación al Desarrollo y Acción contra el Hambre.

dígitos» y en Francia se reconoce 
casi una treintena pero se aguar
dan noticias de la suerte de dece
nas de desaparecidos- y Estados 
Unidos reconoce once muertos de 
momento y centenares de desa
parecidos. Los muertos escandi
navos, británicos, italianos y de 
otros países se suman a las dece
nas de miles de habitantes de las 
zonas más castigadas.

Estados Unidos anunció ya 
una ayuda económica por valor de 
15 millones de dólares y el envío 
de equipos de expertos en desas

tres, el Gobierno alemán destina
ron dos millones de euros para los 
países afectados y las autoridades 
de Japón ordenaron el desplaza
miento de tres buques de la Arma
da para colaborar en las labores 
de ayuda.

La Comisión Europea, por su 
parte, prpuso la celebración de 
una Conferencia de Donantes pa
ra canalizar la asistencia a los diez 
países afectados pero ya ha comu
nicado que podrá dedicar de in
mediato hasta 30 millones de eu
ros en ayuda a la región.

El Gobierno 
tailandés admite 
fallos en las 
tareas de rescate 
de las víctimas
EFE / PHUKET (TAILANDIA) 

El Gobierno de Tailandia re
conoció ayer que existe des
coordinación en las tareas de 
rescate e identificación de la 
víctimas. La marina tailande
sa, apoyada por destacamen
tos de soldados y helicópte
ros, emprendió la búsqueda 
de cadáveres en las islas Phi 
Phi, llamadas del «Paraíso» 
hasta no hace mucho, así co
mo en la zona de Khao Lak, al 
noreste de Phuket y en la que 
se ubicaban gran parte de los 
establecimientos hoteleros 
de lujo gestionados por las 
compañías internacionales.

En aguas próximas a Phi 
Phi así como en áreas de la is
la, los equipos de rescate ha- 
Uaron el martes unos 550 ca
dáveres, mientras que en 
Khao Lak, fueron localizados 
cerca de 800 cuerpos.

Khao Lak, punto de parti
da de las excursiones a las ve
cinas islas Similan, se encon
traba fuertemente protegida 
por los soldados mientras los 
servicios de rescate llevaban 
a cabo una intensa operación 
de búsqueda de cadáveres.

Los soldados, en ocasio
nes con disparos al aire, im
piden a los huéspedes entrar 
en sus hoteles de Khao Lak 
para retirar los pasaportes, 
tarjetas de crédito u otras per
tenencias de las cajas de se
guridad de las habitaciones.

El primer ministro de Tai
landia, Thaksin Shinawatra, 
indicó que la cifra de muer
tos llevaba camino de situar
se en dos mil.

Minas antipersona 
impiden el trabajo 
de los socorristas 
en Sri Lanka
EFE / GINEBRA

Las minas antipersonales ha
cen peligrar el trabajo de los 
socorristas en Sri Lanka pues 
estos artefactos «han sido sa
cados a flote por los torrentes 
y las áreas minadas señaliza
das han sido barridas» por las 
aguas, advirtió ayer el Fondo 
de las Naciones Unidas para 
la Infancia (Unicef).

El peligro, agregó, será 
mayor cuando los civiles des
plazados por el seísmo y pos
terior maremoto del domin
go «comiencen a regresar a 
sus hogares sin saber dónde 
están esas minas», indicó la 
agencia de la ONU en un co
municado. Precisó que Indo
nesia y Sri Lanka son los paí
ses que necesitarán más ayu
da, aunque también señaló 
su inquietud por los damnifi
cados de India, Tailandia y las -* 
islas Maldivas.
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EN EL MUNDO

Dos militantes de Hamás salen ilesos de un intento de asesinato de Israel, jc-, m,- 
tantes del Movimiento de la Resistencia Islámica {Hamás) salieron ilesos ayer de un nuevo intento de asesinato por parte de Israel en la franja de Gaza, 
informaron fuentes de la seguridad palestina. Los dos militantes pertenecían al brazo armado de Hamás, los Batallones de Azedln Al Kasam y lograron 
saltar del vehículo que fue blanco de un misil cuando circulaba por una calle de jan Yunes, al sur de la ciudad de Gaza. /foto:ayman mansour(efe)

EEUU insta a los sunitas de Iraq a 
rechazar el boicot a las elecciones
Al menos 28 personas fallecen en una serie ele ataques de la insurgencia contra la Policía 
iraquí en distintas áreas del país • Hallan muerto a un soldado británico en Basora

• El Gobierno estadouni
dense emprende una 
campaña para que los su
nitas voten y presenten 
candidaturas a los próxi
mos comicios para desig
nar una asamblea.

EFE / BAGDAD-WASHINCTON 

El Gobierno de Estados Unidos 
instó a los iraquíes a rechazar los 
llamamientos a boicotear las elec
ciones del 30 de enero y asegura 
que los sunitas ocuparán el lugar 
que les corresponde en una futura 
asamblea en ese país. Con ese ob

jetivo, el Gobierno norteamerica
no emprendió una campaña para 
que los sunitas voten y presenten 
candidatos en las elecciones para 
designar una asamblea, dijo el lu
nes el secretario de Estado norte
americano, Colin Powell, en una 
conferencia de prensa

«Alentamos a todos los suni
tas» a participar en esos comicios 
y «a decir no al terrorismo, no al 
asesinato y sí a la democracia», 
manifestó.

El secretario de Estado norte
americano habló con los periodis
tas tras conocerse una grabación, 
presuntamente del líder de la or
ganización terrorista Al Qaeda, 

Osama Ben Laden, en la que insta 
a boicotear los comicios y advierte 
de que quien participe será consi
derado un «infiel».

Fuentes de los servicios de es
pionaje de EEUU indicaron que la 
grabación probablemente es de 
Ben Laden, pese a que la calidad 
del sonido no permite asegurarlo.

Por otro lado, al menos vein
tiocho personas murieron ayer en 
una serie de ataques perpetrados 
contra la Policía iraquí en distintas 
áreas del país, mientras en Bagdad 
el comandante general de la Guar
dia Nacional salió ileso de un in
tento de asesinato. Los atentados 
más sangrientos tuvieron lugar en 

la zona de Al Kashifin, en las afue
ras de Tikrit, (200 kilómetros al 
norte de la capital), donde hom
bres armados atacaron con fusiles 
Kalashnikov y lanzagranadas RBG 
una comisaría y un puesto de po
licía.

Según fuentes del Ministerio 
iraquí de Defensa, diecinueve po
licías y efectivos de la Guardia Na
cional murieron en esos ataques, 
llevados a cabo de forma simultá
nea, y en los que otros ocho agen
tes fueron heridos.

También un soldado británico 
fue hallado muerto ayer por heri
das de bala en una base militar en 
el suroeste de Basora.

n CHINA

Ejecutan en público a 
12 convictos en una 
provincia del centro ■ 
Doce personas fueron ej e- 
cutadas en la provincia cen
tral china de Henan des
pués de ser paseadas en pú
blico por las calles de la 
ciudad de Zhengzhou, ca
pital provincial, informó 
ayer la prensa estatal china. 
Los convictos, cuyos deli
tos no fueron desvelados, 
fueron llevados al campo 
de ejecución en camiones 
en los que se había escrito 
«criminales sentenciados a 
muerte», custodiados por 
policías civiles y militares y 
con telas cubriendo sus ca
bezas.

TOCO

Louis Michel se en
trevista con el man
datario africano ■ El 
comisario europeo encar
gado de Cooperación y De
sarrollo, Louis Michel, se 
entrevistó ayer con el pre
sidente de Togo, Ñasingbe 
Eiadema. Michel llegó el 
mismo día a Kara, ciudad 
norteña de Togo, donde 
mantuvo una entrevista de 
varias horas con Eiadema 
sobre las relaciones entre 
Togo y la UE. «He registra
do por parte del presidente 
Eiadema una buena volun
tad», comentó Michel en 
una declaración a los me
dios de comunicación.

HONDURAS

Estudian endurecer 
las penas al aumen
tar las Apandillas' ■ El 
Parlamento de Honduras 
estudia nuevas reformas a 
la Constitución para fijar 
penas de 20 a 30 años de 
cárcel a los jefes de las pan
dillas o bandas de delin
cuentes juveniles, tras la 
matanza de 28 personas 
atribuida a uña de ellas. La 
iniciativa, presentada ano
che en el Parlamento, surge 
tras la masacre registrada el 
pasado día 23 en un auto
bús del servicio urbano de 
San Pedro Sula que las au
toridades atribuyen a la 
Mara Salvatrucha, una de 
estas bandas.

Un asesor de Putin asegura que la victoria 
de Yúschenko será buena para Rusia

EFE / MOSCÚ

La victoria del opositor liberal Víc- 
tor Yúschenko en las elecciones 
presidenciales en Ucrania ayuda
rá a Rusia a superar su «complejo 
de imperio», dijo ayer Andréi llá- 
rionov, asesor del presidente ruso, 
Vladimir Putin, para asuntos eco
nómicos.

Ilariónov recalcó que «las con
secuencias económicas y políticas

(de la victoria electoral de Yús
chenko) serán importantes para 
Rusia a corto, medio y largo pla
zo».

«Rusia podrá ser un país mo
derno, democrático y en desarro- 
Uo dinámico sólo en el caso de que 
deje de actuar como un imperio 
formal o informal», dijo en rueda 
de prensa el asesor del jefe del 
Kremlin. Desde este punto de vis

ta. añadió, «Ucrania es para Rusia 
el socio más importante» puesto 
que, como país vecino, «siempre 
servirá de instrumento» para me
dir hasta dónde llega «el complejo 
de imperio» del Estado ruso.

Ilariónov destacó que el pue
blo ucraniano mostró una elevada 
responsabilidad al salir airosa
mente de la crisis electoral y evitar 
un «desenlace dramático». «Los 

ucranianos con su opción no sólo 
se ha ayudado a sí mismos, sino 
también a los rusos», aseguró.

El Kremlin, que en su momen
to se apresuró a felicitar aYanukó- 
vich por su victoria tras la segunda 
vuelta celebrada el 21 de noviem
bre y cuyos resultados fueron anu
lados por fraudulentos, no ha da
do la enhorabuena aún al líder de 
la oposición ucraniana.

TAIWÁN

Taipei se considera el 
objetivo del rearme 
militar chino ■ El nue
vo Libro Blanco Militar de 
China muestra con claridad
que Taiwán es el principal 
objetivo del creciente po
derío militar chino, dijo 
ayer un funcionario del mi- 

। nisterio de Defensa de la is- 
¡la. El subdirector de Infor- 
!mación Militar del ministe- 
! rió de Defensa, Wang 
\Shih-chien, añadió que el 
jrearme y modernización 
'del Ejército de Cliina se en

camina a impedir iilalquier 
intento independentista.



►fútbol Emilio Butragueño apunta que garcía remón continuará en el cargo

► F. SALA ► FÚTBOL
Sorteo de la Se abre el plazo del mercado de
Copa que invierno, deji al 31 de enero, en el
comienza el que los clubes podrán realizar 
T^deenero incorporaciones a sus plantillas

DE TOLEDO

► FÚTBOL
PP y PSOE no cierran 
las puertas a la 
propuesta de Salvatol
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Julián Herrero, a la calle
El presidente del Bargas dice que el técnico madrileño no le ha convencido

ISRAEL DÍAZ / TOLEDO

El Bargas Inmobiliaria Siglo XXI 
no se quiere despedir del año sin 
ser noticia. Así, el sexto puesto que 
ocupan los bargueños dentro del 
grupo C de División de Plata no ha 
sido suficiente para salvar la cabe
za del que hasta la fecha ha sido 
su técnico: lulián Herrero. En la 
noche del pasado lunes, el presi
dente de la entidad, Francisco Ló
pez, comunicó al entrenador ma
drileño su decisión de destituirle. 
El hecho se concretó finalmente 
durante una reunión mantenida a 
lo largo de la tarde de ayer.

«Hemos cubierto la primera 
vuelta y creo que no se han cum
plido las expectativas. No voy a de
cir que tenemos potencial como 
para estar en ‘play olí’, pero sí pa
ra estar entre los cuatro primeros 
y eso es lo que vamos a buscar. En 
estos casos siempre es más fácil 
prescindir del entrenador antes 
que de toda la plantilla», apunta el 
máximo mandatario manchego.

Y es que, López no se muerde 
la lengua a la hora de apuntar que 
«el técnico no nos ha convencido: 
Es un buen tipo, pero he visto co
sas que no me han gustado. La de
cisión la he tomado yo y cuando 
me posiciono no me muevo ni un 
ápice».

De esta manera, y a la espera 
de conocer la verdadera identidad 
del técnico que se haga cargo de
finitivamente del equipo durante 
la segunda vuelta, será un hombre 
de la casa, Luis Alfonso Escobar, 
quien asuma temporalmente las 
riendas de la entidad. Por de pron
to, ayer López negaba la posibili
dad de que Dimas Sanguino regre
se al banquillo local, a pesar de 
que el ex técnico estuvo el lunes 
en el pabeUón.

«Claro que me ha costado to
mar la decisión, pero era lo mejor. 
El jugar lejos de nuestro pabellón 
no es positivo, como tampoco lo 
es el haber tenido problemas du
rante el verano con la LNFS, pero 
al final son excusas», prosigue el 
presidente, quien reconoce que en 
la decisión también han influido 
«los problemas que había tenido 
en ocasiones el técnico a la hora 
de compatibilizar su trabajo con 
la dirección del equipo».

EL DAMNIFICADO. Por su parte, 
el técnico madrileño Julián Herre
ro manifestaba que la directiva del 
Bargas se había precipitado a la 
hora de tornar la decisión y se es
cudaba en la posición que ocupa 
el equipo dentro de la tabla clasi-
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Julián Herrero há dejado de dirigir los designios del Bargas. /YOLANDA redondo

ficatoria: «El equipo está bien y 2 
creo sinceramente que estaba rea
lizando un buen trabajo. Estoy sor
prendido, pero no quiero enfren
tamientos. No se han tenido en 
cuenta las numerosas bajas que 
hemos sufrido, ni el grupo huma
no que se había conformado».

«En noviembre no pude dirigir 
al equipo en dos sesiones porque 
tuve problemas físicos, pero sin ir 
más lejos el pasado lunes acudí al 
entrenamiento pese a estar con 
fiebre», proseguía Herrero.

De este modo, el entrenador 
madrileño firmó durante la tarde 
de ayer el finiquito que pone pun
to y aparte a la relación entre am
bas partes: «La primera cantidad 
que me ofrecían no la he acepta-

LOS DATOS

Julián Herrero. El técnico 
madrileño alcanzó un acuerdo 
con el Bargas el pasado verano. 
En 14 partidos disputados ha 
ganado siete, empatado uno y 
perdido seis.

I. El cuadro bar
gueño ocupa el puesto sexto de 
la tabla de clasificación, a siete 
puntos del cuarto clasificado y a 
nueve del tercero.

Luis Alfonso Esco
bar se hace cargo de la direc
ción del equipo, mientras se 
busca técnico en el mercado.

do; han aumentado la cantidad y 
se ha acabado la historia».

LA PLANTILLA. Por lo que se re
fiere a la plantilla bargueña, ésta 
asumió la noticia del lunes con 
sorpresa, aunque alguno de sus in
tegrantes reconoce que era algo 
que se venía rumoreando en las 
últimas fechas. «El propio Herrero 
llegó a decir hace algunas sema
nas que lo dejaba, pero fue fruto 
del enfado propio tras una derro
ta», confesaba un jugador.

Así, algunos integrantes del 
equipo apuntan que se aburrían 
en los entrenamientos y que el 
equipo debía 'trabajarse’ más si lo 
que se busca es estar en los pues
tos altos.

HLAS DECLARACIONES

►FRANCISCO LÓPEZ 

«He visto cosas 
que no me han 

gustado»

«El técnico no 
me ha 

convencido y 
cuando tomo 

una decisión es 
firme»

«Hemos 
cubierto la

primera vuelta y 
creo que hay 

potencial como
para estar entre 

los cuatro
primeros»

«No hay 
problemas 

personales sino 
deportivos»

►JULIÁN HERRERO 

«La directiva del 
Bargas me ha 

decepcionado»

«No han sido 
justos, pero me 

voy con la 
cabeza alta»

«Pedí unos 
refuerzos y el 

presidente trajo 
lo que creyó 

conveniente»

«Me han 
pagado el 

finiquito; punto 
y final a la 
historia»
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FÚTBOL ¡TERCERA DIVISION

PP y PSOE 
no cierran 
las puertas 
a la petición 
de Salvatol
La oposición. Juan José Pérez del Pino 
cree que se puede estudiar la cesión de los 
bajos del estadio, pero «con precaución».

Puntualizaciones. Los representantes 
de algunos de los equipos de la ciudad piden 
que se trate a todos de la misma forma.

I.D./ J.M.L / TOLEDO

Los deseos del grupo de empre
sarios Salvatol de que los bajos del 
estadio municipal del Salto del 
Caballo sean cedidos al club para 
proceder a su explotación futura 
y garantizar de este modo tanto el 
futuro de la entidad como la con
tinuidad de los propios empresa
rios, no parece haber caído en el 
saco del olvido; al menos, a día de 
hoy.

Así, en la jornada de ayer, y una 
vez conocida la noticia publicada 
por La Tribuna, el 
concejal de Depor
tes, Fernando Fer
nández Gaitán, 
apuntaba encon
trarse a la espera de 
que alguien de la 
junta directiva capi
talina le formule la 
propuesta para pro
ceder a su estudio.

«De manera ofi-

El concejal de 
Deportes, Fernando 
Fernández Gaitán, 
pide a la directiva 
verdiblanca que le 

presente un 
proyecto

cial no sé nada; estoy de medio va
caciones y si quieren hacer una 
propuesta no tienen más que tras
ladármela a raí o a algún repre
sentante del Consistorio de la ciu
dad. Mi opinión personal no tie
nen ningún valor y la institucional 
dependerá del proyecto que se me 
presente», apuntaba 
el edil.

Algo más explíci
to se mostraba el 
concejal socialista 
Juan José Pérez del 
Pino, quien pese a 
todo reconocía en
contrarse «entre dos 
aguas». Y es que, el 
edil opositor, aun re
conociendo la ur

Pérez del Pino: «Es 
un tema peliagudo 

porque una parte del 
accionariado del CD 

Toledo sigue 
estando en manos 
de Paco Gómez»

gente necesidad de ayudar a los 
diferentes clubes de la ciudad, 
puntualizaba la espinosa situa
ción que se puede generar.

«Hay que colaborar todo lo que 
se pueda con las entidades depor

tivas, pero si se ceden unas insta
laciones que son de propiedad 
municipal hay que garantizar su 
titularidad pública para poder re
cuperarías en el futuro», apunta
ba.

Así las cosas. Del Pino recor
daba que una parte del acciona
riado del Toledo- a día de hoy mi
noritaria- se encuentra todavía en 
propiedad del empresario mur
ciano Paco Gómez: «A lo mejor el 
Ayuntamiento cede la explota
ción, Salvatol decide pese a todo 

marcharse, y ésta va 
finalmente a las ma
nos del empresario 
murciano. Creo que 
hay que analizarlo y 
en todo caso llegar a 
un acuerdo serio. La 
explotación de las 
instalaciones se pue
de llevar a cabo: 
cualquier cosa me
nos continuar con su

actual situación, que parece más 
propia de un basurero».

Consecuencia de ello, para el 
representante socialista la solu
ción podría pasar por el desarro
llo de una gestión mixta de las ins
talaciones en la que esté también 
implicado el Consistorio de la 

Ciudad Imperial, 
quien actuaría como 
garante de la legali
dad.

PREOCUPACIÓN.

«Lo que está claro es 
que si yo fuera el 
concejal de la mate
ria estaría preocupa
do porque si no ha
cemos nada la situa

ción en que se puede ubicar el 
deporte en la ciudad será imposi
ble de solucionar. Creo que entre 
todos debemos ayudar para gene
rar una verdadera estructura y qué 
los equipos dejen de ser tan de-

Los empresarios toledanos quieren que se les permita la gestión de los bajos det estadio municipal./v. B.

pendientes de algunas personas 
que, a día de hoy, parecen insus
tituibles. Estamos en precario y 
hay que buscar soluciones», pun
tualiza.

Del Pino entiende así que la 
posible cesión de los bajos al CD 
Toledo no sería un problema, pe
se a tratarse de una Sociedad Anó
nima Deportiva, ya que «existen 
casos en el resto del país».

«Lo que hay que hacer es es^ 
tudiar cada caso de manera indi
vidual y ver cómo ayudar a los clu
bes. Existen, por ejemplo, un tipo 
de subvenciones por objetivos 
que se dan en numerosas ciuda
des del país», prosigue Pérez del 
Pino.

En su opinión, la cesión de los 
bajos no debiera en ningún caso 
ser mirada con reticencias por el 
resto de entidades deportivas de 
la ciudad, ya que «la igualdad no 
consiste en dar a todos lo mismo». 
De este modo. Del Pino considera 
que tratar a todos los equipos 
igual río es justo, por lo que se de
be estudiar las necesidades de to
dos, tanto individual como colec
tivamente.

«En el estadio del Salto del Ca
ballo el que genera la publicidad 
es el propio equipo de fútbol, de 
la misma manera que en los pa
bellones de baloncesto o de hit- 
bol sala son los equipos de la mo
dalidad los que la logran. Depen
diendo de las situaciones, a unos

LOS DATOS

►Mantenimiento. En la ac
tualidad, los gastos de mante
nimiento de las instalaciones 
del estadio del Salto del Caba
llo corren a cargo del Consisto
rio de la Ciudad Imperial al tra
tarse de una propiedad munici
pal.

►Accionariado. Pese a que 
pocos meses atrás el grupo de 
empresarios toledanos de Sal
vatol- Ramón García Sama
ranch, juan Bueno, Laureano 
Sánchez. Manuel Torres Astille
ros y Antonio Muñoz Perea- lo
gró la mayoría accionarial tras 
comprar los títulos de peque
ños accionistas, alrededor de 
un 48 por ciento sigue en pro
piedad del empresario Paco 
Gómez.

►S.A.D. •I CD Toledo es la úni
ca Sociedad Anónima Deporti
va dentro del grupo XVII de la 
Tercera División. El resto de 
equipos son entidades deporti
vas sin ánimo de lucro. Es de
cir, 1as entidades pertenecen a 
los socios.

►Futuro. Una posible marcha 
de los integrantes de Salvatol 
dejaría al CD Toledo en un fu
turo incierto.

equipos se les puede facilitar unas 
cantidades y a otros más o me
nos».

ALGUNOS EQUIPOS. Por lo que 
se refiere a la opinión de los repre
sentantes de algunos de los equi
pos más representativos de la ciu
dad, todos reconocen que se trata 
de un posibilidad interesante de 
cara al futuro, pero apuestan por 
hacerla extensible a la totalidad 
de las entidades de la capital para 
no generar agravios comparati
vos.

De este modo, la entrenadora 
y presidenta del VA Toledo aboga 
porque las ayudas municipales no 
se limiten a las habituales subven
ciones, ya que existen otros cau
ces de ayuda para el manteni
miento de los clubes deportivos. 
Algo que, a juicio de Ana Isabel 
Rodríguez, corre peligro en la ciu
dad, siendo conscientes de que el 
Consistorio Toledo no es de los 
más pudientes de España.

Por su parte, Alfonso Martín 
propone un giro a la posible deci
sión. El directivo del Club Atletis
mo Toledo vería mucho más via
ble que esta proposición se viera 
arropada por todos los clubes que 
poseen sede en la Ciudad Impe
rial, y que cada uno de ellos tuvie
ra una representación en la ges
tión de los bajos del estadio, en ba
se al número de gente que 
mueven.
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Estado actual de los bajos del estadio del Salto del Caballo, /yolanda lancha

MiauoMTin 
TOIEDO ’

|1 LAS DECL^RACIÓÑES

►ANA I. RODRÍGUEZ / PRESIDENTA DEL VA TOLEDO

«S¡ esto sirve para ayudar al 
deporte, que sea para 

todos por ¡gua »
Al paso de la posibilidad p~J'| 
de que el Ayuntamiento de 
el sí a la explotación de los 
bajos del Salto del Caballo FA 
para locales comerciales 
que generen un beneficio 
para el club verdiblanco, la 
presidenta del Dodici VA 
Toledo, Ana Isabel Rodrí- I

A. I. Rodríguez.

Por lo tanto, que el trato 
de favor sea para todos 
por igual».
«Es que parece que cuan
do vamos a pedir algo es 
dinero; existen otros mo
dos de ayudar, porque so
mos conscientes de que 
el Ayuntamiento de Tole-

guez, afirma que «me pa
rece bien que esto se haga 
si es en beneficio del deporte tole
dano, pero debería ser para todos 
igual».
Asimismo, respecto a los tratos 
del Consistorio con su club. Rodrí
guez es ciara: «Con el Ayuntamien
to hemos gestionado otro tipo de 
cosas, y en algunas ocasiones nos 
las han concedido y en otras no.

do no es de los más pu
dientes de España», pro

sigue una entrenadora más preo
cupada de su club que de lo pueda 
suceder en el resto.
«O cambian las cosas o el deporte 
toledano va seguir yendo a pique, 
porque no se conceden ayudas, y 
en nuestra ciudad esto es la tónica 
general», testifica Ana Isabel Ro
dríguez.

►MARIO GÓMEZ / PRESIDENTE DEL TOLEDO BM

«Se debe meditar, porque 
cuando se da un paso, hay 

que darlo para todos»
Mario Gómez, máximo 
mandatario del Balonma
no Toledo y que ve con 
buenos ojos la petición de 
Salvatol, simplemente 
aboga por una mayor uni
ficación en las decisiones 
del Ayuntamiento: «Cuan
do se dé un paso de este 
tipo tienen que pensar que 
hay que darlo para todos».

Mario Gómez.

en algún partido».
Con todo, Mario Gómez 
tilda de «política deporti
va» las decisiones del 
Consistorio porque «tie
nen que definirse en to
das las cuestiones y saber 
que si se concede a algo a 
una entidad, tienen que 
hacer lo propio con las de
más, no vale tener favori

Y es que el presidente toledano no 
ve un trato igualitario para todos 
los equipos de la Ciudad Imperial, 
sino mas bien un «agravio com
parativo porque a unos sí se les da 
y a otros no. Si a un club se le per
mite explotar los bajos del estadio 
municipal, que a nosotros nos de
jen, por ejemplo, montar un bar

tismos», algo de lo que parece 
aprovecharse el CD Toledo.
«A ellos les dieron un millón de 
pesetas en concepto de abonados, 
algo que deberían haber hecho con 
los demás clubes de Toledo; sin 
embargo no lo han hecho y enci
ma te traban por otros lados», ma
nifiesta el presidente capitalino.

►ALFONSO MARTÍN / DIRECTIVO DEL CCM-CAT

«Sería viable s¡ se contara 
para ello con todos los 

clubes con sede en Toledo»
En el seno del Club Atletis
mo Toledo, aún sin man
datario, Alfonso Martín se 
muestra sorprendido por 
la noticia y afirma que «el 
Salto del Caballo es una 
instalación municipal y me 
parece perfecto que den vi
da a una zona del campo 
que está muerta». 
Sin embargo, las preten

Alfonso Martín.

entidades de la ciudad», 
testifica un Alfonso Mar
tín que vería viable que 
«el Club Atletismo Toledo 
y los demás equipos dis
pusieran de locales co
merciales en esa zona del 
estadio. Siempre tenien
do en cuenta el número 
de gente que mueve cada 
uno, por lo tanto no sería

siones del directivo del CAT pasan 
porque «esa explotación se haga 
por medio de una reunión con to
dos los clubes que tienen sede en 
Toledo».
De esta forma «lo lógico es que se 
conceda la explotación de esta zo
na, pero repartiendo de forma equi
tativa los metros entre todas las

descabezado que el CD Toledo ex
plotara el 70 u 80 por ciento de la 
zona».
Con todo, y a la espera de la con
testación del Ayuntamiento, la po
sición de la entidad es clara. Ve- 
rían como trato de favor hacia el 
cuadro verdiblanco que el Ayunta
miento diera el sí a este proyecto.

Derrota de la 
sub-16 y sub-18
Las selecciones de Castilla- 
La Mancha sub-16 y sub-18 
perdieron sus encuentros 
contra la selección de Mur
cia en la primera fase del 
Campeonato de España de 
Selecciones Autonómicas 
en la localidad ciudadrea- 
leaña de Bolaños de Cala
trava. La sub-16 perdió por 
un rotundo 5-0 contra su 
homónima murciana, 
mientras que la sub-18 
también hizo lo propio por 
un marcador de 4-0.

Bargas tendrá 
campo de césped
La Consejería de Educación 
y Ciencia ha firmado un 
acuerdo de colaboración 
con el Ayuntamiento de 
Bargas para la construcción 
de un campo de fútbol de 
césped artificial, acuerdo 
que se encuentra dentro del 
Plan de Instalaciones De
portivas de Castilla-La 
Mancha del cuatrienio 
2001-2005. En el acto de la 
firma estuvieron presentes 
el viceconsejero del Depor
te, Javier Martín del Burgo, 
y el alcalde de Bargas, Gus
tavo Figueroa.

BALONMANO

Homenaje en 
Quintanar
El Club Balonmano Villa- 
franca venció por 9-6 al 
Club Balonmano Quinta
nar de la Orden en encuen
tro amistoso como home
naje en memoria a dos de 
sus deportistas desapareci
dos, como fueron su dele
gado, Julián Bayón, y el ala- 
pívot Ángel Vela. Antes de 
comenzar el partido, cele
brado en el pabellón ‘Fred 
Galiana’ de la localidad to
ledana, el alcalde, Javier 
Úbeda, hizo entrega de sen
dos ramos de flores a los pa
dres del jugador fallecido y 
a Juan Antonio Bayón, her
mano del delegado.

FÚTBOL SALA

Concentración 
de la selección
La selección de Castilla-La 
Mancha sub-18 de fútbol 
sala se concentra hoy en la 
localidad toledana de Mora 
para realizar un entrena
miento a partir de las 17:30 
horas. Dicha concentración 
se realizará en el Pabellón 
Polideportivo Municipal de 
la localidad moracha, y han 
sido citados a la misma un 
total de 12 jugadores. Entre 
los seleccionados se en
cuentran varios jugadores 
de equipos toledanos. Por 
el Ocaña: Luis Javier García 
Valcárcel. Y por el Olías: 
Iván Canales, Miguel Caba
ñas y Álvaro Pantoja. El res
to proceden del Sigüenza, 
Azuqueca, Gestesa yAIba- 
cete.
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Gronjkaer, Okubo y Sacchi activan 
el mercado de invierno de fichajes
La temporada pasada se concretaron un total de 97 nuevas incorporaciones en estas fechas

BREVES

BRASIL

Romario anuncia 
su retirada
■ El delantero Romario de Sou
za Faria, campeón mundial 
con Brasil en el Mundial de 
^994 y uno de los mayores go
leadores del país, finalmente 
anunció su retirada como fut-

EFE / MADRID

Los fichajes del danés Jesper Gron
jkaer por el Atlético de Madrid y el 

^japonés Yoshito Okubo por el Ma
llorca, junto a la llegada del italia
no Arrigo Sacchi como nuevo di
rector técnico del Real Madrid, an
ticipan el arranque del mercado 
de Invierno, que permanecerá 
abierto del 1 al 31 de enero de 
2005.

Los clubes dispondrán de ese 
plazo para incorporar nuevos ju
gadores a sus plantillas para el se
gundo tramo del campeonato de 
liga 2004-2005, en el que se prevé 
una larga lista de idas y venidas en 
el fútbol español como ocurrió el 
año pasado cuando se concreta
ron 97 nuevos fichajes.

En vísperas de la apertura del 
plazo, el líder Barcelona tantea el 
mercado con el objetivo de incor
porar un mediocentro y un delan
tero, ante la plaga de lesiones que 

r arrastra el club con las bajas de lar
ga duración de cuatro jugadores - 
Motta, Gabri, Edmilson y Larsson- 
por roturas de ligamentos cruza
dos de rodilla.

Joan Laporta, presidente azul- 
grana, afirmó hace unos días que 
dichas incorporaciones podrían 
realizarse mediante traspaso, des
pués de contemplar inicialmente 
sólo una cesión con derecho a 
compra a finales de la presente 
temporada. El italiano Alessio 
Tacchinardi (Juventus) y el norue
go John Carew (Besiktas) son los 
mejores situados en la lista de pre
ferencias, a pesar de que ninguno 
podría ser alineado en la siguiente 
ronda de la Liga de Campeones, 
ya que ambos han jugado encuen
tros esta temporada en Europa. El 
argentino Julio Cruz (Inter) se ha 
unido también a la lista de posi
bles.

La víspera de Nochebuena el 
Real Madrid presentó a Arrigo 
Sacchi como su nuevo director 
técnico. El italiano, que quiere ver 
lo que necesita el club antes de to
mar decisiones, se encontrará so
bre su mesa el nombre de Feman-

John Carew es una de las posibles incorporaciones del Barcelona. / efe

"COIAOORA

do Morientes, objetivo de clubes 
ingleses, y el del brasileño Ro- 
binho, que sigue siendo de interés 
para el equipo, según palabras del 
presidente Florentino Pérez.

La posible salida de Morientes 
se unirá a la de Diego León, juga
dor de la cantera, que será cedido 
durante año y medio al Arminia 
Bielefeld alemán, club que dice es

tar todavía a la espera firmar la ce
sión del internacional de 20 años.

El Atlético de Madrid ha sido 
uno de los primeros equipos en 
abrir su puerta, tanto para la sali
da de Diego Pablo Simeone como 
para la entrada en el Vicente Cal
derón del internacional danés Jes
per Gronkjaer, que hace una se
mana firmó contrato con el Atléti

co de Madrid hasta junio de 2007.
El extremo diestro aterrizó en 

Madrid procedente del Birming
ham City, por el que fichó el vera
no pasado desde el Chelsea. En el 
conjunto londinense Gronkjaer 
jugó cuatro temporadas, en las 
que disputó 77 partidos entre to
das las competiciones, con una ci
fra de once goles.

Mientras Deportivo y Valencia 
parece que no modificarán sus lis
tas de inscritos, otros clubes han 
iniciado los trámites para nuevas 
incorporaciones.

El Mallorca puso la nota exóti
ca con la presentación hace días

En vísperas de la 
apertura del plazo, 
el Barcelona tantea 
el mercado con el 

objetivo de fichar un 
mediocentro y un 

delantero

del delantero japonés de 22 años 
Yoshito Okubo, internacional con 
la selección absoluta en quince 
ocasiones, que dijo venir dispues
to a meter muchos goles.

El Racing de Santander ya tie
ne segura la incorporación del 
centrocampista mexicano Gerar
do Torrado, después de haber res
cindido su contrato con el Sevilla: 
el Villarreal ya anunció la contra
tación del delantero internacional 
argentino Luciano Figueroa, hasta 
ahora jugador del Cruz Azul, pero 
puede perder al centrocampista 
argentino Sebastián Battaglia, que 
no descarta irse por cuestiones 
personales.

También es posible que cam
bien de aires el delantero del Betis 
Jorge López ‘Tote' que no se ha es
trenado esta temporada, y el cen
trocampista bético Joaquín Sán
chez, que apunta hacia la Liga in
glesa.

Butragueño admite 
el mal año del Madrid

Saviola no se hace 
ilusiones de volver

bolista. Romario cumplirá 39 
años el próximo mes.

AMISTOSOS

Cataluña se mide a 
Argentina
■ El aficionado catalán tiene 
hoy una nueva ración del me
jor plato futbolístico que se sir
ve en Suramérica, ya que des
pués del duelo ante Brasil el 
año pasado, este año pasará 
por el Camp Nou (21.30 horas) 
el gigante argentino, dirigido 
por José Pekerman.

Navarra juega 
contra Marruecos
■ Navarra afronta hoy, en El 
Sadar, a partir de las 20.00 ho
ras, su segunda aventura co
mo selección ante Marruecos, 
actual subcampeona de la Co
pa de Africa, que exigirá mayor 
nivel al estreno del año pasado 
frente a Burkina Faso.

Euskadi recibe a 
Honduras
■ La selección de Euskadi, en 
su tradicional comparecencia 
navideña, recibe esta noche 
(20,30 horas) en Anoeta a Hon
duras con una amplia presen
cia de jugadores del Athletic 
de Bilbao que, con diez efecti
vos, son mayoría en la convo
catoria de Jose Ángel Iribar y 
Miguel Etxarri.

FTALIA

Berlusconi dimite 
en el Milan
■ El primer ministro italiano, 
Silvio Berlusconi, ha dimitido 
como presidente del Milán, un 
cargo que ocupaba desde mar
zo de 1986, informó el club 
lombardo mediante un comu
nicado. La dimisión de Berlus
coni se ha producido a raíz de 
una nueva normativa de la Au
toridad Antimonopolio, que 
prohíbe a quienes ocupen al
gún puesto en el Gobierno te
ner cargos 0 realizar ciertas 
funciones en sociedades 0 ac
tividades empresariales con 
ánimo de lucro, según la so
ciedad.

EFE / MADRID

Emilio Butragueño, vicepresiden
te del Real Madrid, declaró que el 
equipo volverá a entusiasmar a los 
aficionados, tras admitir que 2004 
no ha sido el año que se esperaba.

«Hay que ser realistas, no tene
mos que engañamos. Todos so
mos muy madridistas y queremos 
mucho al club, pero tenemos que 
admitir que 2004 no ha sido el año 
que nosotros esperábamos», ase
gura Butragueño.

«El año pasado, por estas fe
chas, todo era muy positivo. Está
bamos en una posición muy ven
tajosa en todas las competiciones 

y soñábamos con que a lo mejor 
éramos capaces de conseguir los 
tres títulos. AI final no fue así, no 
conseguimos ninguno, y digamos 
que el segundo semestre del año 
tampoco ha sido muy exitoso», 
añadió. «Comenzamos un nuevo 
año con la ilusión de pensar que 
el equipo es capaz de volver, y 
cuando digo volver me refiero a 
que hay una serie de jugadores 
que es imposible que se les haya 
olvidado jugar al fútbol, y que es
toy convencido que son capaces 
de volver a entusiasmamos. Ese 
tiene que ser el objetivo», precisa 
Butragueño.

EFE / BARCELONA

El argentino Javier Saviola, cedi
do por el Barcelona al Mónaco, 
ha garantizado que nadie de la 
entidad catalana se ha puesto en 
comunicación con él para cali
brar la posibilidad de que regre
se al Barca, dada la intención que 
tiene el club de fichar un delan
tero en el mercado de invierno.

Por esta razón, el jugador dijo 
en Barcelona que no se hace 
«ninguna ilusión» en regresar es
ta temporada a la entidad barce
lonista.

Saviola visitó a los integran
tes de la selección argentina, que

hoy se miden a Cataluña.
De su ex equipo, Saviola se 

alegró por la marcha del Barce
lona en la Liga y lamentó que él 
no hubiese podido disfrutar de 
las mismas sensaciones cuando 
estuvo en las filas barcelonistas.

Del Barcelona sólo tuvo pala
bras de elogio, al subrayar que la 
entidad catalana le dejó «mu
chas buenas cosas en lo perso
nal», pero cuando se le insistió 
en sus planes en un futuro inmi
nente, aseguró que nadie del 
Barca «me ha dicho nada y por 
esto no puedo hacerme ilusio
nes».

INGLATERRA

Triunfos del 
Chelsea y Liverpool
■ El líder Chelsea agrandó la 
distancia que le separa en la 
«Premier» del resto de aspi
rantes ai título, tras vencer hoy 
por 2-0 al Portsmouth, mien
tras que el Liverpool de Rafa 
Benítez se impuso por 1-0 al 
Southampton, en partidos co
rrespondientes a la vigésima 
jornada. La jornada resultó ca
tastrófica para el Everton, ter
cero en la Liga, que perdió fija
ra de casa por 2-0.

2022
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BALONCESTO

Lolo Sainz quiere un Madrid «temido»
Lolo Sainz, responsable de la sección de baloncesto del Real Ma
drid, dijo que desea volver a contar con «un Madrid completo, 
compacto y temido» que recupere «la historia» y luche por estar 
en lo más alto en todas las competiciones. «De momento, vamos 
bien. La marcha del equipo es muy diferente a la de los últimos 
anos, es un equipo ambicioso, competitivo, y que claramente ha 
apostado por ganar el mayor número de partidos, y eso se tradu
ce en estar bien colocados en la ACB y en la Euroliga», dijo Lolo 
Sainz. En su segunda temporada al frente de la sección, Lolo pien
sa que el Madrid cuenta con «un grupo de jugadores magníficos y 
compensados» y valora que el equipo haya sido capaz de superar 
la ausencia de Bennett, aunque «yo particularmente, sí la noto, 
porque es un gran jugador, un líder y, en algunos momentos, se le 
echa en falta», aseguró. «Somos un equipo ambicioso, con mu
chas ganas de recuperar la historia y con ganas de estar entre los 
mejores, y ese es un paso fundamental e importante. El año pa
sado también teníamos una buena plantilla, pero quizás faltaba 
ese deseo de estar arriba», añadió.

BALONCESTO

Pau Gasol anota 24 puntos
El alero español Pau Gasol, con 24 puntos, fue de nuevo la figura 
y el Eder en el ataque de los Grizzlies de Memphis que derrotaron 
fácil por 96-76 a Los Angeles Clippers. Gasol, que jugó solo 26 
minutos, estuvo imparable desde el primer cuarto cuando consi
guió 12 puntos, para darle a los Grizzlies un parcial de 29-12, que 
iba a ser el definitivo.

ESQUI COPA DEL MUNDO 

Rienda acaba sexta en Austria
La española María José Rienda acabó sexta en el gigante puntua
ble para la Copa del Mundo de esquí alpino que se disputó en la 
estación austriaca de Semmering, donde la victoria fue para la 
austriaca Marlies Schild. Rienda completó las dos mangas con un 
tiempo de 2:18.06, que le ubicó en la sexta posición final, después 
de emplear 1 minuto 11 segundos y 65 centésimas en él primer 
recorrido, y en el segundo 1 minuto, 6 segundos y 41 centésimas.

LARCA DISTANCIANATACIÓN

Meca, en el momento de abandonar el agua. / efe

>*fMCCrt

Meca abandona su travesía en el Lago 
Ness por las bajas temperaturas

El nadador de largas distancias español David Meca no pudo 
cruzar a nado el escocés lago Ness debido a las bajas temperatu
ras. que le obligaron a dejar la prueba cuando había recorrido 
27.5 kilómetros. Al constatar que en la zona central del lago la 
temperatura de las aguas era de seis grados (ocho en las zonas 
más próximas a la orilla), después de cinco horas de nado, David 
comenzaba a sufrir los efectos de la hipotermia, y empezaron a 
ser patentes los síntomas, como la confusión, la falta de coordi
nación y la somnolencia. David se negaba a abandonar la prue
ba, y en la confusión en que se encontraba, se le indicó un punto 
elegido por la organización para obligarle a salir del agua.

POLIDEPORTIVO DOPAJE1 

Lissavetzky subraya lucha contra 
dopaje como prioridad en 2005
El secretario de Estado para el Deporte, Jaime Lissavetzky, dijo 
que una de las prioridades del CSD para el año 2005 será la lucha 
contra el dopaje y recordó la puesta en marcha de un plan nacio
nal sobre esta materia en el mes de enero. Lissavetzky recordó 
que dicho plan tendrá tres líneas de actuación en materia de pre
vención, control y sanción, aspecto en el que se endurecerán las 
sanciones a los distribuidores y traficantes de sustancias ilegales.

EFE / PAMPLONA

El Pozo Murcia y Lobelle Santiago 
disputarán la eliminatoria más 
destacada de los cuartos de final 
de la Copa de España de fútbol sa
la, competición cuyo sorteo se rea
lizó ayer en el Ayuntamiento de 
Pamplona.

La XVI Copa de España se ce
lebrará entre el 19 y el 23 de enero 
en Estella y Pamplona con la par
ticipación de los ocho primeros 
clasificados de Liga al finalizar la 
primera vuelta de la fase regular, 
concluida el pasado día 22.

El sorteo de cuartos de final 
emparejó en una eliminatoria 
también muy atractiva al Playas 
de Castellón y el MRA Gvtarra, el 
equipo anfitrión, que estaba clasi
ficado de oficio al ser el organiza
dor, aunque jugará la Copa de Es
paña por méritos propios al me
terse entre los ocho primeros al 
final de la primera vuelta.

Los otros dos duelos de cuar
tos de final son los que disputarán 
el Boomerang Interviú frente al 
DKV Seguros Zaragoza, y el Polaris 
W. Cartagena contra el Azkar Lu
go-

La competición comenzará 
con la celebración de dos partidos 
de cuartos de final en el Pabellón 
Municipal de Estella.

El choque entre el Boomerang 
Interviú y el DKV Seguros Zarago
za, segundo y octavo clasificados 
en Liga respectivamente, abrirá la 
competición el miércoles día 19 a 
las 18.00 horas y en el mismo es
cenario se enfrentarán a las 20.00 
horas ElPozo Murcia y el Lobelle 
Santiago, primero y quinto clasifi
cados respectivamente.

El resto de la competición se 
disputará en el Pabellón Universi
tario de Pamplona.

El jueves día 20 se jugarán los 
otros dos encuentros de cuartos 
de final, entre el Polaris W. Carta
gena (cuarto clasificado) y el Azkar 
Lugo (séptimo), a las 19.00 horas, 
y entre el Playas de Castellón (ter
cero) y el MRA Gvtarra (sexto). a 
partir de las 21.00 horas.

LAS SEMIFINALES. La primera 
semifinal se disputará el viernes 
día 21, alas 19.30 horas, entre los 
ganadores de los emparejamien
tos Boomerang Interviú-DKV Se
guros Zaragoza y ElPozo Murcia- 
Lobelle Santiago.

La segunda semifinal se cele
brará el sábado día 22, a las 13.45 
horas, entre los vencedores de los 
cruces Polaris W. Cartagena-Azkar 
Lugo y Playas de Castellón-MRA 
Gvtarra, mientras que la final se 
jugará el domingo día 23, a partir 
de las 16.00 horas.

El sorteo celebrado hoy en el 
Ayuntamiento de Pamplona, con 
la presencia, entre otros, de la al
caldesa, Yolanda Barcina, y el se
leccionador nacional de fútbol sa
la, Javier Lozano, tuvo como cabe
zas de serie a los cuatro primeros 
clasificados de la primera vuelta 
de la Liga.

FÚTBOL SALA COPA DE ESPAÑA — ----------------------

El Pozo Murcia-Lobelle, 
duelo en cuartos de final
La Copa de España se jugará entre el 19 y el 23 de enero en Navarra

Santiago Márquez, presidente de la Liga, junto a la alcaldesa de Pamplona. / efe

|ÍLAS REACCIONES ™ '

►JAVIER LOZANO / SELECCIONADOR

«La Copa de España es un buen 
termómetro para mí»

El seleccionador nacional de fútbol sala, Javier Lozano, declaró que la 
Copa de España, competición que celebrará su decimosexta edición en 
enero en Navarra, es un «buen termómetro» para él a la hora de seguir 
futuros jugadores del combinado español. No obstante. Lozano anticipó 
que para el Campeonato de Europa de febrero renovará su confianza en 
prácticamente todos los jugadores que ganaron el Mundial de Taiwán 
este año, pero señaló que a partir de entonces deberá pensar en ir reno
vando la selección. Lozano, presente en el sorteo, manifestó que sigue 
con «especial interés» este torneo, al considerado «la competición por 
antonomasia». Para el seleccionador nacional, la Copa de España, que 
reunirá en Navarra a 13 de los 14 campeones del Mundo, es «una com
petición parecida a la que nosotros disputamos, son eliminatorias, y pa
ra mí es un buen termómetro para comprobar las características de los 
jugadores». En este sentido, comentó que en este tipo de competiciones 
ve «jugadores adecuados 0 no para la selección». «La Liga está muy 
bien, pero es jugar con red. En la Copa juegas con máxima presión por
que 40 minutos te dejan fuera y eso se aproxima a la idea que tenemos 
de la selección. La Copa desnuda a jugadores que no valen para la se
lección», explicó. Dijo que no se puede hablar de favoritos: «Si hablára
mos de una liga regular nos equivocaríamos muy poco sobre fevoritos, 
pero al ser Copa, en 40 minutos pueden suceder muchísimas cosas con 
poco tiempo para rectificar y la sorpresa está presente en este tipo de 
acontecimientos». Sobre el futuro de la selección, indicó: «En febrero 
tenemos un Campeonato de Europa al que por coherencia van a ir prác
ticamente todos los que han ganado el Mundial». «Estoy viendo juga
dores para después, hay que pensar en el 2007, que es el siguiente 
acontecimiento importante. Con ese objetivo estoy haciendo un segui
miento y por eso hago especial hincapié en este tipo de competiciones. 
Después del Europeo tendremos que ir haciendo renovación».
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►TEMPORAL DE NIEVE

En la imagen, un hombre trata de quitar la nieve que había sepultado a su vehículo. / efe

La ministra de Fomento
anuncia medidas de choque
Magdalena Álvarez admitió que «algo ha fallado», pero negó que haya habido imprevisión 
y explicó que no fue un problema de medios, sino de accesibilidad de los quitanieves

• Rajoy consideró que la 
actuación del Gobierno ha 
sido «una muestra de ine
ficacia bastante evidente» 
y pidió la comparecencia 
en el Congreso de Álvarez 
y del titular de Interior.

EFE / MADRID

La ministra de Fomento, Magda
lena Álvarez, admitió ayer fallos 
pero no imprevisión por la situa
ción creada en las carreteras por el 
temporal del fin de semana, que 
ha llevado al PP a pedir explicacio
nes en el Congreso y la dimisión 
de la directora de Protección Civil, 
Celia Abenza.

En declaraciones a la cadena 
SER, Álvarez admitió que «algo ha 
fallado», pero negó que haya ha
bido «imprevisión» y explicó que 

**’ «no es un problema de medios, si
no de accesibilidad» de las máqui
nas quitanieves a las zonas donde 
eran necesarias debido a la con
centración de tráfico.

«Los quitanieves no llegaban a 
los sitios porque los vehículos no 
les dejaban llegar», añadió, y de
fendió la actuación de Abenza 
pues «llamó la atención, no sola
mente para regañar, que es lo que 
parece que se ha interpretado, si

no para alertar». Posteriormente, 
durante una visita a la estación de 
Atocha junto al presidente del Go
bierno, José Luis Rodríguez Zapa
tero, Álvarez reconoció que los 
protocolos puestos en marcha por 
su ministerio y el de Interior para 
garantizar el tráfico por carretera 
fueron «insuficientes» y pidió dis
culpas a los conductores afecta
dos. La ministra anunció que ya se 
han tomado «medidas adiciona
les» para evitar situaciones simila
res en el futuro.

RAJOY. Precisamente, el presi
dente del Partido Popular, Maria
no Rajoy, declaró en Málaga que 
espera que el Gobierno «tome me
didas» en lugar de «justificarse, de 
decir que se hizo todo lo que se pu
do».

Rajoy consideró que la actua
ción del Gobierno ha sido «una 
muestra de ineficacia bastante evi
dente» y pidió la comparecencia 
en el Congreso de Álvarez y del ti
tular de Interior, José Antonio 
Aloiiso, para que den explicacio
nes.

A su juicio, «no es aceptable 
que se eche la culpa a la gente que 
iba tranquilamente en su coche», 
en referencia a la denuncia de Pro
tección Civil de que el 70 por cien
to de los conductores afectados no 
llevaban cadenas en el coche.

Esta ola de frío, como la que se 
registró a finales de febrero pa
sado, cuando el Gobierno Cen
tral estaba regentado por el Par
tido Popular, ha vuelto a dejar a 
miles de conductores atrapados 
en las cunetas de las carreteras 
y aún ayer mantenía aisladas a 
decenas de localidades en las 
zonas de León y Asturias.

Soldados del Ejército cola
boraron en las tareas de limpie
za en León, en el municipio de 
San Andrés del Rabanedo, y 
también de las grandes arterias 
de comunicación y los polígo
nos industriales de Burgos, cu
yo alcalde, el popular Juan Car
los Aparicio, había pedido ayu
da ante la situación 
«excepcional» en que se en
cuentra la ciudad castellano y 
leonesa.

Entretanto, la Administra
ción de Castilla y León desacti
vó el plan de emergencia que 
arrancó con las nevadas del día 
26 de diciembre, por considerar 
que han desaparecido las cir- 
cunstancias.que lo motivaron. 
Protección Civil, no obstante, 
ha alertado a esa comunidad y 
otras 12 ante la previsión de 
nieve y fuertes vientos para 
ayer.

ESPrecedenie El Grupo Popular en el Senado 
pidió la dimisión de Abenza «por 
incompetencia» y anunció que so
licitará la comparecencia del di
rector general de Tráfico, Pere Na
varro.

El senador popular José Joa
quín Peñarrubia señaló que la si
tuación creada por las nevadas era 
«perfectamente previsible». «Ha 
bastado el primer episodio de frío 
y nieve que ha afectado a España 
desde que gobierna el PSOE para 
dejar al descubierto no sólo la 
ineptitud de la directora general, 
sino también su irresponsabilidad 
y cinismo al culpar a los demás, 
como hacen siempre, de sus pro
pios despropósitos y errores», aña
dió.

Peñarrubia informó de que el 
PP no descarta pedir también la 
dimisión de Navarro a la vista de 
la información que proporcione 
ante el Senado, y recalcó que su 
partido quiere saber cuántos 
agentes de tráfico prestaron servi
cio durante el temporal.

El secretario de Estado de Se
guridad, Antonio Camacho, expli
có que, si en las carreteras no se 
percibió una importante presen
cia de agentes de la Guardia Civil 
fue porque «estaban cumpliendo 
otro servicio también para los ciu
dadanos», de vigilancia, preven
ción o seguridad.

Varios pueblos 
del norte de
España siguen 
incomunicados 
por la nieve
E. PRESS / MADRID

Pese a que la ola de frío polar 
ya está remitiendo, las secue
las que ha dejado, junto con 
la llegada de otro nuevo tem
poral mantenía incomunica
dos varios pueblos en Burgos 
y Asturias a primera hora de 
la tarde de ayer. En el Princi
pado concretamente hay 17 
poblaciones de los concejos 
de Cangas del Narcéa, Ibias, y 
Teverga.

Además cuatro puertos de 
montaña permanecen aún 
cerrados al tráfico como son 
La Cobertoria, Ventana, El 
Connio y el Alto de la Cubi
lla, y otros 22 continúan con 
cadenas. También está prohi
bido el tráfico en las carrete
ras de Covadonga a los Lagos, 
los accesos a Tresviso y la ca
rretera de Bustantigo mien
tras que otras dieciocho si
guen con cadenas.

Los Servicios de Emergen
cias-de! Principado de Astu
rias confían en que en las pró
ximas horas pueda restable
cerse la comunicación con 
los pueblos que continúan 
estando aislados.

En la región de Castilla y 
León se mantienen igual
mente aislados por la nieve 
23 municipios en Burgos. Se 
trata de Jaramillo de la Fuen
te, en donde se encuentran 
60 personas aisladas, a causa 
de los problemas de acceso 
ocasionados por la nieve. 
Otras poblaciones aisladas 
son Monasterio de la Sierra, 
Iglesia Pinta, San Millán de 
Lara, Tolbaños de Arriba, Tol
baños de Abajo, Bezares y las 
carreteras correspondientes 
son la BU-V-8202, y las BU V- 
8226 y BU 8211.

Estudian cómo 
señalar a los 
coches sin cadenas 
que no circulen
EFE / MADRID

El Ministerio de Fomentó es
tudiará la viabilidad de un sis
tema de señalización varia
ble que prohíba la circulación 
de vehículos pesados y de 
vehículos sin cadenas, infor
mó ayer este departamento.

Dicha iniciativa forma 
parte de la puesta en marcha 
de un plan de mejora del dis
positivo de vialidad invernal 
en la Red de Carreteras del Es
tado, «con el objeto de mejo
rar el dispositivo existente» 
Otra propuesta es el estable
cimiento de una red de esta
cionamientos de vehículos 
pesados en varios puntos es
tratégicos, coordinados con 
tráfico con la planificación, 
proyecto y construcción de 
los que sean necesarios.

M.C.D.
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►SANIDAD

Consumidores 
de Bio-Bac exigen 
llegar «al fondo» 
en el estudio de 
sus beneficios

Detectan grandes diferencias 
en las tarifas estacionamiento

EUROPA PRESS / MADRID

El presidente de la Asociación 
de Consumidores de Bio-Bac, 
Manuel Sánchez, exigió ayer 
llegar «al fondo» en la reali
zación de un estudio científi
co sobre los posibles benefi
cios de este producto decla
rado ilegal desde el año 2002 
y consideró que la decisión 
de Sanidad de descartar su 
autorización como comple
mento dietético responde a 
una «cuestión política y no 
técnica».

«No existe ningún motivo, 
y ellos -el Ministerio de Sani
dad y la Comunidad de Ma
drid- lo saben, por el cual 
científicamente, con la ley en 
la mano, se pueda prohibir o 
se pueda desestimar la lega
lidad de un producto que in
cluso estuvo sufragado por la 
Sanidad española», subrayó 
Sánchez.

Acusó sus responsables 
de variar sus posicionamien
tos sobre esta problemática 
en función del partido que 
ostentase el poder en ese mo
mento. «Las partes que en
tonces se manifestaron en 
contra de la comercialización 
de este producto, son las que 
ahora, cuando tienen la res
ponsabilidad de Gobierno y 
decisión, nos dan una pata
da», precisó.

Sánchez recordó que el 
pasado mes de febrero el 
PSOE, cuando estaba en la 
oposición, presentó en el Se
nado una proposición no de 
ley, junto a BNG, Grupo Mix
to e IU, en la que pedía una 
salida a los enfermos me
diante la legalización, bien 
como complemento dietéti
co de este producto.

► MURCIA

Totana disfruta el 
roscón de reyes 
artesano más 
grande del mundo
EFE / MURCIA

La Asociación de Pasteleros 
de Totana (Murcia), con la co
laboración del ayuntamien
to, distribuyó ayer entre más 
de 3.500 comensales, según 
fuentes de la Policía Local, el 
roscón de reyes artesano ela
borado en los últimos dos dí
as, que tiene un peso de 900 
kilogramos y del que salieron 
unas 3.800 raciones.

La iniciativa, que tuvo lu
gar en la plaza Balsa Vieja de 
esta localidad, se registrará 
en el Libro Guiness de los ré
cord, toda vez que este dulce 
de reyes «es el más grande 
que se conozca de estas pro
porciones elaborado con una 
Receta tradicional y de forma 
artesanal», según precisó el 
presidente de esta entidad.

La Federación de Consumidores en Acción (Facua) denuncia que entre unas ciudades y 
otras pueden haber hasta un 733 por ciento de aumento en el precio de los aparcamientos

• Ciudades como Barcelo
na, Bilbao o Granada son 
las que cuentan con pre
cios más elevados, mien
tras que Palencia, Cuenca 
y Ceuta son las más eco
nómicas para estacionar.

EFE / MADRID

La Federación de Consumidores 
en Acción (Facua) ha detectado di
ferencias de hasta el 733 por cien
to en las tarifas de los estaciona
mientos regulados por tiempo de 
veintiocho ciudades, informó ayer 
esta asociación en un comunica
do.

Palencia, Cuenca y Ceuta son 
las ciudades con las tarifas más 
económicas en los estacionamien
tos regulados por tiempo, mien
tras que Barcelona, Bilbao y Gra
nada cuentan con las más eleva
das, según un estudio realizado 
por esta organización de consu
midores.

Facua denuncia que las tarifas 
que se pagan en muchas ciudades 
por el estacionamiento de un vehí
culo en las zonas reguladas por 
tiempo «son excesivas, además de 
que resultan desproporcionadas 
puesto que, unas frente a otras, 
presentan diferencias abismales».

Desde esta Federación se re
cuerda a los usuarios que las mul
tas por no pagar las tarifas de los 
estacionamientos regulados por 
tiempo solamente son efectivas 
cuando la policía municipal ratifi
ca la denuncia.

El estudio realizado por Facua 
ha atendido seis tramos horarios 
que van desde los 15 minutos has
ta las 2 horas.

Durante la permanencia de 15 
minutos, se registran diferencias 
de hasta el 320 por ciento entre la 
ciudad más cara y la más barata.

DIFERENCIAS POR CIUDADES. 
Según la ciudad, el precio de per
manencia durante media hora en 
un estacionamiento regulado pue
de ser de hasta un 733 por ciento 
más caro. Si el tiempo de perma-

Zapatero y Carod Rovira, protagonistas 
de inocentadas en diversos medios
EFE / MADRID

Las relaciones del presidente del 
Gobierno, losé Luis Rodríguez Za
patero, con el de EEUU, George 
Bush, y del presidente de ERG, Jo
sep Lluis Carod Rovira, con el ca
va, son algunos de los asuntos que 
fueron ayer objeto de inocentada 
en los medios de comunicación.

El semanal digital publicó que 
Zapatero se reunió el pasado do

La diferencia entre ciudades al aparear en estacionamientos regulados por tiempo puede variar un 733%. / luis lópez araico

Hay varias 
ciudades que no 

cuentan con 
bonificación para 
los residentes de 

la zona

nencia del vehículo es de 45 mi
nutos, las diferencias registradas 
entre diversas ciudades españolas 
llegan hasta un 527 por ciento.

Por estacionar una hora, Bar
celona continúa siendo la ciudad 
más cara, con un coste de 2,50 eu
ros, es decir, 6,3 veces más que las 
ciudades más económicas, Cuen
ca y Ceuta, con 0,40 euros. Estas 
cifras suponen unas diferencias

mingo, 26 de diciembre, con el 
presidente de Estados Unidos, 
George W.Bush, en el despacho 
oval, encuentro que el presidente 
español calificó de histórico.

El diario regional de Extrema
dura Hoy señala que un grupo de 
vecinos de la localidad pacense de 
Almendralejo, conocida por sus 
vinos y cavas, hará una estatua al 
presidente de Esquerra Republi

de 525 por ciento. Ceuta y Barce
lona, las ciudades más barata y 
más cara respectivamente, alcan
zan hasta un 276 por ciento de di
ferencia por permanecer estacio
nado durante 90 minutos.

Las diferencias tarifarias son 
también excesivas en el caso de los 
vehículos que están estacionados 
durante dos horas.

En este caso, las diferencias 
que se alcanzan llegan hasta un 
250 por ciento, es decir, por per
manecer en un aparcamiento de 
Barcelona (3,55 euros), se paga 
hasta 4,7 veces más que si se hace 
en una locaÜdad como Ceuta (0,75 
euros).

Otras de las conclusiones a las 
que Facua ha llegado a través de 
este estudio, es que tanto Alicante 
como Barcelona, Castellón, Logro
ño y Valencia no cuentan con una 
tarifa de bonificación para los re

cana, Josep Lluis Carod Rovira, al 
que considera «responsable del es
pectacular boom que ha experi
mentado la venta de los cavas de 
esta localidad estas Navidades».

Aunque no se trata de un me
dio de comunicación, el gabinete 
de prensa del ayuntamiento de 
Los Barrios (Cádiz) difundió un 
comunicado -que posteriormente 
calificó de inocentada, y que su al

sidentes que habiten en zonas 
destinadas ai estacionamiento re
gulado por tiempo.

23 CON TARIFAS DIARIAS. De 
las veintiocho ciudades que se han 
incluido en este estudio, veintitrés 
cuentan con tarifas diarias, men
suales, trimestrales 0 anuales para m 
el estacionamiento de los residen
tes.

Al igual que se ha denunciado 
en las anteriores tarifas, éstas re
sultan desproporcionadas en la 
mayoría de los casos, registrándo
se diferencias de hasta un 1.915 
por ciento, afirma la organización 
Facua.

Así, la tarifa anual en Granada 
capital (120,94 euros) es hasta 
20,16 veces más cara que la de la 
ciudad de Toledo, donde existe un 
abono anual de 6 euros para los 
residentes.

calde lamentó- en el que afirmó 
que el aeropuerto del El Peñón iba 
a llamarse «Gibraltar-Los Barrios».

El Periódico de Aragón publicó 
una simulada entrevista con un 
.supuesto alto ejecutivo de la Ofi
cina Internacional de Exposicio
nes, Robert Callagan, en la que «re
vela» que el Gobierno italiano pre
sentó una denuncia contra la 
concesión a Zaragoza de la Expo.
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La Tribuna
Te ofrece todos los jueves por

REuros + el periódico

rS /^^'‘X

Cinco nuevas películas 
infantiles en DVD
con las mejores aventuras de animación 
basadas en los personajes clásicos de la 
literatura de aventura: Los Gnomos, 
Willy Fog, D'Artacán...

DVDl FECHA DE SALIDA TITULO

30/12/2004 Los fantásticos viajes de los Gnomos

®^/®V2°®5 D artacan, en uno para todos y todos para uno

^S/^l/^^^S Willy Fog , en 20.000 leguas de viaje submarino 

20/01/2005 La gran aventura de los Gnomos

27/01/2005 Willy Fog , en el viaje al centro de la Tierra
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Preparativos 
del concierto 
de Viena.
El maestro Lorin 
Mazzei ensaya en la ca
pital austriaca, al frente 
de la Orquesta Filar
mónica de Viena, el po
pular concierto de Año 
Nuevo, espectáculo / 
cita anual con los 
amantes de le música 
clásica que en esta oca
sión será retransmiti
do a través de 30 cade
nas de televisión y de 
otras cien cadenas de 
radio. Además, el Au
ditorio Nacional volve
rá a acoger mañana el 
concierto ‘Viena en 
Madrid’, que organiza 
la Asociación Cultura 
Pro Naciones Unidas 
con Valses y Polcas de 
los Strauss. / EPA

Susan Sontag fallece en 
un hospital de Nueva York
La escritora estadounidense, una de las intelectuales más críticas y polémicas de su país, 
tenía yi años y había sido tratada de leucemia • Su obra literaria está traducida a 26 idiomas

• La intelectual se hizo 
acreedora en 2003 del 
premio Príncipe de Astu
rias de las Letras. Fue pe
riodista de guerra en Viet
nam y ganó fama con 
su prosa provocadora.

EFE / MADRID

La escritora y directora de cine es
tadounidense Susan Sontag mu
rió ayer a la edad de 71 años en un 
hospital de Nueva York, informó a 
EFE una portavoz del centro mé- 
dico.«Puedo confirmar que Susan 
Sontag murió a a las 07.10 hora lo
cal» (12.10 GMT), dijo Joanne Ni
cholas, portavoz del Memorial 
Sloan Kettering Hospital, quien in
dicó no poder suministrar por 
ahora más detalles sobre las cir
cunstancias de su fallecimiento.

La escritora había recibido tra
tamiento contra el cáncer de ma

El Reina Sofía organizará una exposición 
antológica de la obra del pintor Juan Gris

EFE / MADRID

Juan Gris será protagonista de una 
de las exposiciones más importan
tes de las que el Museo Reina Sofía 
organice el próximo año, al tratar
se de la antológica más completa 
que sobre el pintor madrileño se 
ha organizado nunca.

La muestra, que se exhibirá a 
partir del 21 de junio en el Edificio 
Nouvell, reunirá 250 obras, entre

ma en los años70, lo que había ins
pirado su obra «La enfermedad co
mo metáfora», publicada en 1975, 
y según medios de prensa esta- 
doumdenses padecía leucemia.

Sontag, unas de las voces más 
conocidas y polémicas en Estados 
Unidos, fue galardonada en 2003, 
junto con la escritora marroquí Fá
tima Mernissi, con el premio Prín
cipe de Asturias de las Letras en 
España y sus obras fueron tradu
cidas a veintiséis idiomas.

La escritora, que publicó su 
primera novela en 1963 con el tí
tulo ‘El benefactor’, seguida de dos 
ensayos que fueron muy leídos 
durante la década de 1960 (»Con- 
tra la interpretación» y «Notes on 
Camp»), fue periodista de guerra 
en Vietnam, pero las vivencias du
rante el conflicto le impidieron se
guir escribiendo durante un tiem
po. Su voz era una de las más co
nocidas en círculos intelectuales 
en Estados Unidos, donde ganó fa
ma por su prosa provocadora y sus

pinturas, dibujos y algunas escul
turas.

Considerado como uno de los 
cuatro pintores cubistas más im
portantes, junto con Picasso, Bra- 
que y Léger, el Reina Sofía conser
va en su colección permanente un 
representativo conjunto de obras 
de este artista, cuya exposición 
coincidirá en el tiempo con la 
apertura al púbUco del nuevo edi

Susan Sontag.

declaraciones polémicas.
Sontag, quien lamentaba ante 

los medios de comunicación que 
la consideraran una «máquina de 
opinión», era capaz de conversar 
sobre los temas más diversos, en 
especial la política. La autora de

ficio construido por el arquitecto 
Jean Nouvel, en una de cuyas sa
las se presentará la muestra.

Con motivo de la celebración 
de ARCO, feria a la que el próximo 
año acude México como país in
vitado, el museo tiene previstas 
una serie de actividades que tie
nen como protagonistas a artistas 
de este país. Una de las más des
tacadas será «Eco. Arte Contem

«Bajo el signo de Saturno», se ga
nó una lluvia de críticas en Esta
dos Unidos cuando publicó un en
sayo en la revista The NewYorker 
en el que decía que los atentados 
del 11 de septiembre de 2001 en 
EEUU no habían sido «cobardes» 
como los calificó el Gobierno del 
presidente George W. Bush.

Cuando recibió en 2001 el pre
mio Jerusalén de Literatura, el más 
prestigioso de Israel para escrito
res extranjeros, aceptó el galardón 
pese a las presiones para que lo re
chazara, pero aprovechó la oca
sión para condenar la política de 
ocupación israelí en los territorios 
palestinos. La autora estaba dota
da de una gran formación filosófi
ca y se interesaba por todo lo que 
se hacía en Europa, al tiempo que 
se alzó como una de las voces más 
combativas dentro de su propio 
país, pero su verdadera pasión, se
gún decía, era la literatura, porque 
aumentaba su capacidad de com
prender y de compasión.

poráneo Mexicano», a partir del 8 
de febrero, para la que los comi
sarios Osvaldo Sánchez y Kevin 
Power han seleccionado alrededor 
de setenta obras de más de cua
renta artistas. Otra importante ex
posición, con más de cien obras, 
es la dedicada, a partir del 22 de 
febrero, a Germán Cueto (México 
1893-1975), el principal escultor 
del estridentismo mexicano.

► DIBUJO

TI Roto’, Premio 
Iberoamericano 
de Humor 
Gráfico 
'Quevedos’ 2004
EFE / MADRID

Andrés Rábago conocido co
mo El Roto obtuvo el Premio 
Iberoamericano de Humor 
Gráfico Quevedos, en su cuar
ta edición, dotado con 30.000 
euros, promovido por la Uni
versidad de Alcalá de Hena
res y convocado por los mi
nisterios de Cultura y Asun- 
tos Exteriores.

Este premio, de carácter 
bianual, es el único de estas 
características en el ámbito 
iberoamericano al que pue
den concurrir todos los hu
moristas gráficos que publi
quen su obra tanto en espa
ñol como en portugués.

Andrés Rábago (Madrid, 
1947) es uno de los humoris
tas o dibujantes satíricos, co
mo a él le gusta Uamarse que 
más alza su voz «moral y re
flexiva» a través de sus viñe
tas diarias que firma en el dia
rio El País, o en el semanario 
El dominical.

Dibujante, guionista, pin
tor, escenógrafo, historietista 
y humorista gráfico de estilo 
personal, con un radicalismo 
estético avasallador, arrasó 
desde sus inicios (1971) co
mo Ops, Ubú o Jonás en re
vistas como Hermano Lobo, 
Cuadernos para el diálogo o 
Ihunfa.

Considerado un «moralis
ta» que ha dado voz a los sin 
voz, sus dibujos en blanco y 
negro de trazos duros y angu
losos caracterizan una obra 
que utiliza poco color, como 
mucho dos o tres tonos. Dijo 
que «es difícil de valorar» la 
influencia que tiene su traba
jo sobre la conciencia social y 
aseguró que «nadie va a mo
dificar» sus esquemas.

► PINTURA

Muere Charles 
Biederman, uno 
de los gigantes 
del arte abstracto
EFE / MINEÁPOLIS

El pintor Charles Biederman, 
uno de los últimos gigantes 
del arte abstracto estadouni
dense, murió el pasado do
mingo en su aislada granja 
rural a los 98 años.

Karel (Charles) Bieder
man nació en 1906 en Cleve
land, hijo de inmigrantes 
checos. Mostró un interés 
temprano por la pintura y es
tudió en la Escuela del Insti
tuto de Arte de Chicago. Ini
cialmente se interesó por el 
cubismo y la descomposición 
de la figura y vivió una tem
porada en el París de la déca
da de 1930, donde conoció a 
Picasso, Miró y Mondrian. 
Siempre decía que sus com
posiciones eran fiel represen
tación de la naturaleza.
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RELATOS DE
NAVIDAD

Solamente una persona ha visto el accidente de la ranchera. Es una niña que está intentando atrapar un grillo 

en uno de los márgenes de la carretera que cruza el bosque de Dromeda. Se acerca al coche, donde todavía 
suena la música de Bach, y allí comprueba que todos sus ocupantes han muerto. Consigue introducirse en el 
vehículo y se queda haciendo compañía al cadáver de otra cría de su edad para que no esté sola.

Dromeda

FERNANDO VICENTE

por Ignacio del Valle

L
a niña ha sido la única que lo ha visto. La 
única que cuando aparezca la furgoneta de 
atestados podría contarle al agente que, 
mientras ella se encontraba intentando sa
car un grillo con una ramita de una de esas 
guaridas tan incómodas donde se esconden, en uno 

de los márgenes de la carretera que cruza el bosque 
de Dromeda, justo en mitad de la recta donde los 
coches suelen coger más velocidad, la ranchera efec
tuó un giro brusco, inexplicable, que la hizo volcar, 
dar varias vueltas de campana (no recuerda cuán
tas) y empotrarse de lado, boca abajo, contra uno de 
los árboles que orillaban el asfalto. Asimismo, la 
niña podría probar que, a pesar de hallarse entre
tenida con su particular caza menor, no perdió de
talle del accidente debido a que segundos antes 
había oído el motor cogiendo revoluciones y, aun
que los coches no le llamaban demasiado la aten
ción, el color gris metalizado de la ranchera deste
llando contra el sol vertical del mediodía la había 
hechizado momentáneamente. El topetazo provocó 

te Cuando llega a la altura de la puerta trasera,
se pone en cuclillas y observa, a través

del cristal roto, la cabecita ensangrentada.,,

un aleteo y fuga de aves entre la frondosidad, y que 
el grillo tras el que tanto había porfiado diese un 
salto fuera de su guarida y desapareciera. Cuando 
la hojarasca, la madera, el metal y el eco sonoro del 
topetazo cedieron poco a poco a la gravedad, un si
lencio hondo volvió a tomar posesión del bosque. 
Únicamente un hilillo de música (Bach, identificó 
más tarde uno de los agentes) continuó discu
rriendo entre el silencio.

La niña no ha llorado ni gritado; ni siquiera 
tiembla. Espera un rato más, entra en la carrete
ra y camina hacia la ranchera. La música tira de 
ella como un flautista encantado. Cuando Uega a 
la altura de la puerta trasera, se pone en cuclillas 
y observa, a través del cristal roto, la cabecita 
ensangrentada de otra cría, aproximadamente 
de su misma edad, que a su vez la observa a ella 
con unos ojos marrones y fijos. La niña no se 
extraña de la imposible postura en que ésta se 
encuentra, exactamente igual a su muñeca cuan
do se le cae al suelo y su cabeza adopta un absur
do ángulo respecto al cuerpo y un brazo se tuer
ce hacia delante y una pierna hacia atrás. 
Permanece un tiempo indefinido contemplando 
el cuerpo desmañado y, cuando cree que ya ha 

visto todo lo que tenía que ver, siempre en cucli
llas, se mueve hacia el asiento delantero. Junto al 
volante, descubre un perrito de plástico afir
mando con su cabeza flotante que aún queda
ban restos de violencia centrífuga y, a su lado, un 
hombre con la cuenca de un ojo vaciada y una 
rígida expresión de sorpresa en la cara. La niña 
todavía se mantiene algunos minutos más en 
tertulia silenciosa con los cadáveres, mientras 
Bach, con su magia blanca y negra, continúa 
dotando a la escena de tintes oníricos. Luego, 
confirmando una vez más a su alrededor que no 
hay nadie a quien pedir ayuda, la niña vuelve a 
la ventanilla trasera, junta sus manos de una 
forma incómoda a fin de poder introducirse en 
el interior de la ranchera, y se encaja allí como 
puede, junto a la otra niña, pegada a ella, para 
que no esté tan sola hasta que llegue alguien.

El bosque de Dromeda cruza la provincia de 
norte a sur, y una autovía cruza el bosque de 
Dromeda de este a oeste. Antes de que la 
autovía, de reciente construcción, abriese el bos
que en canal, se tardaba una eternidad en rode
arlo por la antigua carretera que lo circunvalaba 
uniendo las dos ciudades más importantes de la 
provincia, situadas cada una en los extremos 
contrarios de Dromeda. Por esta autovía, y tan 
nueva como ella, avanza a buena velocidad una 
ranchera gris metalizada que acaba de ser estre
nada por su propietario. Éste es un hombre de 
mediana edad perfectamente identificado con su 
vehículo; con el constante, predecible runrún de 
su motor, con la elegante ergonomía del tablero 
de mandos, con la decidida respuesta del volan-
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Al llegar a una recta, el hombre 
1 li aprieta el volante con un poco más IGNACIO DEL VALLE
de fuerza y acelera entre las olas 
verdes de los árboles.
te, con la agradable habitabilidad del interior... 
porque el hombre conduce su ranchera como 
conduce su vida, agarrado a un timón firme que 
transmite con seguridad el rumbo que elige; en 
este caso, un entorno familiar con mujer y una 
niña donde alcanzar el grado máximo de la feli
cidad: la monotonía. Al llegar a una recta, el 
hombre aprieta el volante con un poco más de 
fuerza y acelera entre las olas verdes de los árbo
les. Le gusta agarrarlo con ambas manos, sentir 
que tiene una sensación de control sobre las 
cosas. De hecho, ese día, desde que arrancaran, 
únicamente ha soltado el volante una vez. 
Aunque, en realidad, para ser exactos, fueron 
dos. La primera, cuando se puso a revolver en la 
guantera en busca de un compacto de Bach y lo 
introdujo en el reproductor, l^ada más ponerlo 
en marcha, la música provocó que en el asiento 
trasero, su hija, a la que llevaba ese día a visitar 
a su abuela, saliera del mutismo contemplativo 
en el que la había sumido el bosque y comenza
se a quejarse. La segunda, cuando al cabo de un 
rato, harto de soportar la tabarra de la cría, 
intentó quitar el compacto. Un intervalo en el 
cual, entre la ofuscación del momento y la dis
tracción de la maniobra, la ranchera se escoró 
hacia el arcén de tal forma que, para cuando el 
hombre se dio cuenta del peligro que corrían, el 
margen de reacción se había estrechado tanto 
que el violento volantazo que dio sólo sirvió para

consuela de su obligación, es el extraño placer 
que le produce el bosque de Dromeda (una emo
ción casi sexual que prefigura su entrada en la 
adolescencia). Desde que han entrado en él, no 
puede dejar de mirar por la ventanilla. Ya antes 
de que la recién inaugurada autovía atravesara el 
bosque, cuando ocasionalmente tenía que ir a 
visitar a su abuela, residente en la ciudad geme
la en el extremo opuesto del bosque, se sentía 
obsesivamente atraída por su inmenso e impe
netrable borde vegetal. La noticia de que la 
autovía se hallaba en los últimos estadios de su 
obra le había producido unas sensaciones exóti
cas, extrañas, parecidas a las que idealmente 
experimentaría la madera clara, astillada, del 
árbol contra el cual se ha estreUado la ranchera; 
una madera que, inesperadamente, se ha encon
trado con un mundo que no estaba destinada a 
ver. De hecho, y para acelerar sus obsesión, 
había comenzado a soñar con Dromeda cada 
noche. Sueña que camina sobre sus mullidas 
alfombras de hierbas y hojas, con el viento susu
rrando entre las ramas, mientras se interna en 
su frondosidad a través de túneles vegetales cru
zados por rayos de sol que se multiplican en las 
gotas de rocío posadas sobre las hojas, y cuyos 
finales están siempre en penumbra. Sueña que 
se echa bajo las verdes bóvedas, entre los hele
chos, el follaje húmedo, musgosos fragmentos 
de corteza, piñas descompuestas... y que se

> ^ Sueña que se echa bajo las verdes 
li li bóvedas, entre los helechos, el fo
llaje húmedo, musgosos fragmentos 
de corteza, piñas descompuestas,,,

Nació en Oviedo en 1971.

BIOGRAFÍA

Tras obtener numerosos premios de namativa corta, entre ellos el 
accésit de Gabriel Miró de relato corto 2001, por el cuento titu
lado Casa enemiga, ha publicado la novela De donde vienen las 
olas ( Premio Internacional de Novela Corta Salvador García Agui
lar). Ha colaborado con la editorial Alba ( Barcelona ) en la novela 
juvenil Frankie (1999). Ignacio del Valle tiene en su haber más de 
cuarenta premios de relato, entre los que destacan el NH Hote
les, el del Gobierno de La Rioja, así como el Premio Asturias Jo
ven con El abrazo del boxeador.

Con El arte de matar dragones ha ganado el XXII Premio 
de novela Felipe Trigo que publica la editorial Algaida. Del 
Valle comentó que este libro “busca y encuentra entre los 
más sórdido de una sociedad en guerra [la trama está am-| 
bientada en la guerra civil española] las atmósferas más ab
yectas, en la derrota moral y en la trastienda de los peca
dos un cultivo fértil para dar aroma a esta novela”.

que, en una averiada relación de espacio, veloci
dad, gravedad, azar y tiempo, el vehículo hiciera 
un extraño que lo lanzó por los aires. Un grito 
animal, aterrorizado. Un estropicio de cristales. 
Luego, silencio. En los ojos del hombre, todo 
duró un instante o duró para siempre.

La niña ha muerto en la primera vuelta de 
campana. El golpe inicial contra el techo fue 
suficiente para romperle su delicado cueUo. En 
su rostro ha quedado congelado el horror ulte
rior a la mueca de disgusto que le provocó el 
compositor preferido de su padre. Una mueca 
muy parecida a la que compuso horas antes 
cuando fue obligada a prepararse para ir a ver a 
su abuela, una mujer por la que no sentía preci
samente adoración. Ño sólo porque era una 
mujer severa y poco cariñosa, además de que no 
le permitía tocar nada de su casa e iba detrás de 
ella constantemente advirtiéndole esto o lo otro 
o lo de más allá, sino porque odia profunda
mente esos besos rasposos que le da con su piel 
árida y llena de pelos negros. Lo único que la

queda quieta, muy quieta, en un vivero de rumo
res y con todo el cielo verde concentrado en sus 
ojos, y hace como que es Dromeda, tiene raíces, 
respira lentamente, se hunde en las profundida
des de la tierra, oscura, y observa a los gusanos, 
animaliUos extraños, hilillos de agua, huesos, 
temblores, y luego mira hacia la luz, asciende 
como la savia hacia ella, hacia el sol, queda ciega 
por el sol, arriba, en las copas de los árboles, 
donde la luz nace, y luego vuelve abajo, donde se 
extingue, arriba y abajo, arriba y abajo, respiran
do, respirando, respirando... La música de Bach 
comienza de repente e interrumpe sus pensa
mientos, devolviéndola al interior de la ranchera 
desde la que ha estado contemplando el conti
nuo verde de Dromeda. Frunce el ceño y endu
rece los músculos con tal irttensidad que el 
esfuerzo produce una contracción espasmódica 
de sus labios. La música le molesta; la distrae de 
su comunión silenciosa con Dromeda, de su 
atención obsesiva, y la niña comienza a quejar
se, a patalear, con los ojos cerrados; y no los abre

hasta que la música cesa y lo último que ve es a 
su padre forcejear violentamente con el volante. 
Luego, comienza a gritar.

La mujer, medio dormida, sobresaltada, cruza 
la casa a toda velocidad hasta llegar a la habita
ción de su hija y prende la luz. En la cama, pro
firiendo aún unos alaridos ensordecedores, la 
niña permanece aferrada a la almohada. Su 
madre se precipita hacia ella y la abraza contra 
su pecho, pero la cría continúa lanzando aulli
dos discontinuos, con los ojos horrorizados, cla
vados en el techo. Con un sentimiento de culpa 
y embarazo, desplaza todo su amor a sus brazos, 
la estrecha contra su pecho y comienza a ceñir 
su voz a una letanía ancestral que va desactivan
do poco a poco su miedo. Una pesadilla más, 
piensa la madre. Su hija Uevaba una semana 
inquieta, despertándose sobresaltada, pero 
nunca de aquella manera tan exagerada. 
Preocupada, continúa moviendo sus manos 
sobre ella como una pianista sobre un teclado 
conocido, y el Uanto va perdiendo la partida, 
hasta que, agotada, la niña va poco a poco vol
viendo al sueño del que fue expulsada. La madre 
permanece con ella y, cuando se halla segura de 
que sus arrullos han dado resultado, arropa a la 
cría y vuelve a su habitación. Se acuesta y se aco
pla al cuerpo de su marido para recuperar el 
calor. Éste murmura entre la atonía del sueño si 
ha sido lo de siempre. Su mujer se aprieta fuer
te contra él y le susurra que sí, pero que tampo
co en esta ocasión se ha acordado del sueño. 
Sólo recuerda un grillo, acierta a silabear antes 
de dorrairse, un grillo que se le escapa. Habrá 
que comprarle uno, resuelve su marido un ins
tante antes de seguiría.

DICCIONARIO SIN LEVANTARSE

Atestado; Instrumento oficial en que una autoridad o sus delegados ha
cen constar como cierto algo. Se aplica especialmente a las diligencias 
de averiguación de un delito, instruidas por la autoridad gubernativa o 
policía judicial como preliminares de un sumario.
Ranchera: Automóvil con gran espacio trasero que permite aumentar 
la capacidad de pasajeros o de carga.
Onírico: Perteneciente o relativo a los sueños.
Ergonomía: Estudio de los datos biológicos y tecnológicos aplicados 
a problemas de mutua aceptación entre el hombre y la máquina. 
Atonía: Falta de energía, vigor, fuerza.
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HORIZONTALES.- 1: irascible, iracunda.- 2; Caso de la declina
ción (PI).- 3: Ciudad de Bolivia. Al revés, figurado, mora, habi
ta.- 4: Determina el peso de una cosa. Partidario de la supre
sión de toda autoridad.- 5: Al revés, aplicase a las plantas gra
míneas.- 6: Nombre de varón. Protactinio.- 7: Emprende una 
cosa con audacia. Plural de letra. Impar.- 8: Gritería, confusión. 
Matrícula de coche.- 9: Al revés, nota musical. Al revés, descú
brele o manifiéstale lo secreto o ignorado.- 10: Al revés, nom
bre de letra. Procedo, provengo.- 11: Al revés, el mayor lago de 
Europa.

VERTICALES.- 1: Al revés, colota. Asamblea de francmasones.- 
2: Al revés, político argentino. Impresión repentina causada en 
el ánimo por sorpresa, miedo, espanto o pavor.- 3: Al revés, 
máximo. Desgasté.- 4: Cierto animal. Cancela.- 5: Orificio del 
cuerpo humano. Utensilio o herramienta.- 6: Otorga. Cercano, 
próximo en parentesco, amistad, trato, etc.- 7: Patria de Ulises. 
Naced, brotad.- 8: Al revés, ave gallinácea. Cierto dulce.- 9: 
Arreglaran, compusieran. Acequia por donde discurren las 
aguas sucias de una población.- 10: Al revés, elemento compo
sitivo que significa "pueblo”, "raza”. Se atrevan.- 11: Nombre de 
varón. Emperador romano.

ÍÍORÓSCOPO
Arles. Del 21/03 al 20/04
Salud excelente. Aunque gozará de éxitos profesionales, debe vigilar de 

cerca sus intereses. Tome una decisión en el amor.

Tauro. Del 21/04 al 21/05
Salud regular. Será afortunado en las cuestiones económicas, pero ha

de prestar atención a los problemas de trabajo. Exponga sus sentimientos.

Gemlnls. Del 22/05 al 21/06
Prudencia a la hora de sentarse a la mesa. Su ambición es desmedida y 

puede perjudicar sus intereses. Sus hijos requerirán toda su atención.

Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Salud muy buena. Su perfeccionismo le puede traer problemas con los

situación complicada. Muy buen día para el amor.

BIETE ERRORES

SOLUCIONES

anb

¡vwwMnnnM-)

ánimo. Muestrese precavido en sus relaciones de pareja.

Piscis. Del 20/02 al 20/03
Salud regular. Se enfrentará con sabiduría a cualquier desafío, aunque 

se mostrará temeroso en la recámara. No sea tan brusco en el amor.
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¿ Cuál es la más guapa ?
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CfeOBLEMA NUMÉRCO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

U 
T 
P 
Z 
V

S 
V 
T 
P

P 
Y 
V 
S 
0

R 
S 
U 
Z 
P

Z 
P 
Z 
U 
S

= 22
= 27
= 28
= 26
= 21

28 27 21 22 26 = 124
Letras clave P = 2; Z = 8

compañeros de trabajo. Deberá enfrentarse a espinosos problemas de pareja.

Leo. Del 24/07 al 23/08
Buen momento para ponerse a dieta. Su claridad mental le ayudará a 

salir airoso de cualquier situación complicada. Dudas respecto a su pareja.

Virgo. Del 24/08 ai 23/09
Salud muy buena. Le gusta disfrutar de la vida, pero de momento no se

librará de sus lastres personales. En el amor trate de relajarse.

Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud buena. Dificultades de tipo económico. Los problemas de pareja 

consumirán buena parte de sus energías.

Escorpio. Del 24/10 al 22/11
Plena forma. Su claridad mental le ayudará a salir airoso de cualquier

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Salud buena. Podría tener algún que otro disgusto de tipo económico. Las 

dependencias emocionales del pasado actuarán como una pesada k)sa en su vida.

H Capricornio. Del 23/12 al 20/01
Salud regular. Sentirá gran pereza y le costará gran esfuerzo llevar a 

cabo su trabajo. Deberá resolver problemas sentimentales.

Acuario. Del 21/01 al 19/02
Fobias inconscientes. Saldrá adelante con esfuerzo y grandes dosis de
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ÍalURGENCIAS
AUTOBUSES URBANOS MUSEOS

112
925 22 22 22

Urgencias ^emergencias 
Cruz Roja
Hospital Virgen de la Salud 925 26 92 00
Bomberos 085
Policía Local 092 y 925 26 97 13
Guardia Civil 925 22 11 00
Policía Nacional 091 y 925 28 85 00
Protección Civil 925 22 60 50
Estación de Autobuses 925 21 58 50
RENFE 902 24 02 02
Direc. General de Tráfico 900 12 35 05
Información Meteorológica 906 36 53 65
Ayuntamiento de Toledo 925 26 97 00
Radio taxis 925 25 50 50

^ HORARIOS DE TRENES

Algodor SALIDAS Regional Exprés: 8.25-14.25- 
20.58. Diario, del 16-6-2002 al 31-12-2002.

Aranjuez SALIDAS Regional Expres:6.30. De 
lunes a viernes,(del 16-6-2002 al 5-12-2002, 
del 7-12-2002 al 24-12-2002 y del 26-12-2002 
al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00-12.25-14.25- 
16.20-18.00-18.57-20.58, (del 16-6-2002 al3i- 
12-2002).

Castillejo-Anover SALIDAS Regional Exprés: 
08.25-14.25-18.57. Diario, del 16-6-2002 al 31- 
12-2002.

Madrid SALIDAS Regional Expres:6.30. De lu
nes a viernes, llegada a Chamartín,(del 16-6- 
2002 al 5-12-2002, del 7-12-2002 al 24-12-2002 
y del 26-12-2002 al 31-12-2002). 7.30. De lunes 
a viernes, llegada a Atocha,(del 16-6-2002 al 
5-12-2002, del 7-12-2002 al 24-12-2002 y del 
26-12-2002 al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00- 
12,25-14.25- 16.20-18.00-18.57-20.58, llegada a 
Chamartín, (del 16-6-2002 al 31-12-2002).

Toledo Industrial (APD) SALIDAS Regional 
Exprés: 8.25-14.25-20.58. Diario, llegada a Cha
martín, del 16-6-2002 al 31-12-2002.

VIAJES EN LA WEB

IBERIA 4 http://www.ibe1a.es
Esta compañía nacional aporta datos sobre las ofertas, servicios, búsqueda rá
pida de vuelos y guía del pasajero, entre otros.
RENFE 4 http://www.renfe.es
Horarios, precios, agenda de viajes 0 compra online de los billetes son algunos 
de los contenidos de esta página.

DGT
http://www.dgt.es 

Amplia información sobre 
el estado de las carreteras, 
autopistas, precio de los 
peajes o recomendaciones 
para los próximos días.

AUTOBUSES (Salidas desde Toledo)

Madrid (Continental) SALIDAS Servicios 
directos: de lunes a jueves (no festivos) 
6.00-7.00-8.00-9.00-10.00-11.00-11.30- 
12.00--13.00-14.00-15.00-15.30-16.00- 
16.30-17.30-18.30-19.30-20.00. Viernes 
(no festivos); 6.00-7.00-8.00-9.00-10.00- 
11.00-11.30-12.00-12.30-13.00-14.00-14.30- 
15.00-15.30-16.00-16.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00. 
Sábados (no festivos): 8.00-8.30-9.00- 
10.00-10.30-11.00-12.00-13.00-16.00- 
17.00-18.00-18.30-19.00-19.30-20.00. Do
mingos y festivos: 8.30-9.30-10.30-11.30- 
15.00-15.30-16.00-1 6.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00-20.30.

Talavera de la Reina (Continental) SALI
DAS Lunes a viernes: 7.15-8.45-10.00- 
11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-16.30-17.30- 
19.00-20.00-22.00. 
Sábados; 8.00-10.00-14.30-19.00-22.00. 
Domingos y festivos: 10.00-14.30-19.00- 
19.30-22.00.

Ciudad Real (AISA) SALIDAS Lunes a jue
ves laborables. 7.00 (servicio directo)- 
9.3o-i5.oo-i6.oo(directo). Viernes labora
bles: 7.00 (directo)-9.30-i5.oo-i 6.oo (di- 
recto)-i8.00-22.30. Domingo: 20.00 
(directo).

Línea 1. Zocodover-Buenavista: Frecuencia: labora

bles de 7.00 a 14.30, cada 10 min.; de 14.30 a 20.00, 

cada 15 minutos: de 20.00 a 23.00, 20 min. Sába

dos, de 7.00 a 20.00, 15 minutos: de 20 a 23.00, 20 

minutos: festivos, de 7.00 a 23.30, 20 minutos.

Línea 2. Plaza del Conde-Buenavista: Frecuencia: la

borables de 7.00 a 20.15, 20 minutos: de 15.00 a 

22.00, 40 minutos. Sábados y festivos, de 7.20 a 

22.00,40 minutos.

Línea 3. Zocodover-Valparaíso: Desde CRR San Se

bastián, de 7.20 a 21.20: desde Alférez Provisional, 

de 7.30 a 22.30: desde Lorenzo Plana, de 7.40 a 

21.40: desde el Hospital de Parapléjicos, de 8.05 a 

22^5: desde Valparaíso, de 7.45 a 22.45. Todos con 

frecueticia de 60 minutos.

Línea 4. Zocodover-Palomarejos: laborables de 7.00 

a 20.00, cada 15 min.: de 20.00 a 23.30, 20 min. 

Sábados y festivos de 7.00 a 23.30, cada 20 minu- 

Í°L

Línea 5. Zocodover-Santa Bárbara: Laborables ele 

7.00 a 20.00, cada 15 min.: de 20.00 a 23.30, 20 

min. Sábados de 7.00 a 23.30, cada 20 minutos.

Línea 6. Zocodover-Polfgono: Laborables de 6.45 a 

16.00, cada 12 minutos: de 16.00 a 20.00, 15 minu

tos; de 20.00 a 23.00, 20 minutos. Sábados de 6.45 

a 17.00,-cada 20 minutos; de 17.00 a 20.00, 50 mi- 

nutos; de 20.00 a 23.30, cada 20 minutos.___________  

Línea 7. Zocodover-Hospital del Valle: Desde Alfé

rez Provisional de 7.00 a 22.00, entre 30 /45; de la 

carretera de Circunvalación, de 7.55 a 21.10, cada 60 

minutos: desde el Hospital Virgen del Valle, de 8.15 

a 21.15, cada 60 minutos.

Línea 9. Polígono-Ambulatorio: laborables de 7.00 a 

20.15, cada 25 minutos; de 15.05 a 21.40, entre 30 y 

40 minutos. Sábados de 7.20 a 15.00, 35 min.; de 

16.05 a 17-15 y de 18.25 a i9-oo, cada 40 minutos. 

Línea 10. Zocodover-Azucaica: 7.45, 9.30, 11.30, 

14-55’ 19-30 y 22.00. No hay servicio los sábados y 

festivos a las 7.45.

Línea 11. Zocodover-Hospital Provincial: 7.45, 8.30, 

10.30, 12.30, 14.45. 16-3°. 17-30/21.30. No hay ser

vicios sába^s y festivos.

N-1. Búho. Zocodover-Buenavista: Sólo viernes, sá

bados y vísperas de fiesta de 24.00 a 3.00 de la 

mañana cada 60 minutos.

N-2. Búho. Zocodover-Polígono: Sólo viernes, sá

bados y vísperas de fiesta de 24.00 a 3.00 de la 

mañana cada 60 minutos.

Guadalajara (Continental) SALIDAS Lu
nes a viernes: 7.00-17.00. Domingos: 
20.00.
Efectúan parada en la Plaza Elíptica y en 
el intercambiador de la Avenida de Amé
rica.

Cuenca (AISA) SALlDASLunes a viernes: 
7.00-16.00 (servicios directos)-i7.3o. Do
mingos: 20.00.

Albacete (AISA) SALIDAS Lunes: 6.00*- 
15.00-16.00*. Martes a viernes: 7.00*- 
15.00-14.00*. Domingos: 18.30* (*servi- 
do directo).

Valencia (Alsina) SALIDAS Lunes a vier
nes laborables: 15.00.

Cobisa (Samar) SALIDAS 9.3O*-1O.3O*- 
12.15-13.oo*-i4.3o-i 6.3o*-i7,3o-i 9.30*- 
20.45. Sábados: 8.15*-12.15-13.oo*-i4.3o- 
i7-30-T9-30*-23.oo.Domingos y festivos: 
9.30*-14.30*-17.30-20.30*-23.00. (* Circu
lar).
Todos paran en el Hospital del Valle. To
dos los circulares paran en el sector 2, 
Ayuntamiento, esquina Ricardo Díaz con 
Marte, Urbanización La Hacienda, El Oli
var y El Valle.

Burguillos (Samar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes:9.15-11.00-11.55-12.15-13.30-14.30- 
17-30-19'3O-2o.45. Sábados; 9.15-11.00- 
12.15-1430-17.30-23.00. (Romero) Lunes a 
viernes: 10.45-12.15-13.30-14.00-14.30*- 
i5.30-17.30*-i8.30-19.30-20.30*. Sábados; 
11.00-14.00. {* sólo en temporada esco
lar).

Bargas (Ancos) SALIDAS Lunes a viernes 
laborables: 7.30-8.15-9-15-11.00-12.00- 
12.30-13.00-14.00-15.30-17.00-18.15-19.15- 
20.00. Sábados (no festivos); 7.30-8.30- 
9.15-11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-17.00- 
18.30.

Mora (Rubicar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes:7.45 (sólo no lectivos)-8.45 (lectivos)- 
10.00-11.00-12.00-12.45-13.45 (lectivo)- 
14.00-14.30-15.30-17.00-18.00-18.15*- 
20.00-21.00 (* el viernes, a las 18.30). 
Sábados; 11.00-14.00-18.00. Domingos y 
festivos: 11.00-18.00-22.00.

Madridejos (Samar) SALIDAS Lunes a 
viernes:9.i5-n .oo.ii.55-i2.i5-i3.3o y 14.30 
(por Mora)-i6.30-i7.3o-i8.30 (por Mora)- 
19.30-20.30. Sábados; 9.15-11.00-14.30- 
17.30-23.00. Domingos y festivos: 10.30- 
i730i9.3Ch23,oo.

95-88.

CIUDAD DIRECTO

Toledo - Albacete
Lunes*:o6;oo, martes 
a viernes*:O7:oo. lu
nes a viernes*: 16:00, 
domingos: 18:30.
Precios. Billete sencillo 
11.28, 
ida y vuelta 20.30, 
abono de 10 viajes

Toledo - Ciudad 
Real - Puertollano 
Lunes a viernes: 
07:00, 16:00, domin
gos: 20:00.
Precios Tol.-Puertoll. 
Billete sencillo; 8.63, 
ida y vuelta 15.54, abo
no de 10 viajes 73.35 .
Precios Toledo-C. Real 
Billete sencillo 6.23, 
ida y vuelta 11.22, abo
no de 10 viajes 52.95.

Toledo - Guadala
jara (con parada 
en Madrid)
Lunes a viernes; 
07:00, 17:00, domin
gos; 20:00.
Precios. Billete sencillo 
6.75, ida yvuelta 11.45, 
abono de 10 viajes 
57-35-

Toledo - Cuenca
Lunes a viernes*: 
07:00 y 16:00, domin
gos 20:00.
Precios.
Billete sencillo 8.99, 
idayvuelta 16.19, abo
no de 10 viajes 76.42.

*Servicios estableci
dos para días labora
bles.

Museo de Santa Cruz *
Calle Cervantes, 3. Telf.: 925 22 10 36. Hora
rio: cerrado domingos por la tarde. Lunes a 
sábado: de 10,00 a 18,30. Tarifa: 1,20 Euros. 
Gratis: Sábados tarde y domingos por la ma
ñana. Grupos: 50% de descuento (provisio
nalmente gratis todos los dias).

Alcázar-Museo del Ejército
Cerrado al público debido a las obras de tras
lado del Museo del Ejército. Cuesta de Carlos 
V, 2. Telf.: 925 22 30 38.

Catedral-Museo Tesoro Catedralicio
Calle Arco de Palacio, 2. Telf.: 925 22 22 41. 
Horario: Lunes a sábado, de 10,30 a 18,30; 
domingos: de 14,00 a 18,30. Entrada: 4,80 
Euros. Descuentos para grupos de escolares 
previa solicitud. Gratis los miércoles por la 
tarde (sólo para españoles).

Convento de Santo Domingo el Antiguo
Plaza de Santo Domingo, s/n. Telf.; 925 22 
29 30. Horario: de 11,00 a i3,3o y de 16,00 a 
19,00. Cerrado los domingos por la mañana.
Entrada: 1,20 Euros.

Museo de los Concilios-Cultura Visigoda
Calle San Román, s/n. Telf.: 925 22 78 71. Ho
rario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 18,30. Ce
rrado domingos tardey lunes. Entrada: 0,60 
Euros. Grupos: 50% de descuento (provisio
nalmente gratis). Gratis sábados tarde y do
mingos.

Museo de Arte Contemporáneo,'
Calle Las Bulas, s/n. Telf.: 925 22/78 71. Ho
rario: de 10,00 a 14,007 de i6,(io a 18,30. 
Entrada: 0,60 Euros, Grupos descuento 50%.

Museo Taller del Moro/
Calle Taller del Moro, s/n. Telf.: 9/25 22 45 00. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 18,30. 
Cerrado domingos tarde y lunes. Entrada: 
0,60 Euros. Grupos descuento del 50%. Gra
tis: sábados tarde y domingos. Actualmente 
cerrado por obras.

Museo del 'Greco’
C. Samuel Levi. s/n. Telf: 925 22 40 46. Ho
rario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 21,00. Ce
rrado domingos tarde y lunes. Entrada: 2,40 
E.Grupos previa solicitud por fax al número: 
925 22 45 59. Gratis sábados tarde y domin
go-

Museo Sefardí-Sinagoga del Tránsito
Calle Samuel Levi, s/n. Telf.: 925 22 36 65. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 21,00. 
Entrada; 2,40 Euros. Grupos previa solicitud: 
1,20 Euros. Gratis sábados tarde y domingos.

Sinagoga de Santa María La Blanca
Calle Reyes Católicos, 4. Telf.: 925 22 72 57. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 18,00 
(primavera-verano, hasta las 19,00). Entrada;
1,20 Euros. Grupos de escolares previa soli
citud, 25% de descuento. Gratis miércoles 
tarde (sólo para españoles).

Monasterio de San Juan de los Reyes
Calle San juan de los Reyes, 2. Telf.: 925 22 38 
02. Horario: de 10.00 a 13,45 y de 15,30 a 17,45 
(primavera-verano hasta las 18,45). Entrada: 
1,20 Euros. Grupos 25% de descuento. Gratis 
miércoles tarde (sólo para españoles).

Museo Duque de Lerma-Hospital Tavera
Calle Cardenal Tavera, 2. Telf.: 925 22 04 51. ' 
Horario: de 10,00 a 13,30 y de 15,30 a 18.00.
Entrada: 3,01 Euros.

Museo Victorio Macho
Plaza Victorio Macho. Telf: 925 25 45 24. Ho
rario: de 10,00 a 19,00. Domingos de 10,00 a 
15.00. Entrada: 3,01 Euros. Grupos 50% de 
descuento.
Estos museos tienen entrado gratuito para menores de 18 años y 
mayores de 6¡ todos los dios Días tSypde mayo, 12 de octubre 

y 6 de diciembre, gratuitos para el púDlíco en general. Los grupos 

tendrán reducdán de tarifo solicitándolo con ,5 de antelación. Lo 

mOYorío de los museos de Toledo tienen establecidas tarifas de 

reducción paro grupos. La venta de entrados se efectúo hasta 15^ 
y 30 minutos antes de la hora de cierre de los museos. Los precios~ 

y horarias pueden sufrirvariaciones.



13 FIESTAS NAVIDAD ^ACTIVIDADES INFANTILES

I I *30 Propuestas
Los parques infantiles están hoy instalados en 
la Plaza Federico García Lorca y en la Plaza de 
Zoco-Europa, lugares en los que los niños 
podrán disfrutar de los colchones neumáticos 
y los castillos hinchables. También, para con- 

PLAZA FEDERICO tinuar el encuentro, continúa de 12,00 a 21,00 
GARCÍA LORCA horas el programa ‘Xperimenta Planet’ con
PLJ^ZA ZOCO-EUROPA , ./,
PABELLÓN ECEF Juegos deportivos en la red.

1 ^’oo

SALÓN DE ACTOS 

DECCM 

CALLE OCAÑA

Teatro y cuentacuentos 
para los pequeños

A las 17,00 horas la Compañía de Teatro Cui- 
rigai pone en la escena del salón de CCM la 
obra ‘Historias de mi casa', mientras que la 
Biblioteca regional ofrece, a las 18,00 horas 
en la sala de conferencias, el espectácul j de 
Javier Tonda, 'Cuentos en una botella’.

a EXPOSICIÓN

SALA EL GRECO DE 

CAJA RURAL 

CALLE MÉJICO.2

‘¡Qué viene el Coco!..?
Hasta el 1 de enero, la sala el Greco acoge la 
muestra ‘¡Qué viene el Coco!... y se lleva a los 
niños que duermen poco’. La apuesta ha sido 
organizada por la Asociación Española de 
Amigos del Libro Infantil.y Juvenil para mos
trar a niños y mayores la presencia de este 
personaje en la literatura y en las interpreta
ciones plásticas de los ilustradores.

AGENDA48 HOY

dioembre de 2004

3 EXPOSICIONES ^f CONCIERTO DE NAVIDAD

'Pequeño formato cuadrado’
La Galería de Arte Tolmo acoge, hasta el pró
ximo día 12 de enero, las obras del artista to
ledano Francisco Rojas en la que investiga y 
experimenta en busca de tonalidades, mati
ces y.colores. El horario es, de martes a sába- 
do.s, de 12,00 a 14,00 horas y de 18,00 a 21,00 
horas; los domingos.de 12,00 a 14,00 horas. 
GALERIA DE ARTE TOLMO'

Estrella M.
La Calería ‘Ar+51' ofrece una nueva exposi
ción que bajo el título ‘últimos trabajos’ reco
rre las piezas creadas por la creadora Estrella 
M. Se trata de una exposición original com
puesta por tótems y por composiciones pic
tóricas coloristas y llenas de luz. El horario es, 
de lunes a sábado, de 17,00 a 21,30 horas; 
domingos y festivos de 11,00 a 14,00 horas. 
Hasta el próximo día 3 de enero.
^Á^5T.VENANCÍO'GONZALEZ,13.

‘Herencia recibida’
El Archivo Histórico Provincial y la sala Bor- 
bón-Lorenzana de la Biblioteca regional son 
las dos sedes que acogen, hasta el 16 de ene
ro, una exposición que muestra los trabajos 
del Taller de Conservación y Restauración de 
la Fundación Cultura y Deporte. La exposición 
exhibe piezas de escultura, pintura, obra gráfi
ca y arqueología. El horario en el Archivo His
tórico es de 11.00 a 14.00 y de i8,oo a 20,00 
horas de martes a sábados, mientras que los 
domingos y festivos permanece abierta por la 
mañana. La sala Borbón-Lorenzana es de 11 a 
14 y de 18,00 a 20,00 horas de lunes a viernes 
y los sábados de 11,00 a 13,00 horas.
ÁRCAvÓ HISTÓRICO F TOV¡ÑCÍ^SÁLA 'BÍBLÍÓfECÁ REGÍ0ÑÁL'

Cuio
La Galería Soledad Arroyo muestra, hasta el 29 
de enero, las obras del creador Guió en lo que 
se convierte en un paseo por cielos abiertos, 
naturalezas serenas y bodegones armoniosos. 
La exposición refleja las visiones que el pintor 
toledano posee de todas las realidades con
templadas, entornos que quedan plasmados 
en piezas repletas de sensibilidad. El horario 
es de 11,00 a 14,00 horas de lunes a viernes, 
porque los sábados sólo abre por la mañana. 
SOLEDAD ARTOYa AlFÓÑSO XII, 24

‘A imagen y semejanza’
El Palacio Arzobispal de Toledo muestra, has
ta el io de abril, una exposición de arte reli
gioso con motivo de la celebración de los 
1.700 años de santidad de Santa Leocadia. La 
muestra ofrece una selección de obras de gran 
calidad y diverso formato en un recorrido por 
más de 8o piezas, siendo la mayoría imáge
nes de culto que visionan la historia de la Ar
chidiócesis de Toledo.
arzobí^ádoT^lle trinídaoj

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. 
Así, la exposición se concibe como el germen

B:

Coro de los monjes del Dinepper-Donestkiaya. La 

Obra Social y Cultural de Caja Duero ofrece, esta tarde a las 20,00 horas en la iglesia de Santa 

Leocadia, el concierto del Coro del Monasterio del Dinepper (Ucrania) dirigido por el arcipreste 

Carib Agabekov. Este coro ortodoxo de la iglesia de San Nicolás cuenta con 20 voces masculi

nas, todos ellos religiosos, que conforman una de las agrupaciones de mayor calidad musical, 

por lo que ha sido elegida para representar a su país en actos religiosos de especial relevancia 

como la visita del Papa Juan Pablo. Este concierto ha contado con la colaboración de la Agrupa

ción Musical Toledana y la parroquia de Santa Leocadia. / luis lópez araico

del Centro de Interpretación de la Ciudad de 
Toledo. El horario es de martes a sábado de 
10,00 a 19,00 horas, los lunes y los domin
gos de 10,00 a 14,00 horas.
CEÑTRO'CÜLTURAL SAN MA'^ÓS'“’

‘Quixote’
La Galería Dali presenta su nueva sede, en la 
avenida Duque de Lerma, 7, con una exposi
ción en la que 22 artistas muestran su ima
gen del ingenioso hidalgo. Entre los pintores 
invitados cabe destacar las piezas de Cano- 
gar. Cuerda, Merina, Vallejo. Vela 0 Alcacer. 
Esta exposición se presenta como un home
naje especial al IV Centenario de la publica
ción. Hasta el 9 de enero.
GALERÍA~bÁÜ. AVENIOÁdUqOe OE LE^Á/7

Marta Ferreras
La Galería de Arte Irina Maldonado muestra 
una nueva exposición que, en esta ocasión, 
acerca las obras de la creadora Marta Ferre
ras. La muestra, que permanecerá en la sala 
hasta final de mes, ofrece una visión hipe
rrealista de entornos cotidianos desde el en
foque creativo y subjetivo de la autora.
S^ÉR^HÍÑA MMO^lAb^C^LE  ̂LA PLATA, 13'

‘El primer hombre’
El Museo de Santa Cruz exhibe hasta di
ciembre la muestra del reconocido pintor 
toledano Roberto Campos. El trabajo de es
te creador ofrece una visión serena y rela
cionada del mundo plástico y la huella lite
raria de Albert Camus. El horario es, de lu
nes a sábado, de 10,00 a 18,30 horas, y el 
domingo de 10,00 a 14,00 horas.
MUSEO ol SANTA CRUZ~~ _7”

Miguel Ángel Ortiz
El Centro Cultural 'San Ildefonso’ acoge, has
ta el 30 de diciembre, la exposición de acua
relas de Miguel Ángel Ortiz Villajos. Un reco
rrido por las calles y los rincones de Toledo. 
Horario de martes a sábado, de 17,30 a 21,00 
horas; los domingos de 11,00 a 14,00 horas. 
centró~cült(jraL ~sañIldéfonsq~

‘Valdepeñas, 65 años de arte’
El Museo de Santa Cruz acoge, hasta el próxi
mo 7 de enero, la exposición ‘Valdepeñas, 65 
años de arte’ en la que reúne los mejores cua
dros de este certamen de arte contemporáneo 
que se viene celebrando en la localidad ciuda- 
drealeña. Autores como Antonio López, Juan 
Barjola, Gregorio Prieto 0 López Villaseñor es
tán presentes en esta magnífica muestra.
M^ODE SÁNTÁTRUZ'7177

Si VISITAS

Termas Romanas
Las Termas Romanas de la Plaza Amador de 
los Ríos pueden visitarse gratuitamente todos 
los días de la semana excepto los lunes. Entre 
las actividades que han comenzado a desarro
llarse en la oficina abierta en las Termas des
taca la organización de rutas 'Patrimonio Des
conocido’ que incluyen visitas a los baños de 
Tenerías y del Cenizal, los sótanos de la plaza 
de El Salvador 0 las torres de San Román y de 
San Miguel el Alto. El horario es de martes a 
sábado, de 10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 
21,00 horas; los domingos de 10,00 a 14.00 
horas. Teléfono de información; 925 25 30 80.

1 OnciÑATERMAS ROMANAS. PLATa AMÁDORÓE LOS'rTo's'

Faltan 3 días para que 
comience el año 2005

Santoral
Tomás Becket, obispo y mártir; 

Trófimo, Teodora, Alberto, 
confesores: Calixto, Félix, Boni- 
fecio, Domingo, Víctor, Primia- 

no, mártires; Crescente, Ca- 
trense, obispos; Vidal, Marce
lo, abades; David, rey y profeta.

Misa: de Feria.

LA SUERTE

ONCE
Martes 28/12/2004 32.209
Lunes 27/12/2004 05.173 
Viernes 24/12/2004 13.377 
Jueves 23/12/2004 62.508 
Miércoles 22/12/2004 42.906 
Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.
Supercupón ONCE
Domingo, 26/12/2004 70.753
Reintegro 3
Serie 012
EL COMBO
SÁBADO, 25/12/2004
Triple 565
Doble 29
Reintegro 1
Cómbola 03

M Lotería Prinritiva
SÁBADO 25/12/2004 

3 13 16 42 43 46
C:23 R:0

Jueves 23/12/2004 
1 921 24 31 43
C:26 R:7

Sábado 18/12/2004 
3 22 24 39 43 49
C:9 R:5

M Bono Loto
Martes 21/12/2004 

17 35 39 40 48 49
C: 27 R: 9

Lunes 27/12/2004 
10 12 15 17 27 42

C: 28 R: 3
Viernes 24/12/2004

6 14 24 33 3544
C;12 R:9

Miércoles 22/12/2004 
14 25 27 36 39 49

C: 32 R: 3

SIGordo de la Primitiva
Domingo, 26/12/2004 

• 9-25-31-32-39-48 ’
C:45 R:0

ai Lotería Nacional
Jueves 23/12/2004
Primer Premio 54-055
Reintegros 4,5,7
Jueves 16/12/2004
Primer Premio 71.041
Reintegros 4,8,1
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ACENDA49

AURELIO MONTERO 

RESTAURANTE CASA AURELIO

JLA RECETA

'FARMACIAS

TOLEDO
►Ernesto Pérez Moraleda
Plata, 23
925 22 29 39 (Abierto hasta las 22 horas)

►Rafael Alonso Moreno
Uruguay, 5
925 25 25 60 {Abierto las 24 horas)

►Mercedes Torres Herranz
Río Bullaque, 15
(Polígono, abierto ias 24 horas)

|g CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
Marianne Faithfull - 
cantante- 58, Jude Law 
(foto) -actor- 32, Diego 
Luna -actor- 25, 
Francisco Nieva - 
dramaturgo y 
académico- 77, Luis 
Alberto de Cuenca - 
filólogo, vocal del 
patronato del Museo 
del Prado- 54.

BIBLIOBUS
ZONA DE TOLEDO
Sin servicio.

VIDA SOCIAL

Sopa de sandía
Ingredientes
i sandía mediana madura, loo gr. de arroz, 50 gr. de azúcar, 1 rama df 

canela, 1/2 copita de ron. 3 kiwis y 3 láminas de cola de pescado 

(gelatina).

Preparación
Limpiar toda la sandía y sacar las pipas pasando toda la pulpa por un 
colador, una vez conseguido todo el caldo resen/arlo en frío. Cocer con 

agua el arroz, colarlo y reservarlo. Remojar la cola de pescado con un 

poco de| caldo de la sandía y acercar al fuego sin que cueza, después 

mezclado con el resto del caldo de sandía para que vaya cogiendo 

cuerpo en frlo.Con el ron , el azúcar, la canela y un poquito de agua 
hacer un almíbar y cuando esté hecho escalfar en él los kiwis, cortarlos 

en trocitos y dejar enfriar. Terminar la sopa mezclando todo, añadir la 
rama de canela y dejar en frío dos horas antes de servir.

CONSEJO DE MODA

-LLIX RAMIRO 
DISEÑADOR

Más guapo

El milndo imsginsrio ds Alicia Merino. Esta cuentacuentos sal
mantina hizo disfrutar ai numeroso aforo que ayer se reunió en la Biblioteca regional 
para contemplar un espectáculo que aúna diferentes disciplinas escénicas para conse
guir el mejor efecto imaginativo. La pieza ‘Monstruos de traca y piratas en lata’, estuvo 
compuesta por música, cuentos y dibujos, /yolanda redondo

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA 
Sin servicio.

Con el frío, Ias calefacciones.
el estrés, la piel de la cara 

va perdiendo firmeza y necesi
ta atenciones que refuercen su 
mecanismo natural de defensa 
y regeneración. Con un poqui
to de dedicación diaria puedes 
conseguir que la piel de tu cara 
esté mas limpiay cuidada.

Cuando te levantes por la 
mañana y te laves la cara, in
cluso en la ducha, puedes 
aprovechar para dejar tu piel 
lista para el afeitado Usando 
productos que limpien la piel 
de tu cara sin dañarla ni rese
caría. Usa un gel limpiador y 
un gel exfoliante especial para 
la piel del hombre, ya que es 
mas gruesa, porosa y más gra
sa que la de la mujer. Utiliza
dos regularmente notaras que 
tu piel recupera su aspecto uni
forme, quedando más suave y 
tonificada.

Exposición On Ssn demento. EI convento de san Clemente acoge 
hasta el próximo 17 de enero la primera Galería de arte artesano que se abre en España 
y en la que los visitantes podrán disfrutar de tapices de la Cartuja de Sevilla, obras de 
vidrio de la Real Fábrica de Cristales de La Granja (Segovia) y otras piezas de artesanos 
castellano-manchegos, como este Quijote de Dámaso del Vallejo, /yolanda lancha

HOY FELICITAMOS A...
Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

DATOS DEL FELICITADO
Nombre y Apellidos

PARA EL 'HOY FELICITAMOS A.J
DATOS DEL FELICITANTE
Nombre v Apellidos_________

Fecha nac. 
Colegio

DNI 
Teléfono
Domicilio

Localidad
N° de suscriptor (si lo es)

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre 1 y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo. junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5.45001 
Toledo

¿ A su compañero de trabajo le destinan a Groenlandia y 

quiere hacerle una fiesta de despedida ?,

¿sus gallinas ponen los huevos más grandes de Toledo

y quiere que toda la ciudad lo sepa?

ningun 
problema

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección "Vida Social":

• por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redaccion_toledo@promecam.es 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

D

o 
o

0 Todo lo nue ocurre en en tu propia casa LaTribuna

2
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El sol sale a las 08:37 y se I^^^f 
pone a las 17:59 \ /

La luna sale a las 19:32 y se 
pone a las 10:54

EN ESPAÑA ■SOLEADO ■CLAROS ■CUBIERTO ■CHUBASCOS ■ LLUVIA ■TORMENTA ■ NIEBLA

HOY EN...
CASTILLA LA MANCHA Máx.M(n.

Albacete 

Ciudad Real

Talavera de la Reina 8

AYER EN 
TALAVERA

PRESION: 947 mb 

VIENTO: NW 

LLUVIA:-L/Ms

B/-^ 
:o

Cuenca

6/-1
Talavera de

a Hema reiede

9/2

Albaceteo
Ciudad Real

B/2

Puertollano 

9/1

HOY
Más soleado. Tras el paso del frente, 
el anticiclón va a ir ganando terreno y con él el 
ambiente soleado en gran parte de la 
Península, excepto en el tercio norte, donde el 
paso de una cola de frente hará llegar nubes 
que dejarán precipitaciones débiles. Suben I 
temperaturas en el Cantábrico, mientras que 
en el este bajan. Sin grandes cambios en el 
resto del país.

MAÑANA
Más sol y ligero ascenso de 
temperaturas. Bajo el dominio del 
anticiclón, la previsión vendrá claramente 
marcada por el sol durante la recta final de 
éste año.en la Península. Además del tiempo 
soleado, las temperaturas seguirán la 
tendencia al alza, por lo que el ambiente ya no 
será tan frío como los primeros días de la 
semana.

1 GRANIZO H NIEVE

EN CASTILLA LA MANCHA

HOY
Adiós a las nubes. Después de un 
día de nubes en la región debido al paso del 
frente, las altas presiones aseguran tiempo 
tranquilo y soleado en la Comunidad, y así se 
mantendrá hasta fin de año. Tan sólo algunas 
nubes residuales que quedarán en las zonas 
de sierra, pero poco importantes.

TÉMPCfeATURA

máxima

PRESIÓN: 960 mb 

LVIENTO: NW

9/0

EN TOLEDO

Tempertu ras 
más altas, se ha 
notado un ascenso en las 

mínimas, por lo que 
la madrugada, 
aunque aún con 

temperaturas 
bajas, ha sido 
menos fría que 
ayer. También 

las máximas serán 
algo más altas debido a 
la ausencia de nubes, 
aunque el ascenso será 
discreto. Sigue el frío.

METEOSAT. imagen tomada a las 15:09 horas cmt de ayer

Oíii

)UEVES
Tiempo tranquilo. El regreso del anticiclón significará la 
vuelta del tiempo tranquilo para terminar la semana en la región. 
Bajo su influencia, y sin el paso de frentes, el sol será el protagonista 
de la previsión. Las tempertauras alcanzarán valores ligeramente 
más altos.

VIERNES

Fin de año soleado y menos frío. Termina ei año 
con sin cambios. En cuanto al estado del cielo, repetirán los cielos 
prácticamente despejados en toda la Comunidad, y las temperaturas 
volverán a experimentar un nuevo ascenso, por lo que el ambiente 
no será tan frío.

30,:

38

Embalse

(>lcl«(nbr* PKIMO 13/12/04 «1 19/12/04dlcltmbr.

NIVELES DE LOS PANTANOS PRECIPITACIONES

Embalse 

de Picadas

Embalse 

de Castrejón

Albacete 

Ciudad R 

Toledo

9 o

8 2

Cuenca 6 -1

'Guadalajara 8 -2

Toledo 9 2

Puertollano 9 1

ESPAÑA Máx. Min.

Coruna M 9

Lugo n 3

Orense 12 3

Pontevedra U 6

Santiago 10 4

Oviedo 10 4

Santander, 12 4

Bilbao 12 4

San Sebastián 12 4

Vitoria T

Pamplona 2

Huesca 8 O

Teruel 7 . -2

Zaragoza 9 3

Logroño 7 4

Barcelona M 6

Lleida 8 -i

Girona 12 -1

Tarragona 14 4

Burgos 5 •2

Avila 5 -3

León 5 -3

Palencia 5 •2

Salamanca 6 -3

Segovia 7
-2

Soria 6 -1

Valladolid 5 O

Zamora 7 -1

Madrid 9 3

Badajoz M 5

Cáceres 13 6

Alicante - 15 4

Castellón 14 7

Valencia 15 4

Murcia 14 7

Almería 17 9

Cádiz 14 9

Huelva 16 6

Granada M 2

Jaén 11 5

Málaga 18 9

Sevilla 16 8

P. de Mallorca 14 7

Las Palmas G.C. 21 17

Sta. Cruz Tfe' , 21 17

Ceuta - U 11

Melilla 18 10

MUNDO Máx. Min.

Atenas 17 14

Bruselas 3 1

Amsterdam 5 1

Copenhague 3 -3

Berlín 1 -1

Estocolmo -1 -6

Ginebra 2 -1

Moscú 2 -1

Lisboa 15 9

Londres 7 4

Zurich -O
-3’

Miami 22 18

Nueva Vori
T

Oslo 3 -2

París 6’
1

Praga T 0

Roma 11 9

Viena 5 4

ueremos retleiar tu realidad

MTTD
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RESTAURANTESqi

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 

©¡celente precio.

ñ.AZA SAN NICOLÁS. 3. TEL 925-251M0. ___________

CASÓN , 
DE LOS LOPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA, 3. TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO, 1 TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especiatidad en paella.

AVDA RECONQUISTA10 .TEL 925-220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 

ibéricos y buen queso

PASEO DE LA ROSA132. TEL 925-216794.

BAR TOLEDO
Establecimiento dásico con sabor toledano en el centro de la 

ciudad

PLAZA ZOCODOVER, 11. TEL925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulgurtas, a destacar la de 

chichanones con queso y pimientos.

CALLE SILLERÍA TEL 925-228754.

RESTAURANTE 
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES OE MEMBWERÍA, 10. TEL 925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala

dilla rusa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARRO REY. 1 TEL 925-227906 Y 646489700.

BAR RESTAURANTE 
EL PUERTO
Menúsdiarios y pulgas. Desayunos. Ccanldas de empresa

CALLE JARAMA 96.TO. 925-234302.

ESPARTEROS, 14. TEL 925 22 40 48

HOSTCAROENALSRETEMAILES REAL DEL ARRABAL 9-Tl TEL 925-20640.

RESTAURANTE 
CASA MARTINA
AVDA MÁS DE RIVERO,19. TEL 925-255678.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMIENTO, 4. TEL 925227716. SINOGOGA 1. TEL 925-221392.

SNOGOGA 6. TEL 925-222097.___________________________________________

CASA 
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y

pescado. CTRADe AVILA KM,2200.TD_925-2S7ft2A

ASADOR
PALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Especialidad en 

asados y carnes rojas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO. 6. TEL 925-256746.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.

ROA BUENAVISTA 23. TEL925-257312. RESTAURANTE
LOS ARCOS
Cocina típica castellano-manchega. Cachas, migas, sopa cas

tellana. Especialidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DE ANDALUCÍA KM.70. DC» SARRIOS. TEL 925-122129.

BAR 
TRIVIÑO
Especialidad en tapas variadas y platos combiínados.

CARDENAL TAVERA 6.TEL 925-250917,

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.

Postres caseros. CALLEDIPUTAaÓN, 6. TEL 925-254069.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fondada en 1947. Codna casera. EspedalWad en asados.

PASEO DE LA ROSA 2.(FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL 925-220088.

FAX.925-220646

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X D. SABIO, 3. TEL 925-223497,

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Cien/o, Perdiz, jabalí... El Cochinillo: al Homo o al 

Aceite de Oliva, Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL, 5. TEL. 925-220373.______________RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE, t TO. 925-220094.

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CRCO ROMANO. 33. TEL 925-212862.

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DE BUENAVISTA, 45. TEL 925258032.

RESTAURANTE 
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓUC0S.7. TEL925-214658

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

espedalidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE OEPALO, 13. TEL 925-2XJ146.

RESTAURANTE 
SELL£R II
C/ HERNISA INDUSTRIAL 6.TEL 925-234226

45007 - POLÍGONO INDUSTHAL TOLEDO

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en roana regional. Platos elaborados de forma 

tradÍCÍOnal.SIXTO ramón parro, 5.TEL 925-223782.

COMIDAS PREPARADAS LA ORZA
Pollos asados todos los días. Paellas de encargo. Comidas ca

seras. Abierto todos los días.

TRAVESÍA DE COLOMBIA, 7, TEL 925-212902. RESTAURANTE CANTÁBRICO
Especialidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍN, 6 TEL 925-223749. RESTAURANTE 
LA MASIA
C/ FLIENTENLEVA. 9. TEL 925-250016

45006- TOLEDO

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENDILLAS3. TEL 925-250202

Fl*

Guia 
Restaurantes

BAR LOS GALGUEROS

Especialidad en pinchos morunos y tortilla española. Menú del día.

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su codna típica caste

llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL. 925-220545. FAX. 925224509

A'MY.VENTADCAIRES.COM

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba

coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.
CRTA. NACIONAL V.KM.139. TEL 925-846332.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. EspecialkJad: perdiz a la tole

dana. Cordero asado.

CALLE AffíOSAS, 1. TEL 925-253134.

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am

plio satón privado. Ideal para celebrar acontedmientos.

CALLE HOMBRE DE PALO, 9. TEL 925-223809

RESTAURANTE 
LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados y comidas para llevar.

C/ ALBERCHE, 44. TEL. 925-250016.45007 POLÍGONO INDUSTRIALRESTAURANTE 
LA GRAN MONTERÍA
BAJADACASTELA LA MANCHA, S/N TEL 925-220327.

RESTAURANTE 
EL CHIPIRON
CALLE HERNISA.! NAVE 16 TEL 925-234216. POLÍGONO INDUSTTflAL

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CIRA. DE LAYOS, 36. ARGES. TEL 925-376646.

BAR ; RESTAURANTE
ALCAZAR
Especialidad en paellas, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta

pas, menús diarios,juntoa una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA » TEL 925-256131
MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS, 5. TEL 925-223011

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURISIMA CONCEPOÓN S/N. TEL 925-21605. SANTA BÁRBARA

HOSTAL DEL 
CARDENAL
PASEO DE RECADERO, 24, TEL 925-220662 FAX 925-251688

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 

Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 

en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevara! 

peso.
CTRA. NAVALPINO, KJUNTO A FUENTE S. MARTÍN). TEL 925-253008

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
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Mi TODO EL CINE

TOLEDO
Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena,2 Teléfono información: 925 256 688

Sala A
SU Pases

17:00-19:45-22:30

CINES VEGA

Ong-baK

SALA1

Pases

17:00-20:00 -22:30

TALAVERA

Sala B
Sij Pases

17:00-19:45-22:30

Sala C
Pases

17:00-19:45-22:30

Sala D

j y Pases

19:45
22:30

3 único pase 

17:00

Teléfono información: 925 231 267

♦

Í U Único pase 

17:00

itj Pases 

20:00 
22:30

Wíl

Ila

z>£^«/i^fe. tm íw

IWNWVO 
pajOBtttBTO»

^ Único 

pase 

22:30

iS Pases 

17:00 

20:00

SALAS SALA 6 SALA 7
f^ Pases

17:00 - 20:00 - 22:30

SALAS 

f^ Pases

17:00-20:00-22:30

CINESUR LUZ DEL TAJO (TOLEDO)
MULTICINES CINEBORA Teléfono información: 925 72 13 12

C/ Bruselas, s/n

no»ipnTÍwiol2iM«l COM» ImwuIwcIbmkts

UH0Mtsc>nMnjuaB. LOsTncreíblE^ 
íPREPA RATIl • HOVICMSH £ MW

►Cartelera del 22 al 28 de Diciembre de 2004

LOS INCREIBLES (12:00-15:50-18:00-20:10-22:20)_________________________________

LA BUSQUEDA (12:10-16:45-19:15-21:45-00:15)
BRÍDCÉt jÓÑÉS 2.SdBRÉVMRg (o^3oy^^^

ÓCEAN'S TWELVE (12:05-16:15-18:45-21:15-00:00)_________________________________

SKY CAPTA!NJ12:25-i6:oo-i8:o5-2o:io-22:15-00:20)

OÑed CH'iCOSVÉSTO {^:i^i6:i5)............
PRINCESA POR SORPRESA (12:20-16:00-18:10-20:20)

POLAR ’eXPRÉSS '(i2:3>i6^o)’'
EL LO BO (19:00-21:3C>-oo:oo)__________________________________________________________

TAXI 02:05 -16:05-18:05-20:05-22:05 -00:^)___________ ______________________________
EL MAF^VILLQS~Ó MUNDO DÉ BÓRJAMARÍ Y POCHOLO (22:30-00:30)

EL PUENTE DESAN LUIS_REY_(i2j25-i6:25-18:5O-2i:io-oo:io)

EL FANTASMA DE LA ÓPEÍ^ '’(18:i5-2i :oo^ ’:05j

UNA SERIE DE CATASTRÓFICA^. (12:20-16:20-18:20-20:20-22:20-00:20)

MADRID SUR

LEGANÉS
►CINESA PARQUESLJR - Del 29 de diciembre al 4 de enero de 2005 

Cira, de Toledo, Km 9. Tel. 902333231

SALAi

RS 17:30-20:15-23:00
SALAZ
SÍS 17:30-20:15-23:00

SALAS

íy 17:30-20:15-23:00

' JINNIFniTlir

SEED 0 F

UITHE 

SKOND COMINO.

SALA 4
íS 17:30-20:15-23:00

SAffTVCO 8S3JRA

EL ASOMBROSO MUNDO DE 

BORJAMARI 
YPOCHOLO

17:30

20:15
23:00

El - DIARIO DE BRIDGET JONES. SOBREVIVIRÉ 203022^5; V.S. 01.00

DOS HERMANOS 16:00; D. 12.00

EL ASOMBROSO MUNDO DE BORJAMARI Y POCHOLO V.S. 01:05 

LA SEMILLA DE CHUCKY i8j5-2OJ5-22.3o: V.S. 00.30

TAXI: DERRAPE TOTAL 16:00-18:10-20:20-22:30; V.S. 004.5; D. 12:00

SALAS
^ 17:30-20:15-23:00

SALA 6

CINCO CHICOS&ESTO_________________________________________________ 16:00; D. 12:15

OCEAN'S TWELVE 17:00-19:40-22:20; V.S. 01:00; D. 12:30

PRINCESA POR SORPRESA 2 16.00-18.15; D. 12:00

LOS INCREIBLES 15.45-18.05-20.25-22.45; D. 12:30

SKY CAPTAIN 16:00-18:10-20:25-22:40;V.S. oi:oo; D. 12:00

EL MAQUINISTA 18.15-20.20-22.40; V.S. 01.00

EL FANTASMA DE LA OPERA 16.10-19.00-22,00; V.S. 00.50; D. 12.15

LA BUSQUEDA 16.15-19.10-22.00; V.S. 00.50; D. 12.15

THE POLAR EXPRESS 16.00-18.00; D. 12.30

EL LOBO 20.00-22.30; V.S. 01.00

SERIE CATASTRÓFICA 16:00-18:15-20:30-2245; V.S. oi:oo; D. 12:00

DE PERDIDOS AL RÍO 16:00-18:10-20:20-22:30; V.S. 0045; D. 12:00



MIÉRCOLES 29 DE DICIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO

Rosa Villacastín 
podría volver a A3
Aires de cambio se anuncian 
desde Antena 3 para Rosa Vi
llacastín. La cadena privada 
baraja la posibilidad de que la 
veterana periodista podría asu
mir de nuevo un formato ves
pertino al estilo de Extra rosa, 
el espacio de crónica social 
que ya presentara junto a Ana 
Rosa Quintana en 1997 y 1998. En la imagen, María Adánez.

Los vecinos celebran 
la Nochevieja
Antena 3 emite a las 21,45 ho
ras, el capítulo ‘Érase una No
chevieja’ de la serie protagoni
zada por María Adánez, Daniel 
Guzmán, Luis Merlo, Malena 
Alterio, Mariví Bilbao, Juan Dí- 
az y Fernando Tejero, ‘Aqui no 
hay quien viva' .Én esta entre
ga, los vecinos se preparan pa
ra celebrar la Nochevieja.

La 2 se vuelca desde 
hoy con el París-Dakar
Con motivo del acontecimien
to deportivo del rallie París-Da
kar, La 2 ofrece, desde hoy, de 
lunes a sábado, a las 21,00 ho
ras, y los domingos después de 
Estudio Estadio, un programa 
especial de media hora de du
ración sobre la carrera, que se 
inicia el 31. Este espacio consta 
de dos partes.

Lisa cree que perderá 
su gran inteligencia
Antena 3 emite, a las 14,30 ho
ras, el episodio Lisa, la Simp
son, de la famosa serie. Gracias 
a las desafortunadas prediccio
nes del abuelo. Lisa se conven
ce de que está destinada a per
der su inteligencia como le pa
sa a la familia. Mientras tanto, 
Apu transforma el badulaque 
en una atracción turística...

EVISION53

TVE y Tele 5 apuestan por el 
cine de intriga y el misterio
La Primera emite Tallen’, película donde los sucesos paranormales se relacionan con una 
investigación policial • TI pacto de los lobos’ está ambientada en la Francia del siglo XVII

• El final de Tallen’ es ab
solutamente sorprenden
te y demoledor. Deja al es
pectador literalmente cla
vado en la butaca, john 
Goodman secunda per
fectamente a Washington.

EFE/MADRID

Se va acabando 2004 y hoy, ante
penúltimo día del año, La Primera 
de TVE y Telecinco han programa
do películas para el horario de má
xima audiencia con el terror y el 
misterio como señas de identidad, 
mientras que Antena 3 repone dos 
capítulos de la su exitosa serie 
Aquí no hay quien viva.

A las 22, 00, La Primera de TVE 
emite Fallen, que bien puede tra
ducirse como caído, una cinta de 
1998, adscrita al género de terror, 
dirigida por Gregory Hoblit, y que 
cuenta con el actor Denzel Wa
shington como principal protago
nista.

Fallen es heredera de Tvvin 
Peaks o Expediente X y continua
dora del estilo que marcó Seven; el 
guión corrió a cargo de Nicholas 
Kazan, hijo de Elia Kazan.

En esta película, extraños su
cesos que lindan con lo paranor
mal son investigados por policías; 
en este caso, tras la condena a 
muerte de un asesino en serie, su 
estilo criminal se reproduce en 
nuevas víctimas, lo que induce a 
pensar que alguien está imitándo-

En la imagen, Denzel Washington, que lleva cosechados dos Oscar por ‘Tiempos de gloria’ y 'Día de entrenamiento’, / efe

lo. Resulta que ese alguien que ac
túa de similar formas no es otro 
que el mismísimo diablo.

Película sobre el mal en un 
denso ambiente de thriller, Fallen 
cuenta en su reparto -además de 
Denzel Washington en el papel del 
detective Hobbes- con actores de 
la talla de Donald Sutherland y 
John Goodman.

A la misma hora que esta cinta. 
Telecinco emite otra, también ins
talada en el terror y el misterio. El 
pacto de los lobos, película france
sa del año 2001, dirigida por Chris
tophe Gans, e interpretada por 
Vincent Cassel, Mark Dacascos y 
Monica Belluci, entre otros.

En la Francia del siglo XVII, una 
extraña criatura aterroriza a los

campesinos, dejando a su paso ca
dáveres mutilados.

En 1766, recién llegado de 
América, Grégoire de Fronsac es 
enviado por el rey Luis XV para en
contrar a la fiera; en su misión en
contrará indicios que le adentra
rán en una historia que amenaza 
con socavar la autoridad del mis
mísimo monarca.

►-LA2

Marchamalo se 
despide con ‘Al 
habla’ tras siete 
temporadas 
y 200 entregas
E.PRESS / MADRID

El programa dirigido por Fe
derico García Serrano y pre
sentado por Jesús Marcha- 
malo, Al habla, que La 2 de 
TVE emite a las 19.30 horas, 
dice adiós después de más de 
doscientas entregas en siete 
temporadas. En esta última 
edición y mientras se prepara 
el nuevo espacio de la cade
na dedicado a contribuir a un 
mejor dominio de la lengua 
castellana. Palabra por pala
bra, que se estrenará en 2005, 
el concurso ofrecerá un ‘Es
pecial despedidas’

Para esta ocasión, el pro
grama ha preparado una en
trega en la que todas las pa
labras tienen que ver, preci
samente, con las despedidas, 
con el adiós. Como siempre, 
los habituales colaboradores, 
Ignacio Salas, Susana Her
nández y Cristina de Cossío, 
calibrarán los conocimien
tos de los concursantes.

Junto a ellos intervendrán 
personas que han colabora
do con el espacio en diferen
tes etapas. Finalmente, Xosé 
Castro comenta curiosidades 
relacionadas con las despe
didas. Desde 1998, el concur
so ha tratado de desentrañar 
los significados y usos de mi
les de palabras. Además, lin
güistas de prestigio, como Jo
sé Manuel Blecua, Francisco 
Rico, Violeta Demonte, Leo
nardo Gómez Torrego yVic- 
toria Ecandell, han respondi
do semana a semana a las 
dudas sobre el correcto uso 
de la lengua española.
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54TELEVÍSION

TERTULIA

TVE 1 LA 2

SERIE

‘Enfoque’ analiza el problema de la 
drogadicción

Enfoque, el programa de La 2 presentado por Pedro Piqueras, está dedi

cado hoy a la drogadicción en España. Los expertos del Observatorio 

Europeo de las Drogas y las Toxicoman(as presentaron un informe, el pa

sado 29 de noviembre, cuyas conclusiones revelaban que España ocu

pa la cabeza en la Unión Europea en consumo de cocaína y cannabis.

La 2. 22.35 HORAS

CMT continúa ofreciendo nuevos capí

tulos de Embrujada, la serie que narra 

• las aventuras de una bruja que apro

vecha sus encantos, tanto naturales co

mo sobrenaturales, para hacer el bien.

CMT. 10.30 HORAS

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN
ANTENAS CMT

06:00 CANAL 24 HORAS
07:30 TELEDIARIO MATINAL

10:00

11:15

14:00

Espacio informativo que recoge 
las noticias más destacadas de la 

jornada, tanto del ámbito nacional 
como del internacional. Incluye las 
noticias deportivas y la previsión 

meteorológica para las próximas 

horas.
SABER VIVIR
Espacio de salud que informa 

sobre cómo prevenir y curar enfer
medades. Los telespectadores 

pueden resolver sus dudas a 

través del teléfono.
POR LA MAÑANA

Incluye:
-Avance informativo
INFORMATIVO C-LM

06:30 GALIDOR

0730

0930
11:10

12:05

Serie protagonizada por Matthew 

Ewald, Marie Marguerite Sabonqui, 
Sam Madi. Jeff Hall y Claude 

Giroux.
LOS LUNNIS
Espacio infantil presentado por la 

cantante Lucrecia y Sergio Mur en 
conexión con la luna, donde habi

tan los divertidos Lunnis. Incluye 
nuevos episodios de las series de 
animación preferidas por los más 

pequeños de la casa:

■Fimbles
■Marcelino Pan y Vino

■Aventuras en pañales
DAWSON CRECE

POPULAR
LOIS YCU^RK: LAS NUEVAS

06:00 REPETICIÓN DE PROGRAMAS 

0630 ¿HAY TRATO?
07:00' LAS NOTICIAS DE LA MAÑANA

08:00

10:45

12:30

Espacio informativo que repasa 
puntualmente todos los aconteci
mientos de la actualidad, tanto del 

ámbito nacional como del interna

cional.
MEGATRIX
Ofrece las series de animación: 

■Tutenstein

•Código KND

■Cedric
■Bob Esponja

■LIzzie McGuire
■Cosas de gemelas

CINE
La reunión de la familia Addams

MCGIVER

07:00

07:05

07:30

08:00

08:30

09:30

1030

11:15

12:45

KOSMl CLUB
Espacio infantil y juvenil. Incluye:

GEORGE SHRINKS

Serie infantil
FOXBUSTERS
Serie infantil
BOTT UGLY MARTIANS

Serie infantil

GODZILLA
Serie infantil para el disfrute de los 

más pequeños de la casa 

BRACEFACE
Serie infantil para el disfrute de los 

más pequeños de la casa 

EMBRUJADA

Serie
LOS LADRONES VAN A LA OFICINA

Serie
COMPUESTA Y SIN NOVIO

Una bruja 
encantadora

TELES
06:30 DIAGNÓSTICO ASESINATO

0730

09:30

1030

11:00
1230

INFORMATIVOS
TELECINCO MATINAL
Espacio que recoge las noticias 

más destacadas de la jornada, 

tanto del ámbito nacional como 
internacional. Presentado por José 

Luis Fuentecilla, Máxim Huerta y 

Ana Rodríguez.
BIRLOKUS KLUB
A continuación se ofrecerán las 

series de dibujos animados: 

-Tortugas Ninja 

■Winx Club 

KOMBAI & CO.
Espacio infantil presentado por 
Carlos Castel y Elena Jiménez.

JAVIER YA NO VIVE SOLO 

VISTO Y NO VISTO JUNIOR

i »

LaTribuna mas

M30

15:00

15:55

16:00

17:15

1910

Espacio informativoi 
CORAZÓN DE NAVIDAD| 

Espacio dedicado a la crónica j 

social presentado por Anne i 

Igartiburu.
TELEDIARIO1
Espacio informativo con las noti

cias más destacadas de la jornada, 
tanto del ámbito nacional como 

del internacional. Incluye la infor

mación deportiva. 
EL TIEMPO
Previsión meteorológica
TE VOY A ENSEÑAR A QUERER 

Telenovela protagonizada pori 
Miguel Varoni, Danna García y ! 

Atherinesia Choque.; 

PRISIONERA
Telenovela protagonizada por 
Gabriela Spanic, Gabriela Roel, 
Daniel Lugo y Ricardo Oalmacci. 

Incluye:
-Avance informativo 

ESTO ES VIDA
Magazine vespertino presentado 

por Juan Ramón Lucas.

13:00

15:15

15:45

15:50

16:55
rr:30

20:00 GENTE

X

AVENTURAS DE SUPERMAN
Serie protagonizada por Dean 

Cain, Teri Matches y Peter Boyle.

LOS LUNNIS
Espacio infantil. Incluye las series 

de animación preferidas por los

más pequeños de la casa;
■Los Lunnis. \a serie 

■Aventuras en panales 

•Digimon

-Caillou
SABER Y GANAR
Concurso presentado por 

Hurtado
GRANDES DOCUMENTALES
-BEBÉS DE LA NATURALEZA

Jordi

1330

14:00

15:00

15:45

1930

20:00

Documental
RUTA QUETZAL

LOS LUNNIS
Espacio infantil.
Incluye las series de animación;

-Los Lunnis. la,serie
■Las tres mellizas

AL HABLA
Programa de información y divul

gación
INFORMATIVO C-LM

18:00

19:00

2015

Serie
EL PRÍNCIPE DE BEL AIR

Serie protagonizada por el actor 

Will Smith
LOS SIMPSON
Serie de animación creada por 

Matt Groening
ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti

cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye la información deportiva y 

la previsión meteorológica para 

los próximos días.

CINE
Su juguete preferido. EEUU. 1982. 
98 minutos. Dirección; Richard 

Donner. Intérpretes: Richard Pryor, 

Jackie Gleason y Ned Beatty.

REX

Serie
EL DIARIO DE PATRICIA
Programa de testimonios en el que 
los invitados aportan sus propias 

experiencias sobre un tema en 

concreto.
PASAPAUtBRA

14:00

15:05

1520

15:30

16:30

Talleres Bonilla

Serie
CMT NOTICIAS 1
Espacio informativo con la actua
lidad más relevante de la jorna
da, con especial interés a lo 

acontecido en nuestra

18:00

18:05

19:00

20:00

Comunidad. Presentado por José 

Francisco Martínez y Ana Isabel 

Albares.
TODO DEPORTES

Información deportiva

EL TIEMPO
Previsión meteorológica para los 

próximos días

BONANZA
Serie ambientada en el lejano 

oeste
CINE DE SOBREMESA
Mowgly: La primera aventura 
KOSMl CLUB ESPECIAL NAVIDAD 

Espacio infantil que incluye las 

series de animación:

SHIN CHAN
Serie infantil
HÉRCULES

Serie infantil
CASTILUt-LA MANCHA EN VIVO

13:30
1430

15:30

1630

19:35

2030

KARLOS ARGUIÑANO EN TU COCINA 

INFORMATIVOS TELECINCO 
Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 

largo de la jornada, tanto en el 

ámbito nacional como en el inter
nacional. Presentado por Hilario 

Pino y Begoña Chamorro. Incluye 

la información más relevante del 
mundo deportivo y la previsión 

meteorológica para las próximas 

horas.
AQUÍ HAY TOMATE

Programa del corazón dedicado a 

la crónica rosa que cuenta con 
enviados especiales al lugar de la 

noticia. Presentado por Carmen 
Alcayde y Jorge Javier Vázquez. 

A TU LADO
Magazine que cuenta con una ter
tulia sobre el mundo del corazón 

con animados debates.
lALLÁ TÚI
Concurso presentado por Jesús 

Vázquez en el que los participan
tes aspiran a ganar 300.000 euros.

1 INFORMATIVOS TELECINCO

' --------------------------------- ------- ----------------:------------------------------------"TT :

www.talleresbonillaxom
TeIf: 925 245439 Toledo ■A

Espacio de crónica rosa y sucesos 
presentado por María José Molina 

y Sonia Ferrer.
21:00 TELEDIARIO 2

2155 EL TIEMPO
22:00 MIÉRCOLES CINE

Fallen. EEUU. 1997. 119 minutos. | 

Dirección: Gregory Hoblit.i 

Intérpretes: Denzel Washington, 
John Goodman, Donal Sutherland, 

Embeth Davidtz.
0030 LO QUE ME CONTARON

LOS MUERTOS (R) 
0130 TELEDIARIOS

Resumen informativo de la jornada 

de la mano de Antonio Parreño. 
Incluye la información más rele
vante del mundo deportivo y la j 

previsión meteorológica.

02:00 EL ALA OESTE DE LA CASA ¡ 

BUNCA
03:00 CANAL 24 HORAS i

Espacio informativo
2030 UN ASUNTO FAMILIAR 

Serie interpretada por Gary Cole, 
Tim Curry, Saha Pieterse, Luke 

Benward.
21:00 RALLY DAKAR
2130 WILL Y GRACE

Serie interpretada por Debra 

Messing, Eric McCormack. Megan 

Mullally Y Sean Hayes.
21:55 SORTEO DE UtBONOLOTO

22:00 LA 2 NOTICIAS

2230 EL TIEMPO

2235 ENFOQUE
00:00 REDES
01.00 CONCIERTOS DE RADIO-3
0130 ÍNDICO

0230 UNA NUBE SOBRE BHOPAL
0330 EL PARAÍSO RECOBRADO
04:00 LOS ÚLTIMOS INDÍGENAS 

(AFRICANOS Y ASIÁTICOS)

04:30 EURONEWS

Concurso cultural presentado por 
Silvia Jato en el que los participan
tes, apoyados por invitados famo
sos, demuestran sus habilidades 

con el lenguaje.
21:00 ANTENA 3 NOTICIAS 2

Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada, tanto 

del ámbito nacional como interna
cional. Incluye un resumen de las 
noticias deportivas y la previsión 

meteorológica.
21:45 AQUÍ NO HAY QUIEN VIVA

Serie
00:45 7 DÍAS, 7 NOCHES

Magazine nocturno presentado 

por Teresa Viejo
02:00 SEXO EN NUEVA YORK

Serie
0230 ANTENA 3 NOTICIAS 3

02:50 TELEVENTA
05:00 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

Espacio informativo
2030 CMT NOTICIAS 2

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada, 
tanto a nivel nacional como inter

nacional.
21:05 TODO DEPORTES

Espacio deportivo

2115 EL TIEMPO 2
Previsión meteorológica para las 

próximas horas en las 

Comunidades de nuestro país.

21:30 COSAS DE CASA

Serie
22:00 CINE DE NOCHE

Salomé
23:50 CINE DE NOCHE 2

Sellado con un beso

I 0130 PANORAMA CMT

; Documentales
l 0215 CINE DE NOCHE 3
j dory

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 

largo del día, tanto en el ámbito 

nacional como internacional. 
Presentado por Ángels Barceló y 

Agustín Hernández.
2130 PECADO ORIGINAL

Espacio en clave de humor sobre la 

actualidad social con interesantes 

reportajes y peculiares testimo

nios.
22:00 CINE

i El pacto de los lobos. Francia. 2001.
137 minutos. Dirección: 

Christopher Gans. Intérpretes:

I Samuelle Bihan, Mark Damascos, 
j Emilie Dequenne.
! 01:00 TV TOP

' 0230 INFORMATIVOS TELECINCO

■ 03:00 INFOCOMERGIALES
06:00 LA LÍNEA DE W VIDA

0630 NOCTURNOS

^22



MIÉRCOLES 29 DE DICIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO TELEVÍSION55

LATE NICHT |ESPACIO CINEMATOGRÁFICO

*7 días, 7 noches’ resume 
el año 2004

7 días, 7 noches, el programa que presenta Teresa Viejo en Antena 3, des

pide esta noche el año con una edición especial que resumirá los re

portajes, entrevistas e imágenes más importantes de 2004. En el blo

que de reportajes, 7 días, 7 noches reconstruirá con imágenes y testi

monios los trágicos atentados ocurridos el pasado n de marzo.

Antena 3. 00,45 horas

|1

‘Magacine’, con los 
estrenos navideños

Magadne, la revista cinematográfica de Ca

nal + despide hoy e! año con un programa 

especial dedicado a ponemos al día de tos 

estrenos más apetecibles de nuestra car

telera en las fiestas navideñas.

Canal +. 20,30 horas

CANAL +
07:05 DOCUMENTAL

Aprendiendo a ser como Beckham 
Capítulo?

07:20 PIM, PAM. PLUS: HISTERIA!
Doble capítulo

08:05 P1M, PAM. PLUS: OZZY Y DRIX

Serie infantil
08:26 PIM, PAM, PLUS: DUCK DODGERS

Serie infantil
08:48 PIM, PAM, PLUS: MUCHA LUCHA

09:10 PIM.PAM, PLUS CINE
Hook (El capitán Garfio). EEUU. 
1991. Dirección: Steven Spielberg. 
Intérpretes: Robin Williams. Dustin 

Hoffman, Julia Roberts, Bob 

Hoskins, Maggie Smith.
11:26 ESPECIAL C+

Animadrid 2004
12:35 DOCUMENTAL NATURALEZA

.LaTribuna
el mejor soporte 

<> para su publicidad

Dragones vivos: reptiles del maña

na
13:30 L0S 40 PRINICIPALES

Espacio musical
14:00 ESPECIAL C+: LOS MEJORES VIDEO

CLIPS DE 2004
1450 NOTICIAS CNN+

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada 

15^)0 TELESERIE: DAME UN RESPIRO 

16:30 CINE

Recién casados. EEUU. 2003. 
Dirección: Shawn Levy. 
Intérpretes: Ashton Kutcher, 
Brittany Murphy, Christian Kane, 
David Moscow, Monet Mazur, David 

Rasche, Thad Luckinbill, David 

Agranov.
18X)2 CINE

Insomnio
20:00 TELESERIE: FRASIER
2030 MAGACINE: UN AÑO DE CINE 

2130 NOTICIAS CNN+
22:00 CINE ESTRENO: Destino final 2
2331 CINE

The ring
0122 CINE

LaTribun^
En la ciudad

03:12 CINE

Nunca más
05:03 CINE DOCUMENTAL

Capturing the Friedmans
06:48 CUADERNOS DE RODAJE

TELEMADRID
07:00 TELENOTICIAS

Espacio que recoge las noticias 
más destacadas de la jornada, 
tanto del ámbito nacional como 

internacional,
0730 CYBERCLUB

Los telespectadores más jóvenes 

tienen su club en Telemadrid en un 

espacio diferente y con personali
dad propia, incluye;

-Los hermanos Flub
■El mundo de Tosh

■Garfield
■Nick and Perry

■Catdog

■Magical Doreml

■Doraemon
■Cybercine: Batman y subzero

12:15 CINE DE NAVIDAD

Mi chica 2. ÍÍW. 1994. 94 minutos. 
Dirección: Howard Zieff.

14:00 TELENOTICIAS
Espacio informativo con todas las 

noticias de la actualidad que han 

ocurrido a lo largo de la jornada. 
Presentan: Víctor Arribas, Susana 

Pfingsten.
15:00 DEPORTES

Espacio presentado por Manolo 

Lama
15:15 CONTANTE Y SONANTE

Microespacio económico presenta

do por Noelia Atance.
1530 CIFRAS Y LETRAS 

Concurso cultural
16:00 GRAN VÍA DE MADRID

18:00 MADRID DIRECTO
1930 METRO A METRO

2030 TELENOTICIAS
2120 CAPITAL

21:55 CINE DE NAVIDAD

El Grínch
23:50 MR. BEAN
00:05 DIARIO DE LA NOCHE
01:05 MÁS ALLÁ DEL LÍMITE

01:50 LIGA ACB BALONCESTO

otra puerta a
Ia información

Retransmisión en diferido del par
tido entre 1os equipos: Real 
Madrid-DKV Joventut

0335 DOCUMENTAL
Tkuma: Los primeros 50 años del

Est. Isra: La lucha por la paz

La mejor del día
Tele 5 22:00

EL PACTO DE LOS LOBOS 
★★

Titulo original: 'le Pacte Des Loups". Francia. 2001. Dirección: Christophe Gans. Intérpretes: Samuel Le Bihan, 
Vincent Cassel, Émilie Dequenne, Monica Bellucci. Mark Dacascos. 94 m

Imagen de ‘El pacto de los lobos’, el filme de Christophe Lang.

Thriller bajo la luz de la luna

En el contexto de una decadente sociedad feudal, 25 afios antes de 
la Revolución Francesa que pondrá fin a este sistema de sociedad, 
transcurre este emocionante thriller protagonizado por un héroe atí
pico, un escéptico que no tardará en encontrar indicios sobre una 
trama que pretende socavar la autoridad del monarca, además de 
enamorarse de la hija del señor local. La cinta dirigida por Christophe 
Gans ('Los ahogados', ‘Crying Freeman’) logró el Gran Premio del 
Festival de Cine Fantástico de Sitges.

Antena 3 10:45 

LÁIÉÜÑIÓÑ DE LÁFÁMILIÁ 

addams 
★

Título original ' "Addams Family Reunión". EEUU. 1996. 

Direcctón: Dave Payne, intérpretes: Daryl Hannah. Tim

Curry, Ed Begley Jr. 90 m.

Cuando una invitación de unos 
parientes lejanos llega por primera 
vez a la mansión de la familia 
Addams, Morticia y Gómez no caben 
en sí de júbilo, ya que podrán conocer 
al fin a sus primos e intercambiar 
terroríficos relatos y situaciones deli
rantes. Buen reparto para esta nueva 
secuela televisual del famoso clan de 
los Addams. Risas, pero también año
ranza de los protagonistas cinema
tográficos.

Antena 3 15:45________

SU JUGUETE PREFERIDO 
★★

Tihito orighial: "The Toy". EEUU. 1982. Dirección:

Richard Donner. intérpretes Richard Pryor, Jackie

Gleason, Ned Beatty. Tony King, Teresa Ganzel. 98 m.

LAS PELÍCULAS DE HOY

Jack Brown es contratado por el 
millonario Sr. Bates para que se con
vierta en el juguete de su caprichoso 
hijo Eric. Una comedia bastante 
lograda que muestra el crecimiento 
de la amistad entre un crío necesitado 
de cariño (pero con una habitación 
que haría las delicias de cualquier 
niño del mundo) y un Richard Pryor 
capaz de hacer reír y enternecer a la 
vez (con algo más de mesura de lo 
habitual). Bonita y entretenida.

Fotograma de ‘Fallen', la película de esta noche en TVE i.

TVE1 2^00

FALLEN

Titulo original: "Fallen". EEUU. 1998. Direcdón: Gregory 

Hoblit. Intérpretes: Denzel Washington, John 

Goodman, Donald Sutherland, James Gandolfini. 119 m.

El detective John Hobbes y su 
compañero capturan a un sádico ase
sino en serie y presencian en persona 
su juicio y ejecución. Tiempo des
pués, otro psicópata comienza a 
matar con el mismo método 
demoníaco que el asesino muerto. 
Pretenciosa y aburrida combinación 
de thriller y cine fantástico que desa
provecha el talento del reparto.

Canal + 22:00

DESTINO FINAL 2 
★

Titulo original: "Final Destination 2". EEUU. 2003. 

Dirección; David R. Ellis. Intérpretes: Ali Larter, A. J.

Cook, Michael Landes, Sarah Hattingh. 86 m.

Clear Rivers, única superviviente 
del vuelo 180, ha decidido encerrarse 
en lo que considera un lugar seguro, 
un hospital psiquiátrico. Allí vive ate
rrorizada por la convicción de que la 
muerte va a ir en su busca como lo 
hizo con todos sus amigos y com
pañeros de viaje. No se equivoca, la 
muerte se aproxima por la autopista 
23 dirección sur.

Canal ■* ■ 23:31

THE RING (LA SEÑAL) 
★★

Título original: "The Ring". EEUU/Japón. 2002.

Dirección: Gore Verbinski. Intérpretes: Naomi Watts, 

Martin Henderson, David Dorlman, Brian Cox, 110 m.

Sólo parecía otra leyenda urba
na más: quien visione una cinta de 
vídeo llena de extrañas y perturba
doras imágenes, recibirá una lla
mada telefónica anunciándole su 
muerte exactamente siete días más 
tarde. La periodista de investiga
ción Rachel Keller (Naomi Watts) 
no daba mucho crédito a esta his
toria hasta que descubre que cua
tro adolescentes han muerto miste
riosamente justo una semana des
pués de ver una cinta de vídeo. La 
curiosidad le lleva a seguir la pista 
de esa misteriosa cinta hasta 
encontraría y verla.

• Mala * Regular ★★ Interesante ★★★ Buena ★★*★ Muy Buena

___ _ CANAL DIOCESANO LOCALIA TELE TOLEDO
07«) EL SHOW DE LA CULTURA 

OftOO PAUIBRA DE VIDA 

081)5 POPULAR TV NOTICIAS 

09.00 DIBUJOS ANIMADOS 

0935 VERANO AZUL

1025 AUDIENCIA DEL PAPA JUAN 

PABLO il

12.00 ÁNGELUS

12.05 DOCUMENTAL

13.00 DEBATE POPU^R

141» POPULAR TV NOTICIAS 

1430 DOCUMENTALES

15:00 PUEBLO EN CAMINO

1530 MÁS CINE, POR FAVOR:

LAS AVENTURAS DE 

ENRIQUE Y ANA

1730 TRIS, TRAS Y VERÁS

19.00 SANTA MISA

19.40 DOCUMENTAL

201)0 POPUUIR IV NOTICIAS 

2030 FLASH GORDON

21.00 BUENAS NOCHES NIÑOS

21:05 UNA NAVIDAD CON VISTAS

22.00 CINENAVIDAD: EL GRAN 

COMBATE

001K) PAWBRA DE VIDA 

001)5 POPULAR TV NOTICIAS 

0035 VERANO AZUL

081» ANIMACIÓN: RICHARD SCARRY 

0830 ANIMACIÓN: "MOMIAS" 

091» A TODO DEPORTE

0930 LUNA LLENA

1030 HECHO POR ELLA 

11:00 TELENOVELA: "SOLEDAD" 

121» TELENOVELA: "CORAZÓN 

SALVAJE"

1255 LA COCINA DE LOCALIA 

141» NOTICIAS LOCALIA

1430 LO MEJOR DE LUNA LLENA 

15:00 SERIE "LOS LÍOS DE CAROUNE" 

1530 CINE: "VOLVER A VIVIR" 

1730 CONCURSO INFANTIL "TÍRAME 

DE IA LENGUA"

181» ANIMACIÓN "X44EN'

1830 SERIE INFANTIL "AMY 

1930 SERIE "LUZ DE LUNA"

2030 INTERNET@MAN0 

2tOO NOTICIAS LOCAUA

2130 NOTICIAS TOLEDO 

221» LUNA LIENA

231» NOTICIAS TOLEDO

2330 A TODO DEPORTE

23:45 ZAPP1NTERNET

001» PU\YB0Y TV. -ERÓTIKA;

MIAMI II

011» PUIYBOY TV.- TANTEA

0130 LIGA INGLESA. -HOY: ARSENAL- 

FULHAM

61» CANAL SUPER EÑE

650 INFORMATIVO NACIONAL 
91» VÍDEOS MUSICALES: MTV

1010 HORÓSamCTAVH) ACEBES 

X>30 INFORMATIVO MATINAL LOCAL

ItOO TELENOVELA LLOVIZNA

121» MUNDO ASTEOLÓGKO

1250 HORÓSOIPOOCTAVK) ACEBES 

1100 LAS RECETAS DEJJ.CASTILLO 

13:45 CANAL SUPEE Efe

1430 VÍDEOS MUSICAlfS:Mní 

1450 INFORMATIVO NAaONAL 

15W SOBRE RUEDAS

1530 TOlEDOALDfe

16.ÍX) TELENOVOA LLOVIZNA

1700 ONE SWANS
1750 HORÓSCOPOOCTAVIO ACEBES 

1800 TOLEDO AL DÍA

1830 CROSS ACEÍTE DESDE 

NAVALMORALES

2000 MOBYWCK

2030 BODY ELECÍWC 

2tOO TOlIDOALDta

2200 TIEMPO DE TEETULJA

2300 NUESTRA GENTE
2400 TOLEDO AL DÍA

2450 INFORMATIVO NAOONAL 
LOO HORÓSCOPCHOCTAVK) ACEBES

130 TONI ROVIRA (EN DIRECTO)
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. ,LaTribuna ^
concurso de Dibujos

^ para ninos entre 6 y 12 anos

Alba M. Balmaseda Gómez, 11 años

Elena San Félix, 6 años

**

Jhoana Guerrero, 11 años

siempre hay otra manera‘ 
de estáranfórmados'

PARA NO PERDERSE 

GÜIO Y SUS VISIONES
La Galería Soledad Arroyo muestra, hasta el 29 de 
enero, las obras del creador Cuio en lo que se con
vierte en un paseo por cielos abiertos, naturalezas se
renas y bodegones armoniosos. La exposición refleja 
las visiones que el pintor toledano posee de todas las 
realidades contempladas, entornos que quedan plas
mados en piezas repletas de sensibilidad.

Roberto Gómez Pérez, 9 años

•* i.

Javier Martín García, n años

EL CORRALILLO

ÁNGEL DORADO BADILLO

Raúl, 7 años

Misa del Gallo

La noche del pasado 24 de diciem
bre seguí con sumo interés duran
te bastantes minutos las emisión tele

visada de la solemnísima Misa del Ga
llo, oficiada desde el Vaticano. 
Magnífico e impresionante espectá
culo de ‘gran formato' que no guarda
ba ninguna relación con el nacimien
to en la pobreza del, según dicen, en
viado por el Padre para redimir a la 
humanidad. Por cierto, tarea harto di
fícil si tenemos en cuenta que lo pe
cadores impenitentes que continua
mos siendo, incluidos los que predi
can la palabra del Mesías, de ahí su 
perseverancia.

A mi edad todavía me sorprendió 
la ostentación, la pompa y el poder, 
insultantes incluso para muchos cris
tianos, de los que hacía gala el evento 
enmarcado en una escenografía litúr
gica en la que no había un gramo de 
alegría por el nacimiento, más bien 
parecía un funeral. Práctica secular 
para mostrar a fieles e infieles el po
derío de una Iglesia que para muchos 
es como una Sociedad Anónima que 
gestiona el mayor partido político del 
mundo.

Este modo de hacer ha supuesto 
que la Iglesia Jerarquizada se aleje has
ta el infinito del trabajo solidario de 
curas y monjas, que en los lugares más 
alejados y olvidados del planeta están 
dejándose el pellejo para mejorar las 
condiciones de vida de los que no tie
nen ningún derecho, a los cuales el 
mundo 'civilizado’ -incluida, por su
puesto, dicha Iglesia- mantiene con
denados en esa situación desde tiem
po inmemorial, mientras su llanto 
continúa tapado entre cuentos y ora
ciones.

La Misa del Gallo vaticana, pues, 
me llevó a rememorar mis años de 
adolescente cuando era creyente y 
practicante, los cuales coincidieron 
con la emigración a la capital de mi
llones de personas de Andalucía, Ex
tremadura, Toledo..., en busca de una 
vida mejor que se les negaba en sus 
lugares de nacimiento, ¿qué me re
cuerda esto? En esos años, con el fin 
de echar una mano a esas personas 
en su calamitosa situación, me fui al 
madrileño barrio de Vallecas donde 
pude ver lo que en mi parroquia no 
era posible: a los curas obreros que a 
muchos nos mostraron la faz de otra 
Iglesia. Tan impresionante sería su la
bor de sacar (de sacamos) a tantos de 
la ignorancia, mientras todos se mo
vilizaban exigiendo la dignidad del 
barrio, que dimití de la Iglesia repre
sentada en la Misa del Gallo vaticana. 
Fue liberador como toda dimisión.

Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Convivencia pacifica de bereberes, 
muladíes, judíos y mozárabes

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos I convierte Toledo en capital del imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTribuna


